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Excellence, Monsieur Ralph Tarraf ambassadeur de l’Union européenne, 
chers Pères, chers parents, chers collègues et chers élèves, 

Nous sommes très heureux d’achever dans la paix et dans la joie 
cette année scolaire, 2022-2023. Après trois ans mouvementés, 2022-
2023 aura été une année ordinaire, sans perturbations majeures, ce qui 
a permis à l’ensemble des élèves du Collège de bien travailler et de 
retrouver le rythme scolaire d’avant la crise. Je peux dire que cette 
année a été l’année de grandes réussites et ce sont surtout les élèves 
de la promotion 2023 qui l’ont prouvé. Je voudrais commencer par 
leur dire : 

Bravo pour les résultats scolaires en général, je pense qu’au niveau 
des admissions universitaires, je puis dire, sans hésitation, que la 
promo 2023 aura été une promotion exceptionnelle. De fait, elle s’est 
distinguée par son travail en général, par ses admissions universitaires 
historiques et je suis très confiant qu’elle va le prouver au niveau des résultats du Bac français. 
Chers élèves, je ne parle pas ici de votre réussite à 100%, cela est devenu une tradition depuis 
plus de 10 ans ; en effet, il y a bien longtemps qu’il n’y a pas eu un seul échec au Collège. Je 
parle surtout de la qualité générale des réussites qui va être prouvée mercredi prochain. 

Bravo aussi pour le comportement général de la promotion, je puis témoigner que la promo 
2023 est d’une maturité notoire. Vous avez passé l’année en paix et vous avez pu profiter de 
toutes les activités que vous avez organisées. Je crois que vous avez donné le bon exemple 
aux promotions à venir. Chers élèves, vous avez clairement réussi à montrer aux générations 
futures que la distinction véritable des élèves de Terminale n’est pas une distinction dans 
l’indiscipline, dans les enfantillages, dans le nombre de mouvements de masse et dans la 
contestation du règlement du Collège. C’est bien le contraire ! La distinction véritable est 
une distinction de maturité et de respect du règlement. Contrairement à ce que pensent 
la plupart des élèves et même des Libanais tout court, c’est dans le respect de la loi que l’on 
devient plus libre et que l’on arrive à construire une vie commune durable et saine… Cette 
distinction me permet de dire que 2023 est une promotion studieuse, intelligente et élégante. 
Oui, votre promo se sera démarquée par une qualité incontestable : l’élégance. 

Chers élèves, vous avez bien porté le flambeau de l’excellence scolaire de Jamhour, vous 
avez bien prouvé que l’excellence scolaire à Jamhour n’est pas une simple affaire de réputation, 
de marketing, mais une réalité qui se prouve d’une promotion à l’autre, malgré tout ce qui 
se passe dans notre pays. Le grand paradoxe de cette promotion aura été le suivant : les 
élèves qui étaient en classe de Troisième lors du début de la crise en 2019, c’est-à-dire qui 
ont passé leurs quatre dernières années scolaires dans le tourbillon des crises multiples, la 
promotion qui a connu les coupures de routes, les interruptions multiples, le Covid, la crise 
bancaire et économique, le drame du port, eh bien, c’est cette promotion qui a prouvé qu’elle 
est parmi les meilleures. Franchement, il y a de quoi en être fier et rendre grâce à Dieu. À votre 
place, j’aurais pensé intégrer au logo de la promo l’image du Phoenix, cet oiseau mythique, 

P. Charbel Batour, S.J.
Recteur

Nous du Collège - No 298 - Mars 2023

Message à la Promo 2023
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doté d’une grande longévité et caractérisé par son pouvoir de renaître de ses propres cendres 
et de la flamme qui l’a consumé. Oui, des drames multiples qui ont secoué le Liban au cours 
de ces dernières années est née une promotion d’exception au CNDJ…
Cela dit, il vous reste un long chemin à parcourir dans le monde universitaire, dans le monde 
du travail et dans la vie tout court. Chers élèves, pour la dernière fois, je me dois de vous 
rappeler que le nom du Collège, le nom d’Ancien élève de Jamhour est un beau passeport 
au Liban et même à l’étranger, mais cela est loin d’être suffisant. Le nom du Collège n’est 
pas un simple héritage, vous avez à le faire, à le façonner, à le forger, tout simplement… 
à le recréer ! Ne dormez pas sur vos lauriers, ne vous contentez pas de dire « je suis un 
Ancien de Jamhour ». L’identité forgée sur une simple référence au passé et aux autres sans 
un engagement personnel et actualisé est la stratégie des faibles et des médiocres. Il vous 
incombera de prouver que vous êtes les Anciens de cette institution en restant fidèles aux 
valeurs que nous avons essayé de vous inculquer durant vos 13 ans d’études.

• Ayez toujours de l’ambition et ne vous contentez jamais de ce que vous avez acquis.
• Nourrissez en vous le désir d’aller toujours plus loin, ce que les jésuites appellent le 

Magis.
• Sachez que la réussite dans votre vie dépendra de vos efforts personnels et de votre 

endurance.
• N’arrêtez pas de développer votre curiosité intellectuelle et culturelle, votre désir de 

savoir davantage mais aussi de bien savoir… Le savoir est d’abord une question de qualité 
et non de quantité.

• N’oubliez pas que l’amour de la lecture est ce qui distingue les gens bien éduqués et 
cultivés.

• Le sens critique que vous avez développé tout le long de vos études vous servira toujours 
comme arme pour savoir bien choisir, bien décider et pour bien élire vos représentants 
politiques. 

• C’est ce sens critique qui devra vous pousser à être dans la culture de la transparence et 
de la redevabilité et qui vous donnera le courage nécessaire pour combattre la culture de 
la corruption régnant dans notre pays, voire dans le monde.

• Le sens du bien commun, que les différentes activités collectives vous ont aidés à 
développer, est une responsabilité majeure à l’égard de votre société, de votre pays et de 
toute communauté à laquelle vous appartiendrez. Soyez des citoyens sages et altruistes, 
le monde a besoin de vous.

• Le respect de la loi sera votre force et bouclier, la marque de votre distinction humaine 
véritable ; respecter la loi sera synonyme de savoir vivre avec les autres, voire pour les 
autres.

• Sachez que la gratuité et la reconnaissance ont été à l’horizon de tout ce que vous avez 
reçu au Collège. À vous de les cultiver et de les faire fructifier, là où vous êtes et quoi que 
vous fassiez. Savoir dire merci et reconnaître que toute votre vie est un don gratuit, c’est 
l’essence même de l’éducation que vous avez reçue. Retenez bien ces deux valeurs.

• Finalement, n’oubliez pas Notre Dame, la patronne de notre Collège et de notre pays. 
C’est elle qui vous a accompagnés depuis votre tendre enfance ; gardez-la comme guide, 
amie et mère. Elle vous indiquera le chemin de la vie que Dieu vous a réservée. N’oubliez 
pas que, contrairement à ce que l’on dit, vous n’êtes pas des élèves de Jamhour mais vous 
êtes des élèves du Collège Notre-Dame de Jamhour. 

En vous souhaitant une bonne route, je vous félicite et je félicite vos parents et vos éducateurs, 
qui ont essayé de faire le maximum pour vous aider à grandir et à réussir. Il est temps que vous 
quittiez ces lieux en paix et que vous partiez là où la Vie vous appelle. Bon vent.

Nous du Collège - No 298 - Mars 2023
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Une heure avec le P. Charbel Batour, S.J. 

SN : Durant votre mandat, vous avez fait montre 
de vision avant-gardiste à plusieurs niveaux, 
notamment en introduisant les nouvelles 
technologies comme le TBI, avant que leur 
utilisation ne soit démocratisée dans d’autres 
établissements au Liban. Est-ce que vous pensez 
que la technologie devrait avoir une place plus 
importante dans l’éducation à Jamhour ?  
R : La réponse est simple. C’est une affaire de bon 
sens avant qu’elle ne soit réellement avant-gardiste. 
Pour tous ceux qui suivaient ce qui se passait dans 
le monde éducatif, il était clair que l’informatique 
allait dicter l’avenir et que l’enseignement irait dans 
cette direction. Pour être plus juste, l’introduction 
des TBI a eu lieu lorsque j’étais encore vice-recteur, 
mais il est vrai qu’à ma première année, j’ai 
immédiatement généralisé la pratique et 
l’usage des TBI : aujourd’hui, vous pouvez 
peut-être le constater, peu de professeurs 
sont prêts à donner un cours sans utiliser le 
tableau interactif. Je voyais donc l’usage de 
l’informatique venir de manière naturelle, 
si bien qu’aujourd’hui le TBI fait office de 
tablette, ou plutôt de grande tablette, à la 
disposition du professeur et de la classe. Il 
est vrai peut-être que nous sommes parmi les 
premières écoles au Liban, voire la première, 
à généraliser dans toutes les classes, de la 12e 

à la Terminale, l’usage du TBI.

AR : Qu’est-ce qui vous a poussé à installer les 
panneaux photovoltaïques bien avant la pénurie 
de carburant qui a frappé le Liban ?  
R :L’idée est probablement le fruit d’une intuition 
qui n’avait pas de lien nécessaire avec les crises de 
2019-2023. Quand j’ai été nommé Recteur en 2015, 
j’ai découvert, à ma grande surprise, que le Collège 
n’était pas dans une bonne situation financière. En 
fait, en tant que préfet d’abord puis vice-recteur, 
j’étais heureux de m’occuper de tout ce qui est 
pédagogique et d’être loin des soucis financiers 
de notre institution. Mais devant le manque de 
ressources du Collège, ma première réaction a été 
de réfléchir à des stratégies susceptibles de réduire 
nos dépenses. De toute évidence, la dépense 

Interview réalisée par Soraya Nahas 1re1, Alexandre Roux 1re1 et Alexandre Ghantous 1re3

Débordant d’énergie, il est partout en même temps : dans les couloirs des divisions, au CSCS, au CSG, 
à l’Amicale des anciens, dans des rencontres officielles, dans les pays de la diaspora jamhourienne, 

et même sur tous les plateaux des chaînes télévisées libanaises… Le P. Charbel Batour, S.J. est le fidèle 
garant d’un héritage éducatif important tout en se positionnant à l’avant-garde, allant jusqu’à initier les 
changements et bousculer les codes. Il a des idées et n’hésite pas à les réaliser. Il sait écouter les autres 
tout en suivant son projet et son intuition… Celle-là même qui l’a amené en 2016 à constituer un fonds de 
dotation consacré au développement du Collège.

Arrivé au Collège en mars 2007 en tant que père spirituel des Moyens, il a été ensuite préfet des Moyens 
(septembre 2007), avant de devenir vice-recteur en 2009 et Recteur du Collège en septembre 2015. Ces 
années à la tête de deux Collèges n’ont pas été des plus simples, puisque marquées par les crises multiples 
qu’a traversées le pays, en commençant par le soulèvement populaire en octobre 2019, puis la pandémie 
de Covid-19 et la crise économique et financière, sans oublier l’explosion du 4 août 2020 qui a touché de 
plein fouet le Collège Saint-Grégoire. 
Visionnaire, déterminé à relever le défi et à maintenir le niveau et la qualité d’enseignement durant ces 
années difficiles, le P. Batour a accordé une interview à l’équipe du Nous du Collège, dans laquelle il revient 
sur les moments forts de son mandat.
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énergétique est la plus élevée, elle se chiffrait déjà, 
bien avant la crise, à quelques centaines de milliers 
de dollars. Puis, j’ai remarqué que nos terrasses sont 
mal exploitées et mal entretenues et qu’on pouvait 
les utiliser pour la production de l’énergie solaire. 
C’était donc un coup de chance, ou plutôt un signe 
de la Providence… le gros du projet avait abouti 
deux semaines avant la coupure totale 
du courant électrique dans le pays. Le 
photovoltaïque fonctionne à merveille 
– nous sommes bien servis – et je crois 
que le souci de réduire de manière 
intelligente nos dépenses énergétiques 
perdurera indépendamment de ma 
présence au Collège. C’est un exercice 
toujours à faire et à refaire. 

AG : Vous avez œuvré pour le développement du 
Collège à bien des égards, notamment à travers 
l’aménagement de plusieurs espaces, comme 
l’Espace Mélanie Freiha à Hammana, la location d’un 
bâtiment pour le Primaire au CSG, l’aménagement 
de la cafète pour les 2de-1re (l’Espace Jean Dalmais) 
et bien d’autres. Que signifient pour vous toutes 
ces actions ?
R : J’ai compris assez vite que notre institution 
est appelée à se développer. C’est la raison pour 
laquelle, durant mes deux mandats de Recteur, j’ai 
pris des décisions, sur un autre plan cette fois-ci, dont 
j’aimerais aussi vous faire part. De fait, la santé et la 
sécurité des petits, surtout celles des élèves de 12e, 
était ma plus grande priorité. C’est pourquoi un des 
premiers projets réalisés a été le réaménagement de 
la cour de récréation principale du Petit Collège qui 

a été couverte de tartan afin de réduire la gravité des 
accidents que les petits peuvent avoir. Nous avons 
ainsi réussi à réduire de façon significative le passage 

à l’infirmerie (jusqu’à 90% de passages en moins). Par 
ailleurs, dès la première année, nous avons transformé 
l’espace réservé à l’administration de manière à 
rendre tous les bureaux modernes et ouverts, c’est le 
principe de l’open space adopté dans la majorité des 
sociétés dans le monde. Cela a été effectué dans le 
but d’optimiser la rentabilité et le professionnalisme 

de l’administration. Et je crois bien que 
nous avons atteint notre but. Sans oublier 
que nous avons remplacé 15 anciens 
bus scolaires par 15 autres nouveaux, 
une opération qui a réussi grâce aux 
efforts conjoints du comité des parents 
et du Collège. De plus, la question du 
Collège Saint-Grégoire m’a semblé 
immédiatement stratégique pour le 

Collège en général, nous avons acheté la parcelle de 
terrain à l’entrée du Collège, nous l’avons transformée 
en parking, et nous avons, par la même occasion, loué 
tout le bâtiment Sainte-Suzanne avec les espaces de 
récréation attenants. Cela nous a permis d’agrandir 
de plus de 50% l’espace de Saint-Grégoire. Pour 
finir, je tiens à vous dire qu’il reste beaucoup à faire. 
Le développement d’une grande institution comme 
Jamhour ne s’arrête jamais.

SN : Au courant de cette année, plusieurs 
ambassadeurs ont visité Jamhour, quelle est pour 
vous l’importance de ces visites ?

R : Je suis quelqu’un qui 
croit au relationnel. Je 
sais que toute relation 
peut être utile au Collège 
et, en tant que chef 
d’établissement, il est de 
mon devoir de mettre 
ces relations au profit de 
l’institution. Nos hôtes 
sont parfois accueillis 
avec une couverture 
médiatique importante. 

Les ambassadeurs 
viennent visiter le Collège 
essentiellement pour 
se renseigner sur notre 

institution et pour essayer de comprendre les raisons 
de la bonne réputation de Jamhour et pour voir 
dans quelle mesure cette réputation est fondée. 
Parfois, aussi, ils nous rendent visite pour scolariser 
tout simplement leurs enfants. Nos hôtes diplomates 
considèrent le Collège le meilleur, sinon parmi les 
meilleurs établissements scolaires du Liban dont la 

Accueillant l’ambassadrice 
de France au Liban 

S.E.Mme Anne Grillo,
en novembre 2022.

Inauguration du bâtiment Sainte-Suzanne au CSG
le 9 octobre 2018.
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réputation dépasse les frontières de notre pays. Toutes 
ces visites contribuent à donner à l’école une dimension 
internationale et à confirmer notre place sur l’échiquier 
éducatif au Proche-Orient. Mais c’est à vous, élèves, 
par votre persévérance au travail, par votre désir 
d’apprendre et par votre excellence, de prouver que 
vous êtes dans le meilleur établissement. Ce que nous 
réalisons aujourd’hui aura des retombées sur l’avenir 
du pays : si nous parvenons à sauver Jamhour, nous 
sauvons le Liban et, je pense, avec la grâce de Dieu, 
nous ne sommes pas très loin de réaliser ce désir.

AR : La diversité de nationalités à Jamhour vous 
semble-t-elle suffisante ?  
R : Pour répondre à la question des nationalités, bon 
nombre d’élèves du Collège ont souvent deux ou 
même trois nationalités. Ce qui manquerait plutôt à 
Jamhour, c’est une plus grande diversité religieuse, 
et ce, pour des raisons historiques assez claires. 
Notre communauté, particulièrement celle résidant 
à Baabda, est à majorité chrétienne. D’ailleurs, 
on nous le reproche parfois, même si l’esprit du 
Collège s’est toujours voulu loin de tout fanatisme 
ou communautarisme religieux. L’histoire du Collège 
y est en cause. En 1850, le Collège se trouvait à 
Ghazir, puis il s’est installé à Achrafieh en 1875. Ces 
deux régions étaient à dominante chrétienne. Alors 
en donnant la priorité aux enfants d’anciens et aux 
enfants des enfants d’anciens, il est normal que la 
majorité demeure chrétienne. Par ailleurs, il n’est pas 
certain qu’une école religieusement monochrome aide 
vraiment les élèves à grandir et à vivre dans ce pays. 
En revanche, je ne suis pas sûr que notre communauté 
actuelle soit prête à faire le pas vers un établissement 
scolaire vraiment mixte et égalitaire au niveau des 
communautés religieuses. Nous rencontrons même 
une forte résistance à un grand brassage religieux de 
la part de certains parents. Cette attitude, bien que 
compréhensible dans le contexte actuel du Liban, n’est 
pas toujours humainement et spirituellement saine. 
Pour le moment, je crois que le Collège reflète bien la 
réalité de la société libanaise avec ses appréhensions et 
ses incertitudes. Toutefois, cette société est sûrement 
appelée à évoluer et à donner plus de place aux 
valeurs humaines tout court. Si les identités religieuses 
nous séparent, notre humanité commune doit nous 
réunir. L’humain précède le religieux et le dépasse 
en tant que valeur. D’un point de vue chrétien, ce 
qui est profondément humain est fondamentalement 
évangélique et vice versa. 

AG : Quelles ont été les difficultés rencontrées 
lorsqu’il a fallu adapter le programme en fonction 
de la nouvelle réforme du Bac français ? Pensez-vous 
que l’école devrait proposer plus de combinaisons 
et de matières de spécialité afin de satisfaire tous 
les goûts ?   
R : Comme toute réforme, celle-ci n’a pas échappé aux 
réactions conservatrices. Ce qui est connu a toujours été 
source de sécurité, l’inconnu est source d’angoisse ou 
d’instabilité. Mais encore, la tendance du programme 
français à se modifier régulièrement a pu aussi être 
dérangeante pour les équipes enseignantes. Dans le 
fond, et malgré quelques réserves par rapport à tel ou 
tel aspect de la réforme, je suis plutôt favorable au Bac 
actuel qui donne assez tôt le choix aux élèves de fixer 
des matières de spécialité. Ce nouveau système a aussi 
permis l’émancipation des élèves qui rencontraient 
des difficultés dans des matières qualifiées de « base ». 

En ce qui concerne l’élargissement des choix de 
spécialités, entre ce qu’on souhaite et la réalité, 
l’écart est énorme. Cette ambition concerne entre 
autres une minorité d’élèves qui souhaitent avoir des 
combinaisons peu classiques ; mais cela demande 
une infrastructure et un nombre élevé d’enseignants 
que nous n’avons pas, sans oublier les retombées 
financières d’un tel choix. Néanmoins, je dirais qu’à 
l’avenir il faudra, dans la mesure du possible, donner 
un peu plus de possibilités aux élèves, comme par 
exemple le choix de spécialités artistiques.

SN : Est-ce que la pandémie du COVID-19 a permis 
le développement rapide du Collège sur tous les 
plans ? Comment avez-vous pu compenser les 
lacunes en matière de technologie pour l’ensemble 
du corps éducatif ? 
R : Je suis très content de répondre à cette question, 
qui est très optimiste. La crise sanitaire a permis un 

Le P. Charble Batour reçoit l’insigne de Chevalier dans l’ordre 
des Palmes académiques le 16 juin 2018.

À ses côtés, le P. Denis Meyer, S.J. et le P. Joseph Nassar, S.J.
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développement dans certains domaines là où d’autres 
ont été marqués par une nette régression. Lorsque la 
crise est arrivée au cours de l’année 2020, nous étions 
prêts à nous lancer dans l’enseignement en ligne, 
nous avions fait un travail de fond sur l’infrastructure 
informatique du Collège à l’été 2019. Quand la crise 
est survenue, nous avons quadruplé le débit d’Internet 
pour pouvoir pallier toutes les éventualités. Le Collège 
y était forcé, mais quelle bonne et belle obligation ! 
Nous avons pu développer notre potentiel informatique 
mais le développement majeur réside surtout dans la 
formation et l’engagement des professeurs. Forcés de 
réadapter leur façon de faire, ils ont ainsi rendu leurs 
cours plus dynamiques et plus interactifs. 
Cependant, il faut comprendre que le travail en ligne a 
des limites : certains élèves n’ont pas pris leurs études 
au sérieux, ils suivaient par exemple 
les cours parfois même au lit, on ne 
peut pas dire que leur attention 
était optimale. En somme, les cours 
à distance ont été une expérience 
très formative mais, à mon avis, 
ils ne sont pas la règle, et ne le 
seront jamais. Il faut comprendre 
que la vie à l’école, c’est d’abord le 
relationnel, le contact humain, tant 
avec les professeurs qu’avec les 
amis et cela, la technologie ne peut pas l’offrir malgré 
les nouvelles avancées.

AR : Quels ont été les plus grands défis à relever 
avec la dévaluation de la livre libanaise qui a 
commencé il y a 4 ans ? 
R : Le plus grand défi, qui n’est pas propre à Jamhour, 
réside dans la préparation et la gestion du budget. Or, 
comment préparer un budget lorsque la valeur de la 
devise change en permanence ? Cela n’est vraiment 

pas évident. Mais je pense que nous nous en sortons. 
Nous avons trouvé une manière de nous adapter à la 
crise. Il faut pourtant reconnaître que certaines de ces 
méthodes sont parfois à la limite du légal. Par exemple, 
la loi libanaise ne prévoit pas de rémunération en 
dollars américains pour le corps professoral, mais de 
notre côté, nous ne pouvions pas imaginer un instant 
continuer à rémunérer en livres libanaises les personnes 
qui travaillent avec et pour nous.
Comment pourraient-elles subvenir aux besoins de 
leur famille aujourd’hui si elles ne sont pas rémunérées 
en dollars ? Ces raisons pratiques nous ont dicté une 
certaine malléabilité envers la loi et ses exigences. 
Après tout, nous sommes au Liban et pas en Suisse.

AG : Est-ce qu’il a été compliqué de gérer l’émigration 
massive des professeurs fin 2021 ? 
Quelles mesures avez-vous prises face à 
ces départs ?   
R : Je n’ai pas vraiment ressenti 
l’émigration des enseignants de 
Jamhour comme « massive », 
d’ailleurs les chiffres me donnent raison. 
Chaque année, il y a environ 15 à 25 
départs de professeurs (retraite, voyage, 
changement d’établissement, etc.). En 
2021, ce chiffre a toutefois doublé. En 

fait, ces professeurs n’ont pas quitté le Collège mais 
le pays, ils l’ont fait parce que le Liban allait mal. 
On ne peut pas reprocher à un professeur ou à un 
employé de faire passer l’intérêt de sa famille en 
premier. Malgré tout, les départs n’ont pas causé de 
grandes difficultés. Le départ d’un certain nombre 
d’éducateurs nous a permis d’optimiser nos effectifs 
et, encore une fois, de réduire notre facture salariale… 
À Jamhour, nous avions, avant la crise, un nombre trop 
élevé d’éducateurs et d’employés, nous l’avons réduit 
sans que cela affecte l’enseignement ou la qualité du 
service éducatif. De nouveaux professeurs ont été 
embauchés mais cela n’est pas propre aux années de 
crise, c’est dans la logique même de toute institution 
scolaire de la taille de notre Collège. 

SN : Quels étaient les principaux objectifs après 
l’explosion du 4 août 2020 ? 
R : Personnellement, j’ai mis beaucoup de temps 
à digérer ce qui s’est passé, et ce n’est pas encore 
fini. Comme beaucoup de gens, je n’avais pas le 
recul nécessaire pour absorber le choc. Ma première 
réaction a été typiquement libanaise, et, à la limite 
jésuite. À la vue du désastre qu’était le Collège Saint-
Grégoire, si fortement balayé par l’explosion, je me 

Recevant une gravure souvenir de la part du Comité 
des professeurs, le 7 juin 2023.
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rappelle avoir promis le 5 août au 
matin : « il reprendra vie, et sera même 
mieux qu’avant ». 
L’on serait tenté de prime abord de 
qualifier cette réaction d’intuitive, 
une sorte de réaction instinctuelle… 
En réalité, il s’agissait d’une réaction 
de défense, de résistance à ceux 
qui auraient planifié et décidé cette 
explosion. « Ils » ont voulu briser tout 
un peuple, mais le peuple ne s’est pas 
laissé briser… Nous avons connu des 
temps très difficiles pendant la guerre 
libanaise, nous sommes sortis de cette grave crise 
politique et militaire des années 75-90. Le drame du 
4 août 2020 est certes d’une envergure inimaginable. 
N’oubliez pas qu’il s’agit là de la 3e plus grande 
explosion non nucléaire de l’histoire de l’humanité. 
Ma seconde réaction, quant à elle, s’articulait autour 
de la réhabilitation de Saint-Grégoire, réhabilitation 
qui contribue au relèvement et à la reconstruction 
d’une société et d’une ville. Le travail que nous avons 
réalisé à Saint-Grégoire a donné et donne envie aux 

autres de nous imiter. Aujourd’hui, ce petit coin de 
Geitaoui est un symbole de résistance. C’est ainsi que 
je le considère. Saint-Grégoire, que nous voulions 
développer afin que ce soit un second Jamhour, a été 
fortement endommagé. Nous sommes donc aussitôt 
passés à l’action. Et c’est ce que nous avons fait : le 
Collège est aujourd’hui en bon état et n’a rien à envier 
à Jamhour ni sur le plan pédagogique ni sur le plan de 
l’infrastructure. Je crois d’ailleurs que le tandem Baabda-
Beyrouth aura un avenir extraordinaire. L’explosion du 
port n’a fait que nous rendre plus décidés que jamais à 
redévelopper Jamhour à Beyrouth.  

AR : Si vous deviez faire un bilan de votre mandat, 
notamment après les trois dernières années 
jalonnées de crises multiples au niveau du pays, 
quel serait-il ?  
R : Nous ne pouvons pas dresser un véritable bilan 
mais je peux vous dire où nous avons essayé de réussir 
et c’est le temps qui nous le dira. Premièrement, 
nous avons réussi à tenir le Collège à l’écart de tous 
les remous du soulèvement populaire. Le Collège, 
contrairement à des institutions éducatives de renom, 
n’a pas pris position sur le plan politique. Il a encouragé 
les personnes à agir selon leur conscience. Dans la 
mesure du possible, il a su gérer les fermetures de routes 
qui posaient un problème majeur. En deuxième lieu, le 
Collège a su correctement gérer la crise du Covid-19 
qui est arrivée juste après. Ces perturbations nous 

ont fait perdre beaucoup de journées 
scolaires, ce qui ne peut qu’affecter 
la qualité de l’enseignement fourni. 
Pendant cette même année, il y a eu 
aussi la tempête au mois de mars qui 
a déraciné environ 450 arbres de la 
forêt de Jamhour. En réaction, nous 
avons nettoyé et replanté plus de 1200 
arbres. Après, se sont enchaînées crise 
économique, dévaluation de la livre et 
crise des banques. 
La défaillance du secteur bancaire a 
causé de gros soucis au Collège. Pour 

pouvoir poursuivre notre développement, nous avions 
créé un fonds de dotation pour le Collège et étions 
très confiants dans l’avenir et puis, d’un coup, l’argent 
a été bloqué dans les banques. Allons-nous un jour 
pouvoir récupérer cet argent ou du moins une partie ? 
Je ne le sais pas. Mais cela ne nous a pas empêché de 
continuer la levée de fonds. Nous avons oublié l’argent 
des banques et avons poursuivi le travail pour soutenir 
le Collège. Et puis, il y a eu l’explosion du port de 
Beyrouth. Le véritable fond de cette crise était le drame 

Le CSG entièrement réhabilité après l’explosion du port 
de Beyrouth le 4 août 2020.

Avec le mouhafez de Beyrouth, le juge Marwan Abboud, 
le 3 mars 2021, pour une visite du CSG 

après sa réhabilitation.
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humain et le désespoir qui a gagné le 
cœur des Libanais. C’est là que j’estime 
que le Collège a joué un très grand 
rôle. La preuve, beaucoup de familles 
étaient sur le point de quitter le Liban. 
Le jour où nous avons annoncé que le 
Collège rouvrira, nous avons regagné 
pratiquement tout le monde. Combien 
de familles remercient le Collège de les 
avoir retenues et de leur avoir permis 
de na pas partir ? Notre action aura 
été la locomotive de tout le secteur 
scolaire durant les temps difficiles... 
Pendant la crise, Jamhour a réussi à incarner l’espoir, 
voire l’espérance, dans un pays au fond du gouffre. Le 
Collège a joué là un rôle spirituel et non seulement 
patriotique. Cela veut dire qu’en tant que personne 
ayant la foi, nous ne pouvons pas céder au désespoir. 
Quoi qu’il arrive, la vie nous appelle et je pense que 
c’est là où le Collège a réussi. Le Collège a été un 
symbole de résistance, de résilience et d’espoir dans 
un pays qui sombrait dans une obscurité épaisse…

SN : Qu’est-ce que l’expérience de Jamhour vous a 
apporté ? (au niveau personnel)   
R : La réponse mérite réflexion. Mais il me faut un peu de 
recul pour réaliser ce qu’elle m’a apporté. Il est certain 
que le service assuré à Jamhour a porté beaucoup de 
fruits et je peux vous donner des exemples concrets. 
J’ai d’abord appris à m’intéresser aux finances et à la 
gestion, bien que je n’aie jamais suivi de formation 
universitaire en management ou en finance. J’ai donc 
appris sur le tas à gérer une institution. J’ai appris 
à faire bon usage de mes dons relationnels pour 
développer notre potentiel économique et financier. 
Aujourd’hui, je suis très heureux de laisser derrière 
moi un réseau de relations capable de soutenir d’une 
manière significative le Collège, institution qui ne doit 
pas dépendre d’une seule personne : Jamhour est 
un organisme qui se doit de grandir et d’évoluer. De 
plus, la crise m’a poussé naturellement sous le feu des 
projecteurs. J’ai été amené à prendre des positions 
publiques en lien avec le monde éducatif et scolaire. 
J’ai souvent accepté d’être sollicité par les médias pour 
me prononcer sur telle ou telle affaire, j’ai dû souvent 
m’opposer à telle ou telle décision ministérielle voire 
gouvernementale et étatique. Faut-il vous rappeler 
ici l’affaire de l’heure d’été ? Bien que ce ne soit pas 
toujours facile, je crois qu’il est important de maintenir 

ce côté médiatique et public pour 
défendre et promouvoir la noble cause 
de l’éducation dans ce pays. Nos 
efforts à tous n’ont fait qu’accroître le 
capital de confiance du Collège, en 
témoignent les listes d’attente qui ne 
font que s’allonger… On peut aussi 
parler des taux d’admissions de nos 
élèves partout dans le monde, surtout 
dans les universités anglo-saxonnes qui 
n’ont fait que renforcer notre réputation 
à l’international. Les élèves de 
Jamhour sont devenus nos véritables 

ambassadeurs. Contre vents et marées, le Collège 
est parvenu à maintenir son bon niveau éducatif. Cela 
se manifeste par nos classements aux deux derniers 
PISAs et par nos résultats au Baccalauréat. 

Et là je me permets de rajouter un message destiné 
aux élèves : ce Collège fait partie de votre patrimoine 
personnel, familial et même national. Je suis confiant 
que bon nombre d’entre vous va briller tant à l’échelle 
nationale qu’à l’échelle internationale et j’espère 
même voir un jour un prix Nobel remporté par l’un de 
vous. À l’avenir, essayez de rendre la pareille à votre 
Collège, pensez à aider les générations futures, cela 
vous aidera aussi. 

Toute l’équipe du Nous du Collège, rédacteurs et 
responsables, tient à exprimer sa reconnaissance au 
P. Batour pour sa persévérance à maintenir le cap et 
à aller toujours de l’avant, malgré les aléas de ces 
trois dernières années, tout en veillant à préserver la 
réputation du Collège, et lui souhaite bonne route 
dans sa nouvelle mission dans la Compagnie de Jésus.

« Pendant la crise, 
Jamhour a réussi à 

incarner l’espoir, voire 
l’espérance, dans 

un pays au fond du 
gouffre. Le Collège a 

joué là un rôle spirituel 
et non seulement 

patriotique. »
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L’ambassadeur de l’Union européenne 
au Liban, en visite au Collège

Jeudi 23 mars 2023, S.E.M. Ralph Tarraf chef de la Délégation 
de l’Union européenne au Liban en poste depuis 2019 est 

accueilli par le Père Recteur lors d’une visite à Jamhour que cet 
ancien du Collège* tenait à effectuer avant la fin de son mandat 
en août prochain.
Accompagné de M. Rany Kassab, responsable de la 
communication, M. Tarraf s’est d’abord longtemps entretenu 
avec le Recteur sur différents sujets d’actualité, la situation 
politique et économique du pays, notamment la situation de 
l’éducation dans les secteurs privé et public, l’avenir du Liban 
et les difficultés financières, plus particulièrement l’avenir des 
comptes bancaires des institutions éducatives libanaises et de 
la possibilité d’obtenir le soutien de l’Union Européenne pour 
récupérer ces dépôts un jour.
L’ambassadeur a ensuite visité quelques lieux emblématiques du Collège comme le Centre Sportif et Culturel 
et la grande église. 
Il a enfin rencontré les élèves de 1re qui suivent la spécialité Sciences économiques et sociales, pour répondre 
à leurs questions concernant son parcours personnel et professionnel, la fonction de diplomate en général, les 
projets de l’Union européenne pour le Liban et enfin, sa perception de l’avenir du Liban.
Il a clôturé son intervention par un message aux élèves : « Les choses peuvent changer au Liban, c’est à vous 
[la jeune génération] de le comprendre et de vous battre. Vous avez tous les atouts nécessaires, il faut en faire 
quelque chose. » Le P. Batour a aussi exposé à l’ambassadeur les projets que le Collège a récemment réussi 

à accomplir et ceux qu’il voudrait réaliser pour 
que perdure l’Institution.  

*Élève au Collège de la 12e à la 7e, avant de quitter le 
Liban pour l’Allemagne avec sa famille au début de la 
guerre, en 1974.

Rencontre des élèves de 1re avec S.E.M. 
Ralph Tarraf

Laetitia Yardemian 1re10

Le 23 mars 2023, S.E.M. Ralph Tarraf, 
ambassadeur de l’Union Européenne au 
Liban, a visité son alma mater, le Collège 
Notre-Dame de Jamhour où il a rencontré les 

élèves de 1re qui suivent la spécialité SES (sciences économiques et sociales). Il a répondu à leurs 
questions concernant ce qu’il a vécu dans son enfance lorsqu’il a quitté le pays, les études qu’il a 
entreprises, son parcours professionnel, ainsi que ses droits et devoirs en tant qu’ambassadeur. Il 
a également retracé ses années scolaires à Jamhour, une expérience qui l’a enrichi et préparé en 
quelque sorte à son avenir en Allemagne. Pour finir, M. Tarraf a présenté les projets mis en place par 
l’Union Européenne pour aider le Liban et son peuple comme les aides financières et humanitaires. 
Il a clôturé sa rencontre avec les élèves en réitérant l’importance de l’attachement à la patrie, et sa 
détermination en tant qu’ambassadeur à soutenir le Liban en ces temps difficiles.

Le Recteur, P. Charbel Batour accueillant S.E.M. Ralph 
Tarraf ambasadeur de l’Union européenne au Liban
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La Fête du Collège reportée du 6 au 20 mai en raison d’une météo 
pluvieuse, n’a rien perdu de sa superbe, bien au contraire ! Ce rendez-

vous clôturant l’année scolaire a rassemblé des milliers de personnes 
sur la colline. Et si cette fête est devenue avec le temps le point d’orgue 
de l’année, c’est qu’elle est portée par des personnes exceptionnelles, 
passionnées par leur métier et qui se donnent entièrement pour que 
chacun y trouve sa place et ressente pleinement son appartenance à la 
communauté jamhourienne : Mme Violette Ghorra pour l’organisation 
générale, Mme Rita Baroud pour la kermesse du C.A.S et M. Dany Abi 
Hawbar pour l’intendance. 

Dès 9h, l’excitation est palpable dans l’enceinte du Collège, avec 
l’arrivée des athlètes pour le traditionnel championnat* du Collège 

Célébration de la francophonie 
à la Chambre des députés

Ce n’est pas tous les jours qu’une opportunité 
pareille se présente à des élèves de notre âge, 

mais le 27 mars 2023, Soraya Nahas 1re1 et moi-
même avons eu le privilège de nous exprimer 
devant le Parlement libanais et devant de nombreux 
ambassadeurs des pays francophones. Nous quittons 
le Collège accompagnés du révérend Père Recteur 
et prenons la route vers le centre-ville.
En entrant dans l’hémicycle de l’Assemblée Nationale 
libanaise, nous avons ressenti une forte émotion, 
mélange d’excitation, de fierté et de nervosité. Nous 
étions conscients de l’importance de l’opportunité 
qui nous était donnée et avons mis tout notre cœur 
dans notre discours. C’est avec enthousiasme et 
engagement que nous avons pris la parole pour 

promouvoir la richesse de la langue française et la 
diversité culturelle qu’elle incarne.
Notre discours visait à mettre en avant les valeurs de 
la francophonie, telles que la solidarité, la paix et la 
démocratie, ainsi que les avantages qu’elle offre aux 
jeunes générations, en termes de développement 
personnel et professionnel et de découverte de 
nouvelles cultures
Nous avons conclu notre discours en invitant la 
société libanaise à soutenir la francophonie et à 
s’engager dans la promotion de cette communauté 
linguistique et culturelle.
Après notre discours devant le Parlement libanais, 
nous avons été agréablement surpris et touchés 
par les félicitations que nous avons reçues étant 
donné que nous étions les plus jeunes présents dans 
l’hémicycle. Nous avons senti le réel intérêt de la part 
des auditeurs pour notre message et avons apprécié 
la reconnaissance que nous avons reçue pour nos 
efforts.  
Cette expérience a été un moment fort en émotion, 
où nous avons partagé notre amour pour la langue 
française et pour la richesse de la francophonie. 
Nous espérons que notre message a été bien reçu 
et qu’il encouragera la société libanaise à renforcer 
son engagement envers la francophonie surtout 
dans l’éducation et à promouvoir la coopération et le 
dialogue interculturels. 

Georges Ghanem 1re6

Rayons d’espérance ou la fête du Collège, version 2023
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Fête du Collège 2023

d’athlétisme auquel ont également pris part les 
parents, aux côtés de leurs enfants. Il est suivi de 
la messe solennelle présidée par le Père Recteur et 
animée par la chorale et l’orchestre du Collège qui 
ont, comme de coutume, donné un concert dans 
la grande église, emportant l’auditoire dans une 
ambiance sereine rappelant le thème de la fête.

Après cela, place au défoulement sur le plateau 
d’hébertisme qui accueille, jusqu’au soir, la 
kermesse préparée par le C.A.S** et de nombreuses 
structures gonflables qui ont ravi les jeunes. Parents, 
enseignants, élèves et amis pouvaient également 
profiter des différents stands de nourriture et partager 
un moment convivial et chaleureux. 

Viennent ensuite les performances artistiques*** 
inaugurées par le concours de danse des classes de 
4e organisé par Mme Marie-Antoinette Labaki, suivi 
du mouvement d’ensemble des élèves de 8e sous 
la houlette de Mlle Gisèle Hreiz, ainsi que le concert 
de la chorale Méli Mélodie des élèves de 7e et 8e, 
dirigée par M. Kamal Moukarzel, en hommage à Elias 
Rahbani. Enfin, pour clôturer la journée, le groupe 

musical de Terminale « Éclipse » a enflammé le 
public lors de son concert. Sans oublier l’exposition 
artistiques des élèves de la 8e à la 5e encadrés par 
Mme Nada Aoun, où les talents des dessinateurs en 
herbe ont été mis en valeur, ainsi que l’ONG Donner 
Sang Compter présente sur le campus et qui a 
collecté ce jour-là 36 dons de sang.

Cette journée est l’occasion de célébrer la fin de 
l’année scolaire en beauté et de partager d’agréables 
moments dans la joie et la bonne humeur, en espérant 
que les jours et les années à venir seront, à l’image 
de cette journée, hauts en couleurs.

Vifs remerciements à la commission de la Fête du 
Collège ainsi qu’à toutes les personnes qui se sont 
démenées pour que la fête soit réussie : équipe 
de l’intendance, enseignants, parents et élèves 
bénévoles ainsi qu’au Recteur et au Vice-recteur pour 
leur soutien indéfectible.

N.Y.
*Voir rubrique Sport. 
**Voir rubrique C.A.S.
***Voir pages suivantes.
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Concours de danse des 4e

Après un report involontaire, la fête du collège a enfin 
lieu le 20 mai 2023.
Les élèves 4e sont très enthousiastes de participer au 
concours de danse pour découvrir quelle classe aura la 
chance d’être récompensée par une journée entière sans 
cartable.
Étant l’un des deux voyageurs Ray et Espère qui font le 
tour du monde à la recherche d’indices pour leur trésor 
perdu, je suis très ému de visiter différents pays et de 
voir avec le public formé de parents et d’amis, les danses 
traditionnelles choisies par chaque classe, et de pouvoir 
construire avec mon ami Giorgio Kahwaji la carte qui 
nous a menés au trésor. 
Surpris, nous découvrons qu’elle nous ramène chez 
nous à la salle omnisport, notamment là où est assis le 
père recteur. Une fois le tour des 7 pays accompli, nous 
revenons donc chez nous, nous rappelant ainsi le verset 
évangélique de saint Matthieu qui précise que là où est 
notre cœur, là aussi sera notre trésor.
Oui, en effet, nos prénoms ne sont pas choisis au 
hasard, ils font allusion au thème de la fête « Rayons 
d’espérance » qui proviennent de notre cœur, au 
collège, et qui s’étendent au monde entier.

Joseph Khachan 4e6 

Fête du Collège 2023
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Fête du Collège 2023

Une expérience exceptionnelle !

Chaque jeudi, tout au long de l’année, les 
choristes de Méli Mélodie se préparaient 

pendant les récréations. J’attendais ce moment 
impatiemment. Au début, j’étais stressée car 
j’avais honte de chanter devant les autres. Mais au 
fur et à mesure que je surmontais mon angoisse, je 
prenais plaisir à chanter et à écouter les chansons 
dans différentes langues. Je découvrais les œuvres 
des frères Rahbani, compositeurs et musiciens 
libanais qui avaient marqué l’histoire culturelle 
de mon pays. Je suis étonnée de constater que 
toutes les générations connaissent ces chansons, 
mes grands-parents, mes parents, mes cousins, 
les voisins... Même moi je les connais depuis 
toute petite. Chanter tous ensemble, tout haut 
et fort les belles chansons du patrimoine libanais, 
me rend fière de mon appartenance à mon cher 
Liban. Merci M. Kamal Moukarzel de nous avoir 
enchantés avec sa baguette de directeur de 
chœur et d’avoir su tirer le meilleur de nous, merci 
Mme Violette Ghorra et M. Albert Melhem de 
nous avoir accompagnés durant les répétitions. La 
musique est un monde à part qui nous fait vibrer 
et qui nous emporte dans un monde de rêverie 
et d’espoir.
Les parents sont fiers d’écouter leurs enfants 
chanter pendant la fête du Collège ; tous ne 
parlaient que de nous. Vive la chorale Méli 
Mélodie… et en avant !!

Yasmina Karam 7e5

La chorale Méli Mélodie rend hommage à Elias Rahbani

En tant que membre de la chorale, je ressens encore 
toute l’excitation et la satisfaction qui ont émané 
de cette expérience incroyable. Les semaines de 
répétitions intenses ont porté leurs fruits, car nous avons 
livré une performance mémorable. Les élèves de 8e et 
de 7e, tous animés de la passion de la musique, ont 
généreusement et volontairement sacrifié quelques-
unes de leurs récréations pour parfaire le répertoire 
de chants traditionnels. Du répertoire de Feyrouz aux 
mélodies des Rahbani, nous avons travaillé dur avec 
M. Kamal Moukarzel pour faire rêver notre public 
chaleureux composé de parents et d’autres élèves. 
Les applaudissements et les sourires radieux de notre 
audience étaient une récompense inestimable pour 
nos efforts. C’est un moment magique où la musique 
nous a tous transportés vers un univers enchanteur. Le 
public nous a accompagnés aussi de ses voix. Je suis 
fière d’avoir fait partie de cette chorale extraordinaire 
et d’avoir partagé cette expérience inoubliable avec 
mes camarades de Méli Mélodie.

Jennifer Farah 8e3
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Le mouvement d’ensemble des 8e

Cette année, la division des 8e a présenté un joli 
mouvement d’ensemble lors de la fête du Collège. 

Pour cette occasion tellement attendue, nous nous 
sommes préparés avec beaucoup d’assiduité. En 
effet, nous avons eu plusieurs répétitions, certaines 
par classe, d’autres rassemblant les 7 sections de 8e.
Notre mouvement d’ensemble représente une fleur et 
un grand soleil formés de rubans multicolores que nous 
mettions en mouvement harmonieusement sous les 
regards et l’accompagnement attentifs de Mmes Gisèle 
Hreiz et Hala Bejjani. Nous avons également donné 
une prestation rythmique très réussie. Nous avons 
même permis aux invités de participer activement à 
notre danse. Nos efforts ont été finalement couronnés 
d’un tonnerre d’applaudissements du public constitué de nos familles et amis.

Jennifer Farah 8e3

Une journée inoubliable
La fête du collège est une journée splendide où 
tous les élèves s’amusent et se rencontrent. Ce jour 
particulier nous rappelle nos souvenirs à l’école. 
Les choristes chantent de leur voix magnifique, 
et les élèves de 8e éblouissent les spectateurs par 
le mouvement d’ensemble qu’ils ont assidûment 
préparé avec leurs professeurs. Les parents sont 
surpris par la fête, ils n’oublieront jamais nos progrès.

Victoria Wehbé 8e1

Mme Gisèle Hreiz et son assistante nous ont 
fait apprendre toutes les danses de manière 
simple et précise. Elle nous a félicités pour le 
bon travail que nous avons fait !...
À son tour, M. Kamal MOUKARZEL nous a 
aidés à retenir les chansons et nous a beaucoup 
encouragés. Lui aussi nous a félicités pour 
les efforts que nous avons fournis durant 
les répétitions et le spectacle de la fête du 
Collège.

Sara Maria Chalhoub 8e6

Fête du Collège 2023
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La joie des retrouvailles 
à la messe d’action de grâces 

À l’instar des années précédentes, les élèves de 9e du Collège Notre-Dame de Jamhour et du Collège Saint-
Grégoire, se sont retrouvés, dimanche 4 juin 2023, en l’église Notre-Dame de Jamhour, pour couronner 

cette année particulière durant laquelle ils ont participé, avec joie, à la célébration de la messe d’action de 
grâces.
La messe est présidée par les Pères Charbel Batour S.J., Recteur du Collège, Rabih Hourani S.J., préfet des 
classes de 9e et Ronney Gemayel S.J.
En ce dimanche, parents, catéchètes, éducateurs, amis et élèves, se réunissent et se recueillent pour couronner 
ensemble un parcours catéchétique riche en apprentissage spirituel : la découverte de l’Évangile, le sacrement 
du Baptême, le sacrement du Pardon, l’initiation à la Messe et la Communion Eucharistique.
La célébration est servie et chantée avec joie et enthousiasme par les élèves sous la direction de Kamal 
Moukarzel. 
À la fin de la messe, les élèves sortent en procession solennelle et rejoignent leurs parents sur la pelouse 
devant l’église.
Un évènement particulier qui restera gravé longtemps dans leur mémoire !

Jeannette Stéphan
Catéchète au Petit Collège

Messe d’action de grâces : https://www.facebook.com/watch/?v=1023986768766000

https://www.facebook.com/watch/?v=1023986768766000
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« Goûtez et voyez : le Seigneur est bon !
Heureux celui qui trouve en lui son refuge ! »
(Ps 34 (33), 9)

C’est dans cette perspective que nous travaillons 
avec les élèves de la classe de 9e, tout au long 

de l’année. Nous essayons de leur faire goûter 
la bonté de Notre Seigneur Jésus-Christ qui est 
toujours présent avec nous, dans toutes les situations 
que nous vivons, dans la joie et la tristesse, dans la 
santé et la maladie, dans la sérénité et la difficulté. 
Cette rencontre personnelle avec le Seigneur est 
vécue dans la lecture de la Sainte Bible (la Parole 
de Dieu), dans les sacrements, surtout le Pardon et 
l’Eucharistie, et, bien-sûr, dans la prière personnelle 
(la prière du cœur).

Voici donc notre cheminement durant toute l’année avec nos chers élèves de 9e. Après l’initiation à la Sainte 
Ecriture (notamment l’Évangile), nous abordons le sacrement de l’Eucharistie pour préparer les enfants à 
recevoir le Seigneur dans la Communion, en expliquant et en vivant ensemble la Messe. L’étape finale sera la 
participation à la messe d’action de grâces avec toute la famille du Collège : direction, éducateurs, élèves et 
parents.
Cette initiation a pour but que l’enfant trouve son refuge dans le Seigneur omniprésent dans notre vie. 

Fr. Anastasios (Elie Mezher)
pour la Préfecture Spirituelle 

Messe d’action de grâces des 9e, dimanche 4 juin 2023.

2des en marche ! 

Mercredi 31 mai 2023 : Un grand jour pour les 
élèves de Seconde !

Il faut reconnaître en effet qu’ils s’apprêtent à vivre 
leur première sortie de promo après une longue 
coupure due au confinement et aux différentes 
crises qui ont assailli notre pays.
Destination : Notre-Dame du Liban (Harissa). Quoi 
de mieux pour inaugurer ce retour progressif à la 
vie ?
Un beau rassemblement : quelque 300 élèves 
accompagnés de leurs préfet, professeurs, 
AP, catéchètes, père spirituel, infirmière, et de 
quelques mamans qui ont répondu présentes au 
rendez-vous.
Une expérience unique : unique ; oui, parce qu’on 
a choisi l’option de marcher, « marcher avec Marie », la Première en Chemin… 
C’est à partir de Antoura que tout le monde s’est lancé sur le Sentier de la Lune pour saluer Celle qui est 
Couronnée d’étoiles !
Pèlerinant ainsi, chacun s’est mobilisé pour ce présent (instant vécu) ou encore présent (cadeau reçu), mais 
quelque part aussi, chacun s’est engagé pour l’avenir et la vie.
À l’instar de Marie, nous avons risqué un « oui » aux imprévus de Dieu (imprévus toujours salutaires quels qu’ils 
soient), nous avons accueilli dans notre « argile incertaine » la Parole qui résonnera désormais sans cesse au 
rythme de nos cœurs et qui nous poussera à franchir des monts pour en porter la voix…
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Le 31 mai 2023, c’est un premier monticule franchi ; 
un acte de confiance en la joie, l’avenir, la jeunesse, 
en Marie qui nous accompagne.
La vie est « monts et merveilles » au quotidien, et 
chaque jour nous pouvons chanter et dire :

« Marche avec nous Marie
Sur nos chemins de foi
Ils sont chemins vers Dieu
Ils sont chemin vers Dieu ».

Claire Hindi

J’ai souvent cherché une famille dans les bois, les 
forêts, et les sentiers étroits. La forêt a toujours été 

pour moi une immersion dans la nature : parfois, je 
m’emportais dans des promenades aventurières dans 
les forêts de mon pays. Je gambadais souvent dans 
leurs chemins maternels et j’embrassais de mes yeux 
leurs formes toutes différentes : j’aimais marcher sans 
but véritable. Je m’adonnais à des réflexions subtiles 
et délicates et je revoyais dans chaque arbre une 
foulée d’histoires interminables. Tout cela était bien. 
Mais, je n’ai jamais pensé qu’on pouvait aller dans les 
bois pour rejoindre quelqu’un. 

Un mercredi, le 31 mai, nous sommes partis, mes 
camarades de promotion et moi, pour une promenade 
toute particulière qui commençait à Antoura. 

Un enfant se promène seul et se dirige vers les 
plantations de son père quelques mètres plus loin. 
Une fille court pour aller s’occuper de son poney. Il 
était grand, brun, sa crinière était une fonte d’or et 
d’argent, un mélange assez étrange mais tout à fait 
précieux. Elle allait voir son cheval s’habiller d’une 
parure naturelle et originale. Voilà, tous allaient 

quelque part. Tous avaient un but. Un point de départ 
et un point d’arrivée. 

Je continuais donc mon chemin, et voyais l’eau de la 
rivière jaillir en une convulsion cristalline sortant de 
Terre pour nous accueillir. Elle chantait en elle-même 
le chant d’une lyre. La nature entière admirait notre 
chemin. Elle marchait avec nous toujours changeante 
et entreprenais de nous rejoindre là-bas. J’allais 
quelque part moi.

Un chant soudain retentit à mon ouïe alarmée : un 
chant doux et aquatique, une mélodie de sirène : elle 
provenait de mon endroit. Ma grande Notre-Dame 
de Harissa. Vous devinez ainsi que mon chemin est 
en effet un pèlerinage : celui du Darb el Qamar. Nous 
passons d’ailleurs sur notre chemin par la Basilique 
Saint-Paul, cette grandiose arabesque de bronze aux 
couleurs byzantines, à la lueur de midi quand le soleil 
luit, cette création qui mousse de rayons. J’ai prié au 
nom de mon pays dont les forêts sont si riches, j’ai 
prié pour nos familles dont les enfants sont si fragiles 
et délicats. Je portais à mon bras mon chapelet 
et vivais ma prière. Je vous salue Marie, pleine de 
grâce, le Seigneur est avec vous. Elle me regarde du 
haut cette mosaïque dorée et m’enveloppe de ses 
yeux. Son regard violent est pur, d’une pureté qui fait 
mal, qui nous manque et qui brille. Je lui dis encore : 

En route vers Marie 
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Vous êtes bénie entre toutes les femmes, et Jésus le 
fruit de vos entrailles est bénit. Je suis soumis devant 
sa prestance, sa tunique et son teint vermeil. Je suis 
esclave d’une beauté biblique. Elle se dresse et défie 
les hommes : Marie est reine vierge qui domine son 
royaume. Parallèlement, la chanson continue de se 
faire entendre au loin. Elle m’attire, quasiment. 
Maintenant, je monte dans le bus et je m’apprête à 
atteindre ma destination ultime : la grande Vierge sur 
son socle de pierre. 
Si proche, si accessible, elle nous ouvre ses mains, 
elle sourie timidement et regarde vers le bas : une 
Vierge toute fine bénit le monde de son regard. Elle 
nous attend. Celle que je voulais rejoindre au départ 
était bel et bien là. Quelle marée humaine ! 
 
Nous avons fini de manger, je peux donc rendre 
visiter à celle qui m’attend. À droite, des visages 
reconnaissables allument des cierges en pensant 
à leurs familles, leurs amis, ou leurs rêves lointains. 
À gauche, des heureux s’affolent dans la boutique 
des souvenirs. Au centre, Elle demeure debout en 
héroïne de la foi. « Ô Marie, à toi qui as dit « oui » à 
un ange, protège-moi. » Cette Marie là est douce, 
féminine, menue, femme sainte et bien femme. Elle 
est mère en toute sa splendeur. Voilà, je regarde ma 
maman dans les yeux d’une statue de plâtre. Et elle 
me répond tout calmement en chuchotant dans les 

airs : « Je t’aime ». Elle salue le ciel de ses mains, elle 
bénit les mers. Et de loin, dans ces bois qui traversent 
mon enfance, elle éclate de rayons entre les feuilles 
vertes. On l’aperçoit florissante entre les branchages 
des chênes, couronnée d’une parure naturelle et 
originale. Elle est mère pour tous les enfants du 
monde qui, accostant à la baie de Jounié, voient se 
lever une Athéna du Christ, une Venus de piété et de 
prière.  
On se met à prier dans la chapelle, et avant de 
repartir pour l’école, un chant de gaieté retentit dans 
mon corps nerveusement : Regarde l’étoile, invoque 
Marie, si tu la suis tu ne crains rien. Regarde l’étoile, 
invoque Marie, elle te conduit sur le chemin… Après 
tout je n’ai fait que gambader dans les bois. 

Emmanuel Moawad 2de1
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When we heard that we were skipping 
a period to attend a testimony and an 

exhibition prepared by the NGO EQUAL, we 
just thought of it as something that would save 
us some schoolwork. However, when the time 
came, and we lived through the experience, 
we saw that it was much more than just a way 
to skip class. EQUAL was able to make us feel 
a fraction of the difficulties and the hardship 
people who have lost their sight go through. 
First, they showed us how daily chores, which 
we do casually without giving it a thought, 
seemed impossible without our sight. Trying 
to make a bed or to sort socks with a blindfold 
made everything much more difficult. Trying to 
analyze our surroundings with just touch, smell and 
hearing made us think: ’How do people live without 
sight?’ It seemed impossible to us, who rely on that 
sense so much, to try and do everything without it. 
We had never really thought about how the Visually 
Impaired lived, much less felt it. It made us understand 
that it took real strength to get by every day with a 
roadblock this huge getting in the way of every single 
task. Then what about the tasks that aren’t so simple? 
What about work, for instance? These questions 
couldn’t be answered by the exhibition, but by the 

testimony of a visually impaired person. Our class, for 
instance, heard about the life of Kate. She made her 
disability seem like it was nothing, slowly losing sight, 
having to put twice as much work as others to get what 
she wanted. But she also showed us that this obstacle 
that seemed so impossible to get through didn’t slow 

her down. Not only was she able to do everything 
we, with the gift of sight, can, but she did more, 
going as far as publishing articles and poems for well-
known newspapers, after graduating with a degree in 
literature. She showed us how she truly cared for what 
she wrote; she couldn’t see it; she just heard it and 
appreciated it. We were flabbergasted, seeing how 
she accomplished her dream with no help, relying on 
nothing but God to get what she wanted, seeing it as 
a gift that pushed her to become who she aspired to 
be. That was the first day we actually thought about 
the painful life of the visually impaired. It never really 
crossed our minds how difficult their lives could be, 
seeing their disability as just something that made 
them depend on others, that made us feel pity. But 
we were proven wrong. They aren’t weaker than us; 
they are much stronger. They can accomplish twice 
as much as us with twice as many problems. EQUAL, 
through this exhibition and the testimonies, made us 
realize that the visually impaired are being refrained 
from working, going to school, or being included in 
our society, not due to their disability but because 
of our prejudice, and if they are just given the right 
guidance and our society is made aware of their true 
abilities and their rights, only then can true inclusion 
occur. 230 students were lucky enough to be part of 
this project and understand that, and I hope EQUAL 
can spread the word throughout many more schools 
in Lebanon.

Sebastian-Joseph Bejjani 4e7 

How do people live without sight? 
Our experience with EQUAL NGO
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Mardi 28 mars 2023 est un jour pas comme les 
autres pour les classes de 9e. C’est le jour tant 

attendu depuis le début de l’année. Le jour du grand 
spectacle ! 
Théâtre, chants et danses sont au rendez-vous. Tous 
les élèves ont vivement contribué à la réussite de 
cette belle représentation intitulée « Cervomol ».
L’histoire se passe « Là-bas », dans la ville où tout 
peut arriver. Monsieur Edouard, rejeté par ses amis, 
décide un jour de se venger. Il crée une nouvelle 
invention qui consiste à hypnotiser tous les habitants 
devant l’écran ! Ceci dit, toutes les relations sociales 
seront détruites. 
Le spectacle commence. Les enfants entrent en scène, 
souriants, confiants et joyeux. Ils jouent leur rôle à la 
perfection ! Le public est fortement impressionné par 
leur performance. D’autres dansent au rythme de la 
musique, suivant les mouvements de la chorégraphie 
avec précision. Les spectateurs applaudissent de tout 
cœur. Parents et profs sont fiers de voir ces enfants 
de 8 ans briller sur scène.

Pour clôturer, acteurs et danseurs se regroupent sur 
scène pour le chant final. « Donnez-moi du temps, 
donnez-moi de l’amour » n’est pas une simple 
chanson, mais un message à  suivre et à appliquer 
dans notre vie. La seule façon d’être heureux ne 
serait-elle pas de nous aimer ?

Jihane Jabbour
Éducatrice

Cervomol

C’est avec joie, fierté et bien entendu une bonne 
dose de trac que les élèves de 6e du Collège 

Notre-Dame de Jamhour ont présenté le 24 mai 2023 
la pièce de théâtre de Molière Le Malade Imaginaire 
dans l’auditorium du Petit Collège. Fruit d’une 

longue préparation qui aura duré toute l’année, la 
représentation a eu lieu devant les Recteur et Vice-
Recteur, préfets, parents et enseignants.
Les élèves se sont livrés à des répétions sans fin !!! 
Mais c’est le prix de l’excellence et le spectacle a été 
excellent, grâce aux exigences de notre professeur 
de théâtre, Mme Joy Homsy! 
Le sujet de cette pièce est toujours d’actualité puisqu’il 
met en scène plusieurs personnages de notre temps : 
le médecin incompétent qui ne s’occupe pas de ses 
patients, la femme d’Argan sans scrupules qui ne 
veut qu’hériter de la fortune de son mari, Argan, le 
malade imaginaire, un hypochondriaque acariâtre, 
dupé par sa femme, Toinette la servante, sincère et 
courageuse et Angélique, la fille d’Argan, amoureuse 
de Cléante et opposée au choix de son père qui 
souhaite la voir convoler avec le fils d’un médecin... À 
la fin de la pièce Argan piège sa femme et découvre 
ses réelles intentions. Il donne alors son accord au 
mariage de sa fille avec son cher soupirant et est 
sacré lui-même médecin !
Nous avons été vivement applaudis par le public et 
ma joie était d’autant plus grande que j’ai joué le rôle 
d’Argan.

Jude Hage 6e2

Le Malade imaginaire 
présenté par les 6e

Cervomol 9e CSG : https://www.youtube.com/
watch?v=BrP9ZDNtsjI
Petra 9e1,2,5,6 (CNDJ) : https://www.youtube.com/
watch?v=snM9hSwYqHk

https://www.youtube.com/watch?v=BrP9ZDNtsjI
https://www.youtube.com/watch?v=BrP9ZDNtsjI
https://www.youtube.com/watch?v=snM9hSwYqHk
https://www.youtube.com/watch?v=snM9hSwYqHk
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Les jeunes gens vivent souvent dans un jardin de 
bonheur, un jardin entouré d’une piste corail, ou 

rouge brique, soit. Des lignes blanches dessinent 
les allées, un bac à sable est troué d’empreintes. Ce 
jardin porte la marque d’une embarcation athlétique. 

Cette année, ce stade a été beaucoup plus 
mouvementé que prévu, car il a vu naître une partie 
de Risk. Dans le planisphère de la salle Jean Dalmais, 
dix nations s’affrontent, dix classes se livrent bataille 
avec ferveur autour d’un ballon. Un trésor, des 
richesses, des armes et une artillerie : on aura tout 
jumelé dans les chaussures de foot aux crampons de 
victoire, les maillots de basket au décor de bleu et 
d’orange, la ligne horizontale guidée par un chef de 
file au rugby. Notre planisphère est donc un terrain 
en action. 
En début d’année, des matchs de football ont opposé 
les classes, tout le monde s’assoit sur les bancs, par 
terre, certains debout, car il fallait absolument être 
témoin de ce qui allait faire la renommée d’une de 
ces nations guerrières ! La 2de3 en est sortie gagnante, 
glorieuse, elle en est sortie ravie, une nouvelle année 
équivaut à une nouvelle victoire. Une seconde guerre 
de Troie, un second Achille, un défunt Hector : une 
classe qui gagne cette première guerre mondiale. 

Un sport pour un autre jour, 
un sport pour demain

Mais il n’était pas question d’abandonner ! Pas 
question de baisser les bras ! Si nos pieds n’étaient pas 
assez fluides pour gagner au football, il fallait tenter 
le basket ! La 2de3 se voit détrônée par sa voisine, sa 
nouvelle rivale aux frontières, la valeureuse 2de2 qui, 
avec brio, a pu se démarquer ! Car oui, ses athlètes 

féroces et rigoureux n’ont fait que rayonner 
sur le terrain honoré par leurs coups de balles. 
La partie de Risk n’est plus facile à déceler, car 
deux grandes nations mènent désormais la 
guerre. 

Mais, une troupe sauvage apparait à l’horizon : 
les nouveaux Vikings, les coachs de sport. La 
veille des vacances de Pâques, un incroyable 
affrontement a mis à l’essai notre dernier 
vainqueur en un match historique profs-
élèves : il s’agissait de tester nos champions 
face aux titans. Et ce n’était pas si mal… les 
profs n’avaient pas tellement d’avance ! La 
libération était en vue ! Car vaincre les Vikings 
était beaucoup plus éprouvant et beaucoup 

plus rude qu’une simple guerre, c’était la bataille 
de l’année ! Nos classes ont signé un traité de paix, 
une armistice signifie une entente contre le monstre. 
Nos nations ne forment désormais plus qu’une… nos 
classes ne sont désormais qu’une promotion, unie, 
singulière, victorieuse : car face à cette nouvelle paix, 
les ennemis vainqueurs n’ont pu que nous saluer, 
nous applaudir, nous faire gagnants… ensemble pour 
la collectivité, en route pour 2025, un sport pour un 
autre jour, un sport pour demain. 

Emmanuel Moawad 2de1
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Match profs-élèves en 2de

Le mercredi 5 avril 2023, de 
13h à 14h45, la préfecture de 

seconde a organisé une journée 
sportive pour ses élèves. Au 
programme : la finale de basket-
ball interclasses qui a opposé 
la 2de2 à la 2de4 et a pris fin par 
la victoire de la 2de2... Ensuite, 
la classe gagnante (2de2) a joué 
contre les enseignants d’EPS et 
les entraineurs de basket-ball du 
Collège, ce match a enflammé 
les gradins où les élèves s’égosillaient à encourager leurs camarades qui ont malheureusement perdu face 
à leurs professeurs. Une très belle atmosphère a régné tout le long des matchs, les mi-temps ayant été 
animées par les danses des cheerleaders de 2de. À la fin de la journée, des médailles ont été distribuées par 
le préfet Mme Nidale Malek aux équipes gagnantes... Grand bravo à nos élèves pour leur esprit sportif, aux 
professeurs d’EPS pour leur victoire, aux AP pour leur aide précieuse et enfin à Mme Malek pour cette belle 
initiative et son encouragement pour le sport.

Alice Keyrouz

Sac à dos, cotisation fourrée dans la poche 
du jeans, les élèves de la promotion 2024 se 

retrouvent, samedi 22 avril, à huit heures tapantes, 
pour une journée longue mais inoubliable, avec 243 
ados, 8 éducateurs, 12 parents et 10 pilotes. 
Au programme, trois destinations à visiter. Dans la 
matinée, nous arrivons aux ruines de Baalbek pour 
visiter les temples de Bacchus et de Vénus. Les élèves 
sont pris par les paysages époustouflants et bien 
entendu, les photos Instagram. Ce n’est que bien 
après, que nous nous dirigeons vers notre seconde 
destination, laissant derrière nous des souvenirs. 

Puis, direction Taanayel, 
où le restaurant Eco-Lodge 
d’Arcenciel nous accueille, 
les tables couvertes de plats 
traditionnels libanais dont on 
ne se lasse jamais : taboulé 
ou sandwich tawouk, le 
déjeuner se révèle un vrai 
succès. La fatigue frappe 
fort ; en bus vers Saghbine, 
seuls ceux ayant encore de 

l’énergie, profitent des paysages pittoresques de la 
vallée de la Bekaa. Vue sur lac et coucher du soleil 
à l’horizon, c’est au domaine de Latourba que se 
retrouve la promotion, parents et professeurs afin 
de clôturer la journée en beauté. 
Feu de camp, musique, dégustation de vin… la 
région de Saghbine s’avère le coup de cœur de la 
journée, pour tout le monde. Nous retournons au 
Collège vers 22 heures, la voix enrouée, mais le 
sourire aux lèvres : l’année scolaire prend bien fin, 
mais les souvenirs, eux, sont loin d’être oubliés. 

Maia Kaldany 1re7

La promotion 2024 à Baalbek 



27Vie au Collège
Nous du Collège - No 299 - Juillet 2023

Lundi 3 avril 2023, les élèves de Terminale se sont 
rendus aux cèdres du Chouf pour une randonnée 

organisée par les délégués avec Mme Chebli, Mme 
Chidiac et les surveillants. Son but : profiter du beau 
temps pour passer de bons moments entre les élèves 
de la Promo et les professeurs qui étaient partants 
pour nous accompagner.
Dès le départ, une ambiance de joie a pris place 
dans les autocars, Mme Chebli chantant en chœur 
avec nous et les élèves tous bien réveillés, motivés 
de commencer cette journée.
Une fois arrivés sur les lieux, nous avons eu 
l’occasion d’assister à 2 « promposals », les 
professeurs participant activement à l’organisation 
des surprises. Pendant la marche, la guide nous a 
invités à contempler la nature en nous donnant 
des renseignements sur les environs. Nous avons 

même observé un cèdre ayant plus de 1000 ans ! 
La randonnée a duré 1 heure et demie, nous nous 
sommes ensuite dirigés vers les autocars qui nous 
ont déposés au niveau d’une petite vallée entourée 
de collines et de pins, pour une pause repos et pour 
nous régaler de manakich, tout en contemplant la 
nature qui nous entoure.
Vers 13 heures, nous avons quitté les lieux en 
direction du Collège. C’était en quelques mots une 
journée inoubliable !

Serena Scheib T5

La Promo 2023 
au Chouf

Le 30 mai 2023, une belle aventure nous attendait, 
la visite du site touristique de la grotte de Jeita. 

Nous nous sommes beaucoup amusés. Notre 
moment préféré a été dans le bus : nous avons 
chanté, parlé, mangé, bref, c’était la folie. Aussitôt 
arrivés, nous sommes montés dans un petit train 
électrique. Et le moment qui nous a le plus excités 
c’est l’arrivée à la grotte. Nous sommes entrés avec 
notre surveillante. Nous avons aussitôt vu beaucoup 
de touristes : japonais, africains, anglais… Il n’y 
avait guère de lumière, ce qui était dommage, mais 
le reste était FOR-MI-DA-BLE ! L’atmosphère était 
très fraiche, les stalactites suspendues au plafond 
de la grotte ressemblent aux cristaux du film « La 
Reine des Neiges ». Les roches sont tellement belles 
qu’elles paraissent dessinées et sculptées par le 
meilleur architecte. Nous avons découvert une grotte 
très humide, où les gouttes d’eau coulent petit à 
petit des stalactites, une grotte très vaste. Ensuite, 
nous sommes rentrés dans la grotte inférieure* que 
nous avons visitée en barques. L’eau était douce et 
très froide, au point que nous ne sentions plus nos 
doigts, elle provient des gouttelettes qui coulent des 
stalactites. Cela montre que la grotte de Jeita date 
de très longtemps. À la fin de la visite, nous sommes 
sortis de la grotte, avons acheté des souvenirs, pris 
des photos avec les touristes, mangé de la glace 
et profité de l’air pur de ce bel endroit avant de 
remonter en autocar. 
Après avoir vécu une telle journée, nous avons appris 
qu’il faut protéger notre planète afin de conserver 
les merveilles qui nous entourent et surtout profiter 
de ces beaux moments que nous ne vivons pas tous 
les jours.

*Découverte en 1836 par le révérend William Thompson, 
un missionnaire américain, la grotte inférieure est 
parcourue par une rivière qui aboutit à un lac près de 
l’entrée, le « Lac Noir ».

Théa-Maria Bejjani 6e1 CSG

Les élèves de 6e CSG
à la grotte de Jeita 
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En ce jeudi 29 mai, mes camarades et moi sommes arrivés à 
l’école avec un enthousiasme inhabituel. Enfin la sortie de 

division tant attendue ! 
Le départ en autocar est donné à 8h30. La route vers le village 
Arnaoun dure une heure et quelque. Tout au long du trajet, 
musique et bonne humeur sont les reines incontestées à bord. 
Les friandises et autres petits délices ajoutent à notre liesse. 
Lorsque nous arrivons à la bifurcation du village Arnaoun, notre 
attention est attirée par la Citadelle de Mseïlha, représentée sur 
les billets de 25 livres libanaises que m’avait montrés ma grand-
mère. La pente assez raide que nous avons empruntée nous 
permet de voir un lac artificiel aux eaux turquoise et quelques 
minutes après nous arrivons à destination. Là-bas, les moniteurs 
spécialisés nous divisent en groupes et aussitôt après les 
consignes de sécurité, place aux activités proposées : l’escalade 
du mur s’avère plus difficile que prévu et nombre d’entre nous 
n’y arrivent qu’à moitié. Les vélos nous consolent quelque peu 
et nous nous lançons dans une course hilarante ponctuée de cris 
et de hourras. Ce n’est qu’un avant-goût pour le karting où nous 
nous en donnons à cœur joie. L’accrobranche, un jeu d’enfant au 
début, se transforme en mission impossible à la dernière étape 
où nous devons nous déplacer sans l’aide des barrières de cordes 
qui nous facilitent la tâche, et ce n’est qu’à force de chansons et 
d’encouragements que nous parvenons à franchir cette dernière 
étape ! La tyrolienne s’avère mon activité préférée et n’était-ce 
le nombre de participants, je l’aurais refaite une dizaine de fois ! 
La mountain bike quant à elle nous demande beaucoup de 
courage et nous coûte en cris terrorisés. Pour nous remettre de 
nos émotions, un tour à cheval et une visite à la ferme sont les 
bienvenus. Le temps passe si vite qu’il est déjà l’heure de manger 
et nos estomacs crient famine. Nous faisons honneur au délicieux 
plats proposés (burger, pizza ou taouk, accompagnés de frites 
et de boissons). En guise de dessert nous avons droit à l’achat 
de glaces qui se révèlent délicieusement rafraichissantes. Nos 
estomacs bien remplis, les moniteurs nous disposent en cercle 
et soudainement des jets d’eau de nulle part nous aspergent et 
une musique entrainante fuse des enceintes. Nous commençons 
à faire la fiesta. Après un quart d’heure de défoulement, 
l’heure du départ sonne et nous prenons le chemin du retour 
confortablement installés dans nos autocars où, à nouveau, la 
musique et le chant reprennent jusqu’à notre arrivée à l’école.
Il serait superflu de dire que ce fut une journée inoubliable. Mais 
ce qui a le plus compté pour moi c’est les liens d’amitié que nous 
avons tissés et renforcés entre nous, et les souvenirs que nous 
garderons de cette mémorable journée. À la prochaine !

Zoé Salameh 5e3 CSG

Les 5e CSG à Arnaoun

Nous, élèves de 5e, du Collège-
Saint-Grégoire, sommes allés 

à Arnaoun pour notre sortie de 
classe. Durant le trajet en autocar, 
nous avons chanté, ri et crié ! C’était 
tellement marrant ! Arrivés à Arnaoun, 
nous avons rencontré nos moniteurs 
Maroun et Nabila. Ils sont géniaux. 
Nous avons visité la ferme où nous 
sommes montés à cheval ensuite nous 
avons donné à manger aux chevaux ! 
Nous avons aussi pris part à plusieurs 
activités comme la tyrolienne, la 
mountain bike, l’escalade et même 
des parcours aériens. Nous avons vécu 
une merveilleuse aventure et une très 
belle journée ensemble à Arnaoun ! 
Et enfin, avant de quitter ce lieu, tous 
les moniteurs nous ont fait la surprise 
de regrouper les classes et de danser 
avec nous en nous aspergeant d’eau 
pour nous rafraîchir.

Garine Ayvazian 5e2 CSG
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Il n’y a pas de plus beau sourire que celui qui est 
fait avec du chocolat !

Le mardi 25 avril 2023, les élèves de 10e du CSG 
ont visité l’usine Choco Story à Bchamoun, pour 
vivre une des plus belles aventures en chocolat !
Les bus s’arrêtent devant l’usine, les élèves ont 
hâte de descendre et de découvrir tout ce que ce 
lieu leur cache. À l’entrée, des chocolats de tout 
genre et de toutes les couleurs sont accrochés sur 
le mur. On entend des « miam» et des « hmmm » 
fuser de partout. Aussitôt, des animateurs divisent 
les enfants en deux groupes et chaque groupe 
va d’un côté. Tout le monde a pris plaisir à jouer 
au chef, à faire le tour du musée du chocolat, à 
en déguster et à en connaitre l’histoire. Avant 
de reprendre les autocars, les élèves ont joué et 
dansé avec M. Chocolat. Enfin, ils ont pris leurs 
chefs-d’œuvre et sont rentrés à l’école, sourires 
aux lèvres et joie au cœur. 

Zeina Barakat
Enseignante au CSG

Choco story, une visite inoubliable 

Le Jeudi 16 mars 2023, les élèves de 11e du CSG se 
dirigent vers la ferme « Parcours des saveurs » à 

Kfarchima. À leur arrivée, ils sont très bien accueillis par 
les guides. Répartis en groupes, accompagnés de leur 
guide et de leurs éducatrices, les élèves ont pu observer 
les canards, les oies, les cochons, les porcs-épics, le 
daim, les singes, les faisans et le paon. Ils ont donné des 
cacahuètes à manger aux moutons, caressé les lapins et 
trait les brebis. Quel plaisir de les voir s’émerveiller ainsi 
par le monde des animaux de la ferme. Avant de quitter la 
ferme, chaque élève a planté une graine de maïs dans un 
pot, et l’a ramené avec lui pour en prendre soin.
La matinée s’est clôturée par une bonne mankouché et 
un jus frais. Fatigués, mais très contents de cette sortie, 
les 11e ont réintégré leurs classes, dans l’attente de la 
prochaine sortie.

Mireille Abi-Hachem 
Enseignante 11e CSG

Les 11e CSG au Parcours des saveurs 
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Mercredi 14 juin 2023, les élèves de 7e faisaient 
leurs adieux au Petit Collège. Entourés des 

élèves de 8e, les 7e ont célébré leur départ dans 
une ambiance festive. La cérémonie a débuté 
par l’hymne national suivi de trois discours dans 
lesquels les délégués ont chaleureusement 
remercié les éducateurs pour leur engagement 
et leur accompagnement durant le parcours 
scolaire au primaire. Ensuite, tout le monde s’est 
rassemblé au milieu de la cour pour chanter et 
danser. L’événement s’est achevé avec beaucoup 
d’émotions ; certains n’ont pas pu s’empêcher de 
pleurer à l’idée de quitter le lieu qui leur a servi de 
deuxième maison durant ces dernières années.

Jean Asly 7e5

تلامذةُ  ودعَّ  مدرستي«  يا  السنة  »خُلصِْتِ  أغنية  كلماتِ  وقعِ  على 

الصّفّ السابع في قسمِ الصغارِ أساتذتهَم والمسؤوليَن عنهم وكلَّ من 

البهجةِ  أساريرُ  ارتسمتْ  وقد  حياتهِم  من  المرحلةِ  هذه  في  رافقَهم 

لينتقلوا بعد عطلة  التأثرّ.  والسرورِ على وُجوههم، ممزوجَةً بدموع 

الصيف إلى قسم الكبار .

والجديرُ بالذّكرِ أنّ قبل البدء بالامتحانات النهائية، شاركَ كلُّ تلامذة 

الصف السابع بحفلٍ صغيرٍ توَْديعيّ، تضمّنَ  خطابات من قِبلَ مُمَثلّي 

ومرافقيهم  لأساتذتهِم  والإمتنان  كر  الشُّ من  الكثير  فيها  الصفوف 

التربوييَّن . كما ألقى مَسؤولُ القسمِ السيّد »البير ملحم« كلمةً بهذه 

التعلُّميّة  مَسيرتهم  في  قدمًا  المضُي  إلى  فيها  التلامذةَ   دعا  المناسبة 

)العائلة  واحدةٍ  كعائلةٍ  بينهم  فيما  والتضامن  المثابرة  على  وحَثَّهم 

الجمهوريةّ(. بعدها غنّوا وأنشدوا أجمل الأغاني والتراتيل معبّينَ عن 

فرحتهم بهذا اللقاء.

لهم  نتمنّاها  الكبار،  قسم  الأعزاء في  لتلامذتنا  مرحلة جديدة  بدايةُ 

أن تكونَ 

مُفعمَةً بالعملِ والنشاطِ ومكللّةً بالتوفيقِ والنّجاح.  
 فيفيان الأشقر فغالي

حَفْلٌ توَْديعيّ
Cérémonie de passage des 7e

L’année 2022/2023 est une année 
particulière et extraordinaire. Elle est 

passée comme une flèche.  J’espère le 
meilleur à tous les élèves de la division 
de 8e. Ma place sera prise par un élève 
de 9e. Mon numéro dans la liste sera 
pris par quelqu’un d’autre. Ma classe 
sera occupée par 33 ou 34 élèves de 9e. 
Ils auront le même préfet, les mêmes 
accompagnateurs pédagogiques et 
les mêmes professeurs. Mes amis 
me manqueront ; ils partiront en 
vacances… 
Je remercie toutes les personnes qui 
m’ont accompagnée tout au long de 
cette belle année et j’en garde de 
beaux souvenirs. 
Bonnes vacances !

Lynn el Ferzli 8e1  
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Ce n’est qu’un au revoir, chers éducateurs !
Le temps est venu pour nous de partir vers d’autres 
horizons
Après toutes ces années de labeur, nous avons 
appris à grandir
Sous votre regard bienveillant où brillent mille 
rayons
Grâce à vous, chers préfets, professeurs et 
accompagnateurs, nous avons fleuri dans votre 
champ d’éducation où l’amour épouse l’affection et 
le don de soi.
Nous avons ri ensemble ; vous avez coloré nos 
rêves, nos ambitions. Vous ne vous êtes pas lassés 
de nous écouter, de nous guider et de nous aimer. 
Avec sagesse et patience ! Vous nous avez ouvert 
les yeux au beau, au vrai et à la vie.
C’est le moment opportun de vous dire merci. 
Vous nous manquerez énormément. Nous ne vous 
oublierons jamais. Ce n’est qu’un au revoir.

Fiona Maria Samaha 7e7

Chers camarades,

Aujourd’hui, mes camarades et moi, nous nous 
préparons pour commencer un nouveau chapitre, 
ouvrir une nouvelle porte et emprunter un nouveau 
chemin…
Avant que nous ne quittions ce merveilleux endroit, 
où nous avons passé six ans de notre vie, nous 
tenons à remercier tous les professeurs qui nous ont 
aidés à parcourir les sentiers de l’éducation. Merci 
Seigneur, Vous qui êtes le grand Maître, le Sauveur 
de l’humanité tout entière, le Roi des rois qui ne 
nous a point abandonnés. Merci mes amis pour 
chaque beau moment passé avec vous. Maintenant 
que nous sommes prêts à voler de nos propres ailes 
vers le Grand Collège, je me permets de dire aux 
élèves de 8e : vous êtes nos successeurs, vous allez 
prendre le relais dans quelques mois ! Au nom de 
tous mes camarades, je vous souhaite une bonne 
continuation et une excellente fin d’année scolaire. 

Ghaleb Jacques Farah 7e3

Mots prononcés par les élèves de 7e lors de la cérémonie

Chers préfets, chers professeurs, chers amis,
Le moment est venu pour nous de prendre notre 
envol vers le Grand Collège. C’est avec beaucoup 
d’émotion que nous vous quittons ; nous aimerions 
vous remercier de tout cœur de nous avoir 
accompagnés durant ces 6 années. Il est difficile 
d’exprimer à quel point nous sommes reconnaissants, 

heureux et fiers d’avoir eu des éducateurs 
aussi compétents, aussi professionnels, aussi 
aimables et humains…
Au nom de tous mes camarades, je vous dis : 
MERCI du tréfonds du cœur. Merci, merci… et 
encore merci. 

Jean Asly 7e5
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Nous, élèves de la classe de 7e4, profitons de la fête des 
professeurs pour remercier toutes celles et ceux qui nous 

ont accompagnés durant nos 6 années au Petit Collège, surtout 
nos préfets qui ont relevé des défis énormes ces trois dernières 
années que nous pouvons qualifier de difficiles et particulières.

Des années où nos vies ont été grandement chambardées et où 
il nous a semblé être tombés de haut…
Mais vous avez toujours été là pour nous soutenir. Avec vous, 
nous avons continué à aller de l’avant : Online et Offline, 
tremblement ou pas... Votre persévérance a sauvé notre avenir, 
vos soins ont adouci les effets pandémiques sur notre moral…

Vous nous avez transmis beaucoup plus que de l’éducation qui 
d’ailleurs a toujours été votre point fort ; nous vous devons aussi 
notre bien-être et notre stabilité lors de moments cruciaux.
Avec vous, nous irons encore loin, le soleil de cette Colline 
brillera toujours dans nos cœurs et nos pensées, longtemps.
Nous passons au Grand Collège avec beaucoup de joie, mais 
notre regard d’enfant ne quittera jamais les escaliers du Petit 
Collège où ont résonné nos joies, pleurs, rires… et sanctions.

Nous vous remercions pour votre écoute, pour votre patience 
et votre ténacité.
Et à nos professeurs qui ne nous ont pas quittés malgré les 
temps pénibles par lesquels nous passons :
On vous dit Merci !
Petit Collège de Jamhour, nous vous AIMONS !

Mme Gemayel, Mme Rizkallah et M. Melhem, nos chers 
professeurs, nous terminons cette lettre avec une expression 
cliché qui sembler banale parfois, mais qui porte pour nous une 
forte signification :
« Bien à vous »,

Les élèves de la 7e4
Le 9 mars 2023

Médailles offertes par les élèves 
de 7e4 à leurs préfets au Petit 
Collège.



Le Collège Saint-Grégoire l’Illuminateur à Geitaoui est plus qu’une école : c’est 
une histoire de Présence et de mission au service de l’humain, une histoire de 

résistance et de résurrection jaillissant au cœur même des décombres. C’est à la 
fois l’image d’une personne et d’un peuple qui se relève et qui continue d’avancer 
en dépit de tous les événements tragiques qui ont pu secouer le pays, en dépit 
des nombreux défis qu’il n’a de cesse de relever.
100 ans de vie, ce n’est pas peu. 100 ans de mission, c’est un miracle. Un miracle 
réalisé par des personnes habitées par un grand amour et une foi inébranlable 
qui les poussent à aller au-delà de leur sens du devoir, rendant ainsi l’impossible 
possible, et ce, en mettant au service des autres leurs talents et leurs compétences 
mais aussi, et surtout, en se confiant à l’Esprit Saint, qui, par ses grâces abondantes, 
illumine, guide et oriente vers la victoire de la Vie. 
Aujourd’hui encore, le miracle continue…
100 ans après sa fondation, le Collège Saint-Grégoire est toujours là, victorieux 
et rayonnant, fidèle témoin de l’Histoire, fidèle à ses racines et à sa vocation 
première, missionnaire infatigable déployant ses ailes et toujours prêt à prendre 
son envol vers de nouveaux horizons.

Poursuivre la mission
Mme Amale Barakat, directrice déléguée du Collège Saint-Grégoire, a affirmé 
dans son allocution, le jour de la célébration du centenaire, le 26 mai 2023, que 
même les pierres de cette institution qui ont cent ans d’âge ont un mot à dire. 
Depuis cent ans, leur histoire a commencé, dit-elle, et pour le 2e centenaire, leur 
histoire va continuer. Contre vents et marées, la Compagnie de Jésus poursuit sa 
mission éducative. Après 75 ans de labeur, le nombre d’Arméniens, ayant diminué 
sensiblement à cause de leur acculturation et de la guerre civile libanaise, les 
supérieurs de la Compagnie décident de sauver le collège, de le rénover pour 
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qu’il continue d’accueillir des élèves libanais, arméniens ou non arméniens. C’est 
le Père Daccache qui s’en charge et qui réussit cette lourde tâche. À la fin de son 
mandat de recteur du Collège Notre-Dame de Jamhour, il cède la place au Père 
Sion, qui, à son tour, continue la mission commencée par son prédécesseur. Et 
l’histoire ne s’arrêtera pas là… Le collège, éprouvé par l’explosion du 4 août 2020, 
renaît de ses cendres tel le Phénix, grâce au courage et à la détermination du 
recteur actuel, le Père Charbel Batour, qui, soutenu par ses supérieurs, accordera 
une vie nouvelle à l’établissement. Et c’est ainsi que les mêmes pierres centenaires 
semblent avoir retrouvé une nouvelle jeunesse, vêtues de couleurs pastel et prêtes 
à un nouveau départ. 
En quelques mots, Mme Barakat, parlant de la continuité de la mission, nous a fait 
survoler les 100 ans du Collège Saint-Grégoire, puis elle a souligné le génie et la 
créativité des élèves et des anciens du Collège, qui, de pair avec les professeurs 
de matières artistiques Mme Nada Massaad et Mme Sheena-Maria Arja, ont 
concrétisé cette idée de nouveau départ par des décorations artistiques placées 
sous le thème éolien de l’envol, réalisées spécialement pour l’occasion. Ainsi, on 
a pu faire le plein de dessins et graffitis exprimant dans toutes les langues ce que 
le Collège représente pour eux, tels les divers origamis d’oiseaux aux couleurs 
chatoyantes symbolisant le rayonnement du Collège et de ses élèves de par le 
monde, et ce, depuis 100 ans et jusqu’à nos jours. Rien n’empêchera jamais le 
Collège de poursuivre sa mission.

Une empreinte qui restera gravée pour des siècles à venir
Saynète des 8e 

Pour sa part, Mme Manal Kheir, auteure et 
metteure en scène de la pièce de théâtre 
jouée par les élèves de 8e (CSG), a conçu sa 
pièce en s’inspirant du lien de filiation entre 
Père Sahak Kéchichian et le peuple arménien 
ainsi que du psaume 118, qui dit : « L’éternel 
est pour moi, je ne crains rien : que peuvent 
me faire des hommes ? ». Comme un père 
accompagne son fils, le Père Sahak a aidé le 
peuple arménien à se relever et à continuer 
d’avancer. Son témoignage a marqué, au fil 
du siècle dernier, tous ceux et celles qui l’ont connu, si bien que son empreinte 
restera gravée pour des siècles à venir. Mme Kheir a affirmé que la pièce délivre 
un message de résistance et d’espoir tant pour le peuple arménien que pour 
le peuple libanais. Aussi a-t-elle pris soin de mettre en lumière la genèse de la 
saynète Relève-toi et avance en soulignant les trois étapes qui la sous-tendent, à 
savoir :   

- Le vécu des Arméniens, le génocide et l’exode d’un peuple
- Les évènements de 1978 au Liban
- L’explosion du 4 août 2020

Mme Kheir a aussi mis en évidence le parallélisme entre les tragédies vécues par le 
peuple arménien et celles vécues par le peuple libanais. Non seulement ces deux 
peuples ont souffert de la violence, de la guerre, de la persécution et de la cruauté 
de ce monde mais aussi ces deux peuples se ressemblent par leur détermination 
à résister et à se relever, poussés par la foi et par la volonté de vaincre le mal et la 
mort. Ce peuple souffrant représenté dans la pièce par un enfant, n’est pas laissé 
seul face à son destin ; bien au contraire, il est accompagné et guidé par un adulte 
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de confiance, par un père qui l’aime et qui l’oriente vers ses forces intérieures et 
ses ressources qui l’aideront à se relever et à continuer d’avancer, sans perdre 
foi ni espoir et sans baisser les bras ou démissionner. D’ailleurs dans le scénario, 
le narrateur le dit explicitement, retraçant l’histoire et ouvrant des horizons vers 
l’avenir : « Des périodes de terribles souffrances depuis 1923 jusqu’à nos jours. 
La plus récente étant l’explosion du 4 août 2020. Mais encore une fois, Saint-
Grégoire passe d’un champ de ruines à un chantier de reconstruction. Et nous 
voilà aujourd’hui, 100 ans plus tard, ancrés dans nos racines, confiant dans le futur, 
des témoins vivants de notre résistance. » Encore une fois, nos jeunes prennent le 
flambeau et lancent le cri de foi affirmant qu’ils sont conscients de leur mission : 
« C’est ainsi que l’espoir se transmet et se travaille d’une génération à une autre 
dans notre grande famille de Saint-Grégoire », disent-ils.
La saynète s’achève sur le testament du Père Sahak pour les générations futures. 
La voix chaude et confiante d’un élève jouant le rôle du Père Sahak le met en 
évidence : « Je suis vieux. Ne déposez pas le flambeau, soyez forts. Allez, semez 
l’espoir aux hommes et dites-leur de ne jamais oublier. »
Devant ce message poignant et devant la performance professionnelle des 
élèves, un silence éloquent a pris place, l’assemblée ayant été touchée et même 
bouleversée face à un appel qui a valeur de vocation voire d’un envoi en mission.

100 ans plus tard, la flamme est toujours vivace. 
Danse des élèves de 8e

Les jeunes élèves ont interprété 
de belles chansons et de belles 
danses, mettant ainsi en valeur 
la richesse des deux cultures 
arménienne et libanaise, et 
ce, grâce au travail acharné 
de MM. Sassine Raachini (pour 
la danse) et Kamal Moukarzel 
(pour les chansons). Le public 
en est conquis : les cœurs 
palpitent de joie, les visages 
rayonnent, en témoignent les 
applaudissements nourris, 

signe que l’amour triomphe toujours des obstacles et que la mission éducative 
continue, plus vivante et dynamique qu’elle ne l’a jamais été.
En 100 ans, des milliers d’élèves arméniens, arméniens-libanais et libanais ont 
été formés, dans ce collège, par les pères jésuites et leurs collaborateurs. 100 
ans plus tard, la flamme est toujours vive et lumineuse. Dans l’assistance, des 
contemporains du Père Kéchichian, des anciens du collège, mais aussi d’anciens 
scouts, fidèles à la mission du père Kéchichian... Tous venus des quatre coins du 
monde pour rendre hommage à un homme, à une histoire, à un collège qui les a 
réunis et qui les envoie de nouveau en mission…
Ensuite, une vidéo a été projetée, remontant 100 ans d’histoire, une histoire riche 
de défis et de réussites. L’émotion du public en était plus que palpable. Enfin, 
une table ronde a réuni plusieurs personnalités qui ont pris tour à tour la parole à 
l’amphithéâtre du Collège Saint-Grégoire.
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Retracer l’histoire
M. Lévon Nordiguian, présentant la Mission 
d’Arménie, a retracé l’histoire du Collège Saint-
Grégoire l’Illuminateur comme étant parmi les toutes 
premières écoles arméniennes établies au Liban après 
l’exode. Tout a commencé quand le Père supérieur 
des jésuites a chargé le Père Jean Mécérian (1888-
1965), historien, arménologue, byzantiniste et grande 
figure intellectuelle de la communauté arménienne, 
de réactiver la Mission d’Arménie. C’est ainsi que le  
1er mai 1923, à Beyrouth, à la périphérie du grand 
camp situé près de la gare Saint-Michel, une 
quarantaine d’élèves se réunissent dans une baraque 
en bois, qui fait office d’église les dimanches et qui 
d’ailleurs n’allait pas tarder à devenir le berceau du 
Collège Saint-Grégoire à Achrafieh. Entre-temps, ajoute M. Nordiguian, le traité de 
Lausanne, signé en 1923, enterre définitivement tout espoir de retour au pays pour 
les réfugiés arméniens. En 1927, un vaste terrain est acheté par la Compagnie de 
Jésus pour la construction d’un collège sur les hauteurs de Geitaoui. Le patriarcat 
arménien catholique suit aussitôt le mouvement en y installant son siège, dont la 
construction est achevée en 1934. Le Collège Saint-Grégoire, d’une architecture 
imposante et austère, est alors doté de vastes terrains de jeux. Le nouveau 
collège, placé sous le patronage de Saint-Grégoire l’Illuminateur, représentait à 
l’époque le plus beau bâtiment scolaire arménien spécialement conçu à cet effet. 
Un bel effectif et un grand succès, mais la guerre civile de 1975 allait porter un 
coup fatal au Collège et à tout le pays. Le quartier s’est progressivement vidé de 
sa population arménienne, le Collège de même. Malgré le combat titanesque 
mené par le père Kéchichian, souligne M. Nordiguian, l’effectif scolaire baisse 
inexorablement, et, par voie de conséquence, la qualité de l’enseignement en 
pâtit aussi. Aussi, le Père Kéchichian en arrive-t-il à assumer seul les fonctions de 
directeur, d’économe, de père spirituel, d’aumônier des scouts et de ministre de la 
résidence. Il est au bout de ses forces, et la relève n’est pas assurée. D’autant plus 
que pour la Compagnie de Jésus, entretenir une école spécifique aux Arméniens 
n’a plus la même urgence qu’en 1923 ; par ailleurs, la communauté arménienne 
dispose d’un vaste réseau d’écoles. Pour toutes ces considérations, en 1981, lors 
d’une cérémonie consacrée au centenaire de la Mission d’Arménie, la Compagnie 
de Jésus met officiellement fin à la Mission d’Arménie devenue quelque peu 
caduque dans la nouvelle conjoncture du pays. En 1998, le Collège Saint-Grégoire 
est affilié au Collège Notre-Dame de Jamhour et, n’étant plus une école réservée 
aux Arméniens, il s’ouvre ainsi à tous les Libanais. Saint-Grégoire, désormais affilié 
à Notre-Dame de Jamhour, illumine de nouveau le paysage scolaire d’Achrafieh.
100 ans, c’est une belle histoire qui aura encore un bel avenir…

Le secret de l’amour pour le Collège Saint-Grégoire
Il suffit de franchir le portail du Collège pour se sentir aussitôt enveloppé par 
une atmosphère particulièrement accueillante et tout de suite comprendre qu’il 
fait bon vivre à Saint-Grégoire. C’est une impression, mais aussi une expérience, 
partagée par tous ceux et celles qui passent par le Collège. Quel en est le secret 
?! Pourquoi cet amour et cet attachement ?!
Pour sa part, M. Robert Kayserlian, organisateur de l’association des Anciens du 
Collège Saint-Grégoire, trouve que « cet amour et cet attachement sont liés à 
une personne, riche en qualités et toujours omniprésente dans nos esprits et 
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nos cœurs, c’est le Père Kéchichian s.j. » Il n’a pas 
besoin d’en dire davantage : l’audience, qui partage 
la même expérience, la même réflexion et le même 
sentiment, a tout compris. Tous les membres de 
l’assemblée, unis par le même amour, leurs cœurs 
battant à l’unisson, rendent un vibrant hommage à 
un grand homme, à la fois père spirituel et vrai leader 
ayant ouvert ses bras et son cœur à ses bien-aimés.  
« Nous sommes les enfants du Père Sahak Kéchichian 
s.j, a ajouté M. Kayserlian avec fierté, c’est lui qui nous 
a accompagnés pour que l’on devienne les enfants 
du Collège Saint-Grégoire et nous resterons toujours 
fidèles à sa mission. »
Aujourd’hui encore, la mission éducative du Collège 

Saint-Grégoire continue sur la même lancée, et ce, sous le regard bienveillant des 
Pères jésuites. 

Habités par le même souffle 
L’histoire des scouts du CSG
Au Collège Saint-Grégoire, les élèves excellent, non seulement dans le domaine 
académique, mais aussi dans les activités sportives et le scoutisme. Les anciens 
du Collège et les anciens scouts, habités par le même souffle, sont venus des 
quatre coins du monde pour se retrouver et célébrer ensemble le centenaire de 
leur collège. Plus de cinquante personnes ont fait le déplacement du Canada, des 
États-Unis, de la Suisse, de la France, de Belgique, de l’Allemagne, de Syrie, des 
UAE et j’en passe, rien que pour être là et rendre hommage à un grand homme, 
à une grande école.
M. Krikor Terzian, ancien scout du Collège Saint-Grégoire, quant à lui, a retracé 
l’historique du scoutisme au Collège Saint-Grégoire : « Tout a commencé en 
février 1929 avec le Père de Lavernette, qui était alors directeur du Collège, puis 
s’est poursuivi en 1961, quand le Père Kechichian, nommé directeur du Collège 
Saint-Grégoire, a pris la relève. » M. Terzian parle avec ferveur du Père Sahak 
Kéchichian, disant qu’il osait se montrer scout autant que prêtre et que, durant 24 
ans, il n’avait de cesse de rappeler à ses élèves la présence divine en chacun et la 
nécessité pour chaque scout de spiritualiser ses joies et ses efforts. 
Et M. Terzian d’ajouter : « En 1975, la guerre porte le coup de grâce à tout le 
pays… Le Collège tient bon malgré le départ et l’émigration d’un grand nombre. 
En 1988, il devient mixte, une ronde est constituée avec douze Jeannettes. Le 
Collège fête son 65e anniversaire, les scouts leur 60e, marquant la persévérance 
de la communauté. Entre 1992 et 2000, l’insécurité sévit encore dans le pays 
et en 1998, les effectifs des élèves diminuent à tel point qu’une nouvelle 
restructuration s’avère nécessaire. Le Père Sahak, 81 ans, directeur depuis 38 ans, 
prend sa retraite sans qu’ait pu être assurée la relève d’un père jésuite d’origine 
arménienne. C’est alors que les scouts d’origine arménienne de Saint-Grégoire 
sont transférés dans le patriarcat Arménien Catholique. Ainsi, un nouveau chapitre 
s’ouvre. Notre-Dame de Jamhour prend la relève, gardant toujours le patronage 
de Saint-Grégoire l’Illuminateur. » 
Encore une fois, les jésuites confirment la priorité de la mission. Les méthodes 
et les moyens peuvent changer mais le message de vie reste le même et le 
visage humain de notre institution continue avec le même souffle d’espoir et de 
détermination.
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« Le P. Sahak Kéchician, le consolé consolateur » 
Le visage humain de l’institution, Père Raffi Ohannessian 
choisit de le dessiner à travers le portrait d’un homme 
qui s’est donné pleinement pour construire sur du roc 
la mission éducative du Collège Saint-Grégoire.
Père Raffi Ohannessian, auteur du livre Père Sahak 
Kéchichian, le consolé consolateur, est également curé 
de la paroisse de l’Annonciation auprès du Patriarcat 
Arménien Catholique à Beyrouth et catéchète depuis 
une trentaine d’années. Il retrace le visage et l’identité 
de Saint-Grégoire en mettant en lumière le visage 
et l’identité du Père Sahak Kéchichian, le consolé 
consolateur, comme il le nomme dans son livre. Père 
Sahak, qui est-il ? Quel est son secret ? Tant aimé et 
tant apprécié… Pourquoi ?
Père Raffi qui l’a connu de près, le décrit comme un être chaleureux, humble, 
toujours souriant. Respectueux, clairvoyant, d’une patience remarquable, d’une 
ténacité propre à lui. « Père Kéchichian était passionné par ce collège, qui était le 
centre et le point de départ de son apostolat. Témoin de sa foi chrétienne et de sa 
vocation jésuite, et fier de l’Arménie, Père Sahak Kéchichian était un éducateur de 
qualité, dévoué et infatigable. Il garantissait, même malade, une présence active 
et fructueuse, secondé par des gens de confiance. »
Père Raffi souligne aussi que P. Kéchichian se réjouissait que l’école Saint-
Grégoire soit proche du Patriarcat et de l’Église Arménienne Catholique, pour 
lui il s’agissait d’une appartenance profondément ecclésiale bien plus que d’une 
simple référence confessionnelle. P. Kéchichian était aussi un voyageur infatigable, 
un vrai témoin de l’Évangile qui a trouvé un modèle en Grégoire l’Illuminateur.
Pour tous ceux et celles qui l’ont connu, Père Sahak était un homme saint, un 
homme de cœur, un homme de prière, incarnant l’œcuménisme. Il était un homme 
de Dieu devenu lui-même le consolé consolateur.
Après ce portrait bien dessiné, nous comprenons mieux le secret du Père Sahak 
et, à travers lui, le cachet si spécial du Collège Saint-Grégoire. Il s’agit d’une 
Présence irradiant amour et joie.
Suite au témoignage du Père Raffi et avant de clôturer la table ronde, l’assistance 
a pu découvrir une tradition arménienne, le kinétson, ou en d’autres termes le 
baptême du livre qui se fait en versant du vin sur une copie qui sera précieusement 
gardée.
Après la table ronde et juste avant la signature et la dédicace du livre Le 
consolé consolateur, du Père Raffi Ohannessian, les personnes présentes 
ont pu visiter une exposition spécialement aménagée pour l’occasion, 
comportant des photos et des informations résumant l’histoire du 
Collège ainsi que les défis relevés et gagnés.

Sur les pas du maître
Dîner des anciens du CSG
Suivre les pas du maître, marcher sur les traces d’hommes et de femmes 
qui ont fait l’histoire de ce Collège, c’est bien cela qui a poussé les 
anciens et les amis à venir nombreux et célébrer la joie des retrouvailles. 
Des centaines sont là à remplir la grande cour, à sillonner les couloirs et 
à s’émerveiller devant la beauté de l’établissement.
Au début de la soirée, une brise légère caresse les visages et le ciel 
étoilé irradie une atmosphère magique. Les lueurs crépusculaires parent 
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de différentes couleurs les colonnes du bâtiment jaune. Tout est préparé et choisi 
avec goût et raffinement. 
Madame Lucy Soumoundjian Afarian, présidente des Anciens du Liban et 
secrétaire du Comité, inaugure la cérémonie par un mot d’accueil remerciant le 
patriarche arménien catholique pour son soutien continu et remerciant les Pères 
jésuites d’avoir institué ce collège. Mme Soumoundjian salue l’esprit du Père 
Sahak Kéchichian et ses valeurs. En cette occasion, elle déclare qu’au monastère 

de Bzommar, les écrits du Père Kéchichian seront 
collectionnés. De même, elle rappelle que les anciens 
l’appelaient « saint » et elle les invite à œuvrer pour 
que sa sainteté soit reconnue. Et Mme Soumoundjian 
d’ajouter : « Grâce à lui et à cette école, je suis 
devenue ce que je suis aujourd’hui ». Enfin elle a prié 
pour l’école saint Grégoire qu’elle considère « l’autel » 
de sa foi et de son humanité.
Quant à M. Varouj Nerguizian, ancien du Collège et 
chef du groupe Saint-Grégoire 5ème de Beyrouth, il s’est 
exprimé sur sa proximité de cœur avec l’assemblée 
réunie, qu’il considère comme sa famille. « Quelle 
belle initiative et quel plaisir de se retrouver parmi les 
anciens au cœur jeune, dit-il. » M. Nerguizian exprime 

ainsi sa joie et sa fierté de pouvoir raviver la mémoire. « La mémoire, on ne l’efface 
pas, on la garde et on l’embellit », dit-il tout en se déclarant reconnaissant à 
l’égard des Pères jésuites, tant ceux qui ont accueilli les élèves d’il y a 100 ans que 
ceux qui assurent la continuité aujourd’hui et pour les 100 ans à venir.

Ainsi s’achève la journée du 26 mai, au rythme de la musique et des belles voix 
qui ont enchanté l’auditoire, comme celles d’Asbed Khatchadourian, chanteur et 
ancien du Collège, Hovig junior qui chante l’arménien classique, Gassya avec sa 
belle voix d’opéra, Haygana qui chante le folklore arménien et le groupe Koussan 
qui présente les plus belles danses arméniennes. Une très belle soirée et une 
ambiance mémorable.

L’éducation, la vraie richesse du pays
Signature de l’ouvrage « L’exception éducative libanaise et le 
lien avec la France » 

Au programme du samedi 27 mai figurent la signature 
du livre L’exception éducative libanaise et le lien avec 
la France, une messe solennelle, l’inauguration de 
l’exposition du centenaire et la clôture avec un vin 
d’honneur.
Avant la signature et la dédicace du livre du Père 
Charbel Batour s.j. coécrit avec Mme Christine 
Szymankiewicz, une rencontre a lieu à l’auditorium du 
Collège afin de présenter l’ouvrage qui sera signé.
Les auteurs ont mis en exergue l’éducation dispensée 
au service de l’humain, insistant tous deux sur 
l’importance de l’éducation dans la vie de l’individu et 

dans la construction d’une société meilleure. De même, ils soulignent l’attachement 
aux valeurs de la francophonie et l’unicité de l’éducation libanaise. 
P. Batour l’a toujours affirmé, l’éducation est la vraie richesse du pays. Une fois 
de plus, le recteur du Collège Notre-Dame de Jamhour et du Collège Saint-
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Grégoire fait preuve de ténacité et de détermination. Pour lui, quoi qu’il arrive, 
nous ne baissons pas les bras, nous continuons à donner le meilleur chaque jour 
davantage, nous continuons à résister par l’éducation. C’est notre façon de dire 
que nous tenons à la vie, que nous tenons à l’éducation. 
Vers la fin de l’après-midi, les personnes présentes à la signature du livre se sont 
dirigées vers la grande cour pour rejoindre tous ceux qui sont venus, de près ou 
de loin, pour participer à la messe présidée par Sa Béatitude Raphaël Bedros XXI 
Minassian, Catholicos-Patriarche de Cilicie des Arméniens catholiques. Les voix 
chantent et glorifient, et les paroles de Sa Béatitude insufflaient la foi qui renforce 
et affermit. Sa Béatitude a salué la coopération avec les Pères jésuites et avec la 
famille éducative du Collège Saint-Grégoire.
Entre le bâtiment jaune témoin de l’Histoire, et le bâtiment bleu témoin de la 
rénovation et de la continuité, toute une histoire est vécue, toute une histoire est 
racontée. Les invités sont ravis de se balader entre les deux bâtiments et tout au 
long de la grande cour, évoquant des souvenirs et en créant d’autres. Le goût 
délicieux du menu offert au vin d’honneur rappelle le goût des belles années 
passées au Collège, qui est pour plusieurs leur deuxième maison.

Prêts à œuvrer pour le 2e centenaire
Le pouvoir de l’Histoire et l’importance des racines donnent une force à ce 
Collège. Le génie de la nouveauté maintient le souffle et garantit la continuité.
Aujourd’hui, avec le début du 2e centenaire, le Collège renouvelle sa promesse, 
jamais il ne lâchera la mission auprès des jeunes et de leurs familles.
Et avec Mme Amale Barakat, directrice déléguée du Collège Saint-Grégoire, nous 
répétons et nous affirmons : « Nous sommes tous appelés à conserver la mémoire 
du centenaire qui s’achève, prêts à œuvrer pour un 2e centenaire qui commence. 
La promesse est tenue. Le deuxième centenaire se profile à l’horizon. Oui, nous 
irons toujours plus haut. Nous irons au bout de nos rêves. »

Gisèle Abi Khalil Hage
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Révérends pères
Chers parents, chers collègues et amis

Après un arrêt forcé, nous reprenons notre 
belle tradition, celle d’honorer un homme 
du Liban en la personne du père Sahak 
Kéchichian, mais aussi celle d’honorer un 
collège, le collège Saint-Grégoire. Bâti 
en mai 1923, au beau milieu d’Achrafieh, 
à Geitawi, le Collège Saint-Grégoire a 
aujourd’hui cent ans. Quel bel exemple de 
résistance ! 
Oui, ces pierres entre lesquelles nous 
nous trouvons ce soir, les pierres de cette 
institution ont cent ans d’âge. Depuis cent 
ans elles protègent, elles encadrent, elles 
écoutent mais aussi chuchotent des mots, 
des phrases, des conseils à qui sait entendre. 
Écoutez leur histoire…. 
Elle commence quand le père Jean Mécérian, 
chargé par le supérieur des pères jésuites, accueille 
des enfants arméniens, rescapés du Génocide, dans 
une baraque d’abord, puis dans cette bâtisse.
Contre vents et marées, la Compagnie de Jésus 
poursuit sa mission éducative. Le père Sahak 
Kéchichian, directeur de l’établissement de 1960 
à 1998, permet au collège durant les années les 
plus dures, d’assurer la formation et l’éducation 
de milliers de jeunes arméniens qui obtiendront 
leurs diplômes et brilleront ainsi dans les différents 
domaines et métiers.
Or, il ne faut pas laisser le flambeau s’éteindre : la 
résistance continue et change de forme. 
Après 75 ans de labeur, le nombre d’Arméniens 
ayant diminué sensiblement à cause de leur 
acculturation et de la guerre civile, les supérieurs de 
la Compagnie décident de ne pas laisser périr ce 
collège, de le rénover pour y recevoir des élèves 
libanais, arméniens ou non arméniens. C’est le père 
Daccache qui se charge et qui réussit cette lourde 
tâche. À la fin de son mandat de recteur de Jamhour, 
il cède la place au Père Sion qui continue la mission 
commencée par son prédécesseur.
Et l’histoire ne s’arrêtera pas là… Le collège éprouvé 
par l’explosion du 4 août, renaît de ses cendres tel 
le Phénix, grâce au courage et à la détermination du 
recteur actuel, le père Charbel Batour qui, soutenu 

par ses supérieurs, accordera une vie nouvelle à 
l’établissement. 

Révérends pères
Chers parents, chers collègues et amis

Je vous ai fait survoler, en quelques lignes, les 
cent ans de notre institution. Ces mêmes pierres 
centenaires semblent avoir retrouvé une nouvelle 
jeunesse. Vêtues de couleurs pastel, elles sont ce 
soir prêtes à un nouveau départ. 
Pour concrétiser ce nouveau départ, il vous faudra 
contempler le visuel artistique qui décore le collège 
et qui est le fruit du travail de nos élèves. Ce visuel 
est placé sous le thème « éolien de l’envol… »

À la manière de Michel Fugain qui chante :
« Fais comme l’oiseau
jamais rien ne l’empêche 
D’aller plus haut… »

Sous le préau de ce bâtiment, les graffitis sont 
l’œuvre des élèves de 5e qui disent dans toutes les 
langues, ce qu’est pour eux le collège.

Les classes de 8e, 7e et 6e quant à elles, ont 
confectionné les origamis d’oiseaux, encore des 
oiseaux. Que signifient-ils ? C’est une allégorie, 
celle des idées novatrices, colorées et diversifiées 
que le collège Saint-Grégoire fait rayonner de par le 
monde depuis 100 ans déjà.

Mot d’accueil de Mme Amale Barakat
Directrice déléguée du Collège Saint-Grégoire
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Les oiseaux sont nos élèves qui prennent leur envol 
chaque année : vous comprendrez alors le sens du 
titre affiché sur le haut de la façade du nouveau 
bâtiment.
Quant aux plus jeunes, nos petits de la moyenne 
et grande section, ils ont eux aussi mis la main à la 
pâte, ils ont contribué à le faire en nous donnant 
chacun son dessin fait à la manière de l’artiste 
Romero Britto.
Même nos Anciens, déjà sur la colline se joignent à 
cette célébration à travers la toile affichée dans la 
salle P. Kechichian qui reprend le thème éolien de 
l’envol. 

100 ans d’accompagnement, toujours au service des jeunes 
et de leur famille. 
Aujourd’hui, les élèves témoignent de leur vécu et de leur 
fierté d’être élèves du Collège Saint-Grégoire. Ils s’inscrivent 
ainsi dans une  continuité et sont appelés alors à poursuivre la 
mission sur les traces de leurs prédécesseurs….
Saint-Grégoire, 100 ans de vie, de persévérance et de don. 
100 ans de construction et un chemin qui n’est pas fini. Hier, 
aujourd’hui et demain le collège saint Grégoire continuera 
d’être le symbole de l’accompagnement au service de la vie 
et le symbole d’une éducation de qualité.

Nour Akl 5e1
Malgré les malheurs, les guerres, le génocide qui 
ont attaqué l’humanité durant le siècle passé, 
malgré tous les malheurs du pays, les problèmes, 
les difficultés, le Covid et les crises de tout genre, 
notre école a continué à fonctionner. Rien n’a 
arrêté et rien n’arrêtera les pères jésuites et leurs 
collaborateurs d’assurer la continuité de la mission 
éducative. 
En ligne ou en présentiel, l’enseignement de qualité 
est maintenu.
Merci à toute la famille éducative. Nous continuerons 
à suivre votre exemple.

Georges Khoury 5e1
Malgré toutes les difficultés vécues pendant un 
siècle et malgré toutes les crises qu’a traversé le 
pays, malgré le Covid qui a paralysé le monde, 
notre école a tenu le coup et a continué sa 
mission éducative. Même lors des cours en 
ligne, toutes les matières étaient présentes et 
les professeurs variaient les méthodes pour 
intéresser les élèves, même à distance. Notre 
école est une école qui va toujours de l’avant 
et qui continue à s’améliorer et à encourager 
les élèves à donner, eux aussi, le meilleur d’eux-
mêmes.

La promesse est tenue. Le deuxième centenaire se 
profile à l’horizon… Oui, nous irons toujours plus 
haut… Nous irons au bout de nos rêves…

Je tiens à remercier toutes les personnes qui ont 
contribué à la réussite de cet événement : les 
professeurs des matières artistiques ou autre qui ont 
suivi et accompagné les élèves, les accompagnateurs 
pédagogiques, les membres de l’administration et 
de l’intendance, l’équipe de sono, les élèves et vous 
aussi chers parents et amis.
Je vous souhaite une bonne soirée.

Saint Grégoire : 100 ans de mission… 100 ans de passion 
Témoignages d’élèves
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Garine Ayvazian 5e2
Aller à l’école, est-ce juste une obligation et un 
devoir ?!
Aller à l’école pourrait aussi être une aventure et un 
plaisir. 
Pour moi, aller à l’école ne relève pas uniquement 
des matières à apprendre pour avoir de bonnes notes 
et réussir l’année scolaire mais aussi et surtout pour 
découvrir et apprendre d’autres aspects importants 
de la vie. Cette année j’ai noué de nouvelles amitiés 
et des liens assez forts qui vont m’accompagner tout 
au long de mon parcours scolaire et peut être tout 
au long de ma vie. Qui sait ?! 
Je me retrouve en cette fin d’année en train 
d’accorder plus d’importance à l’amitié. De même, 
j’ai rencontré des professeurs qui m’ont encouragée, 
qui m’ont appris des leçons en me montrant que je 
suis aimée et appréciée. Avec certains, on pouvait 
même apprendre à partir d’activités ou de jeux 
amusants. 
Cette année, notre collège fête ses 100 ans et il reste 
dynamique et jeune. C’est un collège dans lequel il 
fait bon vivre.

Christelle Kasparian 5e1
Malgré toutes les difficultés rencontrées, j’ai 
progressé et je me suis retrouvée déterminée à 
continuer et à persévérer, à l’image du Collège 
Saint-Grégoire qui n’a pas baissé les bras. 
Malgré les difficultés rencontrées pendant 100 
ans, sa mission a continué.
Pour ma part, j’ai été encouragée par mes 
amis mais aussi par mes professeurs qui m’ont 
motivée ; ce qui m’a poussée à travailler et 
à persévérer. Je me donnais de tout cœur, le 
sourire aux lèvres et la chaleur au cœur. C’était 
vraiment incroyable, une énergie positive et un 
souffle de joie tout au long de l’année.
Ces moments resteront gravés à jamais dans ma 
mémoire et dans mon cœur.

Elias Haber 5e1
Saint Grégoire, une identité unique.
Cette année j’ai passé un mois et demi à l’hôpital 
à cause d’une opération que j’ai dû subir au 
pied. Ce qui m’a surtout aidé, c’est l’affection et 
la sympathie exprimées par mes amis qui m’ont 
entouré et aidé. Au collège Saint-Grégoire, 
nous sommes tous soudés et solidaires, c’est ce 
qui fait l’identité de notre collège.Karen Btaich 5e2

Cette année m’a offert de nombreuses opportunités 
qui m’ont aidée à grandir et à gagner en maturité. 
Toutes les actions vécues, plusieurs évènement 
célébrés, les sages conseils de mes professeurs, 
tout cela m’a marquée et a éclairé ma vision tout au 
long de mon parcours au collège Saint-Grégoire et 
notamment cette année. Je suis très reconnaissante 
envers mes amis que j’aime et que j’apprécie mais 
aussi envers mes éducateurs, et tous ceux qui m’ont 
accompagnée dans ce cadre relaxant et joyeux.

Yara Saad 5e1
Je suis nouvelle au Collège Saint-Grégoire. 
Mes camarades de classe m’ont bien accueillie 
et m’ont aidée à bien m’intégrer et à mieux 
connaitre et aimer ce nouvel environnement qui 
est devenu ma nouvelle école.
De ma part j’observe, je découvre et j’apprends 
de nouvelles choses. Les matières à apprendre 
et à étudier n’en parlons pas, les activités en 
parallèle avec le programme étaient pour moi 
source d’inspiration et ça m’a appris à être plus 
compétitive. La sortie de classe était mémorable 
et magique. Et aujourd’hui, vers la fin de l’année 
je peux dire que j’ai appris à aimer ce collège, 
je suis fière et heureuse d’être élève du collège 
Saint-Grégoire. 

Ribal Abdel Sater 5e1
Le bien être à l’école n’est pas une chose dont on 
parle souvent, mais pour moi c’est une chose très 
importante qui aide à s’améliorer tout en prenant 
soin de sa santé mentale.
Lier de nouvelles amitiés m’a beaucoup aidé. De 
plus, je suis devenu plus responsable de mon travail 
et plus conscient de mes points forts ainsi que de mes 
points faibles. J’ai appris de mes fautes et j’ai passé 
une très belle année au Collège Saint-Grégoire.
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Le 29 avril 2023 a eu lieu la cérémonie de remise des 
prix de la Foire des Sciences 2023 sur le campus 

des Sciences et Technologies de l’USJ, en présence 
du ministre de l’Éducation et de l’Enseignement 
Supérieur, Dr Abbas Al Halabi.
30 écoles libanaises, 200 élèves et professeurs 
participants, 80 projets scientifiques retenus en 
compétition avec plus d’une dizaine de spécialistes 
et de professeurs universitaires du tribunal arbitral.

Les élèves du Collège y ont brillé comme toujours 
et ont remporté les premier et troisième prix.
Aussi le premier prix a-t-il été attribué à Yara Bark 
(3e7 – Club Arduino 2), Marc Beaino (5e1 – Microbit 
2), Gabriel Salem (3e6 – Club Arduino 2) pour leur 
projet « The Green Building ».
Le troisième prix a été décerné à Marcelino Berbary 
(2de9 – Club de Microbit), Raymond Karam (2de4 
– Club Arduino), Karl Béchara (2de10 – Club de 

Microbit), Raymond El Khoury (2de10 – 
Club de Microbit), Daniel Chahine (2de2 
– Club de Arduino) et Georges Sleilati 
(1re1 – Club de Microbit) pour leur projet  
« Alzheimer Robot ».
Je tiens à remercier le recteur du 
Collège qui soutient nos activités 
technologiques entreprises au collège 
et à l’extérieur. Une fois de plus, nous 
pensons avoir été à la hauteur des 
attentes de Jamhour. 
Merci aux directions des Collèges 
Notre-Dame de Jamhour et Saint-
Grégoire, ainsi qu’aux enseignants et 
à tous ceux qui ont rendu possible la 
participation des élèves avec succès aux 
compétitions nationales. Sans oublier 
les parents pour leurs encouragements 
et pour leur patience durant les 3 à 4 
mois de travail les après-midis et le soir. 
À la prochaine, avec des nouveaux défis 
et de nouvelles réalisations !  
 

Sadek Bark 
Coordinateur des laboratoires de Technologies

L’équipe du projet Alzheimer Robot : Marcelino Berbary 2de9, Raymond 
Karam 2de4, Karl Béchara 2de10, Raymond el Khoury 2de10, Daniel 
Chahine 2de2 et Georges Sleilati 1re1.

L’équipe du projet The Green Building : 
Yara Bark 3e7, Marc Beaino 5e1  
et Gabriel Salem 3e6.
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Alexia Chehadé 4e a réalisé un doublet : en 
remportant la 1re place au Liban et la 3e place 
mondiale aux olympiades, dans sa catégorie, et le 
2e prix au castor informatique avec sa coéquipière 
Catalina Gebrane 4e7.
L’équipe exceptionnelle formée de Raymond 
el Khoury, Karl el Khoury et Raymond Karam au 
concours Alkindi, a quant à elle remporté la 1re place 
au Liban et dans le réseau de l’AEFE avec un temps 
remarquable. Les jeunes ont par la suite participé en 
ligne à la grande finale qui s’est déroulée à Paris où 
ils ont pu résoudre 5 sujets sur 7, troisième meilleur 
score mondial, pour finir ex aequo avec 7 autres 
équipes et se classer à la 13e place mondiale. (Cette 
année, 50 000 élèves ont participé à ce concours).
Félicitations aux élèves et à la prochaine !

Edy Bou Absy
Coordinateur de mathématiques

Comme chaque année, le Collège Notre-Dame 
de Jamhour et le Collège Saint-Grégoire se sont 

distingués dans les concours organisés par l’AEFE, 
sur le double plan du nombre et surtout de la qualité 
de leurs lauréats. 
Les élèves ont participé cette année à 4 concours : 
la course aux nombres de la 8e à la 5e, le Castor 
informatique pour les classes de 5e et 4e, les 
Olympiades pour les élèves de 4e et de 1re et le 
concours Alkindi pour la classe de 2de. Nos élèves 
se sont démarqués parmi leurs pairs, aux niveaux 
régional et mondial, décrochant les premiers prix, 
selon le classement suivant :
Olympiades des mathématiques : 
- Alexia Chehadé 4e3 : 1re place au Liban et 3e place 
mondiale
- Antoine Jabre 4e3 : 3e place au Liban
- Elie Kahwaji 1re5 : 7e place au Liban
Castor informatique : 
- Équipe formée par Christopher Bonja 4e2 et 
Sébastien Bejjani 4e7 : 1re place
Course aux nombres : 
- Ali Adam Lamaa 7e5 : 3e place
- Karim Bekhazi 6e CSG: 3e place
- Philippe Samaha 5e2 : 2e place
Alkindi : 
Raymond El Khoury 2de10, Karl el 
Khoury 2de8 et Raymond Karam 
2de4 : 1re place au Liban et AEFE et 
3e meilleur résultat au classement 
mondial. 

Les jamhouriens primés 
aux concours de mathématiques
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Olympiades de mathématiques

Animés par notre passion pour les 
mathématiques, qui constituent, 

pour beaucoup d’entre nous, une de 
nos matières de prédilection, nous avons 
été sélectionnés afin de concourir à la 
23ème édition des olympiades nationales 
de mathématiques organisées par le 
ministère français de l’Éducation nationale 
et qui concernent les classes de 1re. Cette 
épreuve prône le développement d’un 
raisonnement mathématique inédit, du 
fait que les exercices font appel à des 
connaissances approfondies et variées 
ainsi qu’à une nouvelle approche de 
résolution assez avancée des problèmes. 
C’est alors que, déterminés à participer à 
cette expérience hors du commun, notre 
groupe constitué de douze élèves, s’est 
dirigé le mercredi 15 mars 2023 vers le 
Collège protestant français où a eu lieu 
l’épreuve. Lors de cette épreuve de quatre 
heures, qui se déroulait simultanément 
avec toutes les autres écoles francophones 
du Liban et du monde entier, il a fallu 
se creuser les méninges pour tenter de 
résoudre les exercices assez corsés des 
épreuves individuelles et de groupe, de 
deux heures chacune. C’était donc pour 
nous tous une expérience inoubliable 
de pouvoir représenter le Collège, et 
de garder le souvenir indélébile d’une 
épreuve qui a pu mettre en valeur la vraie 
définition des mathématiques : la beauté 
qui réside dans la complexité.  

Pio Verne 1re3

Fin janvier, j’apprends 
l’existence des 

Olympiades de 
mathématiques, une 
compétition mondiale 
organisée par l’Agence 
pour l’Enseignement 
Français à l’Etranger 
(AEFE). Les élèves 
sont sélectionnés 
internationalement. 
Ils sont tous scolarisés 
dans des établissements 
francophones.
Je m’y inscris sans trop 
y penser. Nous étions 
12 élèves qualifiés au 
sein de ma promotion 
à représenter le Collège. L’épreuve a eu lieu le 28 mars 
à l’IC. En sortant de la salle, j’étais très contente d’avoir 
répondu à l’ensemble des questions. Pour moi, certaines 
étaient complexes et nécessitaient de la réflexion. L’épreuve 
demandait beaucoup de concentration et de logique. Le 
12 mai, pendant le rassemblement matinal, notre préfet, 
Mme Ksayer, nous annonce les résultats. Plus de la moitié 
des participants de Jamhour ont eu une mention et nous 
occupions 3 des 5 premières places du Liban, dont la 1re. 
En tant que représentants du collège, ces résultats nous ont 
comblés de fierté. Le 24 juin, les représentants de l’AEFE ont 
remis les prix des concours « mathématiques et informatique ». 
C’est pour moi un honneur d’y être présente, aux côtés des 
élèves primés, de leurs parents, et de leurs professeurs. 
Alors que je suis sur l’estrade avec mon diplôme à la main, 
j’apprends une nouvelle inattendue et extraordinaire : j’étais 
aussi 3e au classement mondial ! J’étais à la fois stupéfaite et 
submergée de joie et d’émotions. 

Je ne m’attendais pas du tout à être première du Liban et encore moins troisième au classement 
mondial. J’aimerais encourager tous les élèves à participer à ces olympiades, c’est une expérience 
inoubliable qui m’a appris comment se déroule un concours, comment s’entraîner et pourquoi il 
ne faut jamais baisser les bras. J’ai aussi appris que préparer c’est déjà réussir et que vouloir c’est 
vraiment pouvoir. Le plus important étant bien sûr d’y participer.
Les inspecteurs ont aussi noté que le classement était en général très masculin, et invitent aussi 
les filles à être plus présentes vu leur potentiel dans les matières scientifiques.  
Je remercie le Collège de m’avoir donné la possibilité de participer à ce concours, mes professeurs 
de maths tout au long de mon parcours scolaire, mes parents pour leur soutien, notamment mon 
père qui m’a poussée à travailler même quand je n’en avais pas envie et m’a donné des astuces 
qui m’ont été très utiles. 

 Alexia Chehade 4e3
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Être désigné pour participer à un concours en 
mathématiques est un évènement qui m’a réjoui. J’étais 
fier de représenter mon école et d’en être digne. Le jour 
arrivé on quitte l’école avec un seul but : la renommée 
de notre établissement. Nous avons été accueillis très 
chaleureusement à l’IC. Nous voilà devant l’épreuve qui 
a occupé notre esprit pendant des semaines. C’était le 
moment le plus dur ; la concentration atteint son apogée. 
Je commence à composer et les heures s’évaporent en 
un laps de temps. Je remets la copie confiant et espérant 
être parmi les premiers.
Lorsque les résultats m’ont été communiqués j’étais 
au comble de la joie. C’était un plaisir pour moi de me 
retrouver avec mes parents pour partager des moments 
exceptionnels lors de la cérémonie de remise des prix 
aux meilleurs participants. Lors de mon passage sur le 
podium j’étais extrêmement ravi de mon exploit.

Antoine Jabre 4e3 

La Course aux nombres

La Course aux nombres est une compétition où différents 
élèves, représentant leurs écoles, s’affrontent lors d’une 

épreuve de 9 minutes au cours de laquelle ils doivent répondre à 
30 questions (le brouillon y étant interdit). C’est une expérience 
inoubliable qui a débuté par la sélection de 3 élèves par niveau, 
de la 8e à la 5e, après plusieurs entrainements travaillés en classe. 
Et c’est ainsi qu’après une longue préparation arrive le jour de 
la compétition, le samedi 20 mai au collège Mont la Salle. 408 
élèves (102 par niveau) venant de 34 établissements étaient 
présents pour cette finale. Après l’épreuve, tous les candidats se 
rassemblent dans l’amphithéâtre pour l’annonce des résultats. 
Quelle fut ma joie d’apprendre que je suis classé 3e parmi les 
élèves de 6e. J’étais tellement fier et reconnaissant envers le 
collège et envers mon professeur de maths, Madame Maya 
Audi, qui nous a bien entrainés et encouragés ! La cérémonie 
de remise des diplômes à l’IC était aussi mémorable ! J’y ai 
fièrement représenté mon collège, en me faisant la promesse 
de faire de mon mieux pour finir 1er l’année prochaine.

Karim Bekhazi 6e CSG
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Dès que le professeur de maths nous a parlé de la course aux 
nombres, cette idée m’a beaucoup intrigué et c’est avec un grand 

enthousiasme que j’ai commencé à m’y préparer sérieusement. Mon 
premier objectif était d’être choisi parmi les 3 élèves de CM2 qui vont 
représenter notre Collège à la finale. J’ai passé des heures et des 
heures à m’entrainer à l’aide de fiches d’exercices.
Finalement, mon premier objectif est atteint, ce qui m’a encouragé 
de plus en plus pour la finale qui s’est déroulée le 20 mai 2023, au 
Collège Mont la Salle.
Ce jour-là, j’étais stressé, la salle était énorme, l’épreuve a commencé. 
Les questions n’étaient pas faciles et le temps s’écoule, mais j’avais 
confiance en moi.
Heureusement, j’ai obtenu la 3e place, j’étais très fier d’annoncer 
cette nouvelle à mes parents qui m’ont soutenu durant les 3 mois de 
préparation. 
Le 24 juin 2023, c’était la remise des prix. Une journée inoubliable 
riche en émotions.
Merci aux professeurs de maths et au Collège. Je ferai de mon mieux 
pour être toujours à la hauteur.

Ali Adam Lamaa 7e5

Concours Alkindi

Au début de l’année, nos professeurs de 
mathématiques nous ont informés d’un certain 

concours de cryptographie, Alkindi, un concours 
important, difficile, lancé par l’AEFE. Nous avons 
formé une trio « vouloir c’est pouvoir » et nous nous 
y sommes inscrits. Toutefois, nous ne pensions pas 
atteindre une si bonne place. Lors de la qualification 
pour la finale, nous avons réussi toutes les épreuves 
et obtenu un score complet ce qui nous a permis 
d’être sélectionnés pour l’épreuve finale qui s’est 
déroulée le mercredi 5 avril 2023 à l’International 
College (IC). Ayant obtenu un tel score, nous avons 
affronté la finale avec beaucoup de confiance. Par la 

suite, nous avons appris que nous étions la seule 
équipe à avoir obtenu un score parfait de 700/700 
en un temps exceptionnel de 14 minutes, même si 
la durée totale de l’épreuve est de 90 minutes. C’est 
une première dans l’histoire du concours Alkindi au 
Liban. Les professeurs ainsi que les organisateurs 
du concours ont été étonnés de notre performance. 
Par conséquent, grâce à notre persévérance et 
notre esprit d’équipe inébranlable nous avons pu 
nous assurer une place à la grande finale à Paris 
le 10 mai 2023, qui regroupe les 20 meilleures 
équipes internationales où nous avons représenté 
le réseau AEFE (Agence pour l’enseignement 
français à l’étranger). Lors de la finale, nous 
avons été confrontés à 7 exercices originaux et 
d’une difficulté sans pareille. Nous avons résolu 
5 exercices correctement. La remise des prix a eu 
lieu le 24 juin à l’IC où M. Mathieu Schavsinski, 
responsable du concours au Liban, a dit devant 
le public que notre équipe constitue « la fierté du 
Liban » ! Nous remercions particulièrement M. Bou 
Absy le coordinateur des mathématiques ainsi que 
nos professeurs, Mmes Hélou et Eid qui nous ont 
soutenus tout au long de notre parcours.

Raymond Karam 2de4, Karl el Khoury 2de8 
et Raymond Khoury 2de10
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Au premier trimestre, nous avons eu la chance de recevoir 
la visite d’une équipe de dentistes pour enfants, les 

pédodontistes.
Chacun de nous a bénéficié d’un examen dentaire détaillé 
pour nous assurer d’une bonne hygiène buccodentaire, 
de l’absence de caries ainsi que de l’absence de problème 
orthodontiques.
Une série d’explications et de recommandations importantes 
nous ont été communiquées :
1. L’enfant de moins de 7 ans a 20 dents de lait, l’enfant de 

plus de 7 ans en a 24 qui seront remplacées par les dents 
définitives. À noter que l’adulte a 32 dents définitives.

2. Se brosser les dents pendant 2 minutes 2 fois par jour avec 
une petite quantité de dentifrice.

3. Ne pas avaler le dentifrice.
4. Consulter régulièrement le dentiste tous les 6 mois.
5. Limiter la consommation de sucreries.
6. Adopter une alimentation équilibrée.
7. Ne plus boire de lait le soir avant de se coucher.
8. Ne pas utiliser le biberon ou la tétine après l’âge de 3 ans.
9. Ne pas se sucer le pouce.
10. Dans le cas d’un trauma buccal, s’assurer qu’aucune dent ne 

bouge ; dans le cas d’une dent cassée, la tremper dans du lait et 
se rendre chez le dentiste au plus vite.

11. Porter une gouttière lorsqu’on exerce des sports agressifs.
Clara Gebara, Jennifer Farah, Alexandra Antaki et Séréna Habayeb 8e3

Éveil à une bonne hygiène buccodentaire au CSG, 
avec les dentistes de l’USJ.

« Un sourire coûte moins cher que 
l’électricité, mais donne autant de lumière. »

Abbé Pierre

Afin de nous apprendre à prendre soin de 
notre hygiène buccodentaire, un groupe 
d’enseignants et d’étudiants de l’Université 
Saint-Joseph de Beyrouth (USJ) est intervenu 
auprès des élèves de 8e, le 21 octobre 2022.
Nous nous sommes dirigés à l’Auditorium 
pour assister à une présentation sur 
l’importance de la santé dentaire, 
l’alimentation saine et la technique de 
brossage adaptée.
Par la suite, les étudiants ont examiné les 
dents des élèves et ont distribué une brosse 
à dents à chacun.
C’était une belle expérience où nous avons 
appris à prendre soin de nos dents pour les 
maintenir en bonne santé.

Céline el Hayek et Andréa Khoury 8e4
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Les dents permettent de mâcher les aliments afin 
de les avaler et de les digérer plus facilement. Il 

s’agit d’une étape très importante de la digestion.
La bouche est un véritable nid à bactéries. Le seul 
moyen pour la maintenir propre est de se brosser 
les dents deux fois par jour, surtout après avoir 
mangé. Le moment le plus important est le soir, 
pour « nettoyer » tout ce qui s’est passé durant 
la journée (nourriture, environnement, pollution), 
mais aussi pour préparer la bouche et les dents à 
passer une nuit « au propre ». 

En effet, les aliments laissent du sucre sur les dents 
qui, attaquées par les bactéries, se transforme en 
acide. Cet acide attaque l’émail des dents, ce qui 
provoque des cavités et des caries !

7 CONSEILS POUR GARDER DES DENTS SAINES

• Se brosser les dents 2 fois par jour avec une 
brosse à dents souple.

• Brosser les dents de bas en haut, de la gencive 
vers la dent.

• Éviter le grignotage après s’être brossé les 
dents ou entre les repas.

• Éviter de manger ou de boire trop sucré.
• Consommer en quantité suffisante des aliments 

variés qui jouent un rôle protecteur.
• Utiliser du dentifrice au fluor adapté selon 

notre âge.
• Consulter un dentiste au moins une fois par an.

Anthony Geha 8e3

certaines plantes arrivent à se développer en 
condition extrême. Suite à cela, la classe et les 
accompagnateurs s’engagent un peu plus loin dans 

Dans l’objectif d’approfondir leurs connaissances 
sur le thème de la biodiversité, le bureau de 

coordination des SVT a préparé pour les élèves 
de seconde une classe verte dans la forêt du 
Collège. La cloche sonne et les élèves affluent 
vers le lieu d’apprentissage, débordant d’énergie 
et prêts à découvrir de nouvelles notions. Arrivés 
sur place, les élèves sont accueillis par un groupe 
de professeurs de SVT qui sont leurs guides durant 
cette expérience. 

Le premier site observé est l’escalier qui relie le 
jardin des pères à la route inférieure. En l’observant 
de près, les élèves remarquent qu’au centre de 
ce milieu artificiel quelques plantes ont réussi à 
pousser, tel que la “Veronica Beccabunga L.” et la 
“Tordylium Apulum L.”. Toutefois, cet écosystème 
présente de grandes contraintes vu qu’il est peu 
exposé au soleil en raison de sa direction vers 
le nord et que la pluie ruisselle tout son long, 
éradiquant toutes espèces sur son passage. Ainsi, 

L’escalier menant au jardin des Pères, un écosystème 
singulier.
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Callistemon viminalis.

La biodiversité : Représentative de l’homme et de 
tout ce qui vit sur terre

Le monde qui nous entoure est constitué d’une 
infinité d’écosystèmes. Que ce soit à échelle 

kilométrique, avec les champs et les forêts, ou 
même centimétrique, comme les glands de chêne. 
Chacun de ces écosystèmes compose en lui-même 
une société de créatures qui cohabitent entre elles 
et interagissent avec l’environnement dans lequel 
elles sont placées. 
Afin d’avoir un avant-goût sur la biodiversité, le 
département des Sciences de la Vie et de la Terre a 
organisé une classe verte qui consiste en une visite 
guidée de la forêt du Collège, pour les classes de 
seconde. C’est comme suit que s’est retrouvée la 
classe de 2de4, le vendredi 10 mai 2023, entre arbres, 
arbustes et lichens. Alors que nous observions les 
différents êtres vivants constituant notre monde, 
nos guides en expertise, professeurs de SVT, nous 
ont fourni diverses clarifications. 
Tout d’abord, l’escalier sur lequel nous marchons 
constitue en lui-même un écosystème à l’échelle 
métrique : de nombreuses plantes se développent 
alors entre deux marches, habitats d’insectes 
d’espèces variées. On remarque que cet écosystème 
diffère de la forêt par plusieurs facteurs tels que la 
constitution du sol, les conditions météorologiques, 
et plus encore. C’est la diversité à un premier niveau. 
Toutefois, la biodiversité ne se limite pas seulement 
à un seul niveau. Au cours de notre visite, nous avons 
observé plusieurs arbres appartenant à différentes 
espèces tel que les cyprès, les chênes ou encore les 
pins. C’est la diversité interspécifique qui constitue 
le deuxième niveau de biodiversité. Finalement, 
des différences sont visibles au sein d’une même 
espèce. Par exemple, il existe différents types de 
chênes qui portent des glands non similaires. Leurs 
fruits sont différents au niveau de la taille, la couleur 
et la forme. Ils présentent donc différents caractères 
héréditaires déterminés par différentes versions 
du même patrimoine génétique. C’est le troisième 
niveau de biodiversité qui est la diversité génétique 
ou intra spécifique. 
Pour conclure, cette visite nous a permis, non 
seulement de constater la richesse de la nature qui 
nous entoure, mais également de voir notre monde 
d’un autre point de vue.  

Raymond Karam et Lynn Naiim 2de4

la forêt en analysant des chênes et leurs glands. Ils 
remarquent que ces derniers sont très diversifiés. 
C’est alors que les connections commencent à se 
former : ils découvrent alors les trois échelles de la 
biodiversité : celle des écosystèmes, des espèces 
et des individus. Les élèves sont tous fascinés. Avec 
l’aide de l’application « PlantNet », toute verdure 
peut être identifiée en deux clics rapides : la forêt 
à elle seule contient plus d’espèces différentes qu’il 
n’y a d’étoiles dans le ciel !

Après ce travail pratique, les élèves regagnent leur 
classe et songent quelques instants à l’importance 
de la faune et la flore qui les entourent. C’est 
pourquoi il faut agir au quotidien pour préserver 
notre forêt, nos alentours, notre espace de vie. Il 
est primordial de ne pas tuer nos insectes, piliers 
d’une chaîne alimentaire sans fin ; de ne pas salir 
notre terrain en l’infestant de déchets et d’objets 
polluants. Je vous dis, chers lecteurs, enfin, sortez. 
Sortez et admirez la végétation !

Jad Eid 2de7
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Lors de la classe verte en SVT dans le cadre du cours 
sur la diversité, les élèves de 2de ont pu découvrir 

l’écosystème de la forêt de Jamhour. Avec l’aide de 
nos professeurs nous avons pu explorer 3 milieux 
comportant des paramètres physico-chimiques 
différents : milieu ombreux, milieu ensoleillé et 
milieu désertique comprenant différentes espèces.
• Dans le milieu désertique comme les escaliers, 

inondé en hiver et brûlant en été, quelques 
herbacés ont pu se développer, mais ni arbres ni 
buissons n’ont pu y pousser puisqu’il n’y a pas de 
terre permettant aux racines de se former.

• Dans le milieu ensoleillé, une plus grande 
diversité a pu être observée puisque des arbres 
ont pu s’enraciner dans la terre tel que le chêne et 
le pin et la quantité d’herbe est plus importante 
par rapport à celle du milieu désertique.

• Dans le milieu ombreux, une diversité a pu 
être observée mais elle est faible puisque les 
plantes ont besoin de soleil pour déclencher la 

photosynthèse et produire leurs propres matières 
organiques que nous, êtres vivants (humains et/
ou animaux) consommons.

Cette nature qui nous alimente doit être préservée 
coûte que coûte. Elle est en danger à cause de 
nous, à cause de la pollution que nous produisons, 
des déchets que nous jetons dans la nature et la 
déforestation que nous causons pour construire 
plus d’usines et d’immeubles en en ignorant les 
conséquences sur la nature.
Pour mieux protéger la nature, divers moyens sont 
envisageables :
1. Ne pas jeter nos déchets dans la nature. 
2. Trier et recycler les déchets.
3. Mettre en place des réserves naturelles.
4. Utiliser les énergies renouvelables non polluantes 

tels que les panneaux solaires et les éoliennes.
5. Utiliser les transports en commun ou les voitures 

électriques. 
Georgio Gholam 2de10
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Le bureau de coordination d’histoire a lancé un projet auprès des élèves de 1re : 
imaginer Beyrouth en 2050. 

Les classes de première se sont investies pour préparer une maquette représentant notre 
Beyrouth futuriste. Comme nous le savons, le Liban sombre dans des crises diverses 
économique, sociale, politique, financière et sociale. Malgré toutes les difficultés qui 
freinent le développement de la capitale, « [Beyrouth] Elle est mille fois morte, mille fois 
revécue» comme l’affirme avec assurance Nadia Tuéni. Et c’est dans cette perspective 
que nous avons choisi de représenter Beyrouth victorieuse face aux difficultés qui voilent 
sa beauté.

En 1re5, les idées originales ne manquent pas. Des gratte-ciels emblématiques 
embelliraient la capitale et conforteraient son rôle économique et politique. Un quartier 
moderne accueillerait les investisseurs et les rassemblements politiques. À ces édifices, 
s’ajoutent plusieurs espaces verts indispensables à la qualité de l’air mais aussi au mode 
de vie des Beyrouthins qui pourront pratiquer le sport dans un environnement adéquat. 
Par ailleurs, et pour jouer la carte futuriste, nous avons pensé aux points de recharge 
pour les voitures électriques, ainsi notre Beyrouth futuriste sera une ville à la fois «eco-
friendly» et intelligente. Mais les valeurs de coexistence persisteront : en effet, l’église 
aura toujours sa place à côté de la mosquée et la population libanaise préservera cette 
tolérance qui prône la diversité.  

Beyrouth 2050 est donc présentée comme multiconfessionnelle puisque différentes 
religions y cohabitent. Un nouveau moyen de locomotion : un métro facilitera le 
transport dans la capitale faisant ainsi de Beyrouth une métropole connectée à toutes 
les villes libanaises. 

De plus, la statue des martyrs, emblématique de notre patrimoine historique, retrouve 
sa place entourée d’édifices modernisés à l’image. On a donc bâti une nouvelle   ville 
sur une base historique héritée des Anciens. Toutes les modifications et les additions 
qui ont été faites sur la place des martyrs montrent que Beyrouth a été reconstruite et 
a surmonté les crises environnementales, financières, 
politiques et sociales. Notre classe qui symbolise la 
nouvelle génération rêve d’une Beyrouth qui captiverait 
le monde, attirerait les touristes et se distinguerait 
par la préservation de son patrimoine historique. Les 
maisons à caractère traditionnel seraient quant à elles, 
également restaurées.

En guise de conclusion, les élèves de première se 
sont projetés 27 ans dans l’avenir pour représenter 
la capitale dans laquelle qu’ils aimeraient vivre. Cette 
maquette symbolise une lueur d’espoir et c’est à 
l’image de la chanson «Ellon ennak lebnani» de Assi 
Al Hallani que les élèves ont exprimé leur sentiment 
d’appartenance et d’amour à leur capitale.

Pierre Bou Gharios, Michel Atallah, Elie Kahwaji et Sara Saliba 
1re5
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Notre but ultime pour ce projet n’était donc pas 
de transformer cette place en une ville utopique, 
futuriste, mais plutôt de faire ressortir de ses veines 
l’histoire cachée et le patrimoine d’un Liban vivant. 
Nous avons dessiné et redessiné plusieurs plans 
pour enfin obtenir une version finale que nous avons 
transformée en maquette. 
Il était d’abord question de travailler sur 
l’infrastructure du lieu, le transformer en un espace 
piéton afin de diminuer la pollution de l’air et d’offrir 
aux citadins un lieu de marche sécurisé. Pour ne pas 
bloquer la circulation, la place est munie d’un tunnel 
qui mène jusqu’à Beyrouth Souks. Ce tunnel est vitré 
et permet aux passagers d’observer les différents 
vestiges archéologiques se trouvant sous la terre. 
L’asphalte de la route est remplacé par des dalles 
qui génèrent de l’énergie cinétique aux pas des 
piétons, et permet d’alimenter le lieu de manière 
écologique. Un grand espace est aussi réservé à un 
jardin dans lequel les adultes peuvent se reposer et 
les enfants se divertir. 
Plusieurs bâtiments formeront un centre commercial 
qui comptera plusieurs boutiques, restaurants et 
bibliothèques, et un « Café des Cèdres », lieu de 
rencontre de jeunes écrivains, de jeunes journalistes, 
de femmes et hommes de lettres libanais : ils y 
exploiteront et exposeront leur talent littéraire qui 
a longtemps été un atout important dans la culture 
libanaise. Nous avons aussi décidé de faire renaître 

À l’heure où le Liban est emporté 
dans un tourbillon de crises, où 

la déception hante tous les esprits, il 
est presque impossible de penser à 
un avenir sûr et paisible. Cependant, 
les Libanais ont pris le pli de ne 
jamais baisser les bras et de garder 
dans leurs cœurs de l’espoir pour la 
patrie. Notre professeure d’histoire, 
Mme Myrna el Habre, prenant 
les choses en main, a éveillé le 
sentiment patriotique des élèves 
de première en lançant le projet  
« Beyrouth 2050 » : imaginer la Place 
des Martyrs ressuscitée dans les 
années 2050, vu que cette place, 
qui a longtemps été la source de 
vie et de l’histoire libanaise, a perdu 
son prestige d’antan et est négligée par l’État et le 
peuple. Comment penser à un Liban plein de vie 
et d’opportunités si les battements de son cœur 
ralentissent de jour en jour ?
Après le lancement du projet, Thérèsa Beyrouthy 
et moi-même, élèves de 1re10, avons pris l’initiative 
de rechercher et de redécouvrir l’histoire dissimulée 
de ce cœur de Beyrouth. L’évolution des multiples 
noms attribués à cette place, d’Al-Maidan au XVIIe 

siècle à la Place des canons vers la fin du XIXe pour 
enfin mériter son nom actuel, Place des Martyrs, 
est le reflet de son parcours historique. Rayonnant 
à tous les niveaux et dans tous les domaines, elle 
était connue principalement pour sa dynamique 
commerciale et sa plateforme de loisirs qui attirait 
une pléthore de visiteurs, qu’ils soient touristes 
ou locaux. Son rayonnement ne se limitait pas à 
la surface mais une longue histoire de la place est 
ensevelie sous terre, à commencer par la première 
école de droit au monde. Ce sont des vestiges 
pareils qui témoignent de l’importance de ce lieu 
et sont malheureusement presque effacés de la 
mémoire libanaise ; sans oublier l’aspect le plus 
poignant de cette place, à savoir qu’elle est le 
symbole de la souffrance libanaise, le lieu toujours 
taché du sang versé par les martyrs de 1916, les six 
nationalistes libanais pendus sur ordre de Jamal 
Bacha, ou encore les victimes de l’explosion du  
4 août 2020. 
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dernier hôtel qui met en valeur l’époque « tabou » de 
l’histoire libanaise, celle de la guerre civile de 1975 
à 1990, et est inspiré du musée de la guerre civile 
« Beit Beirut » à Sodeco. La façade de ce bâtiment 
est divisée en deux parties de couleurs différentes 
pour montrer la division entre les musulmans et 
les chrétiens durant cette guerre mais pour aussi 
promulguer un message : deux couleurs, un même 
bâtiment - deux communautés, une même nation. 
Ce sera pour nous une façon de commémorer le 
passé mais aussi de transformer la place en un lieu 
écologique porteur d’espoir et de foi dans l’identité 
et la culture libanaises. 
Notre maquette a été faite de cartons et de taches 
de peinture mais elle est aussi le fruit de rêves et 
d’espérance de la nouvelle génération. 
Nous sommes reconnaissants au bureau de 
coordination d’Histoire qui a initié ce projet et 
qui nous a redonné la motivation de jouer notre 
rôle en tant que jeunes libanais et acteurs dans le 
développement et la renaissance de notre pays.

Yara Absi 1re10

le bâtiment du Grand théâtre et d’installer un 
bâtiment d’exposition à fonctions diverses, que ce 
soit pour des défilés de mode ou des expositions 
d’œuvres d’art. De plus, une partie de la place 
sera consacrée à l’installation de « souks » pour 
les différents marchands et artisans libanais afin de 
restituer à Beyrouth son caractère commercial.
Enfin, l’attention primordiale est centrée sur le 
patrimoine libanais qu’incarne cette place. Nous 
voulons faire revivre et instaurer le projet de Renzo 
Piano de 2016 qui est de créer un Beirut City 
Museum. Notre projet personnel final est de créer 
un ensemble de 4 hôtels « Les Quatre Époques » 
qui seront chacun un lieu de commémoration 
d’une certaine époque ou d’un certain événement 
du passé libanais. Le premier hôtel représente 
l’époque de prospérité de l’émir Fakhreddine et a 
une architecture rappelant celle de son palais de 
Beiteddine. Pour le deuxième hôtel, sa façade est 
inspirée de celle du Petit Sérail construit durant l’ère 
ottomane et démoli plus tard. Le troisième hôtel a 
un style Haussmannien français afin de représenter 
l’époque du mandat français. Pour enfin finir par un 

Maquette d’un groupe de la 1re1

La 1re5, encadrée par son professeur d’histoire 
Mme Jocelyne Saab, ainsi que Mmes Myrna Habre 
coordinatrice d’histoire-géographie et Katia Wehbé 
préfet des classes de 1re.
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Cette année, j’ai vécu plusieurs expériences 
desquelles j’ai pu tirer pas mal de leçons. À 

travers les différentes matières de connaissance ou 
de vie, il y avait toujours une richesse. La formation 
que j’ai le plus appréciée est la médiation, parce 
qu’elle m’a permis d’accorder plus d’importance 
aux liens de qualité et d’améliorer mes amitiés. 
Écouter, partager, communiquer, se connaitre soi-
même et connaitre les autres, faire confiance et 
discerner, faire les bons choix, tout cela est devenu 
plus facile grâce à tout ce que nous avons appris, 
notamment en médiation. En effet, ce n’est pas une 
matière qui s’ajoute à notre cursus, mais c’est une 
valeur ajoutée pour de meilleurs liens, pour une 
communication meilleure et pour une vie meilleure. 

Jane Germanos 5e2 CSG

خلال سنة 2022، اكتشفنا ما هي »الوساطة« وتعلمّنا فنّ الوساطة 

كوسيلة مهمّة وضروريةّ لها دورها بإدارة الخلافات والنّزاعات دون 

اللجّوء إلى العنف، كما لها دورها بتحسين نوعيّة التوّاصل. وقد تمّ 

ذلك من خلال تعاون بين وسطاء médiateurs متخصّصين في هذا 

المجال من جامعة القدّيس يوسف ومن مدرستنا، مدرسة القدّيس 

التنشئة على مرحلتين، الأولى مؤلفّة من عشر  غريغوريوس. جرتَ 

حصص تعطى للجميع والثانية من ثماني حصص للراّغبين بأن يصبحوا 

.)élèves médiateurs( تلامذة وسطاء

مدّتها ساعتان، ومع  تنشئة جديدة  لنا  قدُّمت  السّنة 2023،  هذه 

قمنا  مدرستنا،  في   médiateur référant الحاج  جيزيل  السيّدة 

وألعاب  نشاطات  بتحضير  لنا  سمحت  تحضيريةّ  اجتماعات  بعدّة 

تشاركناها مع رفاقنا في ساعات الملعب لمدّة ثلاثة أياّم متتالية. كان 

وكيفيّة  التوّاصل  أهميّة  وعلى  الوساطة  فنّ  على  تعريفهم  هدفنا 

إدارة الخلافات والمشاكل دون اللجّوء إلى العنف.

مسليّّة  ألعاب  خلال  من  معًا  وتعلمّنا  حولنا  الكثيرون  تجمّع 

ونشاطات متنوّعة.  

كنّا نتساعد معًا كفريق عمل واحد متناغم. تحلقّ التلّاميذ حولنا وكانوا 

كلّ يوم يدعون أشخاصًا جددًا للمشاركة. أحببنا هذا النّشاط كثيراً 

 وكنّا فخورين بالنّزول إلى الملعب مع »بادج« على أيدينا للتعريف عنّا 

. élèves médiateurs  كـ

أحَبّ التلّاميذ هذا النّشاط وزرعنا فيهم الرغّبة والحماس لاكتشاف 

حياتنا.  أبعاد  كلّ  وفي  الأعمار  لكلّ  دورها  وأهميةّ  الوساطة  مجال 

وأحببنا نحن أيضًا هذه المسؤوليّة الجديدة واعتبرنا »الوساطة« وسيلة 

مهمّة ورسالة ضروريةّ من أجل علاقات أفضل ومجتمع أفضل.

عبدو الفغالي - الرابع ٢

Préparation des activités de la semaine de la médiation.
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Au cours du mois de mai 2023, les élèves de troisième ont eu 
l’opportunité de participer à une rencontre aussi marquante 

qu’instructive avec Monsieur Alexandre Najjar. Le 17 mai, deux 
groupes ont eu le privilège d’assister à un entretien avec cet 
éminent écrivain. Le premier groupe, composé des classes de 
3e4 et 3e6, a entamé l’entrevue en adressant à Monsieur Najjar 
un mot d’accueil préparé par les élèves de la 3e6, accompagné 
d’une saynète fictive représentant la remise du prestigieux 
Grand Prix de la Littérature à l’auteur. Par la suite, les élèves 
de la 3e4 ont brillamment exposé les étapes marquantes de la 
vie de ce grand écrivain à travers une présentation PowerPoint, 
mettant en relief des tournants majeurs et des événements 
importants de sa vie. À la fin de cette présentation, deux 
élèves sont montés sur scène et ont captivé l’assistance en 
lisant avec brio deux extraits de ses œuvres, issus de L’école 
de la guerre et Le silence du Ténor. Dans la seconde partie 

de l’heure, quelques élèves ont posé 
des questions à Monsieur Najjar, 
abordant des sujets allant de curiosités 
concernant ses propos dans ses 
ouvrages à des détails et anecdotes 
sur sa vie personnelle. Cette séance 
s’est déroulée de manière remarquable 
grâce à l’aisance de Monsieur Najjar 
à répondre aux questions, ainsi qu’à 
sa capacité à apporter des analyses 
pertinentes, dépassant les aspects 
superficiels des sujets abordés.
La séance suivante, en présence des 

classes de 3e7 et 3e3, a débuté par une présentation 
PowerPoint préparée par les élèves de la 3e3. 
Monsieur Najjar a ensuite évoqué les origines de 
sa passion pour la littérature et l’événement qui 
lui a fait prendre conscience de sa véritable place 
dans ce monde : sa mère qui a tapé à la machine à 
écrire le texte de son premier roman. En répondant 
à une question posée par une élève, il a exprimé 
sa conviction quant aux bienfaits que la technologie 
apporte à la littérature, notamment en termes 
d’accessibilité.
Le 22 mai, c’était au tour de la classe de 3e2 de 
recevoir Monsieur Najjar, et les élèves ont animé la 
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séance d’une manière très spéciale 
: un groupe ayant préparé une 
présentation PowerPoint sur sa 
biographie est monté sur scène pour 
la présenter, et d’autres élèves ont 
ensuite pris le relais pour poser des 
questions à leurs camarades sur ce qui 
avait été dit. Après un quiz amusant, 
deux élèves ayant préparé un poème 
en l’honneur de Monsieur Najjar ont 
eu l’occasion de le lui dire et de lui en 
remettre une copie. Il a particulièrement marqué les 
élèves en leur prodiguant des conseils pour leur vie 
future, spécialement sur l’importance de ne jamais 
abandonner leurs passions, même si une carrière 
professionnelle stable est assurée.
Le 24 mai, les classes de 3e1 et 3e5 ont eu chacune 
une heure exclusive avec Monsieur Najjar. La 
3e5 a eu l’opportunité de le faire participer au  
« Questionnaire de Proust », qui consiste à lui poser 
des questions simples sans lui laisser le temps de 
réfléchir véritablement à ses réponses. Les élèves 
ont particulièrement apprécié cette séance car, 
selon leurs propres mots, « Il était très humble et 
modeste, et répondait avec enthousiasme à toutes 
nos questions ».

Quant à la classe de 3e1, après une présentation 
PowerPoint, une élève lui a posé une question qui a 
donné lieu à une longue et passionnante discussion : 
« Votre œuvre intitulée Mimosa, que vous avez 
écrite sur votre mère, l’a-t-elle lue ? » Cette question 
a ouvert la voie à un échange profond au cours 
duquel il a partagé l’intensité de sa relation avec sa 
mère, ainsi que les moments passés à ses côtés à 
l’hôpital et les événements qui s’y sont déroulés.
Il est important de souligner la joie intense que nous 
avons ressentie en apprenant que nous aurions la 
chance de discuter avec lui, un ancien élève de 
notre collège, qui a réussi à exceller dans une étape 
de la vie que nous considérons encore lointaine et 
incertaine, surtout dans notre merveilleuse patrie...

Yasmina Souhaid 3e5

Chers camarades,
Hier comme aujourd’hui, le Collège Notre-Dame de Jamhour ouvre ses portes 
à des centaines d’élèves, qu’hier comme aujourd’hui rêvent de brillantes 
carrières, d’avenirs prometteurs.
Aujourd’hui est un jour très spécial pour nous, puisque nous avons l’honneur 
d’accueillir dans notre Collège un ancien élève qui a réussi à se faire connaitre 
partout à travers le monde grâce à ses mots et leur magie.
C’est un honneur pour nous de vous accueillir aujourd’hui, M. Alexandre Najjar, 
dans la maison qui vous a vu grandir et qui, nous le croyons, a contribué à 
façonner votre vision du monde.
Bien que nous n’y fussions pas, nous vous revoyons encore assis sur ces bancs 
dans les salles de cours que nous occupons à notre tour. Dire qu’un jour vous 
étiez comme nous, à rêver d’une brillante carrière qui vous était incertaine, 
nous parait surréel. 
Une carrière impressionnante, à votre actif de prestigieux prix, auteur d’une 
trentaine de romans, récits, poèmes et biographies, il y a de quoi être fier !
Ce qui diffère entre aujourd’hui et hier c’est que les jeunes ne rêvent plus d’un 
avenir au Liban, cette merveilleuse patrie qu’ils devraient protéger coûte que 
coûte, comme vous le faites si bien dans vos œuvres… 
En vous nous voyons essentiellement une lueur d’espoir dans cette époque 
qui en manque.
C’est avec joie et impatience que nous vous souhaitons la bienvenue chez 
nous, chez vous, pour que les rêves qui habitent les salles de cours ressemblent 
un peu plus aux vôtres, à l’époque où les rêves des jeunes ne dépassaient pas 
systématiquement les frontières de leur pays…

Mot d’accueil

Yasmina Souhaid 3e5
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لكُِلِّ بلَدٍَ من بلُدْانِ العالِم ثقافةٌَ مُخْتلَِفَةٌ. فالثقافةَُ هي مَظهْرٌ من مَظاهر 

الرُّقيّ وهي التّي تظُهِرُ معالم البلد وحضارته... 

نملكُ  ونحن  لا  كيف  حُللَهِا.  بأبهى  الموسيقى  ثقافة  فتتَجلّ  لبنان  في  أمّا 

بُ النفسَ والأخلاقَ وهي ثقافةٌ  أشهر الموسيقيّين والمغنّين. فالموسيقى تهَُذِّ

راً لشِفاء المرضى. بحدِّ ذاتها حتىّ أنهّا استعُْمِلتَ مؤخَّ

ينسابُ  الذّي  الملائكّي  منّا لا يعرفُ فيروز وصوتها  الغِناء. ومَن  بلدُ  لبنانُ 

لا  منّا  ومَن  الرقيّ؟  من  آخر  عالم  إلى  ينقلك  دافِقٍ  كشَلّالٍ  الموسيقى  مع 

»؟ ففيروز هي ثقافة بحَدِّ ذاتها.  يعرف فيروز وأغنيتها «أعطني الناي وغنِّ

وصباح  الصافي  وديع  مثل  الغِناء  عمالقِة  أيضًا  عندنا  فيروز  جانب  وإلى 

»الأسطورة« ونصري شمس الدين وغيرهم... ومَن منّا لا يعرف الفلكلور 

اللبنانّي؟ فهو ثقافة بحدّ ذاته، وقلعة بعلبك خَيْرُ شاهدٍ عل هذه الثقافة. 

الحياة. ولا يجب أن  لبنانُ، مجموعة ثقافاتٍ تختصُر فنّ ثقافة  هذا هو 

ننسى كبار أدبائنا مثل ميخائيل نعيمة وجبران خليل جبران الذّي وصلتَ 

شُهرتهُ إلى كلّ بقاع العالم وأصبحَت كتاباتهُُ تدُرَّسُ في أكبر الجامعات. 

أضف إلى ذلك تنوّع المآكل اللبنانيّة الذّي يدخل ضمن هذه الثقافة. فمَن 

يعرف لبنان يعرف طعمَ التبّولة، وهي عروسة المآكل اللبنانيّة في هذا البلد 

الرائع.

في  رقُيّه  ومدى  الشعب  هذا  أخلاقِ  عن   ُ تعُبرِّ الشعب  ثقافةُ  النهايةِ،  في 

ومقصدَ  والثقافةِ  العِلمِ  مَنارةَ  لبنان  وطني  يبقى  أن  أتمنّى  لذا  التفّكير. 

جميع روّاد الفَنِّ ومُحبيّ الحياة.
إليا خيرالله - الصف السابع 6

بإشراف المعلّمة فيفيان الأشقر فغالي

ثقافَةُ الموسيقى والغِناء

مُنْذُ  إذْ  المبُْدِعَة.  وأفكْارهِِ  بِفُنونهِِ  البُلدْانِ  من  غَيْره  عَن  يتَمََيَّزُ  بلَدٌَ  لبنانُ 

ويتَمُّ  الشّعبيّ.  والغِناء  للموسيقى  لبنانُ عصًرا ذهبيًّا  شَهدَ  الخَمْسينيّات، 

الاسْتِماعُ إلى الموسيقى اللبنانيّة في جَميعِ أنحْاءِ العالم. 

فيروز، صباح، وديع الصافي، زكي ناصيف، الأخوان عاصي ومنصور الرحباني 

والياس الرحباني هم مِن أبرزِ الذّينَ جَعَلوا الموسيقى اللبنانيّةَ معروفةًَ في 

العالم. 

كما ظهََرَ في لبنان أسلوبُ مسرحيّاتٍ غِنائيَّةٍ ابتْكََرهَا الأخوان الرحباني مثل 

الحِوار  عن  عِوضًا  غِنائيّةٍ  بِطرَيقَةٍ  قِصَصٍ  عن  تعبيٌر  فهي   .»٨٤٠ »صيف 

التقليديّ الذّي يدورُ بين الممثلّين، مثال عل ذلك مسرحيّة »بترا« القصة 

مسرح  خشبة  عل  عرضها  وتمّ  والتضحية  البطولة  تمجّد  الّتي  التاريخيّة 

مدرستنا من قِبلَ الصفّ الثالث الابتدائّي وقد نالتَ إعجاباً واستحساناً من 

قِبلَ التلامذة والأهل عل السواء. 

 

«بياّع  »بترا«،  مثل  الغنائيّة   المسرحيات  من  كبير  بعدد  «فيروز»  شاركَتْ 

الخواتم».... 

فيروز هي من أشهر مُطربات بلَدَي، غنَّت أغاني كثيرة: »بحبكّ يا لبنان«، 

جديدًا  أسلوباً  ابتكروا  الرحباني،  والأخوان  هي  منسيّة«.  وأوضة  »ليل 

ا في البِداية بالموسيقى اللاتينيّة.  للموسيقى اللبنانيّة متأثرّينَ جدًّ

الموسيقى  عصر  خلق  الذّي  الرحباني»  «الياس  بِلادي  في  المبُدْعين  ومن 

للكثير  الموسيقى  كَتبََ  الذّي  الأوّل  المؤلفّ  أيضًا  فهو  الحديثةَ.  اللبنانيّة 

الموسيقى  كتب  كما  «فيروز»، «صباح»، جورجيت صايغ...  المطُربيَن:  من 

الإعلانيّة مثل: »تاترا، بيكون، باريلا« التي ظلتّ في ذاكِرةَ الناس.  

مَتْ حفلات في عدة دول:  أمّا »صباح« فهي مغنية مشهورة في العالم. قدَّ

»هاشلي  بيروت«،  »ألو  وغيرها.غنَّتْ  وسيدني  ولندن  ونيويورك  فرنسا 

بربارة«، »ع الندّى«، إلخ... 

ونذكر أيضًا زكي ناصيف مغنّي وملحّن لبنانّي، لا تزال أغانيه تسُمَع وتحظى 

الذّين  اللبنانيّين  الملحّنين  من  فهو  لبنان«.  يتعمّر  »راجع  كبيرة:  بشعبيّة 

واكبوا نهُوض إذاعة لبنان في أربعينات القرن العشرين.

والرقص  «الدبكة  مثل  الرقص  في  لبنانيّة  تقاليد  الموسيقى  هذه  رافقَتْ 

والميجانا  كالمواويل  ببلدي  الخاصّة  الأغاني  من  جديد  ونوع  الشعبيّ» 

والعتابا تشتهر بهم المطربة صباح وزكي ناصيف.    

بفضل هؤلاء المؤلفّين الموسيقييّن والمطُرْبين، تألَّق لبنان بالغناء والمسرح في 

العالم وخلقَ فنًّا مميَّزاً عَبَرَ الحُدودَ والأجْيال.
زوي الحاج - الصف السابع6

بإشراف المعلّمة فيفيان الأشقر فغالي

لبنانُ بَلَدُ الفُنون
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Paru le jeudi 27 avril 2023, aux éditions Berger-Levrault,  
L’exception éducative libanaise et le lien avec la France  

est un ouvrage écrit à quatre mains avec Christine 
Szymankiewicz dresse un panorama historique et joint les 
approches et points de vue des deux auteurs sur l’avenir du 
système éducatif libanais.

« L’ouvrage montre l’originalité propre du système éducatif 
libanais qui s’est illustré par des avancées précoces - dès 
le XVIe siècle - en matière d’obligation et de gratuité 
scolaire et d’accueil des filles à l’école : une singulière 
offre éducative où prédomine un enseignement privé 
(près de 70% des écoles) qui s’est substitué aux missions 
de service public d’un secteur d’éducation public fragile.

Il propose un panorama général, historique et actuel, 
du paysage éducatif libanais, dans ce pays où chaque 
communauté a progressivement fondé des écoles, et où 
la France a contribué à installer un réseau d’écoles laïques. 
L’ouvrage se conclut par l’analyse que font les auteurs des 
perspectives pour l’éducation dans le Liban de demain à 
un moment où le Pays du Cèdre vit une situation de crise 
économique, politique et sociale extrême. »

Signature de l’ouvrage, le 27 mai 2023, 
dans le cadre du centenaire du Collège Saint-Grégoire.
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Qui a dit qu’à l’école nous nous intéressons uniquement 
aux matières et aux notes ?! Dans notre école nous 
apprenons aussi ce qui est essentiel pour bien se 
connaitre et mieux vivre. Le silence est une des choses 
que nous avons appris à apprécier cette année. Avec 
nos professeurs d’Anthropologie chrétienne, nous 
avons donné du temps au silence et nous en avons fait 
l’exercice en marchant, en écoutant, en méditant, en 
contemplant et en glorifiant.

Les hommes n’accordent pas de temps au silence. 
Et pourtant le silence est essentiel et vital dans la 

vie. Le silence permet de se détendre et de réfléchir, il 
permet de méditer, de faire une relecture de soi, d’une 
journée, d’un événement ; il favorise le discernement pour faire des choix ou pour prendre des 
décisions. Ce n’est pas du tout le néant ou le vide comme certains le pensent, bien au contraire, 
c’est une dynamique qui est source d’énergie et de richesse. 
Créer du temps pour que tout s’arrête et pour ralentir le rythme rapide de nos journées est une 
bonne habitude à adopter. 
Marcher dans la nature, observer la beauté de la création qui nous est confiée, s’émerveiller 
devant la beauté et profiter de la diversité, tout cela ne peut qu’être bénéfique au bien-être de 
chacun et nous aide à apprécier tout ce que nous avons reçu gratuitement.
Dans le silence aussi nous pouvons contempler « Celui » qui a tout créé et par là même Le glorifier.
« La grandeur et la beauté des créatures font, par analogie, contempler leur Auteur » (Sg 13, 5).

Michel Hoayek 4e3 CSG

Une magnifique expérience que j’ai vécue au 
Collège Saint-Grégoire cette année
Le parcours de toute l’année m’a aidé à 
m’améliorer. Tout a commencé au moment où 
j’ai appris à faire confiance davantage à moi-
même ; en apprenant à faire silence et à écouter, 
chose primordiale pour prendre le temps de 
réfléchir. J’ai compris que rien n’est impossible 
et que l’impossible même peut devenir possible 
grâce au travail continu et à la persévérance. Il y a 
également une  chose d’une grande importance 
que j’ai apprise et que je souhaiterais partager 
avec vous : il n’est jamais trop tard pour essayer 
de réaliser ses rêves et ses ambitions. La confiance 
et la persévérance sont le chemin de la réussite. 
Voilà ce que j’ai appris cette année au CSG. 

Karl Abou Mrad 5e2
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Un chemin de Vie

Suivre le Christ, marcher sur ses pas pour 
l’accompagner tout au long du chemin de Sa 

vie. Faire sa connaissance et s’émerveiller devant 
sa parole et ses actions, désirer être son ami 
c’est bien ça le témoignage et le message que 
la catéchèse essaie de transmettre. À l’approche 
de la fête de Pâques, les élèves du Primaire 1 
continuent d’accompagner Jésus et de découvrir 
la beauté et le pouvoir de son amour. 
Dans cette perspective, les élèves de 11e et de 
10e du Collège Saint-Grégoire ont marché en 
procession. Ils ont médité, ils ont prié, ils ont 
présenté des intentions et ils ont chanté de toutes 
leurs belles voix et de tout leur coeur. Ce fut un 
temps de prière intense durant la procession 
intitulée « Rameaux, Mort et Résurrection de 
Jésus ». 
Marcher sur les routes de Jérusalem, accueillir 
le Roi de notre vie, l’accompagner sur le chemin 
de la Croix, se prosterner devant sa Passion et 
méditer, s’unir à son AMOUR qui le pousse 
à se donner pleinement, célébrer avec Lui sa 
Résurrection, c’est ainsi que les élèves et leurs 
accompagnateurs ont commémoré les étapes 
des derniers moments de la vie de Jésus sur terre. 
Un temps fort et une source de grâce, merci 
Seigneur. 
Merci de nous avoir enseigné la puissance de 
l’amour et de la vie. Accorde-nous la grâce de 
demeurer dans la Joie de la Résurrection. Amen

Nisrine Obeid
pour la préfecture spirituelle CSG
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Sous le voile de la Vierge Marie, les élèves de 11e 

se sont réunis cette année. Ils ont pu se projeter 
à travers un dessin représentant des enfants devant 
sainte Marie, enveloppés par les mains de Notre 
Dame du Liban. Par la suite, ils ont complété le 
dessin en le coloriant.
Malgré la simplicité du geste, cette œuvre prend 
toute son importance par la symbolique qu’elle 
cache :  pousser les élèves à approfondir leur 
relation avec la Vierge Marie. 
Sainte Marie, notre mère, nous rassemble : « Femme, 
voici ton fils. Voici ta mère. » (Jean 19:26-27). La 
maternité de la Vierge est explicitement montrée 
dans ce passage. En effet, l’évangéliste qui utilise 
un registre anonyme souligne par ce fait la portée 
collective de la scène. Jean l’apôtre, lui-même, 
symbolise tout un groupe, toute une communauté. 

Le disciple que Jésus aimait tant dépasse sa simple 
individualité et acquiert une dimension universelle. 
Il devient ainsi l’image de tous les disciples et de 
tous ceux qui sont appelés à devenir disciples, en 
d’autres termes, l’Église et l’humanité tout entière. 
Par ce fait, la Très Sainte Vierge devient alors, suite 
à ce passage, non seulement Mère de Dieu, mais 
aussi mère de toute l’humanité. Tous représentés 
sous ses bras tendus, les élèves de 11e concrétisent 
cette relation de la mère et de l’enfant instaurée par 
Jésus.
L’image, à travers le positionnement de la Vierge, 
dirige notre regard vers le ciel, vers l’au-delà. 
Ainsi, elle insiste d’une part sur l’importance de 
son influence sur l’Église et d’autre part, elle met à 
l’honneur l’immensité des grâces dont notre Mère 
divine comble tous ses enfants. 
Au mois de mai, le mois marial, nous célébrons la 
Vierge qui nous accompagne sur nos chemins afin 
de nous ramener au Christ. Aussi, aimons la Vierge, 
louons-la dans nos cœurs et dans nos actions. Saint 
Maximilien Kolbenous nous encourage ainsi à l’aimer 
encore plus : « N’ayez jamais peur de trop aimer la 
Sainte Vierge. Vous ne pourrez jamais l’aimer plus 
que Jésus ne l’a fait. »

Jacqueline Sarrouh
pour la préfecture spirituelle CSG

Comme chaque année, une demi-heure de 
célébration, en mai, mois de Marie devant la 

grotte de la Vierge, est indispensable pour les 
classes préscolaires. 
Les parents rejoignent leurs enfants de PS, MS 
et/ou GS, pour la prière ; puis, au moment de la 
synthèse, ils s’émerveillent devant l’interaction et 
les connaissances de leurs enfants quant à la place 
de la Vierge Marie dans l’Histoire du Salut, ils sont 
tous émus par l’ambiance propice à la prière et au 
recueillement. 

Jocelyne Bou Nader
pour la préfecture spirituelle CSG

Procession mariale des 10e CNDJ
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Le samedi 22 avril 2023, la préfecture spirituelle 
du CNDJ et du CSG a profité d’une formation en 

ligne avec l’Institut chrétien d’Orient (ICO), un lieu 
de transmission du savoir sur les chrétiens d’Orient, 
à travers l’enseignement, la recherche, la formation, 
la publication et l’information.
Fondé par M. Antoine Fleyfel avec le soutien de 
l’Œuvre d’Orient et d’un groupe de professeurs 
d’universités, l’ICO est aussi un lieu d’influence qui 
met le savoir universitaire à la disposition de ceux 
qui prennent des décisions dans tous les domaines. 
Il a comme ambition de contribuer au dialogue et à 
la paix, dans une perspective citoyenne.
Pour bien préparer la formation, la collaboration 
avec l’ICO a commencé depuis le début de 
l’année 2022-2023. Différentes réunions ont eu lieu 
avec M. Fleyfel, l’objectif étant de développer et 
d’approfondir des thèmes intéressants et utiles pour 
améliorer les connaissances et les compétences des 
catéchètes. 
La journée a commencé par une messe célébrée 
par le Père Marek Cieślik dans la chapelle des 4 
évangélistes, suivie de deux séances de discussion 
sur les thèmes suivant :
« Chrétiens orientaux enracinés dans cette terre :

a) Pour une mission dynamique et efficace malgré 
les obstacles et les défis ;

b) Dans une perspective citoyenne, chrétiens 
d’Orient (catéchètes) au service du dialogue et 
de la paix. »

Vers la fin de la matinée, une évaluation a mis en 
lumière les points forts de la formation ainsi que les 
défis à relever. 

Le contenu a la valeur d’un appel qui nous secoue, 
nous transforme et nous invite à aller plus loin 
pour une mission dynamique, vivante et toujours 
renouvelée.
Il est vrai que le chantier est énorme, qu’il n’est 
jamais achevé aussi y a-t-il toujours un travail à 
accomplir pour rester actif et dynamique dans tous 
les champs et les domaines de la mission.
Pour une catéchèse incarnée, nous sommes appelés 
à prendre en considération toutes les dimensions 
de la mission et tous les champs d’action possibles : 
valeurs, citoyenneté, éducation, engagement social, 
bien commun, conflit, opportunité, problèmes et 
solutions, dialogue, rencontre, non-violence, paix, 
différence, universalité etc.
 En conclusion, il est important d’être convaincus de 
notre rôle en tant que chrétien d’orient, catéchiste 
en mission, et d’être conscient du rôle vital de 
l’éducation et de l’importance de la rencontre avec 
l’Autre, élèves, collègues, compatriotes… afin de 
marcher ensemble sur le chemin de la croissance et 
de la maturité pour une vie fructueuse et joyeuse.

Gisèle Abi Khalil Hage
pour la préfecture spirituelle CSG



65Social
Nous du Collège - No 299 - Juillet 2023

Auprès de l’ONG « la cuisine de Marie »
La semaine du 13 mars 2023, nous, élèves 
des classes de 4e3 et 4e5, avons visité 
les locaux de « la cuisine de Marie » à la 
Quarantaine, dans le cadre de notre action 
sociale. Nous avons été très émus par cette 
action sociale qui nous a montré une autre 
image du « monde parfait », une facette 
différente. Nous étions reconnaissants et 
avons trouvé que cette association n’est pas 
seulement utile pour les autres mais aussi 
pour nous. Elle nous a aidés à participer, 
à sortir de notre zone de confort et même 
peut-être à trouver une nouvelle passion 
pour la cuisine. De plus, cette action nous 
a fait comprendre qu’on peut faire des 
merveilles avec le peu que nous avons. Nous 
avons aidé l’association très généreuse et 
active qui offre chaque jour plus de 1000 plats à 
des personnes défavorisées de tout âge : enfants, 
personnes âgées, personnes à difficultés mentales. 
Grâce à cette action, nous avons appris que ce genre 
d’association reste peut-être la raison pour laquelle 

Actions sociales des 4e

des personnes n’ont pas encore perdu espoir dans 
notre cher pays prouvant ainsi que l’humanité n’est 
pas détruite.

Sasha Asli 4e5

À l’association Saint-Vincent de Paul
Dans la vie, les expériences sont la clef de la réussite 
spirituelle et psychique. Tous voudraient trouver le 
vrai bonheur mais très peu de personnes réussissent 
à comprendre que le vrai bonheur s’acquière 
lorsqu’on aide les autres. Cette action sociale, ce 
petit geste accompli mais énorme pour ceux que 
l’on a aidés nous a fait prendre conscience de 
beaucoup de vérités : remercier le Seigneur pour 
ce qu’Il nous offre, arrêter de demander toujours 
davantage et être reconnaissants, savoir que l’argent 
n’achète pas l’amour, les émotions, les principes, 
savoir accepter les différences des êtres de passage 
sur cette terre et que la pauvreté ne saurait être un 
critère qui jugerait de l’importance et  de  la valeur 
d’un individu dans un monde où le jugement est 
courant et presque habituel.

Cette année, la préfecture spirituelle du Collège a repris les activités sociales. Les élèves de 4e ont ainsi participé au mois de mars 
à une action sociale auprès de l’association “La cuisine de Marie” ou de l’association Saint-Vincent de Paul. Cette journée a pour 
objectif d’aidera les jeunes à mettre en pratique ce qu’ils ont vécu durant les périodes d’anthropologie chrétienne, et de les inviter 
à jeter un regard sur la société, à s’ouvrir à l’autre et à vivre un temps de don et de partage. 
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Quel meilleur moyen de vivre la période du 
carême qu’en mettant un sourire sur le visage 

d’autrui ! Pour cela, nous avons décidé, en tant 
que délégués de classe de 1re, de nous rendre une 
fois par semaine au Petit Collège pour animer les 
récréations des plus jeunes. Cette action sociale 
nous a d’abord permis de retracer le chemin qu’on 
a traversé durant notre parcours scolaire, mais aussi, 
de créer des liens avec nos benjamins. Ainsi, tous les 

Action des 1re au Petit Collège

En effet, les élèves des 5 classes de 4e qui ont 
rendu visite à l’association Saint-Vincent de 
Paul à « Nabaa » ont pu ressentir la souffrance 
des personnes rencontrées et en reconnaitre 
l’immensité face à la petitesse de l’action 
accomplie. Nous avons préparé du thé aux 
personnes qui nous attendent, leur avons 
préparé des colis alimentaires, trié des habits 
à leur intention et surtout nous sommes restés 
auprès d’eux pour les écouter. Ainsi, le fait 
d’avoir vu leur détresse et d’être auprès d’eux 
nous a rendus compatissants à leurs besoins, notre 

présence avec eux ne serait-ce que pour un petit 
moment leur a fait sentir qu’ils ne sont pas seuls. 
Nous remercions notre collège qui a permis cette 
rencontre ancrant en nous l’importance d’aider 
son prochain et d’être présents auprès des autres. 
Comprendre et apprendre à sentir avec les autres, 
et donner sans compter restent des valeurs qui nous 
poussent à aller plus loin et à toujours chercher à 
réaliser la meilleure version de nous-mêmes dans 
une attitude d’ouverture à l’autre et à Dieu.

Nathalie Dubot 4e7

mercredis, nous étions une quinzaine de camarades 
à nous y rendre lors de la deuxième récréation. 
Les enfants accouraient vers nous en posant les 
questions clichées « dans quelle classe vous êtes ? 
c’était qui ta prof de maths ? c’est quoi ta matière 
préférée ? ». Et voilà que nous nous divisions en 
différents groupes pour lancer les activités. Certains 
s’activaient au jeu du foulard, d’autres tiraient à la 
corde, d’autres encore jouaient au chat glace ou 
même à police-voleur ; l’ambiance était toujours 
animée grâce à une musique motivante ainsi que 
des « dance battles ». Ils étaient ravis. La fin du 
temps de récréation était autant décevante pour 
eux que pour nous qui étions retournés en enfance 
; un sentiment qui nous manque à tous. Au moment 
de notre départ, les élèves nous remerciaient d’avoir 
« embelli leur récré. » Nous avons déduit de cette 
expérience, l’importance des liens à tisser entre 
petits et grands. D’un côté ils se sont projetés dans 
l’avenir, en même temps que nous revivions notre 
passé.   

Elie Kahwaji 1re5 et Cyril Baladi 1re2
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C’est ainsi que nous avons eu l’idée d’associer les 
actions sociales à des projets lancés dans le cadre 
de l’Enseignement moral et civique (EMC), dispensé 
par les professeurs d’Histoire-Géographie. 
À travers ces projets, les élèves sont appelés à 
vivre l’engagement citoyen et la solidarité sociale 
en choisissant une action concrète réalisée 
en collaboration avec une organisation non 
gouvernementale (ONG).
Ces actions sont liées à l’un ou l’autre des thèmes 
suivants :  la protection des personnes fragiles, 
la protection de la planète Terre (en référence au 
Pape François dans son Laudato si1 : pla potection 
de notre Maison Commune), la protection des 
mineurs, le droit à la sécurité (Famille et réfugiés), 
le droit à l’éducation, l’émancipation de la femme.

1 No64 du Laudato si’

S’engager pour un monde meilleur 

La préfecture Saint Louis de Gonzague a enfin 
renoué avec les projets qui faisaient, il y a quatre 
ans, le nerf de la vie communautaire, à savoir les 
actions sociales. Mme Nidale Malek, préfet des 
classes de 2de a bien voulu répondre aux questions 
de la rédaction.  

Pourquoi la nécessité de reprendre les activités 
sociales s’impose-t-elle dans l’éducation 
ignatienne ?
L’éducation dispensée par le Collège Notre-Dame 
de Jamhour vise à former des « Hommes et des 
Femmes pour et avec les autres », en offrant aux 
élèves des occasions de travailler en équipe, 
de s’engager avec des personnes de milieux et 
cultures différents, afin de renforcer empathie, 
compréhension et solidarité. 

En ce temps de Carême nous étions dix à nous 
mobiliser afin d’assurer, à partir de notre 

préfecture comme auprès de tiers, une collecte de 
livres pour enfants au profit de l’école des Pères 
Antonins, à Bouchrieh.
Accompagnés de Mmes Rita Baroud, responsable 
du CAS et Claire Hindi, notre catéchète, nous nous 
présentons le mardi 28 février 2023 à 9h au CDI de 
l’établissement pour y offrir 250 contes. Nous avons 
vécu un moment de partage exceptionnel lors de « 
l’heure de narration » avec nos cadets de la classe 
de 10e. Ensemble, nous étions transportés dans un 
monde magique qui s’est terminé en chansons… 
Nous tenons à remercier tous nos camarades 
pour leur élan de générosité et de solidarité qui 
a permis de réunir ce lot d’ouvrages destinés aux 
plus petits, contribuant ainsi à la réussite de cette 
activité inoubliable… Nous espérons leur avoir 
communiqué le goût de la lecture, et laissé ce 
même beau souvenir que nous garderons.

Maria Nasra 1re9

Action des 1re : Collecte de livres
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Quelles difficultés y avez-vous rencontrées ?
La question de l’accompagnement des élèves sur le 
lieu de leur action a constitué un véritable défi. 
Nous n’avions qu’une seule issue, solliciter 
la collaboration des parents pour assurer 
l’accompagnement de leurs enfants dans les locaux 
des ONG. Ils étaient accueillis sur place par des 
référents du terrain. Nous avons ainsi lancé l’appel 
auprès des parents, confiants de leur retour positif 
et de leur implication précieuse pour mener à bien 
le projet. 

Nous remercions du fond du cœur les parents qui 
se sont fortement impliqués avec leur groupe, c’est 
grâce à eux que nous avons pu réussir le projet 
EMC-action sociale.  De plus, j’aimerais féliciter les 
élèves pour leur sens des responsabilités et pour 
leur grande maturité dans la réalisation de l’action 
choisie.

Nous ne pouvons pas oublier les efforts fournis 
par toute l’équipe pédagogique qui a rendu 
possible la réalisation d’un tel projet : Mme Myrna 
Habre (coordinatrice d’histoire-géographie/EMC),  
Mmes Khouloud Terzian et Catarina Belardi ainsi 
que M. Jean Khawand professeurs d’histoire-
géographie/EMC, Mme Rita Baroud (responsable 
du Comité d’Activités Sociales) et M. Michel Haddad 
(ancien responsable du Projet social).

Nous vous proposons de parcourir les pages 
suivantes pour revivre les différents moments, à 
travers les yeux de nos jeunes. 

Participer aux activités d’une association qui 
accueille des enfants maltraités pour leur offrir 

des moments de plaisir a été une expérience 
extrêmement enrichissante et gratifiante. 

Mon groupe est composé de, Myriam Daou, Théa 
Chebli, Stéphanie Habis, Jovie Abou Antoun, Clara 
Abi Jaoudé, Laya Zouein, John Badr, Rayan Esta et 
moi-même John Badr, élèves de la 2de6. Nous avons 
eu la chance de visiter l’AFEL, une organisation 
apolitique et non confessionnelle. 
L’AFEL prend sous son aile plus de 5 000 enfants ; 
elle améliore leur quotidien et celui d’innombrables 
personnes et donne à des générations entières 
les moyens de devenir des adultes autonomes 
et responsables. Le tout grâce à une approche 
holistique unique qui intègre la famille dans le 
processus de réhabilitation de l’enfant.  

Désireux de donner de notre temps et de notre 
énergie pour une cause qui nous tient à cœur, nous 
avons trouvé que l’AFEL répond exactement à nos 
attentes. Nous nous sommes donc engagés auprès 
d’elle pour organiser des activités sportives pouvant 
intéresser et distraire les enfants. 

Le jour de notre visite, nous avons été chaleureusement 
accueillis par l’équipe de l’association et par les 
enfants. Ceux-ci semblaient ravis de rencontrer de 
nouveaux visages et de participer à des activités 
sportives avec nous. Nous avons commencé avec 
des exercices d’échauffement et des jeux amusants 
qui ont permis aux enfants de se familiariser avec 
nous. 
Nous avons ensuite proposé une série d’activités 
sportives, y compris des courses, des jeux de ballon 
et des danses. Les enfants étaient incroyablement 
énergiques et enthousiastes et ont beaucoup 
apprécié chaque activité organisée. Nous avons été 
touchés de voir à quel point ils étaient reconnaissants 
et heureux de passer du temps avec nous.
En fin de journée, nous avons félicité les enfants 
pour leur coopération tout en les remerciant pour 

AFEL
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La population libanaise a connu un vieillissement 
très rapide durant ces dernières années. Ainsi, 

15% de la population est âgée de plus de 60 ans 
et on prévoit une augmentation considérable de 
ce pourcentage qui atteindra les 25% en 2050. 
Dans d’autres pays plus développés comme le 
Japon, ce nombre ne présente pas de défis pour 
le pays, mais dans le cas du Liban soumis aux crises 
économiques et financières, les personnes âgées 
sont confrontées à plusieurs obstacles. Que ce soit 
pour assurer des médicaments ou simplement de la 
nourriture, la pension de retraite reste insuffisante. 
Mais le plus grand problème se pose lorsque la 
génération active quitte le Liban et que les aînés 
restent seuls, marginalisés et sans soutien familial. 
Afin d’encadrer les personnes âgées dans le besoin, 
certaines ONG ont mis en place des programmes 
de soutien et de solidarité offrant des services 

tels que des visites à domicile, des soins de santé et des activités sociales, comme 
l’association « canne é cœur ». Nous avons donc décidé de visiter cette association pour 
passer quelques moments avec les vieux. Jouer aux cartes ou bien au trictrac, servir de 
la nourriture et donner les médicaments nécessaires autant d’actions qui nous ont paru 
plaisantes, certes. Mais nous avons été surtout très touchés des réactions des vieux et 
de leur coopération. Tous savent qu’ils n’ont personne avec qui passer leurs journées 
hormis leurs camarades dans l’association et c’est pour cela que chaque jour devient pour 

eux l’occasion de rencontrer de nouvelles 
personnes. Certains cachent derrière eux de 
longues années de vieillissement et d’autres 
sont un peu plus jeunes, mais tous sont très 
aimables et affables. Nous nous devons 
de sauver cette génération qui se dégrade 
petit à petit et disparait dans l’ombre des 
problèmes sociaux et économiques. À nous 
seuls nous ne pouvons pas faire une grande 
différence, mais si tous les Libanais prennent 
conscience de leurs responsabilités envers 
ces personnes âgées, un des plus grands 
défis sociaux sera résolu. 

Yorgo Feghali, Julien Achkar, Iwan Kobeissy, 
Daniel Chahine, Ralph Sleiman, Joe Nammour 2de2

ce qu’ils nous ont donné en retour. Les sourires 
sur leurs visages étaient la plus belle récompense 
que nous pouvions espérer. Nous avons quitté 
l’association avec le sentiment d’avoir semé de la 
joie dans la vie des enfants. 

Cette expérience nous a rappelé l’importance de 
l’empathie et de la compassion envers les personnes 
vulnérables de notre société. Nous avons été 
témoins de la force et de la résilience des enfants 
maltraités et avons compris que notre contribution 
pouvait faire une réelle différence dans leur vie. 
Nous avons appris à mieux comprendre les défis que 
ces enfants doivent surmonter chaque jour et avons 
été témoins de leur courage et de leur résilience.  
Cette expérience restera inoubliable !

John Badr 2de6

Les vieux en détresse
association Canne é cœur 
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Aviez-vous déjà pensé à une manière d’agir sur 
le monde ? 

Il ne s’agit pas d’une simple tâche. Ainsi, dans le 
cadre de l’éducation morale et civique, mon nous 
avons visité deux associations différentes. Notre 
objectif est d’y effectuer une action sociale et de 
nous impliquer dans les problèmes de notre société 
libanaise meurtrie.

La première visite a eu lieu le 13 avril 2023 à KAFA, 
une association œuvrant pour la protection des 
femmes et la lutte contre la violence domestique. 
Nous avons eu la chance de rencontrer une avocate 
spécialisée dans le droit des femmes et des enfants 
et qui nous a consacré quelques heures de son 
temps pour nous présenter, nous faire visiter et 
comprendre le fonctionnement de l’association. De 
même, nous avons planché sur la problématique 
légale d’aide et de soutien dans les cas de menace 
ou même de meurtre face à la violence domestique 
et à celle perpétrées contre les femmes. 

Notre deuxième visite 
a cherché à vivre 
une expérience aux 
côtés de la jeunesse 
féminine libanaise si 
souvent oppressée 
par des attentes 
stéréotypées. C’est dans cet objectif que nous avons 
contacté Mme Marie Raad, responsable du groupe 
adolescent dans l’association «Voix de la femme 
libanaise». Le 5 mai 2023, notre action bénévole 
au sein de cette association nous a été bénéfique ; 
nous nous sommes trouvés en compagnie de jeunes 
filles de notre âge et avons partagé avec elles nos 
points communs et nos différences.

Pour conclure, cette expérience a été pour nous 
extrêmement enrichissante. On se sent mieux 
lorsqu’on agit, ce n’est que dans la solidarité qu’un 
réel changement peut avoir lieu.

Mariel Haddad 2de1

Droits et émancipation de la femme 
Groupe : Mariel Haddad, Jad Merheb, Kaylee Khoury, Adnan Dghaidi, Marco Boustany et Chris Kattar 2de1

Pour notre action sociale, nous avons choisi l’Association 
« Baytouna » qui soutient et aide plusieurs enfants quelle 

que soit leur nationalité. Dès notre arrivée, nous avons été 
chaleureusement accueillis par l’équipe de bénévoles de l’association. Ils nous ont expliqué 
en détails les différents programmes mis en place pour aider les enfants dans le besoin. 
Nous avons été impressionnés par leur engagement et leur dévouement. 
Nous avons débuté avec un petit jeu pour faire connaissance. Nous avons apprécié leur 
hospitalité. 
L’équipe de bénévoles est formée de personnes qui font face à des problèmes dans leur 
vie, certaines d’entre elles étant aussi des enfants ayant bénéficié auparavant du soutien 
de cette association. Baytouna est une façon pour eux de combattre leurs problèmes, tout 
en aidant d’autres enfants. De plus, ce qui nous a vraiment touchés c’est l’esprit de famille 
entre bénévoles et membres de Beytouna. Pour certains, Beytouna est leur seule famille. 
L’histoire de Baytouna est celle d’une rencontre entre une dame et une jeune femme 
qui accouchait sur le toit d’un immeuble, seule et dans la douleur. Après cette première 
rencontre, la dame a décidé de consacrer sa vie à aider les enfants dont les familles sont 
sans travail ni ressources. 
Avec mes camarades d’EMC, nous souhaitons retourner visiter l’association Baytouna tant 
cette action nous a marqués. Nous sommes profondément convaincus de pouvoir aider à 
améliorer le quotidien des personnes dans la souffrance et la pauvreté.

Liam Asseily, Gabriel Abi-Sleiman, Elio Fadel, Jean Malouf, Robert Dahdouh, Charbel Helou 2de8

Baytouna
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Tour Eiffel portant les noms des plus grands savants 
du monde. Imaginez-vous enfin, intimement, une 
petite tour en bois faite, non par des ingénieurs 
ou des architectes, mais tout simplement par des 
enfants qui souhaitent reconstruire le monde. 
Ghadi et Joey, eux, ont pris en charge le tir à la 
corde pour terminer notre passage en action. Tous 
les enfants et nous-mêmes avons tiré avec force sur 
cette corde pour libérer avec fougue l’énergie que 
nous avons jusque-là contenue. Ghadi, qui mesure 
environ deux mètres, a pu faire gagner son équipe 
d’une traite. Il faut tout de même voir les réactions 
des enfants ! Certains rigolent et sourient malgré 
leur défaite, d’autres s’en vont, les sourcils froncés 
en tapant des pieds. 
Enfin, nous avons proposé une chasse aux bonbons 
dans le parc, et nous avons remarqué sur le 
visage des enfants, l’expression la plus sincère de 
surprise face aux firandises qui, pour certains, sont 
inaccessibles bien que désirées. 
J’ai particulièrement apprécié cette expérience 
parce qu’elle m’a permis de mieux comprendre mon 
projet sur le droit à l’éducation et à la protection des 
mineurs. J’ai pu comprendre pourquoi les enfants 
victimes de violence, dans notre société et dans 
toutes les autres, deviennent suicidaires à l’âge 
adulte. J’ai pu enfin comprendre que le caractère 
sacré de l’enfance réside tout simplement dans des 
droits universels, naturels, qu’il est primordial d’offrir 
à tous les enfants.

Emmanuel Moawad 2de1

Mener une enquête sur la situation des 
enfants dans le monde, sur leur accès inégal à 
l’éducation nous a semblé une problématique 
intéressante.
En effet, les enfants sont parfois exploités à 
des fins économiques et politiques, ils sont 
victimes de discriminations pour des facteurs 
identitaires, que ce soit le sexe, l’origine 
ethnique, ou leur classe socio-économique. 
Nous nous sommes rendus à Himaya, 
une ONG ondée en 2008, pour mieux 
comprendre la situation des enfants au sein 
de leurs familles. Nous en sommes arrivés à 
la conclusion que certains enfants vivent dans 
des conditions familiales difficiles et que cela affecte 
leur comportement en société. Il est donc primordial 
de favoriser une éducation fondée sur l’amour, chez 
les enfants de 3 à 10 ans. Mais en parallèle, nous 
avons aussi constaté que d’autres enfants qui vont à 
l’école sont plutôt calmes et accueillants. 
Cette petite histoire illustre bien mes propos. 
Une fillette d’environ sept ans refuse de jouer au tir 
à la corde car elle l’avait joué à l’école et n’avait pas 
apprécié le comportement de « méchants garçons 
». Elle préfère jouer au Twister parce que plus 
simple, moins encombrant, et riche en couleurs. 
Voulant imiter les animations que nous lui avons 
proposées, elle insiste à prendre notre rôle et à nous 
faire jouer. Elle me choisit, moi et ma camarade 
Sophia, pour un affrontement au Twister, et nous 
fait gagner tous les deux. C’est étrange de voir à 
quel point cette fillette a le souci de l’équité. Elle 
insiste et reconnaît en nous ses moniteurs préférés : 
toute petite, douce, souriante. Ses pieds nus sur ce 
terrain de sable marquent avant tout son innocence 
: elle a en effet oté ses chaussures avant de jouer au 
toboggan. Elle est là pour s’amuser, profiter de ce 
bonheur singulier.
Junior Wadih, un des membres de notre groupe, 
s’occupe lui du jeu Devine-tête, et c’est une véritable 
guerre contre le silence : des « yess » par-ci, des « ya 
allah » par-là, une compétition féroce... Gabriel et 
Camille, eux, s’occupent du Jenga, et observent les 
enfants batailler pour faire tenir cette tour de bois. 
Imaginez-vous une tour de Pise s’inclinant devant 
vous sur un sol poussiéreux. Imaginez-vous aussi une 

Rendez-vous à Himaya ; une action pour une enfance fragile…
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Notre équipe a préparé des ateliers artistiques où 
les enfants peuvent exprimer leur créativité à travers 
le dessin, la danse, le mime, etc... Ces moments 
sont essentiels pour stimuler leur imagination et leur 
confiance en eux. Nous avons également organisé 
des séances de jeu et de sport, durant lesquelles 
les enfants se sont défoulés et divertis dans un 
environnement sûr et encadré.

Ces activités ludiques renforcent l’estime de 
soi et favorisent le développement social. Bien 
sûr, la participation des enfants et leurs efforts 
sont encouragés par de petits prix (bonbons, 
chocolats…) ce qui encourage leur participation 
active, l’apprentissage et le plaisir.

Nous avons aussi écouté le témoignage d’élèves.  
« Nous sommes très contents dans cette association 
qui nous apporte soin et éducation » affirment-ils 
avec un sourire radieux.

L’éducation au Liban présente de nombreux défis, 
notamment à cause des difficultés économiques 
et politiques. Il est donc important de s’entraider, 
pour assurer un meilleur avenir à tous les enfants du 
Liban.

Anthony-Joe Choueiry, Chiara-Maria Karkour, 
Anna-Maria Rizkallah, 
Christie Abd el Karim, 

Pia Habib,  
Karen Abi Haidar, 

Charelle Nawar 2de8

Aujourd’hui, nous plongeons dans la réalité 
sombre des enfants de la rue et nous découvrons 

également un espoir tangible qui brille dans leur vie. 
C’est que nous passons une journée au sein d’une 
organisation non gouvernementale «Libami» qui 
cherche à améliorer le sort des enfants vulnérables. 

Dès notre arrivée à l’ONG, nous sommes accueillis 
par une équipe dévouée de travailleurs sociaux et 
de bénévoles passionnés. Leur priorité est d’offrir 
un soutien moral et psychologique aux enfants. 

L’ONG s’appuie sur l’éducation pour briser le 
cycle de la pauvreté et de la marginalisation. 
Effectivement, nous avons visité des salles de 
classe où des enseignants dévoués utilisent des 
méthodes d’enseignement interactives pour 
rendre l’apprentissage amusant et attrayant. 
Après une journée d’école, les enfants sont suivis 
pour faire leurs devoirs et combler les éventuelles 
lacunes, ce qui leur ouvre des perspectives plus 
prometteuses. Ces séances de soutien scolaire 

offrent un environnement 
d’apprentissage favorable 
où les enfants peuvent 
poser des questions ou 
recevoir des explications 
supplémentaires.

Nous avons demandé à 
la responsable de nous 
expliquer la situation. « 
Nous fournissons une 
éducation à différents 
élèves de différents âges. 

Notre objectif principal, est d’aider ces élèves dans 
l’apprentissage, de les faire grandir, de les divertir » 
affirme-t-elle.  

Les enfants doivent marcher jusqu’à l’ONG pour 
pouvoir déjeuner après l’école, ce qui reflète les 
difficultés financières auxquelles ils sont confrontés. 
Ainsi, vu le mauvais temps, peu d’élèves peuvent 
se rendre au repas ce qui souligne leur état social 
précaire.

Libami : Une journee exceptionnelle aux côtés d’une ONG 
exceptionnelle

Affiche représente un arbre 
dont les feuilles ne sont 

autres que les empreintes 
digitales des enfants 

encadrés par l’association. 

Jeu organisé par le 
groupe de 2de8
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Action auprès de Kids first

Au regard des problèmes par lesquels passe le 
pays, notamment dans le domaine médical, 

et après discussion et réflexion entre l’équipe de 
préfecture spirituelle et les élèves, nous avons 
décidé de nous pencher sur ceux qui suivent un 
traitement à long terme, coûteux et difficile à 
trouver. Nous étions plus particulièrement sensibles 
aux enfants et jeunes qui doivent passer de longs 
séjours à l’hôpital pour être traités et combattre 
la maladie, notamment le cancer. C’est ainsi que 
notre choix s’est porté sur l’association Kids first qui 
s’engage au service des enfants malades à l’hôpital 
Saint-Georges, Achrafieh.

Dr Peter Noun, cofondateur de Kids first, a visité 
le Collège Saint-Grégoire et rencontré les élèves 
leur expliquant l’historique de l’association, son 
domaine d’action et ses objectifs ainsi que les défis 
à surmonter. 
Il a su captiver les élèves par ce témoignage de vie 
qui met en évidence la qualité du don et le souci du 
bien-être de l’enfant durant une des périodes les 
plus difficiles de sa vie.
Un deuxième témoignage a aussi touché les élèves. 
Rita, atteinte de cancer a été prise en charge par 
Kids first jusqu’à sa guérison. Non seulement elle est 
reconnaissante envers tout l’accompagnement dont 
elle a fait l’objet, mais elle est devenue elle-même 
volontaire dans l’association, présente auprès des 
enfants et des jeunes pour les encourager et les 
soutenir pendant le parcours difficile du traitement.

L’hymne à la vie

Le temps du carême est un temps de grâce. Vivre 
l’amour, être attentif à son prochain, apprendre à 

aimer et à partager, c’est bien cela l’esprit qui anime 
le temps du carême au Collège Saint-Grégoire.
Pendant tout le carême, le collège s’est mobilisé 
pour témoigner de l’amour du prochain et de la joie 
d’être présents avec et pour les autres. S’inspirant 
de l’Évangile, nous avons choisi le titre de la 
campagne-partage « l’offrande de la veuve ou le 
sou de la veuve », la valeur du don étant dans la 
qualité plutôt que dans la quantité. Ainsi, avec nos 

élèves, nous avons mis en valeur la qualité du don 
et la liberté de donner, en toute discrétion, chacun 
selon sa capacité. Dans une atmosphère de silence 
et de prière, chacun offrait une intention ou lisait 
un passage biblique puis donnait de son argent 
librement et de tout son cœur. À la fin du carême, la 
collecte est terminée et les efforts réunis ont révélé 
la générosité et la force du don fait au nom de tous.
Le projet consistait en :
Une aide aux enfants et aux jeunes qui, dès leur plus 
jeune âge, se battent contre le cancer pour gagner 
la bataille de la vie. 
Une aide aussi aux personnes avancées en âge pour 
qu’elles se sentent aimées et entourées. 
Pour les personnes âgées, la somme a été offerte 
à l’asile maronite à Aïn el Remmaneh. Elle a servi à 
assurer à plus de 80 personnes un bon plat chaud. 
Au cours de notre visite, les personnes âgées ont 
apprécié la chaleur de notre amour et la joie que 
nous avons ressentie de les rencontrer.
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À la fin de la rencontre, la somme collectée a été 
offerte à Kids first qui a directement transmis la 
donation au nom des élèves et de leurs parents pour 
contribuer au traitement et à la guérison possible, 
croyant fermement, comme le dit la devise de KIDS 
FIRST « WE CANCERVIVE » (we can survive).
Ainsi, c’est pendant le carême que nous avons 
découvert la puissance du don et la force de 
l’amour. Tout au long du chemin de notre existence 
sur terre, dès les premiers instants et jusqu’à la fin 
du chemin, gardons le souffle, et tenons fermement 
le flambeau de l’amour et de la lumière. 
Habités par Sa Présence et remplis de Sa Joie, osons 
chanter de tout cœur l’hymne à la vie.

Gisele Hage 
pour la Préfecture spirituelle CSG

À l’école, au fil des jours, nous apprenons 
beaucoup de choses. Cette année j’ai appris 
à respecter davantage autrui, à ne pas me 
moquer des autres. J’ai appris à essayer de 
les comprendre en comprenant les difficultés 
par lesquelles ils passent. J’ai aussi compris 
l’importance d’aider les personnes directement 
ou à travers des associations. Même si nous 
rencontrons des difficultés dans la vie, nous 
pouvons les surmonter en nous entraidant et en 
aimant car l’amour est l’une des plus grandes 
valeurs que l’on puisse avoir.

Charbel Haddad 5e2

Chaque jour, et tout au long de cette année 
scolaire, nous avons profité des bons moments 
passés avec nos amis, nous avons grandi et 
appris à distinguer le bien du mal. Mais ce que 
j’ai appris de plus valeureux, c’est l’importance 
de soutenir l’autre dans les moments difficiles 
de sa vie.

Marilyn Bayjoun 5e2

Pourquoi craindre et être triste pour des 
choses futiles ? J’ai appris à faire confiance et 
à écouter. J’ai appris à apprécier ce que j’ai, 
ce qui m’est donné. J’ai appris à profiter du 
moment présent et à chercher le bien-être et 
la joie quoi qu’il arrive.

Louis Antonio Hage Chahine 5e2

Non à la Violence

Dans l’objectif de mieux accompagner nos élèves 
et de pouvoir discuter avec eux de différents 

thèmes utiles et importants pour un meilleur vivre-
ensemble, au sein de l’école mais aussi en tant 
que citoyens appelés à mieux s’engager pour 
une meilleure société et une meilleure nation, la 
préfecture spirituelle du CSG a proposé cette année 
diverses rencontres en parallèle à l’enseignement 
et en dehors du cadre de la classe. L’équipe de la 
préfecture spirituelle a ainsi organisé tout au long 
de l’année des activités artistiques, musicales, 
sportives, photo langage et des jeux variés qui 
ont attiré et intéressé les élèves de tout le collège 
de la PS à la 3ème. Les professeurs de différentes 
matières y ont participé avec enthousiasme et ont  
proposé, organisé, géré et suivi les élèves afin 
de mieux atteindre l’objectif voulu. Un vrai travail 
interdisciplinaire notamment dans la campagne 
NON à la VIOLENCE qui a dynamisé tout le collège.

Pour un meilleur vivre-ensemble
Au cours de cette année scolaire, la préfecture 
spirituelle a préparé et animé des activités autour 
de plusieurs thèmes dont l’objectif était d’avoir une 
qualité de présence et d’améliorer les différentes 
dimensions de notre vivre-ensemble au collège. 
Dans un premier temps, nous avons parlé de 
citoyenneté et, vers Noël, c’était le dynamisme et le 
souffle joie qui régnaient. Le 2e temps de l’année a 
commencé par la construction des valeurs, suivi d’une 
campagne contre la violence. Une collaboration 
interdisciplinaire a permis la réalisation de ce 
projet. Professeurs de sport, de français, de civisme 
étaient présents avec l’équipe de la préfecture 
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spirituelle afin de 
rendre réalisables les 
différentes activités. 
Les activités sportives 
étaient préparées 
par coach Rabih 
Najjar. Les recherches 
sur des leaders de 
l’histoire qui ont 
œuvré pour la paix 
et contre la violence 
étaient suivies par 
Mme Zeina Karati et 
le «public speaking» 
préparé et prononcé 

par Jad Masri était suivi par Mme Hiba Ghantous. 
Sans oublier la collaboration des élèves médiateurs 
des classes de 5e, 4e et 3e qui tenaient à collaborer 
pour la promotion de la paix et qui encourageait la 
communication non violente pour régler les conflits. 
Cette campagne contre la violence dans toutes ses 
formes était d’un grand succès et tout élève sur la 
grande cour avait pris comme slogan « Non à la 

violence » et marchait en le répétant. Au mois de mai 
aussi, plusieurs activités visaient à mettre la lumière 
sur l’environnement, la beauté et la responsabilité. 
L’émerveillement devant la beauté de la création, le 
respect de son environnement, la responsabilité qui 
nous est confiée vis-à-vis de notre maison à tous, 
la Terre, c’est ce qui animait la créativité et c’est ce 
qui poussait à varier les méthodes et les activités 
proposées. Dessin, peinture, musique, jardinage, 
etc.  
Si j’avais à choisir un titre pour cette année, j’écrirais 
« la joie de vivre à Saint-Grégoire ». 
Le Collège Saint-Grégoire est un milieu de vie 
agréable aussi bien pour nous, élèves, que pour les 
personnes adultes qui nous accompagnent.

Zoé Salameh 5e3 CSG

قادة وسعاة سلام

إن  البشر،  تُارسَ على  التّي  الظلّم  أسباب وأساليب  تختلف وتتعدّد 

كان مِن طرَفِ حُكّامهم أو ممّن لهم سلطة عليهم بهدف إخافتِهم 

وإسكاتهِم.

الحياة  والظالِم في  الظلم  رُؤية  البشر  يعتاد  أن  نراه،  ما  أغرب  ولعلّ 

اليوميّة ويتقبلّونه بشكل عاديّ غير آبهين بالنتائج السلبيّة والمدمّرة 

على نفسيّة المرء وأخلاقه وحياته.

مُنطلق  العالم. من هنا  الاستبداد في  تفشّ  نتحمّل جميعًا مسؤوليّة 

مسؤوليّتي كمُربيّة أن أحثّ الطلّاب على رفض الظلم وما قد ينتج عنه 

من عنف وأن أحثهّم على التمَرُّدِ لوقفِ أيّ شكلٍ من أشكالِ الظلمِ. 

وقد كان هذا موضوع الأبحاث التّي عملنا عليها مربيّن وتلامذة ضمن 

إطار حملة ضد العنف نظمّتها المرشديةّ الروحيّة في المدرسة. من هنا 

كانت الاستعانة بشواهد لأشخاص تركوا أثراً بكيفيّة مُحاربتهم لهذه 

الآفة باسم السلام.

تحَركّ الطلُّاب واستجابوا للبحث والتعرفّ على رُعاةِ السلامِ، مسلطّين 

أفكارًا  لتنُيَر مجتمعنا، فتخلق  المحبّة  إمكانيّة زرع بذور  الضوء على 

نيّرة تعَي حُقوقهَا ودورها في بناء غدٍ مُشرقٍ مبنيٍّ على مبادئ سامِية 

ترنو وتسعى لوقف الظلمّ.
زينة كاراتي

مدرّسة التربية المدنيّة والتنشئة الوطنيّة

Dire NON à la violence
L’homme a souvent recours à la violence pour régler 
ses problèmes, erreur fatale, car contrairement aux 
autres êtres vivants, l’humain est doté d’une raison 
développée qui lui permet de communiquer et de 
régler ses problèmes sans usage de force.
Une des choses que peut engendrer la violence est 
un cycle très difficile à briser, car si une personne est 
violente envers une autre, celle-ci va riposter, et ceci 
continuera infiniment. 
Ce cercle interminable de haine ne résoudra pas le 
problème.
La violence est la façon la plus simple pour aggraver 
une situation et donc la première option à rejeter 
lorsqu’on veut régler une affaire. Elle n’aboutira 
qu’à de mauvais résultats, et c’est pour cette raison 
qu’il faut dire NON à la violence.

Jad Masri 4e2 CSG
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للرياضة دورها وكلمتها ضد العنف
 

البدنيّة  اللياقة  لتعزيز  وسيلة  أنهّا  على  الرياضة  إلى  ينُظر  ما  غالبًا 

والعمل الجَماعيّ والروح الرياضيّة، وهي بالطبع نظرة صحيحة.

إلّا أنّ العلاقة بين الرياضة والعنف قد تكون معقّدة وشائكة. فمِن 

الرياضيّة  الروح  حول  قيّمة  دروسًا  تعلمّ  أن  للرياضة  يمكن  ناحية، 

واللعب النظيف ومن ناحية أخرى، يمكن للرياضة أيضًا أن تخلق بيئة 

بإمكانيّة  المهمّ أن نكون على دراية  العنف. مِن  ح فيها حدوث  يرجَّ

حدوث عنف في الرياضة وأن نتخّذ خطوات لمنعه. إلّا أننّا هذه السنة، 

العنف،  ضدّ  حملةٍ  المدرسة، ضمن  في  الروحيّة  المرشديةّ  مع  تعاوناّ 

وألعاب  بنشاطات  للقيام  الرياضة  كمدربّ  معي  التنسيق  تمّ  وقد 

للعنف »لا  شعار  تحت  والرمي  والقفز  الركض  تهدف   ومباريات 

  .»Non à la violence

مسيطراً  الحماس  وكان  وبالمشجّعين،  بالمتبارين  يعجّ  الملعب  كان 

والجميع مندفعًا وفرحًِا. وكلّ ذلك تحت شعار »لا للعنف«.

كانت القواعد محدّدة، واضحة وصارمة، وحرصنا على تطبيقها لأنهّا 

الوسيلة الفضلى لتجنّب الانزلاق نحو العنف.

رياضيّة  بروح  للعّب  تحفيزهم  وجرى  الرياضيّين  توعية  تتّ  كما 

وخسارة،  ربحًا  اللعب  في  أنّ  وتقََبُّل  والتسامح،  بالاحترام  والتحلّ 

وتقبُّلُ الخسارة هو ضمن قواعد اللعبة.

من خلال اتخّاذ هذه الخطوات، استطعنا أن نخلق بيئة مريحة وآمنة 

لجميع المشاركين، وتكللّت الألعاب والمباريات بالفرح.

الرياضة  في  المشاركة  أنّ  على  دليل  خير  الأنشطة  هذه  كانت  لقد 

القويّ  الشعور  وتدعم  إيجابيّة،  اجتماعيّة  علاقات  خلق  في  تساهم 

بتقدير الذات، وهي تساعد بالفعل على الحدّ من العنف.
ربيع نجّار

أستاذ التربية البدنية والرّياضيّة
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Dans son livre « L’Astronome », Alexandre Najjar 
écrit : « Un pays ne meurt pas quand il est occupé : 

c’est quand sa culture disparait qu’il meurt vraiment ». 
Cela se vérifie parfaitement à travers l’histoire du 
Liban. Lorsque tout semblait perdu et qu’il n’y avait 
plus d’espoir, le Liban s’est reconstruit : sa culture 
l’a fait renaitre de ses cendres. Mais qu’est-ce que 
la culture ? Pour certains ce sont toutes les traditions 
que l’on peut retrouver chez les habitants de ce 
pays, pour d’autres c’est la gastronomie. Pourtant, 
on oublie souvent que l’éducation a son rôle à jouer.
Au Liban, les différentes écoles se livrent à une 
compétion centenaire pour offrir la meilleure 
éducation à leurs élèves. Elles cherchent toutes à 
fournir les moyens les plus innovants afin d’instruire 
les nouvelles générations. Parmi ces institutions, 
le Collège Notre-Dame de Jamhour se démarque 
considérablement. 

Ce collège malgré son grand âge a su évoluer et 
s’adapter aux nouvelles circonstances auxquelles 
les élèves ont dû faire face. Cette école forme 
ces élèves à affronter le monde du travail. Parfois 
décriée pour mettre ses élèves sous pression 
lors d’examens ou tests multiples, cette manière 
d’éduquer permet de mettre les élèves dans le 
bain. Lors d’un entretien d’embauche, la question 
qui revient souvent chez les recruteurs est : « Savez-
vous travailler sous pression ? » Désormais avec 
cette formation adaptée, la réponse ne peut être 
qu’affirmative.

D’ailleurs, le collège offre aussi durant les douze 
ans d’apprentissage, un simulateur social à plus 
petite échelle ; du moins à l’échelle de 300 élèves. 
C’est une immersion directe pour les élèves dans un 
véritable nid d’interactions sociales : vous pouvez 
aussi bien y trouver votre meilleur ami que celui que 
vous appréciez le moins et même des gens envers 
lesquels vous êtes complètement indifférents. C’est 
un entrainement pour vivre dans un monde que 
vous ne pouvez apprivoiser.

Mais la chose la plus importante qu’il est possible 
d’apprendre à Jamhour : c’est l’amour du travail 
bien fait. Cette rigueur que l’on apprend en fait une 
de nos plus importantes qualités. Cela se retrouve 
chez les Anciens du collège, parmi eux de nombreux 
élèves ayant excellé dans leur domaine respectif 
à l’échelle locale ou internationale. De plus, très 
récemment, deux anciens élèves ont réussi l’un 
dans le cadre d’une opération chirurgicale des plus 
complexes assistée robotiquement et, l’autre en se 
voyant attribuer un très haut poste à l’HSBC.

En effet, le Dr Charbel Chalouhy (Promo 2003), 
urologue à l’hôpital Albert Einstein College 
of Medicine, a réalisé le 14 mars, une auto 
transplantation rénale assistée par voie robotique 
qui consiste à extraire le rein du patient pour 
le réimplanter après nettoyage complet. Cette 
pratique innovante permet une précision accrue 
pour éviter toute infection.
Dix jours plus tard, le 24 mars, Patrick George (Promo 
1988) se voit attribuer les rennes du département 
des marchés boursiers et obligataires soit « Head 
of Markets and Securities Services» à la banque 
internationale britannique HSBC. 

Au final, comme l’a dit Mirabeau : « Le travail est le 
pain nourricier des grandes nations ». Pour y arriver, 
il faut s’éduquer et pour s’éduquer, il faut aller à 
l’école. Mais, une école comme Jamhour qui nous 
forme à la vie, c’est encore mieux. « La vie fleurit 
par le travail » pour Rimbaud. A mon avis, c’est un 
échange de bons procédés. En des temps troubles, 
le collège Notre-Dame de Jamhour a élevé des 
élèves, des bâtisseurs, les bâtisseurs du Liban à 
venir. 

Alexandre Roux 1re1
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Voici une ode aux heureux hasards de la vie
Rien de tel pour rendre la journée plus belle
Qu’arriver sur un quai et voir le métro s’approcher
Acheter sa baguette en utilisant toutes ses piécettes
Sentir un parfum qui replonge dans un souvenir 
lointain
Ou bien tomber sur une amie avec laquelle on a 
grandi
Est-ce une coïncidence ? Est-ce de la chance ?
Plus probablement le plaisir que prend la vie à vous 
voir sourire.

Lynn Ayoub 7e4

Pourquoi rit-on en classe ?
On dit que le rire est contagieux…Oui, quand 
quelqu’un rit devant moi je ne peux m’empêcher 
d’en faire autant !

Comment ne pas rire en classe ?
1- Ne vous sentez pas coupable si vous avez envie 
de rire.
2- Essayer de forcer les coins de votre bouche vers 
le bas.
3- Regardez fixement quelque chose dans la pièce 
et concentrez-vous sur votre respiration.
4- Essayez de fixer un point dans la pièce et ne 
bougez pas vos yeux.

Pourquoi rire en classe ?
Le rire crée une atmosphère détendue, et aide les 
élèves à être moins stressés. Le rire aurait également 
un impact positif sur l’attention et la mémoire.

Jane Abi khalil 7e1
هذا ما ذكََرتَهُْ لي ذاتَ يومٍ، “سارة” تلميذتي في الصفّ السابع وهي 

الكتابّي.  تعَْبيرهِا  لفَتتَنْي وردَتْ في  لبنانيّة وأب فرنسّي. عبارةٌ  أمّ  من 

وحين تناقشنا وتبادلنا الأحاديثَ حولها، أحسستُ بِغصّةٍ أدمَعَتْ لها 

مُقْلتَاي وأيقَْنْتُ عندَها مدى المعُاناةِ التّي تعيشُها كلّ امرأةٍ لبنانيّةٍ 

لبنان،  في  النورَ  يبُصرونَ  أطفالٌ  أولادًا.  منه  وتنُجِبُ  بِأجنبيّ  تتزوّجُ 

الطيّبة.  أرضه  على  كلماتهم  أولى  ويلفظون  خطواتهِم  أولى  يخطونَ 

يتعلمّونَ في مدارس هذا الوطنِ ويلتحقونَ بجامعاته ويتقنونَ اللغة 

العربيّة «لغتنا الأمّ». إلّا أنهّم لا يملكونَ الجنسيّةَ اللبنانيّةَ لأنَّ القانونَ 

يحرمُهم من ذلك، إذ في المادّة الأولى من قانون الجنسيّة “يعَُدُّ لبنانيًّا 

مَن  وُلدَِ من أبَ لبناني”.

     إشكاليِّةٌ كبيرةٌ تعودُ الى سنواتٍ خَلتَْ، ما زالتَْ عالقِةً في الأدراج، 

لُ كمعظم الملفّات لأسبابٍ سياسيّة وطائفيّة كما كلّ شيء  تؤُجّلُ وتؤُجَّ

في وطني... 
فيفيان الأشقر فغالي

إليكم ما كتبته “سارة” عن لبنان :

دَعوني أحدّثكُم عن وطني لبنان. لبنانُ بلدٌ صغيٌر بمساحَتِهِ ولكنّه كبيٌر 

عهِ الثقافّي، غنيٌّ بِثرواتهِِ الفنيّة، الأدبيةّ والعِلميّة. بتنوُّ

بالرّغْمِ من صغرِ مِساحتِهِ، تتنوّعُ مناظرهُُ الطبيعيّةُ بِشكلٍ سريعٍ بيَن 

الى  مدنهِ  بعض  تاريخ  ويعودُ  والوديانِ.  والسهولِ  والجبلِ  الساحلِ 

آلاف السنين كمدينةِ صيدا حيث تعيشُ جدّتي لِأمّي، ومدنٍ أخرى قلَّ 

نظيرها في العالم كبعلبكّ وصور وجبيل. أمّا غاباتُ الأرزِ فتوحي للناظرِ 

دُ الخالقَ.  إليها كأنهّا لوَحةٌ تمجِّ

في الأدب والشعرِ والفنِّ والعلوم، أعطى لبنانُ قاماتٍ مميّزةً تخطَّتْ 

و“فيروز”  جبران”  خليل  و“جبران  نعيمه”  “ميخائيل  مثل  حدودَهُ 

و“صباح” و“حسن كامل الصباّح” وغيرهم كثر ممّن رفعوا اسمَ لبنان 

عاليًا. حتىّ إذا تكلمّنا عن الأطعمةِ والمأكولاتِ فيشتهر لبنان بأطباقِهِ 

الشهيّة المتنوّعة والصحيّة كالتبّولة والفتوّش والكبّة على أنواعها. أمّا 

الكوسى المحشي فحكاية يطولُ شرحها. 

آلاف الصفحاتِ لن تكفي للحديثِ عن وطني لبنان الذّي، ورغم أنّي لا 

أحملُ جنسيّتهَُ، أعتبره بيتي ومدرستي وطفولتي وعائلتي وهو يجَري 

في دمي وعروقي. أمّا عاصمتهُُ بيروت فسأحملها دومًا في قلبي وكياني.  
ساره باليو - السابع 7

Bourvil et Louis de Funès, deux grands acteurs 
de films comiques français.
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L’Histoire regorge d’alliances entre États. Joyaux 
de la diplomatie, elles ont influencé le cours des 

événements et changé l’équilibre du monde. Une 
alliance est un accord entre des États aux intérêts 
mutuels. Prouvant que la division fait la faiblesse, 
et que l’union fait la force, elles deviennent 
progressivement une partie intégrante de la vie 
des civilisations. Dans le monde interconnecté 
d’aujourd’hui, les alliances sont innombrables et aux 
types variés. Actuellement, une d’entre elles est au 
centre des discussions et débats : l’Organisation du 
Traité de l’Atlantique Nord ou OTAN. 
Dans un monde en mutation, où l’équilibre 
géopolitique mondial est remis en question, quel 
rôle joue l’OTAN et quel est son avenir ?

La naissance de l’OTAN : au centre 
de la Guerre Froide
Les origines de l’OTAN remontent au début de la 
Guerre Froide. Suite à la Seconde Guerre Mondiale 
(1939 - 1945), les Alliés, qui ont vaincu les pays 
formant l’Axe, se divisent rapidement en deux blocs : 
le premier, capitaliste et démocratique, mené par 
les États-Unis (le bloc de l’Ouest) et le second, 
communiste et autoritaire, mené par l’Union 
Soviétique (le bloc de l’Est). Le reste des États 
non-alignés qui émergent ou disparaissent restent 
neutres ou sont le théâtre d’affrontements indirects 
entre ces deux superpuissances désirant étendre 
leur influence. Sur les ruines de l’ancienne Europe, 
de la Mer Baltique à l’Adriatique, les soviétiques 
établissent des régimes communistes fantoches 
pour maintenir leur contrôle sur ces territoires 
nouvellement acquis. Ce “rideau de fer” comme 
l’a appelé Winston Churchill séparera le continent 
tout au long de la Guerre Froide. Face à la menace 
communiste, un groupe d’États européens du bloc 
de l’Ouest (le Royaume-Uni, la France, l’Italie, le 
Benelux, le Portugal, le Danemark, l’Islande et la 
Norvège) signent avec le Canada et les États-Unis 
le Traité de l’Atlantique Nord le 4 avril 1949. Cette 
date marque la naissance de l’OTAN, une alliance 
militaire défensive. D’après l’Article 5 du traité, si 
un des membres est victime d’une attaque, tous les 
autres devront être prêts à l’aider. Pour éviter une 

L’OTAN, une alliance puissante 
dans un monde chamboulé

intervention dans les conflits coloniaux de l’époque, 
cet article ne peut être invoqué qu’en cas d’attaque 
envers un territoire se situant géographiquement 
au-dessus du Tropique du Cancer. 
Pour rejoindre l’OTAN, il faut être un pays au 
régime et aux valeurs démocratiques, être en 
paix, s’engager à adopter des mesures militaires 
communes et recevoir l’accord de tous les membres 
au sein de l’organisation. La Grèce et la Turquie, 
avec leurs différends historiques et politiques, 
rejoignent tous les deux l’organisation en 1952. 
Malgré l’opposition populaire à son réarmement, 
il est jugé nécessaire que l’Allemagne de l’Ouest 
rejoigne le traité en 1955. La même année, le Pacte 
de Varsovie, une alliance militaire entre l’URSS et 
les régimes communistes européens (l’Allemagne 
de l’Est, la Pologne, la Hongrie, la Tchécoslovaquie, 
la Roumanie et la Bulgarie) est fondée en réponse 
à l’OTAN. Ces derniers possèdent l’avantage 
technologique face à la supériorité numérique du 
Pacte et chacun mène une multitude d’exercices 
militaires qui s’intensifient lors des années 1970 et 
1980. L’un d’entre eux, Able Archer 83, évite de 
justesse le déclenchement d’une guerre mondiale. 
Ces deux alliances s’opposeront tout au long de la 
Guerre Froide sans jamais s’affronter.

Une force moderne
L’organisation s’élargit en 1982 suite à la transition 
démocratique espagnole et en 1990 avec la 
réunification de l’Allemagne.
Puis la chute de l’URSS en 1991 marque la fin 
de la Guerre Froide et la dissolution du Bloc de 
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l’Est. La première 
intervention de 
l’OTAN survient 
ainsi après ces 
événements, lors 
des Guerres de 
Yougoslavie (1992 
- 2001). L’alliance 
mène des opérations 
de maintien de la 
paix mais apporte 
aussi un soutien 

aux groupes croates et bosniaques combattant 
les forces serbes. Elle intervient une seconde fois 
dans les Balkans en faveur des indépendantistes 
albanais du Kosovo et y maintient actuellement une 
force de sécurité permanente (la mission KFOR). 
Suite aux attentats terroristes du 11 septembre 
2001, l’article 5 du traité de l’OTAN est invoqué 
et mène à l’invasion de l’Afghanistan dirigé par les 
Talibans. L’OTAN intervient aussi en Libye contre 
le gouvernement de Muammar Gaddafi lors du 
Printemps arabe. La majorité des anciens membres 
du Pacte de Varsovie et la Yougoslavie rejoindront 
l’OTAN durant les années 2000 et 2010. L’alliance 
maintient d’ailleurs des partenariats et des liens 
diplomatiques avec une multitude d’autres pays. 
Dans le cas du Liban, les pays membres de l’OTAN, 
par le biais d’importantes donations, contribuent et 
aident au développement des capacités des forces 
armées libanaises. 

Les épreuves à venir
Cependant, l’élargissement de l’OTAN inquiète la 
Russie de Vladimir Poutine, attachée au maintien 
de sa suprématie sur une sphère d’influence 
comprenant ses pays frontaliers. Résolues à contenir 
cette alliance qu’elles voient comme une menace 
à sa sécurité et à ses intérêts, en février 2022, les 
forces armées russes envahissent l’Ukraine, alors en 
processus de rapprochement avec l’organisation, 
provoquant un conflit déjà existant autour des 
régions du Donbass et de la Crimée. 
L’OTAN prend alors une série d’actions visant 
à apporter son soutien à l’Ukraine et à affaiblir la 
Russie. Ces tensions sont encore plus exacerbées par 
les interventions russes en Géorgie et en Moldavie 
dont les objectifs seraient, selon Poutine, de mettre 
fin à l’impérialisme occidental tout en protégeant 
les populations russophiles locales. On peut citer 
également les interventions de la Russie en Syrie, 
allié traditionnel, ainsi qu’en Afrique avec le groupe 

Wagner, milice inféodée au régime de Poutine. Les 
membres de l’OTAN sont divisés quant à l’attitude 
à adopter face à ces situations, certains pays ne 
désirant aucune action, et d’autres favorables à 
l’interventionnisme. 

Certains pays et leurs représentants dénoncent par 
ailleurs les opérations militaires de l’alliance dans 
des conflits étrangers à ses membres.
Ils citent cela comme une des causes principales des 
crises actuelles. Le respect de l’organisation quant 
au droit à l’autodétermination des peuples et à la 
politique intérieure de ses pays est lui aussi remis 
en question. Récemment, la demande d’intégration 
à l’OTAN de la Suède devient problématique pour 
la Turquie pour des motifs islamophobes commis 
par des manifestants. La controverse divise le 
gouvernement suédois entre partisans de la liberté 
d’expression et protecteurs des minorités. 

La question du budget de l’OTAN est elle aussi 
compliquée. Les contributions américaines, 
représentant plus de 80% du budget de l’alliance, 
contrastent avec les autres membres qui peinent à 
dépenser les 2% de leur PIB annuel dans la défense 
tel que requis par l’organisation. 
Cette nouvelle confrontation des puissances mène 
progressivement de nombreux pays à choisir le 
camp qui garantira le mieux leurs intérêts, créant 
ainsi le sentiment que la Guerre Froide ne s’est 
jamais réellement terminée. Malgré tout, l’OTAN 
reste l’alliance militaire la plus établie, développée et 
puissante au monde, bénéficiant d’une coordination 
sans précédent parmi ses 31 pays membres à 
travers son commandement intégré. Ainsi, cette 
organisation, dont l’existence et l’utilité est remise en 
question après la chute du bloc de l’Est, retrouve son 
sens comme instrument de la puissance occidentale 
et de ses valeurs démocratiques. L’OTAN inspire 
alors alliés comme opposants à suivre son modèle. 
Mais, pourra-t-elle maintenir sa supériorité et braver 
ces temps difficiles ? Seul l’avenir nous le dira.

Kris Attié, Te 10

Sites web consultés :
https://www.nato.int/cps/en/natohq/declassified.htm
https://www.cfr.org/backgrounder/what-nato
https://www.worldatlas.com/articles/major-nato-military-
interventions.html
https://history.state.gov/
https://wisevoter.com/country-rankings/nato-spending-by-
country/

https://wisevoter.com/country-rankings/nato-spending-bycountry/
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Lors de son lancement le 30 novembre 2022, 
ChatGPT a propulsé l’humanité dans une nouvelle 

ère.
L’accueil positif de cette plateforme qui utilise l’IA 
par le grand public se transforme rapidement en une 
appréhension face au changement de paradigme à 
plusieurs niveaux. Dans tous les cas, l’histoire de l’IA 
(celle de la science-fiction aussi !) nous montre1 que 
cela devait arriver :

Cela fait quand même un bon moment que notre 
quotidien est marqué par l’utilisation de cette IA. 
Plusieurs d’entre nous utilisent déjà au quotidien 
quelques-uns des assistants IA, comme : Otter, 
Lucioles, Siri, Cortana, Alexa, Google Assistant, 
Socratic, DataBot et bien d’autres.

L’intelligence artificielle est ainsi une discipline 
scientifique qui intègre l’informatique, les 
mathématiques, l’ingénierie et la statistique. Les 
progrès fulgurants de cette science sont en grande 
partie attribuables au big data et à la puissance de 
calcul des ordinateurs modernes.
L’avancée significative de l’intelligence artificielle est 
due, principalement, à l’apprentissage automatique 

1 Dia, Mohamad. 18 minutes Les hauts et bas de l’IA, de 
l’antiquité à nos jours. EPFL Extension School. Repéré le 17 
juillet 2023 à https://www.thats-ai.org/fr-CH/units/l-histoire-
de-l-ia

(machine learning) et plus spécifiquement aux 
techniques d’apprentissage profond (deep learning).

Que faire face à l’appréhension de l’IA ?
• Clarifier vos questions
• Contextualiser vos questions
• Demander à l’IA de vous aider à préciser vos 

questions
• Fournir des exemples
• (Apprendre et s’entraîner à) l’utilisation du « 

Prompt2 »

Parce que :
• « L’agent conversationnel ignore tout de ce que 

vous ne lui dites pas. Il faut l’entraîner en lui 
précisant et en lui détaillant de façon cohérente 
vos requêtes.

• La qualité des réponses est directement 
proportionnelle à la pertinence et la précision des 
questions et des instructions que vous fournissez 
dans la boîte de dialogue.

• L’agent conversationnel tient compte de 
l’historique de la série de questions ou des 
interventions antérieures dans la boîte de 
dialogue. Ne vous contentez pas d’une réponse.

• Chaque boîte de dialogue (fil des échanges) est 
indépendante et peut être sauvegardée. 

L’art du Prompt, nouvelle compétence numérique :
La maîtrise de l’art du « prompt » (requête) permet 
d’apprendre à poser des questions et donner des 
instructions au modèle de langage de type LLM 3. 

2 Un prompt est un mot anglais qui désigne toute commande 
écrite envoyée à une « intelligence artificielle » spécialisée 
dans la génération de contenu, comme du texte ou des 
images. En somme, il s’agit d’une instruction que l’on donne 
à un algorithme, qui va ensuite l’interpréter et proposer un 
résultat.

3 Les Grand modèles de langage LLM (Large Language Models) 
ont profondément transformé le domaine de l’intelligence 
artificielle et du traitement automatique du langage. Un 
LLM est un modèle d’apprentissage automatique qui a été 
entraîné sur de vastes ensembles de données textuelles pour 
comprendre et générer des textes humains. Ces modèles 
sont capables de saisir le contexte, le ton, les subtilités et les 
aspects culturels du langage.
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Pour les enseignants : L’art du « Prompt » : Guide 
101 pour les personnes enseignantes.4 

Ainsi, l’intelligence artificielle est un nouveau 
paradigme que nous sommes invités à saisir (je dirais 
même plus : sommes obligés) pour nous adapter 
sinon, notre survie en dépend. Cette adaptation 
devrait nous inspirer les modèles (d’apprentissage) 
à mettre en place, l’esprit critique à former pour 
discerner entre le « réel » et le « virtuel », le « réel » 
et le « fake » mais aussi se poser la question 
concernant le choix de la réalité dans laquelle nous 
vivons ou nous voulons vivre.

En d’autres termes, l’Intelligence Artificielle (IA) 
émerge comme une force puissante qui modifie 
notre façon de vivre, de travailler et d’apprendre. 
Alors que nous franchissons de nouveaux horizons 
technologiques, il est essentiel pour les enseignants 
de comprendre comment l’IA peut être intégrée 
dans l’éducation pour enrichir l’expérience 
d’apprentissage de nos élèves.
Même si des critiques sont à prévoir (il y a en eu 
lors de l’invention de l’imprimerie, de la radio, de 
la télévision, etc.) Cette technologie révolutionnaire 
ouvre un monde d’opportunités dans le domaine 
de l’éducation. Voici quelques façons dont l’IA peut 
parfaire et améliorer notre rôle d’enseignant :
1. Personnalisation de l’apprentissage : L’IA peut 

analyser les performances et les préférences de 
chaque étudiant, permettant ainsi de créer des 
programmes d’apprentissage adaptés à ses 
besoins spécifiques. Grâce à l’IA, nous pourrons 

4 L’art du « Prompt » : Guide 101 pour les personnes 
enseignantes. (2023, mars 23). Université du Québec à 
Montréal. https://collimateur.uqam.ca/collimateur/lart-du-
prompt-guide-101-pour-les-personnes-enseignantes/

offrir un accompagnement personnalisé à chaque 
élève, stimulant sa motivation et augmentant son 
engagement dans les matières.

2. Assistance à l’évaluation : Les enseignants 
consacrent un temps considérable à évaluer 
les travaux des élèves. L’IA peut prendre en 
charge certaines tâches d’évaluation, telles que 
la correction automatique des exercices à choix 
multiples, permettant ainsi aux enseignants de se 
concentrer davantage sur l’interaction en classe 
et le soutien individuel.

3. Soutien aux enseignants : Les assistants virtuels 
alimentés par l’IA peuvent aider les enseignants en 
répondant aux questions fréquentes des élèves, 
en fournissant des informations supplémentaires 
sur les sujets abordés et en proposant des 
ressources pédagogiques pertinentes. Cela peut 
libérer du temps pour les enseignants, tout en 
garantissant aux élèves, un accès à un support 
supplémentaire en dehors des heures de cours.

4. Développement professionnel : L’IA peut 
également jouer un rôle essentiel dans le 
développement professionnel des enseignants. 
Elle peut analyser les performances pédagogiques, 
identifier les domaines à enrichir et recommander 

des formations 
personnalisées pour 
renforcer les compétences 
des enseignants.
Toutefois, il est important 
de noter que l’IA ne 
remplace pas l’enseignant. 
Elle vient en complément 
de nos compétences et 
de notre expertise. Nous, 

en tant qu’enseignants, avons une capacité unique 
à comprendre les émotions et les besoins des 
élèves, à les motiver et à les inspirer. L’IA peut être 
considérée comme un outil puissant pour aider à 
atteindre ces objectifs ambitieux. Le ressenti humain 
qui réside dans la compréhension et l’appréhension 
du contexte : la subtilité de quelques détails 
discrets, des signaux visibles ou voilés ; dépassent 
les capacités « yottanales » (1024) de l’IA. Nous 
resterons, pour l’instant, l’espèce dominante sur 
cette planète.

Si vous n’avez pas encore essayé d’utiliser 
ChatGpt ou Bard de Google, n’hésitez pas !
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Voici une tentative pour comprendre, à travers l’IA, 
quelles sont les limites et recommandations qu’un 
enseignant doit connaître pour mieux utiliser cette 
nouvelle « intelligence » mise à sa disposition :

http://www.ndj.edu.lb/intelligence-artificielle-20230725

ChatGPT
Commençons par un bref récapitulatif de la sensation 
virale qu’est ChatGPT. Il s’agit d’une interface 
conversationnelle pour le grand modèle de langage GPT-
3 d’OpenAI, qui a récemment été mis à la disposition 
du public en tant qu’aperçu de recherche gratuit. En 
réponse à des invites de texte telles que des questions 
ou des instructions, il produira du texte sous n’importe 
quelle forme, y compris de la prose, de la poésie et 
même du code informatique.

Dall-E 2
Un autre projet OpenAI, qui, avec ChatGPT, est 
responsable du lancement de la vague actuelle d’intérêt 
des consommateurs pour l’IA générative. Celui-ci prend 
des invites textuelles et les transforme en infographie 
(images, photos, dessins, peintures, etc.)

Lumen5
Un outil de création vidéo alimenté par l’IA qui permet 
à quiconque de créer facilement du contenu vidéo 
éducatif, marketing ou professionnel à l’aide d’une 
simple interface glisser-déposer.

Gen-1
Plate-forme de synthèse vidéo basée sur le cloud qui 
crée de nouvelles vidéos à partir de celles que vous 
téléchargez, en utilisant des invites de texte pour 
appliquer les modifications et les effets souhaités, 
ou créer des animations à partir de maquettes de 
storyboard. Cet outil a également été développé par les 
créateurs de Stable Diffusion.

Murf
Il s’agit d’un moteur de synthèse vocale qui simplifie la 
création d’enregistrements vocaux synthétiques au son 
naturel dans 15 langues à partir d’un choix de plus de 
100 voix et dialectes. Cette option IA peut facilement 
être intégrée dans du marketing automatisé ou du 

contenu vidéo, automatisant le processus de création de 
narration et de voix off.

Nettoyage.Images
Cet outil d’intelligence artificielle vous permet de 
retoucher des images en supprimant des objets, des 
défauts ou même des personnes indésirables, en 
utilisant un processus appelé «inpainting» pour vous 
aider à recréer l’image telle que vous la désirez.

Lucioles
Cet outil se connecte aux outils de visioconférence 
populaires tels que Zoom, Teams ou Webex et 
automatise le processus de prise de notes et de création 
de transcriptions. Il analyse également les conversations 
pour fournir des informations sur la dynamique et la prise 
de décision au cours d’une séance de visioconférence.

Et bien d’autres, comme : Diffusion stable 2, Soundraw, 
Regarde, Podcast, Lalal.ai, Nostalgie profonde, Robot 
légal, Krisp, etc.

Pour vos vacances cet été, pourquoi ne pas vous familiariser avec les applications «Killer Apps» que tout le 
monde devrait connaître ?

Quelques films autour de l’IA :
2001 : L’Odyssée de l’espace (1968) 
A.I. Artificial Intelligence (2001)
Blade Runner (1982)
Eva (2012)
Ex Machina (2015) 
Her (2013)
I, Robot (2004)
Imitation Game (2014)
Interstellar (2014)
La Guerre des étoiles (1977)
Matrix (1999), Matrix Reloaded (2003), 
Matrix Revolutions (2003) et Matrix Resurrections (2021)
Minority Report (2002)
Terminator 2 - Le Jugement dernier (1991)
Transcendance (2014)
Wall-E (2009)

Proposé par Michel Haddad, webmaster

http://www.ndj.edu.lb/intelligence-artificielle-20230725
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Organisé par le coach Samir CHAGHOURI et moi-même le tournoi de 
badminton du mois d’avril, s’est avéré une réussite, puisque 44 élèves 
de 1re y ont participé dans une superbe ambiance. Les qualifications se 
sont déroulées sur 2 rounds :
Au 1er round, tous les concurrents, hormis moi, se sont affrontés pour ne 
retenir que les plus performants.
Tous les matchs étaient serrés et le décompte s’est fait au coude-à-
coude. 
Au 2e round, les vainqueurs du 1er round ainsi que moi-même nous 
sommes affrontés pour procéder aux éliminatoires.
Les gagnants du R1 : 1er Marc-Anthony Rouhana Feghaly 1re6

2e Éric Bouhabib 1re8
3e ex æquo Dimitri Antypas 1re2 et Maher Karam 
1re7

Les gagnants du R2 : 1er Raphael Renno 1re2
2e Éric BOUHABIB 1re8
3e Dimitri ANTYPAS 1re2

Jeudi 11 mai, à notre surprise, Mme Wehbé nous remettait en classe nos 
médailles respectives : or, argent et bronze.

Raphaël Renno 1re2

Mercredi 5 avril 2023, a eu lieu la course 
intergénérationnelle 4x100m organisée par 

le comité des parents avec la collaboration de 
l’association Generation Bridges, une première au 
Liban. 15 familles jamhouriennes étaient au rendez-
vous, les familles étaient divisées en 2 catégories 
la première (2 adultes, un élève de la 7e à la 5e, et 
un senior plus de 60 ans) et la deuxième (1 adulte, 
2 élèves de la 7e à la 5e et un senior de plus de 60 
ans). La motivation, le dépassement de soi et la 
joie de participer régnaient en cette journée. Nous 
avons senti de La bonne humeur chez les juges 
(de la fédération et nos athlètes), les parents, les 
grands parents et nos élèves. 
À la fin de la rencontre, tous les participants ont eu 
droit à une médaille et les 3 premières équipes de 
chaque catégorie ont reçu des coupes.
Dans la catégorie 1, c’est la famille Naïm qui a 
remporté la 1ère place, les familles Bou Abboud 

et Karam 1 ont remporté les 2ème et 3ème places, 
respectivement.
Dans la catégorie 2, la famille Ozeir a remporté 
la 1ère place, la famille Hobeich a remporté la 2ème 

place et la 3ème place a été remportée par la famille 
Abi Saab.
Grand bravo à tous les participants qui nous ont 
rendus très fier, grand merci au comité des parents 
pour cette belle initiative merci à Generation 
Bridges pour la belle idée, merci à la Fédération 
Libanaise et merci à nos athlètes juges.

A.K.
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La fédération libanaise de natation a organisé le 
championnat du liban scolaire de natation (bassin 

25m), les 29 et 30 avril 2023 au Centre Sportif de 
Jamhour. 
26 de nos nageurs ont pris part à ce championnat et 
ont excellé en récoltant 111 médailles dont 46 d’or, 
40 d’argent et 25 de bronze. Et, cerise sur le gateau, 
nos nageurs ont pulvérisé 3 records du Liban, dont 
voici les détails :
• au 4x50m nage libre, notre équipe de filles 

(catégorie 18 ans et plus), formée de Rafqa Aoun, 
Lara Chehayeb, Rhéa Maalouf et Eliane Saadé  
ont réalisé un temps record de 1’55’’08 ;

• 4x50m nage libre, notre équipe de garçons (catégorie 16/17 ans) formée de Rayan Chab, Jeffrey Bazi, 
Adnane Dghaidy et Farid Zeidan a battu le record avec un chrono de 1’41’’40 ;

Enfin, Lucas Sleiman a pulvérisé le record du Liban au 200m brasse pour la catégorie 12/13 ans garçons avec 
2’30’’71.
Félicitations à nos nageurs qui portent toujours très haut le nom du Collège, grand merci aux parents 
toujours présents à nos cotés, ainsi qu’aux entraineur MM. Elie Boutros et Wissam Katat, et enfin au Père 
Recteur pour son soutien à nos sportifs élèves et anciens...

Un tournoi de badpong (badminton/tennis de table) 
interscolaire a été organisé par la ligue AEFE-UNSS, le 

samedi 29 avril 2023 au stade du Chayla.
Deux équipes ont représenté le Collège à ce tournoi :
Une équipe catégorie benjamins et une deuxième pour les 
minimes.
L’équipe des benjamins, composée de Lila Ozeir, Gwen 
Achrawi, Marc Asmar et Joseph Abi Nassif, a terminé le tournoi 
en 4e position alors que les minimes ont remporté la 3e place 
avec Kristen Harouni, Angelina Abi Rached, Theo Ghorayeb 
et Georges Rizkallah 
Félicitations à nos joueurs qui qui donnent le meilleur d’eux-
mêmes pour porter haut les couleurs du Collège et grand 
merci à nos deux entraineurs MM. Samir Chaghouri et Georges 
Habayeb.

A.K.
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Le samedi 20 mai 2023, dans le cadre de la Fête 
du Collège, a eu lieu le championnat du Collège 

d’athlétisme qui comprenait des courses de relais 
interclasses de la 7e à la 1re, ainsi que la course des 
1000m « Coupe Samir Tabet » ouverte aux élèves, 
anciens et amis, dans le cadre de la Fête du Collège. 
La journée a débuté par les courses de relais qu’ont 
remportées les classes de 7e7, 6e2, 5e5, 4e2, 3e5, 2de6 
et 1re5 qui réalisé de très bons chronos sans pour 
autant battre un record du collège. 
Quant à la course des 1000m, Coupe Samir Tabet 
2023, elle a été remportée chez les dames par Sama 
Moustafa avec un excellent chrono de 3minutes 14 
secondes et chez des hommes par James Taha en 
3minutes 05 secondes... Ce sont les parents qui ont 
remis les médailles et les coupes aux vainqueurs.
Un bel esprit régnait en cette matinée où parents, 
élèves et athlètes ont couru pour leur amour du sport. 
Grand merci aux parents nombreux sur les gradins, à 
nos professeurs d’EPS et nos jeunes juges (athlètes) 
pour leur aide précieuse. Bravo à nos athlètes qui 
nous font toujours vivre des sensations fortes et nous 
rendent fiers d’eux.

A.K.

Coach Alice Keyrouz donannt les dernières directives 
avant le départ de la course de relais.

Les parents se sont associés à leurs enfants 
pour la coupe Samir Tabet de 1 000m.
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Les samedi 27 et dimanche 
28 mai 2023, la Fédération 

Libanaise d’Athlétisme a organisé 
le championnat du Liban poussins 
et benjamins, sur la piste du 
Collège. Nos athlètes y ont 
récolté 41 médailles dont 14 or, 
16 argent et 11 bronze ainsi que 
3 coupes par équipes sur 4 dont 2 
de 1ère place (pour les benjamines 
et benjamins) et une de 2e place 
(pour les poussines), nos poussins ont été 5e... les 
highlights de ces 2 jours sont les 2 records pulvérisés 
respectivement par Karl Hobeiche aux 50m haies et 
Edwin Asseily aux 3000m marche... De plus, nos athlètes 
ont remporté 3 courses de relais sur 4 et la 3e place chez 
les poussins... On ne peut passer sous silence les exploits 
de nos athlètes aux courses de vitesse et de demi-fond, 
au lancer ainsi qu’au saut... durant ces 2 jours nos athlètes 
nous ont fait vivre des moments inoubliables. Grand 
merci à nos athlètes pour leurs résultats, pour leur esprit 
de solidarité pour leur discipline et pour leur amour pour 
Jamhour... merci aux parents ainsi qu’au père recteur qui 
met tout au service de nos sportifs.

Poussins et benjamins

La Fédération Libanaise d’Athlétisme a organisé les 
jeudi 25, vendredi 26, samedi 27 et dimanche 28 

mai 2023, à la Cité Sportive le championnat du Liban 
d’athlétisme pour les catégories des minimes, cadets 
et juniors (hommes et dames). Nos athlètes se sont 
surpassés durant ces 4 jours pour porter très haut les 
couleurs de Jamhour et pour réaliser des PB (personal 
best). Les athlètes jamhouriens ont ainsi remporté cinq 
coupes dont trois de 1ère place et deux de 2e place et ont 
récolté 57 médailles au total dont 27 d’or, 15 d’argent 
et 15 de bronze...  Les moments forts de ces 4 jours 
de championnat sont les 3 records pulvérisés par nos 
athlètes Sama Moustafa (2 records au 2000m steeple 
celui des minimes et celui des cadettes) et Fouad Mawla au 3000 m marche. En plus de ces 3 records, notons 
l’excellent saut en longueur de Kevin Artoun 6m49 et l’excellente course de Joy Esta aux 400m en 1.01.38. 
Nous ne cesserons de remercier et de féliciter tous nos athlètes qui nous rendent si fiers d’eux, merci aux 
parents venus nombreux encourager tous les athlètes Jamhouriens.

A.K.

Minimes, cadets et Juniors 
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Le Collège Notre-Dame de Jamhour et le Club 
Sportif de Jamhour en collaboration avec la 

famille Freiha (parents de Mélanie) ont organisé, le 
samedi 17 juin 2023, le Grand Prix « Mélanie Freiha » 
2023, sur la piste du Collège. Plus de 200 athlètes de 
tous les Clubs Libanais ont pris part à ce Grand Prix. 
Cette année, 6 épreuves ont été considérées comme 
grand prix.

Nos athlètes ont, comme de coutume, excellé dans 
plusieurs épreuves et se sont donnés à fond à ce 
grand prix qui leur est si cher. Nous tenons à les 
féliciter pour leur discipline, leur esprit sportif et leurs 
excellents résultats. 
Chez les dames, les épreuves du Grand prix sont le 
saut en hauteur, le 400m haies et le 1500m.
Les gagnantes sont : 
• Mayssa Mouawad (Jamhour) au saut en hauteur 

avec un bond de 1m65;
• Joanne Makari (Let’s Run) au 1500m en 4’44”13;
• Rasha Bedrani (Let’s Run) qui vient des EU, et Marina 

Fenianos (Let’s Run) 400m haies avec des chronos 
de 1’04sec13 et 1’09sec 65, respectivement.

Chez les hommes, les épreuves sont le saut en 
longueur, le 400m et le 800m.
Les gagnants sont :
• Serge Artoun (Jamhour) au saut en longueur avec 

6m74 ;
• Tamer Saleh au 400m en 48sec81 ;
• Mohamad Hannouf (Inter Lebanon) au 800m avec 

un chrono de 1’51”57. 
Les gagnants des grands prix ont été partagés entre 
les clubs Inter Lebanon, Let’s Run et Jamhour et ils ont 

eu droit à un gramme d’or, une médaille, un trophée, 
une fleur de tournesol et une couronne de lauriers 
qui ont été remis par le P. Charbel Batour, recteur 
du Collège, Amal et Toni Freiha, M. Samir Chaghouri 
secrétaire général du Club sportif de Jamhour, ainsi 
que les membres de la Fédération Mmes Maria 
Kevorkian responsable des arbitres, Nadia Nehmé 
vice-présidente et MM. Wassim el Hawly secrétaire 
général de la Fédération, Nadim Abboud et Philippe 
Bejjani, ainsi qu’un grand nombre d’amis… et de 
responsables des clubs Mme Marie Thérèse Saba 
présidente du Club Let’s Run et M. Wadih Hawly 
entraineur et responsable du Club Batroun Stars.
D’autres épreuves, hors grand prix, ont également 
été organisées lors de cette journée, dont la « Coupe 
Stephan Andary » de 1000m pour les dames et les 
hommes à la mémoire de Stephan Andary qui nous 
a quittés en octobre dernier, et qui était toujours 
présent dans les coulisses du Grand Prix Mélanie 
Freiha. Des médailles ont été remises aux 3 gagnants, 

en présence de Nayla Andary l’épouse de Stephan, 
et ses enfants Charbel et Anthony.
Par ailleurs, un quiz sur le grand prix a été organisé 
avant le début de la 1ère épreuve. Le gagnant, Yorgo 
Abdallah, a reçu un gramme d’or.
Enfin nous tenons à remercier toutes les personnes 
grâce auxquelles ce GP a été une grande réussite, 
le père recteur, M. et Mme Freiha, la Fédération 
libanaise d’athlétisme et les arbitres, les amis, 
l’équipe de l’intendance du Collège, notamment M. 
Dany Abi Hawbar, ainsi que tous les athlètes libanais 
qui ont excellé à cet évènement unique au Liban…

A.K.

Pour vous tenir au courant des nouvelles sportives du Collège : http://www.ndj.edu.lb/vie_sportive

http://www.ndj.edu.lb/vie_sportive
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La Fête du Collège est devenue un des évènements 
les plus attendus du mois de mai, sinon de toute 

l’année. Une fois de plus, le Comité des parents a 
participé à cette belle journée en proposant des 
rafraîchissements, des spécialités salées et sucrées 
offertes par les familles ainsi qu’un stand de glaces 
pour le plaisir de tous.
Une ambiance conviviale régnait autour du stand 
et les membres du comité censés se relayer sont 
finalement tous restés sur place pour savourer 
pleinement cette magnifique journée. La totalité 
des bénéfices réalisés a été versée au profit des 
bourses scolaires.

Après trois années d’interruption forcée, le 
Comité des parents a décidé d’organiser son 

dîner annuel de façon décontractée.

Juin étant un mois de fêtes, à savoir la journée 
mondiale des parents, la fête des pères mais 
également celle des mères dans certains pays, le 

Comité des parents a instauré « la Fête des Paires » 
pour célébrer, en cette fin d’année, les parents des 
élèves du Collège Notre-Dame de Jamhour.

Le rendez-vous a été donné le jeudi 8 juin 2023, 
au rooftop lounge « The Parks » à Zaitunay Bay. 
C’est autour d’un apéro dinatoire que plus de 250 
personnes se sont retrouvées à partir de 19h, dans 
un cadre magnifique surplombant la baie du Saint-
Georges, et ont passé une très agréable soirée 
ponctuée d’échanges, de bonne humeur et de 
cadeaux.

Histoire de joindre l’utile à l’agréable, les fonds 
collectés lors de la soirée sont destinés à la caisse 
des bourses scolaires du Collège.
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À l’initiative de l’association Generation Bridges, 
le Comité des parents a organisé la première 

course de relais intergénérationnelle visant à 
renforcer les liens entre les différentes générations 
dans une ambiance décontractée.
Des élèves de la 7e à la 5e ont 
accompagné leurs parents 
et grands-parents afin de 
participer à cette rencontre. 
Certains participants, 
sportifs dans l’âme, y ont 
vu une occasion de gagner, 
d’autres de passer un bon 
moment en famille. 
Au final, cet évènement 
a été une occasion 
formidable de se retrouver 

et d’encourager le sport et vu l’ambiance qui régnait 
à la fin de la course, ce sera certainement une activité 
à retenir pour l’année prochaine.

Le Comité des parents a organisé une rencontre 
avec les coachs Samir Zehil et Michèle Sahakian.

Durant près de deux heures, les conférenciers se 
sont relayés pour aborder plusieurs sujets qui 
touchent le quotidien des enfants, en commençant 
par les règles d’or du coaching parental, pour passer 
ensuite aux meilleures habitudes à adopter pour le 
bon déroulement des études, l’alimentation saine, 
le comportement, ainsi que les méthodes à suivre 
par les parents pour veiller à la bonne discipline de 
leurs enfants.
Une rencontre enrichissante surtout au moment 
où beaucoup de jeunes ont besoin d’un 
accompagnement précis pour lequel les parents 
doivent comprendre leurs attentes et leurs 
comportements.
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Cette année, le Comité des parents du CSG a organisé 
une fête spéciale pour célébrer des professeurs 

exceptionnels. L’événement s’est déroulé dans une 
ambiance conviviale et festive, où ont régné joie et 
camaraderie. Un déjeuner libanais a fait honneur à 
notre tradition culinaire. Une sélection de plats faits 
maison, préparés avec soin, a mis en valeur les saveurs 
authentiques de notre cuisine locale. 
L’atmosphère était animée par des chansons et de la 
musique, qui ont créé une ambiance festive et joyeuse. 
Le tarbouche, la 3abaya et d’autres accessoires décoratifs 
ont ajouté une touche folklorique à cette rencontre. Un 
saj a été également installé où chacun a pu déguster des 
pains et des manakich fraîchement préparés. 
Le Comité a souhaité profiter de cette occasion pour 
remercier à sa manière toute l’équipe du Collège Saint-
Grégoire pour son dévouement et son engagement dans 
leur mission éducative, pour tous les efforts et le temps 
que consacre chaque membre de notre grande famille 
à assurer la meilleure éducation aux enfants, malgré les 
conditions difficiles que traverse notre pays. 
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Le Comité des parents du CSG a organisé un bar à 
gourmandises le XXX pendant des récréations. Des 

donuts, des sablés, de la limonade, des carottes et du 
pop-corn étaient au rendez-vous pour créer une pause 
gourmande lors d’une journée scolaire ordinaire. 
Les tables du bar à gourmandises étaient magnifiquement 
décorées avec des drapeaux colorés pour une atmosphère 
festive et conviviale. Les élèves ont été ravis de découvrir 
une sélection de délices sucrés qui leur ont permis de se 
régaler et de profiter de ces moments de détente entre 
les cours.
Les donuts, avec leurs glaçages alléchants et leurs 
garnitures savoureuses, ont été très appréciés par les 
gourmands de tout âge. La limonade préparée avec soin 
a offert une alternative rafraichissante et saine.
Enfin, qui peut résister à l’odeur alléchante du pop-corn ? 
Les élèves ont pu déguster ces petits grains soufflés tout 
en discutant et en partageant de joyeux moments avec 
leurs camarades.
Cette initiative du Comité des parents visait à apporter 
un peu de plaisir et de douceur dans la vie quotidienne 
des élèves.

Les enfants du préscolaire au Collège Saint-
Grégoire ont eu la chance de recevoir de 

magnifiques bougies décorées à l’occasion de la 
fête des Rameaux. 
Dans le cadre de cette célébration spirituelle, le 
Comité des parents du CSG et les enseignants ont 
travaillé main dans la main pour confectionner une 
bougie spéciale pour chaque enfant. Chaque bougie 
était ornée de couleurs vives, de motifs joyeux et de 
symboles représentant cette célébration importante.
Lors de la distribution des bougies, les visages des 
enfants s’illuminaient de bonheur…
Ces bougies représentent la lumière de l’espoir et 
la foi qui accompagne la fête des Rameaux. Elles 
symbolisent également l’amour et le soutien de la 
communauté éducative envers nos chers élèves du 
préscolaire.

Nous tenons 
à remercier 
chaleureusement 
tous ceux qui ont 
contribué à la 
réalisation de ces 
bougies spéciales 
et qui ont mis leur 
créativité et leur 
talent au service des 
enfants. Leur 
travail a 
ajouté une 
touche de 
magie à 
cette fête.
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À l’approche de la fête des Rameaux, le Comité 
des parents du CSG a lancé une nouvelle 

initiative auprès des élèves de 9e qui se préparent 
à la première communion. Ensemble, ils ont décoré 
des bougies pour apporter un peu de lumière et de 
joie aux enfants du village SOS. 
Cette activité a été organisée dans le but de partager 
l’esprit de la fête des Rameaux avec ceux qui en 
ont le plus besoin. Les élèves ont fait preuve de 
créativité en ornant les bougies de motifs colorés et 

Le Comité des parents du CSG a organisé 
une « Fête du Printemps » inoubliable, 

qui a rassemblé élèves, enseignants, 
parents et membres de la communauté. 
C’était une journée remplie de joie, de 
jeux, d’animations et de divertissements 
dans une atmosphère festive. 
Les élèves ont eu la chance de participer 
à une multitude de jeux et d’activités 
amusantes. 
L’animation était également au rendez-
vous avec des spectacles de danse. Les 
élèves ont montré leurs talents et ont fait 
vibrer le public avec leurs chorégraphies 

de messages d’espoir. Chaque bougie est devenue 
symbole de chaleur et de solidarité.
Accompagnés des membres du comité et de la 
responsable du cycle Mme Ghada Malek, les élèves 
se sont rendus au village SOS pour rencontrer les 
enfants et leur offrir ces bougies spéciales ainsi que 
des friandises. C’était un moment chaleureux où les 
sourires et la joie étaient au rendez-vous.
Cette initiative témoigne de la générosité et de 
l’engagement de notre communauté éducative 
envers les autres. Nous sommes fiers des élèves de 
9e qui ont participé activement à cette activité et 
qui ont montré leur sens de la solidarité.

 
Ensemble, nous avons apporté 
un peu de lumière et de bonheur 
aux enfants du village SOS, nous 
espérons continuer à soutenir et à 
inspirer les autres à travers de telles 
initiatives.
Merci à tous ceux qui ont participé 
et soutenu cette initiative.



94 Comité des Parents
Nous du Collège - No 299 - Juillet 2023

entraînantes. De plus, un spectacle de dabké a été 
présenté.
Le gymnastics show a constitué l’un des moments 
forts de la journée, avec des acrobaties à couper 
le souffle et des démonstrations de force et de 
souplesse. 
Pour les amateurs de bonne nourriture, des stands 
de restauration étaient installés, proposant une 
variété de mets délicieux, dont des live stations 
préparant des plats cuisinés sur place. 
Pour clôturer, une tombola a donné l’occasion aux 
participants de gagner de nombreux lots.

C’était une journée haute en couleurs qui a ravi 
petits et grands et qui a clôturé l’année en beauté.
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L’hyperinflation et la pandémie ont bouleversé 
notre quotidien, attribuant à notre vie d’avant 

octobre 2019 le label de « vie antérieure ». Cette 
instabilité a provoqué l’arrêt quasi-total des 
activités du C.A.S pendant deux années. Nous, 
jeunes volontaires du CAS, nous retrouvons en 
manque profond face à cette coupure brutale. 
Notre impatience de poursuivre le cheminement 
de notre première année au CAS est écrasée 
par cette imprévisible suspension. Finalement, 
le retour à l’école en présentiel en 2021-2022 
est signe de bon augure, même s’il ne permet 
que de réaliser quelques activités ponctuelles 
telles que le bol de riz et la kermesse de la 
fête du collège. Finalement, c’est au début de 
cette année que Rita Baroud, la coordinatrice 
du C.A.S, déclare que le CAS lance quelques 
activités régulières et que nous, volontaires 
en Terminale, devons être les cheftaines des 
différentes équipes. La crainte de ne pas réussir 
pleinement cette tâche ne fait qu’accentuer 
notre responsabilité. Heureusement, impatientes 
de ce « renouveau pour le CAS », nous nous 
investissons à fond, et accueillons les nouveaux 
volontaires des classes de 2de et de 3e. C’était 
un succès ! Nous avons réussi à leur transmettre 
l’esprit du CAS au niveau volontaire-volontaire 
et volontaire-groupe cible (pour ma part, 

AFEL (Association du Foyer de l’Enfant Libanais)

l’association AFEL). Personnellement, j’ai l’impression 
de remonter le temps, soit il y a quatre ans lors de mes 
premières activités régulières en 4e. Ma joie intérieure 
est indescriptible. Je revois les activités qui reprennent, 
animées par de nouveaux volontaires aussi enthousiastes 
et motivés que nous le sommes. Enfin, certes moins 
intense qu’auparavant, il s’agit d’un avant-goût de la 
reprise du CAS ; et nous tous, volontaires, animés par 
la flamme inextinguible nous définissant, participons à 
ce redémarrage qui, j’espère, aboutira à un mouvement 
aussi solide et unique qu’auparavent.

Thalia Hoayek T10

C’est au sein de l’équipe Al-Amal du C.A.S que des élèves ont rendu visite, 
les vendredis après-midis, à un groupe d’adultes en situation de handicap 

mental. 
Ces adultes vivent ensemble comme une seule famille. Ils pèsent des lentilles, en 
remplissent des sacs qu’ils peignent et vendent en aposant leur propre signature. 
Ils cherchent à montrer ce dont ils sont cappables. En travaillant avec eux, nous 
avons appris à quel point il est important de créer des espaces inclusifs et de 
valoriser la diversité. Lors de notre dernière visite, le chanteur libanais Ragheb 
Alameh est venu leur rendre visite et nous les avons vu replonger en enfance, 
danser et chanter, la joie au cœur. Il est important de toujours se rappeler de 
la positivité et de l’amour qu’ils répandent, et chercher des moyens pour les 
soutenir. Ce genre d’initiative peut avoir un impact énorme sur les personnes 

Al-Amal 
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Transmettre la 
joie et l’amour 

aux personnes du 
3e âge était notre 
but. L’équipe 
était enthousiaste 
de partager 
ces sentiments 
chaleureux. Le 
début était difficile, 
nous ne savions 
pas quoi faire, quoi 
dire, c’était « notre 
première fois ». 

Au commencement, aucun d’entre nous n’était 
assez à l’aise ; mais tout s’est amélioré après avoir 
fait la connaissance des personnes âgées. Nous 
avions ouvert des sujets intéressants, le temps 
est passé rapidement. Les volontaires se sont 
attachés aux personnes du 3e âge. Nous attendions 
impatiemment la séance suivante. Nous avons 
partagé de très bons moments avec nos hôtes, leur 
avons fait deviner des charades libanaises…. Tout le 
monde était heureux, cela se voyait dans leurs yeux 
avant notre départ de l’association. Les trois activités 
sont passées rapidement, mais l’impact qu’elles ont 
eu sur chacun d’entre nous est incroyable. Notre 
cheftaine nous a dit une phrase qui est restée dans 
mon cœur « Le bonheur est présent chez nous tous, 
mais on ne peut le sentir encore plus que lorsqu’on 
fait une action comme celle-ci ».  

Gabrielle el-Choueiry 2de3

Maison Sainte-Thérèseayant un handicap et sur la société dans son 
ensemble. C’est pourquoi, il ne faut pas oublier 
que chaque petite action peut faire une grande 
différence dans la vie des autres et d’ailleurs ce 
sont ces personnes qui ont impacté notre vie et 
nous ont permis d’apprécier davantage la vie en 
profitant des petits moments.
C’est avec ce bel esprit que notre équipe 
s’engage dans toutes les activités de l’année et 
aide à préparer la fête du collège. 

Krystel Dirany T4

CAS, trois lettres que j’entends depuis le début de 
ma scolarité. Dès ma plus tendre enfance, ces 

3 lettres resurgissent dans maintes conversations 
et renforcent encore plus ma curiosité. Et me voilà 
en 2de, inscrit au CAS et en route pour ma première 
action sociale.
Pour être franc, je ne m’attendais pas à grand-chose. 
« Ce n’est qu’une simple activité, rien de spécial... » 
sont les mots qui m’ont accompagné durant le 
premier  trajet en bus. Ce n’est que 2 heures plus 
tard que j’ai réalisé mon erreur. 
Durant ces expériences, mon cœur s’attendrit, mon 
orgueil devient humilité, mes idées préconçues 
laissent place à une nouvelle vision du monde. Les 
leçons que j’ai acquises au cours de cette première 
rencontre et de celles qui ont suivi, se révèlent 
inestimables : les actions sociales auxquelles j’ai 
pris part m’ont été bénéfiques ce serait peu de 
dire...

Rami Abdallah 2de9

Libami
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sont soudainement pris par des souvenirs si doux, si 
innocents, pourtant si frais dans leur mémoire : c’est 
comme revoir toute une enfance dans une salle de 
rangement. 

En parallèle, d’autres volontaires s’occupent de 
vêtements qui suggèrent tout simplement des 
histoires personnelles. Une robe de soirée à col en 
dentelle et un smoking bleu marine évoquent une 
soirée ou un rendez-vous amoureux ; une veste en 
laine pour une journée d’hiver devant la cheminée, 
etc. Des souvenirs inscrits dans des tissus qui, 
demain, feront la joie d’autres jeunes gens, dans 
une autre soirée, devant une autre cheminée, pour 
un autre rendez-vous amoureux… une boîte d’habits 
pour de nouveaux looks. 

Dans une autre salle, on range des friandises pour 
des enfants qui attendent un cadeau. Pour Noël, la 
Fondation a réuni des sacs de chocolats destinés 
à une centaine de jeunes. Un ruban rouge et une 
carte finement décorée ornent le paquet, des 
noms y sont inscrits. Des enfants qui attendent des 
bonbons… des enfants qui ont faim… des enfants 
qui cherchent un Unica dans un amas de choses, 
un Chocoprince dans une montagne de sucre, une 
sucette dans cette prison dorée… Je suis enfermé 
dans un sac en plastique qui m’offre un sachet de 
Skittles. Je suis enfermé dans un Noël qui perdure. 
Je suis un enfant. 

Car nous redevenons tous des enfants, ce jour-
là, nous sourions devant le sapin, nous chantons 
en déballant, triant, rangeant les donations. Nous 
devenons de petits en quête d’amour. Un amour 
qu’on offre et un amour qu’on reçoit. J’aimerais 
demain savoir qu’un enfant a touché des mains un 
cadeau venant de moi. J’aimerais demain lire sur 
des visages inconnus imaginés dans les reflets de 
ma mémoire des sourires indistincts et lointains, des 
humeurs de bonheur et de jardins fleuris. J’aimerais 
passer de l’hiver au printemps, pour ces enfants 
dont je connais à présent les prénoms…  

Emmanuel Moawad 2de1

« - Bonjour, nous venons de la part du CAS, 
comité d’activités sociales !
- Bienvenue à la Fondation Albert Nassar ! 
Ici, nous recevons des colis envoyés de tous les 
coins du pays, et nous les trions : Vêtements 
pour homme, vêtements pour femme ; ou encore 
habits d’hiver, habits d’été ; mais aussi jouets, 
gadgets, ustensiles de cuisine, ou bavettes, sous-
vêtements et accessoires. C’est donner ce que 
l’on a chez soi. C’est faire cadeau de son bonheur 
aux autres. C’est offrir des cadeaux : des boîtes 
justement, qui se transforment en d’autres. » 

Quarante boîtes à préparer en trois rencontres. 
C’est peu, diront certains. Mais croyez-moi, pour 
une équipe d’une dizaine de personnes, c’est déjà 
assez. Quarante boîtes à préparer ! Quarante ! La 
fatigue a déjà fait son plein : elle arrive à une vitesse 
exorbitante, elle est déjà là.

Notre équipe arrive à temps, à seize heures pile. 
Dans la salle où nous devons travailler, une pléthore 
de colis nous attend. Nous commençons à peine à 
travailler que les cartons envahissent la pièce. 

Certains s’occupent de jouets pour enfants, parmi 
lesquels voitures de course, labyrinthes, figurines 
qui rappellent les souvenirs d’enfance, mais 
aussi épées en plastique, pistolets à eau, et enfin 
une piscine gonflable prête pour l’été. Il fallait 
absolument voir les yeux ébahis des volontaires qui 

Fondation Albert Nassar
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Ces jeunes ont ainsi pris conscience concrètement 
qu’il y avait des personnes bien plus dans le besoin 
qu’eux, d’une part, mais qu’il était possible de les 
aider à leur échelle. Ils ont pu réaliser que l’aide qu’ils 
ont apportée, si petite soit-elle devant l’immensité 
de la tâche, et véritablement utile et belle. Comme 
l’a si bien dit Mère Teresa : « Nous réalisons que ce 
que nous accomplissons n’est qu’une goutte dans 
l’océan. Mais si cette goutte n’existait pas dans 
l’océan, elle manquerait. »

Alors, merci chers jeunes pour votre présence et 
votre aide, merci pour votre dynamisme et votre 
joie communicative. Merci également à votre école 
et à tous ceux qui vous encadrent de vous faire ainsi 
grandir dans ces valeurs qui rendent nos existences 
plus humaines et plus heureuses.

Marthe Quinet, Vice-Présidente de l’Association NDML
Anita Nguyen, Trésorière

Notre Association de foi catholique Notre Dame 
Mère de la Lumière œuvre au Liban auprès des 

familles libanaises les plus pauvres sur différents 
plans d’urgence : santé, scolarisation, nourriture, 
réaménagement des maisons mais également au 
niveau spirituel, en proposant des visites priantes au 
sein des familles, des veillées de prières mensuelles 
au sein d’une paroisse, etc. 

Nous avons eu la joie d’accueillir à 3 reprises 
une quinzaine de jeunes volontaires du C.A.S, 
Collège Notre-Dame de Jamhour, au sein de notre 
association basée à Hazmieh. Les jeunes ont d’abord 
pu découvrir notre association et son histoire : un 
petit groupe d’étudiants chrétiens partis de rien qui 
ont fondé une Association humanitaire devenue 
aujourd’hui internationale. De quoi croire en ses 
rêves quand ils sont mus par le bien commun.

Puis est venu le temps de retrousser les manches ! 
Ils ont ainsi pu confectionner ensemble des colis 
alimentaires qui ont été distribués aux familles 
dès le lendemain. Ils ont également aidé au tri 
de vêtements et jouets que nous avons reçus. La 
salle était remplie de vêtements, mais cela n’a 
pas découragé nos jeunes ! Ils ont effectué une 
répartition du travail et un tri par tranche d’âge qui se 
sont avérés très efficaces. Tout cela en commençant 
par prier ensemble, dans la bonne humeur et l’esprit 
de service ! C’était très sympathique et formateur 
pour tous !

Notre-Dame Mère de la lumière
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Les activités régulières du CAS ont repris 
cette année après 3 ans d’interruption. 
Les équipes se sont formées avec comme 
cheftaines 6 « belles » et courageuses 
personnes.
Malgré leur parcours au CAS interrompu et 
incomplet, elles n’ont pas hésité à répondre 
à l’appel. Elles se sont engagées à fond et 
repris à cœur les activités régulières, en 
veillant à insuffler aux nouveaux volontaires 
l’esprit et l’âme du CAS. En peu de temps, 
elles ont pu faire la différence dans leurs 
équipes et auprès des ONG où elles ont 
mené leur action. Leur engagement et leur 
travail pour leurs équipes a été exemplaire 
tout au long de l’année. Nous leur 
souhaitons de continuer sur cette même 
lancée maintenant qu’elles franchissent le 
cap vers la vie adulte.

Chaleureux remerciements aussi aux 
accompagnateurs des équipes qui ont 
donné généreusement de leur temps pour 
assurer une présence formatrice auprès 
des équipes :  Sacha Yaghi (promo 2022), 
Marie Claire Karam (promo 2022), Marc 
Abou Jaoude (promo 2022), Gaïa Kourieh 
(promo 2020) et Christina Saïd (promo 
2018) – anciens volontaires au CAS ; 
Marwan Antoun (promo 1991, éducateur) 
; Anita Nguyen Van Doan (parent d’élève).
 

Rita Baroud
Coordinatrice du CAS

Des cheftaines d’équipes hors pair

L’opération « un bol de riz et deux poissons » 
a été menée dans le cadre du carême et avait pour objectif 

de vivre la solidarité avec les autres en ces temps difficiles qui 
règnent sur notre pays. Cette opération a réuni les élèves du 
CNDJ et de CSG dans un même esprit de fraternité.
Elle est divisée en 
trois temps :
Le premier temps 
consiste en une 
collecte de boites 
de thon et de 
sardines auprès des 
élèves du CNDJ et 
du CSG à distribuer 
à des familles vivant 
dans des difficultés 
financières.
Le second temps était 
la participation 
au « bol de 
riz » nous 
permettant de 
vivre ensemble 
dans la 
simplicité et le 
détachement, 
le temps 
d’une récré. 
Les recettes 
des bols vendus servent à financer les activités du CAS qui 
reprennent progressivement. 
Merci aux nouveaux volontaires du CAS au CNDJ, qui ont 
remarquablement assuré la gestion et le service, par leur 
présence joyeuse et efficace.
Nos vifs remerciements à M. Alfred Chidiac  
(@lestartinesdeyasmine) qui a généreusement offert le délicieux 
riz .
Le troisième temps était la distribution des colis de thon 
et de sardines. Grâce aux élèves du CNDJ et du CSG et à 
leurs parents, le CAS a pu collecter 1227 boîtes de thon et 
de sardines distribuées directement à plus de 35 familles et 
5 ONG. Nous vous remercieons du fond du cœur pour votre 
implication et votre générosité. 

En tout aimer et servir
C.A.S
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étapes qui nous restent à effectuer avant le jour J.
Après cette journée de préparation (de formation), 
Mme Baroud a revu chacune des commissions 
séparément. Faisant partie de la commission stands 
et roulements, je ne peux garder qu’un magnifique 
souvenir de cette journée du 1er mai, durant laquelle 
nous nous sommes retrouvés pour répartir les 
volontaires et bénévoles dans les différents stands, 
prenant en compte leurs forces et leurs points forts. 
Nous avons ensuite, après le déjeuner, préparé 
les circulaires à distribuer le lendemain à tous les 
responsables des stands, leur indiquant leurs heures 
de permanence et leurs stands et les invitant à une 
assemblée générale qui prendra place au cours de 
la même semaine. 
Durant ces deux journées, j’ai tant appris à connaitre 
les autres que j’ai senti avoir évolué moi-même, au 
sein de la superbe famille que forme le CAS.
 

Yasmina Souhaid 3e6

J-14 ! Le temps presse, il faut faire vite ! 
Le 22 avril 2023 s’est déroulée la première journée 
de préparation de la traditionnelle kermesse du 
C.A.S avec les membres de l’équipe de pilotage. 
Arrivés au Collège à 8h30, nous ne savions pas ce qui 
nous attendait… Les années précédentes, comme 
la plupart des gens qui viennent s’amuser et passer 
du bon temps lors de la fête annuelle du Collège, 
nous n’avions aucune idée de tous les efforts qui 
sont déployés lors de la préparation de ce grand 
jour (un weekend auparavant). Cependant, on ne 
peut être mieux accompagnés que par Mme Rita 
Baroud. Nous avons commencé la journée par un 
tour de table durant lequel chacun des volontaires 
exprime ce qu’il ressent en ce moment (rituel 
extrêmement significatif que nous avons poursuivi 
tout au long de notre journée). Après avoir brisé la 
glace et discuté, nous nous sommes mis au travail, 
nous délectant des biscuits, pains au chocolat et 
boissons mis à notre disposition. S’ensuit une heure 
et quelque durant laquelle nous nous sommes 
familiarisés avec le rôle de l’équipe de pilotage dont 
nous faisons partie. Après avoir vu de près et en 
détail les fonctions de chacun des rôles, nous avons 
procédé à un choix pour faire partie des différentes 
commissions : intendance, boutique, stands et 
roulements, et gonflables. Après une méticuleuse 
et compassionnelle répartition des rôles par Mme 
Baroud et les coordinateurs (anciens volontaires), 
nous sommes descendus au centre sportif, et nous 
avons, en équipes, essayé les différents jeux pour 
nous assurer de leur bon fonctionnement. Le travail 
sur le terrain terminé et les jeux rangés, nous nous 
sommes assis tous ensemble, et après avoir récité 
une prière, nous 
avons dégusté les 
délicieux sandwiches 
que des membres 
de l’équipe ont 
préparés. Nous 
sommes ensuite 
remontés vers le 
bureau du CAS pour 
faire une dernière 
évaluation de la 
journée et lister les 
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les autres et contribuer au développement de leur 
communauté.

En somme, le camp des routiers du Groupe Notre-
Dame Jamhour à Taanayel a été une expérience 
enrichissante pour tous les participants. Les routiers 
ont appris à surmonter les défis, à s’adapter à de 
nouveaux environnements et à travailler en équipe 
pour réaliser des projets concrets et positifs. Cette 
expérience restera certainement gravée dans leur 
mémoire et leur permettra de devenir des citoyens 
plus responsables et engagés dans la vie.

Carl Rassi
David Boustany
Antoine Khoury

Le camp de Pâques des routiers du Groupe 
Notre-Dame Jamhour s’est déroulé à 

Taanayel cette année. Les participants 
ont vécu une expérience mémorable en 
se mettant en contact avec la nature, en 
découvrant de nouveaux horizons et en 
s’engageant dans des actions sociales 
positives. Les routiers ont commencé leur 
camp par une marche autour du lac de 
Taanayel, une promenade de 10 km qui leur 
a permis de découvrir la beauté de la région 
et de se connecter à la nature environnante. 
Après cette excursion, ils ont participé à 
plusieurs sessions d’apprentissage et de 
développement personnel qui ont été 
animées par des personnes expérimentées. 
Ces sessions ont porté sur différents sujets, 
tels que la survie en milieu naturel, la 
communication et la résolution de problèmes en 
équipe.

L’action sociale a également été un point culminant 
de ce camp routier. Les participants ont visité 
l’association arcenciel, une organisation qui aide 
les personnes en situation de handicap à surmonter 
les difficultés liées à la maladie. Ils ont travaillé dur 
pour apporter de la joie et de l’espoir à l’association 
en aidant les employés dans leurs différents travaux 
à l’usine. Les routiers ont ainsi appris la valeur du 
don de leur temps et de leur énergie pour aider 
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C’est dans cet esprit que toutes les caravelles du 
Groupe Notre-Dame de Jamhour se réunissent 

chaque vendredi pour se défouler sur la grande 
cour, tisser des liens et travailler sur leur esprit de 
futures adultes. 

Cette branche du scoutisme a pour but de permettre 
aux ainées du groupe de prendre du recul à la 
lumière de sept années dans le mouvement et à 
travailler en équipe. En vivant le scoutisme, les 
caravelles acquièrent de précieuses compétences, 
développent leur confiance en elles et participent 
à la société par le biais de services communautaire. 
Le scoutisme offre une expérience formatrice, 
éducative et enrichissante pour les jeunes. En 
suivant cette thématique, le noyau a participé à un 
camp en forêt : leadership, marche, confiance en 
soi, public speaking, scoutisme... Aucune session 
ne leur a été épargnée ! Et c’est avec un baume au 

cœur, un sourire aux lèvres et un coup de soleil 
qu’elles sont rentrées à la maison. 
De plus, elles ont eu la chance de rencontrer des 
caravelles d’autres écoles pendant le JOUR-J, 
journée de réconfort et de formation. 
On nous a souvent répété que l’année dans 
le noyau serait unique et sans pareil, que les 
souvenirs resteraient gravés à jamais et que les 
liens déjà tissés ne seront que renforcés. 

On nous a 
souvent répété 
qu’onest 
chanceuses 
de pouvoir 
partager cette 
année avec 
des amies qui 
sont aussitôt 
devenues 
notre seconde 
famille.
Mais ce qu’on a 
oublié de nous 
mentionner, 
c’est que 
l’horloge tourne à un rythme effréné et que le 
temps ne nous ménagera pas, voilà pourquoi 
chacune d’entre nous profite des précieux moments 
partagés au sein de cette famille.
« Dieu nous a placés dans ce monde merveilleux 
pour y être heureux et jouir de la vie » Baden Powell.

Maria Paola Yazbeck et Christine Kettaneh 
caravelles
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à démonter le camp, en prévision du retour à 
Jamhour. La troupe travaille comme une fratrie, les 
scouts s’entraident pour charger les bus et le pick-
up, et nettoyer la forêt, conformément à la devise 
de notre fondateur, Baden Powell : « Essayez de 
quitter la terre en la laissant un peu meilleure que 
vous ne l’avez trouvée ». 
Vers 10h, nous quittons Mtein pour Jamhour. Dès 
notre arrivée, après avoir rangé nos affaires, le 
fameux questionnaire du «soldier» a lieu, suivi 
d’une partie de Stratego, un jeu traditionnel de 
la troupe. Ensuite, nous nous rassemblons pour 
que la maitrise distribue les « flots » et les badges 
du camp, et surtout pour annoncer le gagnant 
du «soldier». Chaque scout partage ensuite son 
évaluation du camp avant la clôture. Ce camp a 
été une expérience très enrichissante pour tous les 
scouts de la troupe, leur permettant de grandir et de 
gagner en maturité. Ils ont acquis des compétences 
précieuses qui leur seront utiles tout au long de 
leur vie. Ce camp a de même renforcé l’esprit de 
la troupe et les liens fraternels entre scouts et a fait 
rejaillir l’esprit d’appartenance et de solidarité aux 
plus jeunes. 
À travers cet article, je tiens à exprimer ma profonde 
gratitude envers notre chère maitrise, qui persévère 
malgré la situation lamentable du pays afin que 
nous puissions continuer nos activités sans soucis.

Michel Tawk 
CP de la patrouille des Faucons Voraces (TX)

Chaque année, la troupe Xe Beyrouth organise 
son traditionnel camp de Pâques. Cette année, 

il a lieu dans la magnifique région de Mtein. Dès le 
premier jour, chaque patrouille installe sa tente et 
son matériel, puis se met au travail pour préparer 
les installations du camp. Pour ce camp, chaque 
génération a créé sa propre installation ; le thème 
étant le « village libanais », et a également préparé 
le chemin de Croix traditionnel de la troupe, qui a 
lieu le Vendredi-Saint. 
Le moment le plus attendu de tous est sans conteste 
celui du «soldier», un parcours sportif suivi d’un 
questionnaire sur divers sujets tels que le sport, 
la culture générale, la logique, le scoutisme et la 
troupe. Le lendemain, la troupe se réveille et se met 
au travail pour finaliser les installations et achever le 
sentier. Dans l’après-midi, parents, proches, amis et 
anciens sont accueillis pour le chemin de Croix, un 
moment spirituel unique, préparé minutieusement 
avec l’aide de l’aumônier de la troupe durant les 
semaines qui précèdent le camp. 
Ce chemin de croix a été un véritable succès. Des 
sessions de formation suivent le temps spirituel, 
notamment une session premiers secours et une 
autre sur l’animation d’une veillée. Ensuite, vient le 
temps de la veillée où toute la troupe se rassemble 
autour du feu pour chanter et rire ensemble. Le 
lendemain, nous nous réveillons et commençons 
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Des feuilles piochées et des équipes créées ! 
L’ordre des trois Compagnies bouleversé. 

Êtes-vous prêtes ? À vos marques, prêtes, partez ! 
Comme tous les [4]ans, et selon la tradition, les six 
équipes s’affrontent durant une semaine entière à 
tous les niveaux :

• Intellectuel (Brains)
• Culturel (Trivia)
• Sportif (Challengers)
• Artistique (Online Challengers)
• Relationnel (Treasure)

À la suite d’une semaine de travail acharné, de 
célébrités à contacter, de « tétas » à rencontrer, 
d’objets insolites à trouver, le jour-J tant attendu 
est enfin arrivé. Les équipes, oubliant leur rivalité, 
se sont toutes unies pour chanter. Cependant, au 
son du cor, la flamme de la compétition s’embrase. 
Chaque équipe se contente de foncer arborant la 
couleur qui la distingue. [3], [2], [1], et les livrets en 
mains ! Toute la journée, les guides enchaînent : 
challenge après challenge, énigme après énigme, 
donnant de leur mieux dans l’espoir de gagner. 

Les challenges n’étaient pas de tout repos et de 
véritables efforts physiques ainsi qu’intellectuels 
étaient à fournir. Jusqu’à la fin de la journée, les 
guides ont tout donné afin de se surpasser. 
Et ce n’est pas tout ! Malgré le sort de dame Nature 
en larmes, la détermination ne nous a en aucun cas 
empêchées de vivre des moments inoubliables, 
même sous un ciel grincheux… Les guides étaient 
de plus déstabilisées suite à l’annonce d’une surprise 
qui ne nous a pas forcément satisfaites. Eh oui, ce 
n’était pas terminé, une toute nouvelle Compagnie, 
la Cie 4, formée de membres des 3 autres allait être 
créée. Pour enfin annoncer : 1rallye 2 3umph 4ever ! 
Mais non ! Ce n’est qu’une farce ! Poisson d’avril en 
plein mois de mars !
Malgré cette drôle de manière de clôturer, les trois 
Compagnies ont quand même terminé en beauté.

Marilyn Jalbout - Compagnie 1 Jamhour
Neyla Kassis - Compagnie 2 Jamhour
Sarah Torbet - Compagnie 3 Jamhour
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Après cette rencontre, les louveteaux ont grandi, 
ont appris la valeur du mot “merci”, et ont surtout 
compris l’importance de cette femme protectrice, 
leur maman.

La Maîtrise de la Meute IIIe Beyrouth

Une mère,
Une mère, le pilier de notre vie, une femme 
extraordinaire, qui après nous avoir donné la vie, 
continue à se démener jour et nuit pour la rendre 
meilleure.
Ainsi, en l’honneur de ces héroïnes du quotidien, la 
Meute IIIe Beyrouth a dédié la réunion du vendredi 
24 mars 2023 aux mères de famille.
Les louveteaux ont préparé divers stands de jeu, 
de nourriture et de rafraîchissement pour s’amuser 
avec leurs mamans et les servir, comme elles le font 
pour eux tous les jours.
Des bouquets de fleurs, des travaux manuels et 
des Photo-Booth ont remis le sourire sur tous les 
visages, en rappelant à chacun la beauté des liens 
familiaux. 
Merci aux mamans pour tous les jeudis soir passés à 
chercher notre foulard et notre béret ; pour toutes les 
fois où elles ont assisté à nos feux de camp ; d’être 
toujours là à 18h le vendredi pour nous ramener 
après la réunion, et, surtout, pour avoir fait de nous 
les personnes que nous sommes aujourd’hui.

Tout au long de l’année, nous avons suivi le thème donné par l’association des guides 
du Liban : « Viens à la lumière ». Ce thème est constitué de plusieurs « rayons » sur 

lesquels travaillent les jeannettes afin de recevoir une formation complète. 

D’abord, ce qui a familiarisé nos jeunes filles avec « l’acti-rayon » est notre traditionnelle 
activité « l’athlète de la ronde » où chacune se surpasse non seulement physiquement 
mais aussi intellectuellement, à travers des épreuves sportives et intellectuelles. Ensuite, 
nous avons présenté « mon rayon », afin de développer la partie émotionnelle de 
chacune, grâce à une session de thérapie par le rire. Celle-ci nous a permis d’apprendre 
à gérer nos émotions et vivre la joie de façon différente et exceptionnelle. 
La Ronde 1 s’est d’autant plus démarquée sur le plan relationnel, avec « l’ami rayon » 
pour lequel elle est entrée en correspondance avec la Ronde 1 de la Sagesse Brasilia 
en échangeant des lettres personnalisées par sizaine. Le moment le plus mémorable de 
l’année est celui où chaque sizaine a reçu un nouveau fanion qu’elle a elle-même peint 
et cousu. La remise des nouveaux fanions a fait l’objet d’une cérémonie d’officialisation, 
pour la première fois depuis la création de la Ronde 1. Cette activité a renforcé le côté 
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créatif des jeannettes et a permis d’accomplir le « créa-rayon ». Les jeannettes ont aussi 
abordé le « natu-rayon » en célébrant ensemble la journée de la Terre le 22 avril, qui 
tombait pendant le camp de Pâques, et durant laquelle chaque sizaine a exploité sa 
créativité pour fabriquer des objets utiles ou décoratifs à partir de matériaux recyclés. 

Nous avons clôturé cette session sur une représentation qui a pour thème : « Save the 
Planet ». 

Finalement, l’esprit scout ne serait pas le même sans notre foi, comme nous le chantons 
si bien dans le cantique de la promesse : « Je jure de te suivre en fier chrétien et tout 
entier je livre mon cœur au tien ». Ce serait donc pour cette raison que nous avons 
organisé une messe avec les autres rondes, entièrement animée par les jeannettes qui 
ont confectionné des croix, des bougies et des instruments, et ont préparé chants et 
intentions. Toutes ces activités ont préparé les jeannettes à transmettre tout ce qu’elles 
ont appris au cours de la fameuse « balade » annuelle, durant laquelle elles ont fait part 
à leurs mamans, à l’occasion de la fête des mères, de toutes les valeurs qu’elles ont 
acquises des différents rayons à travers des jeux qu’elles ont préparés avec amour. Ce 
grand jour est une façon parfaite de clôturer leur parcours qui restera à jamais marqué 
dans le cœur de chacune des jeannettes. 

La Maîtrise de la Ronde 1
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Le 25 mars 2023, lors de la journée nationale du 
Mouvement Eucharistique des Jeunes, tous les 

MEJ du Liban se sont rassemblés à Champville 
pour prier, s’amuser et passer de bons moments 
ensemble. En tant que Fnou, nous avons débuté 
notre journée par la prière. Les JK nous ont distribué 
des papiers en forme de flamme sur lesquels nous 
avons écrit ce que nous aimons le plus, puis nous 
avons lu l’évangile et chanté des cantiques. Ensuite, 
nous avons participé en groupes aux jeux de piste 
qui étaient des plus amusants. À midi, nous avons 
partagé le repas comme une grande famille et avons 
tenu une réunion pour mieux faire connaissance. 
Enfin, nous avons clôturé cette belle journée 
par la messe célébrée par Père Rabih Hourany 
SJ. Au coucher du soleil, comblés de joie après 
cette journée mémorable, nous sommes rentrés à 
Jamhour.   

Mejamhour Love
8e 6 CNDJ 

Le camp national des équipes TA s’est tenu 
cette année les 11 et 12 mars. Nous avons 

commencé par un jeu de rencontre qui nous a 
permis de créer de nouveaux liens. Ensuite, nous 
avons été répartis en plusieurs équipes avec des 
JKs (Jeunes Cadres) assignés à chacune d’entre 
elles. Puis nous avons participé à un jeu de 
découverte sur le thème « Open Up », suivi d’une 
réunion très intéressante. Nous avons également 
passé un temps convivial avec nos nouveaux amis 
et consacré un moment à la préparation de la 
veillée sketch durant laquelle nous nous sommes 
bien amusés. 
Dans le cadre du « Magis », une séance de 
relecture où on cherche à voir Dieu dans les 
moments que nous avons vécus, en soulignant ce 
que nous avons apprécié et en réfléchissant à ce 
qui pourrait être amélioré. Le lendemain, après le 
réveil, nous avons préparé notre dernière journée. 
Nous avons pris le petit-déjeuner avec toutes les 
équipes TA, puis nous avons joué à un dernier jeu 
avant la réunion avec notre JK. 
Je peux dire que ces rencontres ont rendu le 
camp remarquable, j’y ai découvert des amis avec 
qui j’ai de nombreux points communs, et un lien 
d’amitié solide s’est tissé entre nous.    

Raphaëlle El-Choueiry 4e 3 CSG 
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De retour à la normale après de longues années 
de confinement, le Mejamhour a organisé son 

camp de Pâques qui s’est déroulé sur 3 jours au 
Collège des Frères maristes Champville. Le lundi 10 
avril à 16h, les méjistes se réunissaient sur la cour 
de la Vierge au Grand Collège, prêts à entamer un 
camp riche en surprises et en aventures. En route, 
nous chantions avec beaucoup d’entrain au rythme 
de la musique, en attendant notre arrivée.

Une fois sur 
place, les 
mejistes se 
sont divisés 
en équipes 
pour se rendre 
dans les salles 
de classes qui 
vont devenir 
nos dortoirs 
pour les 
prochaines 
nuits. Après 
cela, le camp 
a commencé 
par une prière 
d’offrande 

pour mettre les jeunes dans l’ambiance. Afin de créer 
une atmosphère propice, un jeu de découverte sur le 
thème du camp «هاءنذا» a été organisé. À 20h, vient 
l’heure du dîner qui commence par une bénédiction 
et se conclut par une prière de remerciement. À 
21h, chaque branche a préparé sa propre veillée.
Pour finir la première journée, chaque équipe a 
réalisé le célèbre cercle Magis, qui consiste 
à faire une relecture de sa journée. Le 
lendemain, nous nous sommes réveillés à 7h 
et avons débuté la journée par une prière 
d’offrande, suivie d’un petit-déjeuner libanais 
composé de labné, de zaatar, de haléwé, de 
fromage, etc. À 9h, nous avons eu un temps 
par branche, qui a été interrompu par le 
déjeuner traditionnel mejique, c’est-à-dire, 
des pâtes à la sauce tomate et de la salade. 
Ensuite, le temps en branche s’est poursuivi 
jusqu’à 17h et a permis de s’entrainer à la 
nouvelle danse imaginée par des JK. 

À 18h, les plus 
âgés devaient 
préparer 
le dîner, 
composé 
cette fois de 
manakich et de 
salade. À 21h, un jeu de veillée par centre nous a été 
proposé, il consistait à rechercher des enveloppes 
dans tout l’emplacement pour résoudre les énigmes 
qu’elles contenaient. La journée se termine encore 
une fois par un cercle Magis.
Le dernier jour arrive rapidement. À 7h, nous 
commençons par une activité sportive, suivie 
d’une prière d’offrande et d’un petit-déjeuner à la 
française composé de croissants au chocolat. Une 
réunion de prière est tenue à la fin du camp. Le 
dernier déjeuner reste le meilleur, nous avons eu du 
poulet mijoté aux noix de cajou accompagné de riz, 
ainsi qu’une salade fraiche et croustillante. 
La messe marque la fin du camp avant le retour en 
autocar vers Jamhour.

Joey Ghanem 2de4
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C’est ta fête, maman ! 
Je te souhaite une joyeuse fête, à l’image de 

l’enfance que tu m’as offerte, bercée par la douceur 
toujours présente dans tes bras et dans tes yeux.
À l’occasion de la fête des mères, le groupe MEJ a 
organisé un jeu d’équipes exceptionnel le samedi 
18 mars 2023. Au collège, main dans la main, nous 
avons participé aux différentes étapes du jeu, 
avec joie et bonheur. J’étais ravi de faire partie 
de l’équipe de ma mère, de courir, de rire et de 
partager des moments inoubliables avec elle.
Pour clôturer ce jeu, nous nous sommes tous 
réunis en ronde pour dire un grand «MERCI» à nos 
mamans. Cette journée restera gravée dans ma 
mémoire.

Alex Choueiry 7e1 CSG
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Networking professionnel de l’AJFE

Cette année aussi, l’AJFE a organisé une soirée 
Networking pour permettre aux anciens de 

toutes les promotions de se retrouver et de partager 
un moment tout aussi convivial que professionnel. 
Ils étaient une cinquantaine le 18 avril 2023, 
au Starhotels Castille Paris pour rencontrer des 
professionnels de plusieurs secteurs d’activités, ainsi 
que pour écouter le témoignage d’Étienne Fattal 
(promo 1976). Ce dernier, président de la société 
ANEP, leader de la téléalarme pour ascenseurs 
en Europe, allie le monde des ascenseurs et des 
télécoms. 
Au cours de cette soirée, Étienne a partagé son 
parcours et ce qui l’a encouragé à opérer un 
changement de carrière, pour passer de la banque 
à l’industrie. Son intervention a également été 
partagée sur les réseaux sociaux de l’association 
pour que tous les anciens puissent en profiter.    

* Présentation d’Étienne Fattal « Ne dites à mes amis que je suis 
dans l’industrie, ils me croient banquier ».

125 ans d’amitié, de solidarité et de convivialité
L’Amicale des Anciens Élèves de Jamhour célèbre 
cette année 125 ans d’amitié, de solidarité et de 
convivialité ! 
Pour commencer, l’Amicale a lancé l’idée d’un logo 
spécial 125 ans. Il a été conçu et réalisé par Armand 
Homsy (Promo 1984), dessinateur de presse qui a 
généreusement travaillé le logo des 125 ans et qui 
ne faillit jamais à l’appel quand l’amicale le sollicite, 
et que nous remercions vivement !  
Par ailleurs, plusieurs évènements sont prévus tout 
au long de l’année 2023. Le premier a eu lieu durant 
le mois de Marie (samedi 20 mai 2023), il s’agissait 
du récital de chants religieux interprétés par 
Joumana Mdawar sur des compositions de Joseph 
Khalifé. C’est ainsi qu’anciens élèves et amis se sont 
retrouvés en l’église du Collège, en présence du 
Recteur P. Charbel Batour S.J. et du président de 
l’Amicale Joe Saddi, pour se laisser emporter par la 
voix majestueuse de Joumana Mdawar.

https://mcusercontent.com/ff98d337ba9695940cd6c1b5b/files/e7e319c6-a77d-ba61-f372-30e21a74dec3/Ne_dites_a_mes_amis_que_je_suis_dans_l_industrie_ils_me_croient_banquier.pdf
https://mcusercontent.com/ff98d337ba9695940cd6c1b5b/files/e7e319c6-a77d-ba61-f372-30e21a74dec3/Ne_dites_a_mes_amis_que_je_suis_dans_l_industrie_ils_me_croient_banquier.pdf
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La Promo 63 fête ses 60 ans
La Foi et le Souvenir ont marqué la célébration des 

soixante ans de la promotion 1963 du Collège 
Notre-Dame de Jamhour. Sous les auspices de 
Sa Béatitude le Patriarche Cardinal Béchara Raï, 
membre éminent de cette promotion, tous les 
anciens camarades présents à cette affectueuse 
rencontre ont repris le chemin des écoliers. La 
traditionnelle photo près de la Stèle Souvenir datée 
du 26 juin 2013 avec le Recteur Père Charbel Batour 
a été suivie par une messe du Souvenir célébrée par 
S.B. le Patriarche Raï qui a rappelé dans ses prières 
la mémoire de nos 23 chers camarades disparus 
et qui, dans son homélie de haute signification, a 
insisté sur les exigences morales dont doivent se 
parer les dirigeants libanais pour être à la hauteur 
de leur mission de redressement de la Nation.

Cette messe a été suivie par la prière traditionnelle 
à la Vierge, « L’ombre s’étend sur la terre » entonnée 
comme aux meilleurs jours de l’adolescence. De là, 
une visite guidée par le Recteur des salles et des 
installations du Collège a permis à chacun de se 
retrouver dans cette ambiance d’hier qui nous est si 
chère aujourd’hui et qui nous incite toujours à agir 
pour des lendemains meilleurs.

L’expression franche et vivace de la camaraderie 
d’antan et du souvenir s’est manifestée au cours du 
diner qui a réuni autour du Patriarche et du nouveau 
Recteur du Collège Notre-Dame de Jamhour, le 
Père Marek Cieslik, toute la promotion présente : 
films et photos souvenirs, anecdotes, rappel de la 
vie scolaire, des Pères et des professeurs ont permis 
à tous de se ressourcer.

Et c’est en remerciant notre cher camarade 
Alexandre Samaha dont le dévouement sans égal 
et permanent nous a toujours permis de nous 
retrouver et de renouer les fils du temps passé que 
s’est clôturée la commémoration des soixante ans 
de la promotion 1963 pour entamer avec espoir et 
confiance une nouvelle marche vers de prochaines 
commémorations.

Hyam Mallat, Promo 1963 
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Quel immense plaisir avons-
nous partagé avec les 

amis, nous les septuagénaires 
et octogénaires de la promotion 
Notre-Dame de Jamhour 1963 
en fêtant le soixantenaire de 
notre promotion !

Devant la stèle qui avait été 
érigée pour commémorer le 
cinquantenaire en présence 
du plus illustre parmi nous le 
Patriarche Mar Bechara Boutros 
al-Raï à laquelle nous avons 
rajouté la plaque de ce jubilé 
de diamant, nous avons pris des 
photos en reprenant les mêmes plaisanteries que nous échangions à l’école.

Une forte émotion nous a envahis pendant la messe célébrée par le Patriarche et co-célébrée 
par le Père Batour en présence du Père Marek Cieślik, notamment quand les noms des amis 
qui nous ont quittés pour un monde meilleur ont été énumérés.
Cela a été un enchantement d’entamer « L’ombre s’étend sur la terre » devant la statue de 
la Vierge dans le parking de l’école comme nous le faisions tous les samedis des 8 années 
passées à Jamhour.
La nostalgie pendant la visite du collège était accompagnée par des plaisanteries, notamment 
celle qualifiant de quartier général, la salle de retenue (la salle de retenue de notre temps 
était la salle où les élèves étaient collés les jeudis après-midi).
L’apéritif a été égayé par Bassam Tourbah commentant la projection des photos des Pères 
Jésuites que nous avons connus ainsi que par trois sketches du regretté Samy Khayath qui 
devait être parmi nous mais qui nous a récemment quittés. 

Le grand Cicéron (Edouard Barakat 
Helou) nous a épatés par son discours de 
bienvenue en latin, auquel nous n’avons 
rien compris !

Après un excellent dîner, tous les 
présents ont remercié le coordinateur de 
la promotion Alex Samaha et le comité 
organisateur composé d’Alex Samaha, 
Bassam Tourbah, Joseph Haimari, Gérard 
Dahan et Sami Touma, emportant en 
souvenir un pin’s et une brochure préparée 
par Gérard Dahan et se sont promis de se 
retrouver cet été à Dimane à l’invitation 
du Patriarche.

Sami Touma, Promo 1963
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Pour la deuxième année consécutive, l’Amicale 
organise le prix d’honneur de mathématiques 

pour la classe de première et celui de la meilleure 
copie de littérature française pour la classe de 
seconde. 
Le concours de mathématiques étant facultatif, 
23 élèves de première y ont participé. L’énoncé 
a été préparé par le jury formé de M. Eddy Bou 
Absy (coordinateur de math), M. Wassim Selwan 
(Promo 1992) et Mme Gihane Mansour Abou 
Jaoudeh (Promo 1996). 
Quant au concours de rédaction en langue 
française, il s’agit de la meilleur copie présentée 
à l’examen de fin d’année pour les classes de 
seconde, préparé par Mme Nicole Hadaya 
(coordinatrice de français). Les membres du 
jury qui ont effectué les dernières corrections 
des copies retenues et qui ont choisi la copie 
gagnante du prix d’honneur sont : le R.P. Denis 
Meyer s.j. et S.E.M. l’ambassadeur Noël Fattal 
(Promo 1974).    
La remise des prix a eu lieu au bureau de 
l’Amicale le vendredi 2 juin 2023, en présence 
du recteur R.P. Charbel Batour S.J., du vice-
recteur, R.P. Marek Cieślik S.J., du président de 
l’Amicale M. Joe Saddi, des préfets des classes 
de seconde et de première, des coordinateurs 
et enseignants de français et de mathématiques, 
des membres des deux jurys et des lauréats 
accompagnés de leurs parents. 
En plus d’un certificat d’appréciation, le prix d’honneur de mathématiques a été 
récompensé par la somme de 10 000 000 L.L., le 1er accessit a reçu la somme de 
6 000 000 L.L. et le 2ème accessit 4 000 000 L.L. 
Les lauréats du prix d’honneur de mathématiques pour l’année 2023 sont :
Prix d’honneur ex aequo : Georges Ghanem 1re6 et Maroun Souaiby 1re7
1er accessit : Jawad Mallat 1re8
2e accessit : Pio Verne 1re3
Le prix d’honneur de littérature française a été décerné à Christina Assy 2de8 
récompensée par un certificat d’appréciation et par la somme de 5 000 000 L.L.
Merci à tous les professeurs et membres du jury qui ont donné de leur temps 
pour préparer et corriger les copies, ainsi qu’à Mmes Wehbé et Malek, préfets 
des classes de 1re et de 2de, pour avoir aidé à organiser les concours.
Félicitations aux gagnants et à l’année prochaine !

Prix d’honneur de mathématiques 
et de littérature française
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Le Prix d’Honneur de Mathématiques est un concours auquel participent une 
trentaine d’élèves sélectionnés par leur professeur de classe à la fin de l’année de 
1re. Cette épreuve est réservée à un nombre restreint d’élèves, car les exercices 
proposés sont bien plus avancés que ceux des examens habituels. 
J’ai eu la chance d’être choisi par mon professeur pour participer à ce prestigieux 
Prix d’Honneur, où j’ai obtenu la deuxième place. La cérémonie de remise des 
prix a eu lieu le 2 juin 2023 dans les locaux de l’Amicale des Anciens, en présence 
du Révérend Père Recteur, P. Charbel Batour, du Vice-Recteur, P. Marek Cieślik, 
ainsi que du président de l’Amicale des Anciens, M. Joe Saddi. 
Je suis reconnaissant envers l’Amicale des Anciens, grâce à laquelle ce prix a pu 
être organisé, ainsi qu’envers le jury. J’aimerais également exprimer ma gratitude 
envers mon professeur de classe, M. Youssef Nohra, non seulement pour m’avoir 
choisi pour représenter ma classe, mais aussi pour ses précieux enseignements 
qui ont contribué à ma réussite. Cette expérience a été extraordinaire pour moi, 
car c’est à travers cette épreuve exigeante que j’ai pu nourrir ma passion pour les 
mathématiques.

Jawad Mallat 
1er accessit du Prix d’honneur de Maths 

Le prix d’honneur de mathématiques est un concours qui met 
à l’épreuve les compétences et les talents des participants. Je 
suis extrêmement fier et honoré d’avoir remporté la première 
place à ce concours. C’était incroyablement gratifiant d’avoir 
eu la chance de participer à un tel événement et de voir mes 
efforts récompensés. La difficulté de ce concours réside dans la 

complexité des problèmes proposés qui 
exigent une compréhension approfondie 
des concepts mathématiques ainsi 
qu’une rapidité d’esprit. Lors de la 
remise des prix en présence du jury, des 
parents, des professeurs et des autres 
gagnants, j’ai ressenti un mélange 
d’excitation et de nervosité. Voir tous 
ces visages souriants et entendre 
les applaudissements chaleureux a 
été un moment indescriptible. Cette 
expérience a renforcé ma confiance en 
mes capacités mathématiques et m’a 
encouragé à continuer à me surpasser.

Maroun Souaiby
Prix d’honneur 2023 de Maths 

De g. à d. : Pio Verne, Jawad Mallat, Maroun Souaiby 
et Georges Ghanem, lauréats du Prix d’jonneur de Maths 2023
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Énoncé du prix d’honneur de mathématiques 2023
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Le prix d’honneur a été institué en 1898 par l’Amicale 
des Anciens Élèves de Jamhour. Il récompense 
chaque année les meilleures copies traitant du sujet 
à caractère socio-politico-philosophique donné par 
un jury de l’Amicale sur proposition des professeurs 
de philosophie, et composé par les élèves de la 
promotion sortante.
Le prix récompense non seulement la réflexion 
philosophique des candidats, mais aussi la maîtrise 
de la langue et de l’expression, le niveau de culture, 
la richesse des références, l’originalité du texte, la 
logique suivie et le plan proposé.
Après la double correction des professeurs qui 
sélectionnent les 10 à 20 meilleures copies, un jury 
de l’Amicale corrige 3 à 5 fois chaque copie avant 
de décerner les prix.

Cette année le Prix d’Honneur est récompensé par 
une somme de 20,000,000 LL.
• Le 1er accessit par 12,000,000 LL
• Le 2nd accessit par 8,000,000 LL

Le prix d’honneur 2023 
à Angela Dahdouh !

Les élèves ont composé le 2 mai 2023 autour du 
sujet : 
La désobéissance est-elle un droit ?

Merci au jury de l’Amicale formé de :
M. Georges Salloum (Promo 1963), Me Naoum 
Farah (Promo 1966), Me Nassib Chédid (Promo 
1974), Me Iskandar Najjar (Promo 1984), Mme Tania 
Hadji-Thomas Mehanna (Promo 1984) et Me Nabil 
Mallat (Promo 1993).   

Les lauréats pour l’année 2023 sont :

2ème accessit : M. Carl Challita T3
  M. Marc Chkeiban T1
  M. Karl Saad T2
1er accessit : M. Fawzi Hajj Chahine T2
  M. Matteo Karkour T7

Prix d’honneur : Mlle Angela Dahdouh T2

La copie d’Angela Dahdouh, prix d’honneur 2023

Le terme “désobéissance” est souvent, voire même 
toujours, vu comme une action négative, qui affecte 
péjorativement. Un enfant désobéit à ses parents, 
un élève désobéit à son professeur. Menant, dans 
la majorité des cas, à la punition, la désobéissance 
est, à première vue, considérée comme un tabou, 
chose dont on doit s’éloigner, voire même crime à 
ne pas commettre. Le droit quant à lui, c’est ce que 
chaque individu dans une société, chaque citoyen, 
possède. C’est ce qui limite les libertés de chacun 
de sorte à ce que chaque Homme soit libre, mais 
avec une liberté qui s’arrête là où la liberté de l’autre 
commence. Le droit est le protecteur, la source 
et le gardien de la justice. Considérer la présence 
d’un lien entre désobéissance et droit, c’est lier 
cette désobéissance à la justice, c’est oublier le 
paradoxe entre la négativité, la non-conformité de 
la désobéissance et la légalité, la légitimité de la 
justice. Ainsi, la désobéissance peut-elle être un 

droit ? La non-conformité aux lois, instaurées en vue 
de la justice, peut-elle mener à la justice ? 
Dans un premier temps, nous aborderons le thème 
du chaos qui règne face à la désobéissance, face à 
l’absence de conformité aux lois pour ensuite nous 
attarder sur l’importance de cette désobéissance 
qui peut être indispensable à la justice. Mais la 
désobéissance est-elle simplement un droit ? ne 
pourrait-il pas y avoir un terme encore plus poignard 
qui est associé à la désobéissance ? 

Dans un monde où règne un État pré-légal, l’État 
de Nature selon Hobbes, le chaos est maitre. Être 
de désir selon Hobbes ou Êtres de besoin selon 
Rousseau, les Hommes vivaient dans un monde où 
règne un chaos sans pareil. Ainsi, pour y remédier, 
ils ont signé un contrat par lequel ils renoncent 
à leur liberté, selon Hobbes, ou à leur volonté 
individuelle selon Rousseau, dans le but d’instaurer 
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un État. Un État basé sur des lois. Si les Hommes 
sont allés jusqu’à renoncer à leur liberté pour 
avoir des lois, la désobéissance à ses lois ne 
serait-elle pas une banalisation de ses sacrifices 
? Le fait que les lois ont dû être instaurées 
pour éviter le chaos répond donc à la question 
même et met l’accent sur l’importance de ses 
lois qui doivent être suivies pour rester dans un 
monde sécuritaire. Par ailleurs, comme Platon 
le souligne, l’Homme est un être qui dépend 
de l’autre. Il existe une interdépendance chez 
les hommes, une interdépendance comblée 
par la vie en société. « L’Homme est par nature 
un animal social », dit Aristote. Et ainsi, face à 
une nécessité de vivre ensemble, les lois sont le 
seul opposant au chaos, à la dégénération. Les 
suivre semble à première vue une obligation, 
une nécessité pour la survie des sociétés. 
Effectivement, si la désobéissance est considérée 
comme un droit, alors chaque individu serait 
maitre de ses propres lois. Et dans un monde où 
chacun met sa propre loi, le droit serait un rapport 
de force. La raison du plus fort serait la meilleure. 
La justice serait entre les mains des classes les 
plus importantes et les plus puissantes. Ainsi, 
l’obéissance aux lois serait le garant de la justice, 
de la légitimité. Les lois garantissent la légitimité, 
l’équité, la légalité et l’égalité, en d’autres termes, 
chaque individu a les mêmes chances, les mêmes 
droits. Les lois permettent de combler tous les 
points de la justice. Par ailleurs, dans un monde 
sans loi, où la désobéissance est un droit, chaque 
individu prendrait ses disputes légales en main. 
La loi du Talion « œil pour œil, dent pour dent » 
règnerait. Le monde serait un monde de vengeance 
et de haine, une vengeance perpétuelle d’ailleurs, 
puisque chaque individu jugerait qu’il est la victime. 
De surcroit, si nous revenons à la définition de l’État 
selon Rousseau, ce dernier insiste sur le fait que les 
lois sont la réflexion de la volonté générale, c’est-
à-dire la volonté de tous et ma volonté dans le but 
d’un bien commun. Ainsi, désobéir à ces lois serait 
comme se désobéir à soi-même, désobéir à sa 
propre volonté.     
Ainsi, les lois sont des nécessités chez les Hommes 
et dans la société, et l’obéissance à ces dernières est 

impératrice pour garder la justice. Mais ces mêmes 
lois peuvent à leur tour être source d’une injustice. 
 La justice peut se définir comme l’ensemble 
de quatre concepts. La légitimité, l’égalité, l’équité 
et la légalité. Et face à ces concepts, les nuances 
sont nombreuses. Les lois instaurent l’égalité en 
accordant les mêmes chances et les mêmes droits 
à tous, mais qu’en est-il du mérite, des individus qui 
méritent plus ? les lois assurent l’équité, mais qu’en 
est-il du cas par cas ? Une chose qui est décidée 
aujourd’hui peut ne pas s’appliquer et s’adapter au 
cas de demain. La loi est la source de la légalité, mais 
ne peuvent-elles pas être elles-mêmes injustes ? On 
parle souvent de lois injustes, de mauvaises lois. Et on 
parle aussi d’application injuste des lois, des lois mal 
suivies. Face à toutes ces contraintes, l’interdiction 
et le tabou de la désobéissance commencent à 
s’effacer. Se révolter face à cette injustice devient 
un droit. Ainsi, plusieurs philosophes apportent une 
importance à la dénonciation de l’injustice dans 
l’État, dans cette organisation souveraine. D’une 
part, Marx juge l’injustice de l’État en accusant les 
classes les plus hautes d’imposer leurs lois. Le reste 
des classes serait ainsi soumis au plus fortes. Par 
ailleurs, avec les anarchistes et Stirner, on qualifie 
l’État de tyrannique, quel que soit le régime. Si on 
parle de despotisme, les individus sont soumis à la 
volonté d’un seul. Si on parle d’oligarchie, c’est la 
volonté de quelques-uns qui règne. Et si on parle 

Joe Saddi, président de l’Amicale des Anciens, 
remettant le Prix d’honneur 2023 à Angela Dahdouh.
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de démocratie, c’est notre volonté, la volonté 
générale à laquelle on est soumis. En effet, dans 
la démocratie, l’Homme est soumis à sa propre 
volonté puisque ce dernier doit suivre aujourd’hui 
les lois qu’il a instaurées hier, des lois qui dans le 
contexte présent, peuvent s’avérer injustes. Dans ce 
cas, la désobéissance ne semble plus si péjorative 
qu’elle ne l’était. En abordant ce point de vue, elle 
commence à se justifier, à paraitre dans l’intérêt de 
la justice, à paraitre comme un droit. D’autre part, 
Marx dénonce aussi la propriété privée, qui forme 
une partie essentielle de la loi et du droit. Pour lui, 
l’idée du « ceci est à moi à l’exclusion de tous les 
autres » est absurde. Et dans ce cas aussi, on peut 
penser à la désobéissance comme un droit, ou non-
respect des lois ou de la propriété privée dans le 
but ultime de la justice. De surcroit, comme abordé 
par Machiavel, la fin justifie les moyens. Si la fin est 
la justice, les moyens qui pourraient tourner autour 
de la désobéissance sont justifiés et peuvent même 
être considérés comme un droit. 
 La désobéissance peut ainsi être vue comme 
un droit, un moyen qui mène à une fin ultime, la 
justice. Lorsque les lois sont miroirs d’une injustice, 
la désobéissance pourrait être justifiée. Mais face à 
une injustice, la désobéissance peut avoir un rôle 
plus puissant, plus impératif qu’un droit.  
 La désobéissance peut être considérée 
comme un devoir. Selon Alain, l’Homme est 
responsable de deux choses : suivre les lois et être 
responsable face à une injustice de ces lois. Pour lui, 
si un État est despotique, si la tyrannie règne, ce n’est 
pas la faute de l’État même, mais celle du citoyen. 
Le citoyen est responsable de garder et entretenir 
la justice et, en cas contraire, de se révolter contre 
l’injustice. Et c’est donc du devoir de l’individu de 

désobéir. À nuancer quand même qu’il faut avoir 
des circonstances et des lois réellement injustes 
pour justifier la désobéissance et non seulement 
une volonté personnelle de non-conformité à la loi. 
En effet, c’est du devoir du citoyen de garder un 
équilibre. Un État très fort serait une tyrannie, mais 
dans un État très faible, nous périssons. Par ailleurs, 
une des finalités ultimes de l’État est le bonheur, 
le bon augure. Pour atteindre cette finalité morale 
tant recherchée, la liberté est une des conditions 
comme dit par Aristote « ce n’est pas en vue de 
vivre, mais en vue d’une vie heureuse que l’Homme 
intègre une société ». Ainsi, le bonheur, et la liberté 
par extension, sont des concepts que l’Homme 
doit garder dans l’État. Et en vue du bonheur et 
de la liberté, la justice est la condition impérative. 
La justice délimite les libertés et donc maintient 
un équilibre qui mène au bonheur. Et puisqu’il est 
du devoir de l’Homme de garder et soutenir son 
bonheur, c’est aussi de son devoir de maintenir la 
justice, même s’il doit désobéir pour le faire, faisant 
ainsi de la désobéissance un devoir. 

 En conclusion, le concept ultime qui est en 
jeu est la justice. Dans une société, la désobéissance 
peut causer le chaos et il faut donc obéir aux lois 
et les suivre. Mais du moment où ces lois ou leur 
application devient injuste, la désobéissance est 
un droit, voire même un devoir, pour maintenir la 
justice et même, pour aller plus loin, le bonheur. 
Mais, même si la désobéissance est justifiée, ne 
compromet-elle pas la sécurité des citoyens dans 
un État ? Cette sécurité n’est-elle pas impérative, 
voire même une condition de l’État ?  



119Promo 2023
Nous du Collège - No 299 - Juillet 2023

À l’occasion de la révélation du 
logo de la promo 2023, le jeudi 2 

mars 2023, les élèves de Terminale se 
sont réunis dans la cour de la Vierge 
afin de dévoiler leur logo au reste de 
la Colline. Entourée de part et d’autre 
par les élèves de la promo, mais aussi 
par les plus jeunes du Grand Collège 
perchés du haut de leurs couloirs, la « 
Dance Team » de la Promo a présenté 
une chorégraphie dynamique et 
vibrante, à laquelle s’est joint le 
reste de la Promo, suivant les pas 
et la gestuelle, dans une sorte de « 
Flashmob ». Après qu’aient éclaté 
confettis et fumigènes colorés, le logo 
de promo a été révélé. Ce dernier a 
été esquissé par Céline Tabib, élève 
en T10. À l’unisson, les élèves de la 
promotion sortante ont finalement 
célébré leur nouveau logo en danse 
et musique.

Mattéo Karkour T7

Le dernier jour d’école, les élèves de terminale 
se sont réunis pour une messe d’envoi en la 

grande église du Collège, afin de clôturer la 
belle année qu’ils ont vécue ensemble. Ensuite, 
la promo s’est réunie dans le jardin autour de 
l’église pour assister à la plantation de l’olivier 
en l’honneur de la promo 2023. L’olivier, arbre 
éternel, est symbole de longévité et d’espérance. 
Telle est la trace que nous avons voulu laisser 
derrière nous au Collège Notre-Dame de 
Jamhour, une trace qui restera ancrée à jamais 
dans les souvenirs de nos professeurs et des 
promotions plus jeunes. La messe et la plantation 
de l’olivier ont marqué le départ des terminales, 
ainsi que le début de leur nouvelle vie.

Youmna de Clerck T1
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La cérémonie de départ est le moment attendu
par les élèves de Terminale pour célébrer 

leurs réussites, se retrouver une dernière fois 
pour dire au revoir à leurs camarades, à leurs 
enseignants et à l’établissement qui les a vus 
grandir et évoluer durant treize années.
Ce rendez-vous, empreint d’émotion et de 
nostalgie, a eu lieu le dimanche 25 juin dans la 
Salle omnisports du Centre sportif, culturel et 
social.

La cérémonie débute par l’entrée des jeunes 
promus avec, en tête de file, des élèves portant 
le drapeau du Liban et les étendards du Collège, 
de l’Amicale des Anciens et de la Promo 2023. 

Le vice-recteur Marek Cieślik, dirige d’abord la prière de fin de parcours scolaire. S’ensuivent le mot d’accueil 
de Mme Marie-Madeleine Chebli, préfet de Terminale, le discours de la Promo prononcé par Mattéo Karkour 
(Te7), le discours du Recteur P. Charbel Batour1, et enfin l’allocution du Parrain de la Promo S.E.M. Ralph 
Tarraf, ambassadeur de l’Union européenne au Liban.2

1 Voir Éditorial, P.  5.
2 Voir pages suivantes.

Cérémonie de départ
Départ Promo 2023 : https://www.facebook.com/watch/?v=834380475027092

https://www.facebook.com/watch/?v=834380475027092
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Mme Violette Ghorra, invite alors les délégués de 1re et de Terminale 
pour la traditionnelle passation du fanion, suivie de la bénédiction du 
fanion de la Promo par le Vice-Recteur, aux côtés du Recteur et du 
président de l’Amicale des Anciens.

Vient ensuite l’interprétation, avec beaucoup d’émotion, de la chanson 
« You raise me up » par Clara Tomb (Te4), une nouveauté au programme 
de la cérémonie. 

Le moment tant attendu de la remise des diplômes arrive enfin. Il est 
précédé de la remise des Prix d’excellence, du Prix d’honneur3 décerné 
à Angela Dahdouh (Te2), et du Diplôme de fin d’études marquant ainsi 
la fin d’une étape et le début d’une nouvelle aventure.

La cérémonie est clôturée par la chanson « Wherever I go » interprétée 
par la talentueuse Andréa Pellé (Te9), suivie d’une rétrospective en 
images des 13 années de scolarité de la Promo 2023 et, enfin de la 
danse d’un groupe d’élèves de Terminale sur la chanson « Can’t takes 
my eyes off of you ».

Si, d’année en année, les cérémonies de départ se ressemblent dans leur forme, elles demeurent néanmoins 
uniques puisque ce sont de nouveaux élèves qui se réunissent une dernière fois au Collège pour partager 
leurs souvenirs et pour se préparer à embrasser de nouveaux horizons. 
Une nouvelle Promotion quitte Jamhour vers une nouvelle étape de sa vie et de grands défis à relever.

3 Voir rubrique Anciens.

Remise au P. Recteur de la plaque-
souvenir portant le logo de la Promo
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Révérend Père Recteur, Révérends Pères,
Son Excellence Monsieur Ralph Tarraf, parrain de 
la promo
Chers parents, chers éducateurs,
Chers élèves de la promo 2023

Je suis heureuse de vous souhaiter la bienvenue 
et de partager avec vous ce moment solennel qui 
célèbre l’envol de la promo 2023 vers de nouveaux 
horizons. Ce soir, un chapitre important dans la vie 
de chacun de nos élèves touche à sa fin.

Je suis fière d’avoir accompagné une promo 
exceptionnelle, non seulement par son attitude responsable mais aussi par ses résultats académiques brillants. 
La promo 2023 a opté pour la gratitude plutôt que pour la provocation. Elle restera un bel exemple pour celles 
qui suivront et une valeur ajoutée à la grande famille du Collège, partout dans le monde.

Chers parents, vous nous avez confié ce que vous avez de plus précieux. Je tiens à vous exprimer ma gratitude 
pour la confiance que vous nous avez témoignée. Je peux vous assurer que la pâte a été modelée par les 
meilleurs artisans avec bienveillance et professionnalisme ; des enseignants qui ont su respecter et faire éclore 
les spécificités de chacun sans altérer la qualité de leur enseignement.

Mes chers élèves, vous qui êtes au cœur de notre cérémonie, je vous adresse mes dernières recommandations :
Réussir votre vie, c’est apprendre de vos erreurs. Relevez les défis avec acharnement et ténacité.
Réussir votre vie, c’est rêver et réaliser ses rêves. Vous avez la jeunesse, les connaissances et les valeurs pour 
les façonner. 
Réussir votre vie, c’est exprimer en permanence de la gratitude envers ceux qui vous soutiennent, vos parents, 
vos éducateurs, votre collège, vos amis.
Réussir votre vie, c’est apprendre à être heureux. Travaillez dans la joie et la positivité.

Vous êtes les ambassadeurs d’un projet ambitieux, celui de mettre votre savoir au service des autres. Le Liban 
miné par la corruption a cruellement besoin de vous. Soyez les artisans de paix et les modèles de justice pour 
que nous osions avec vous rêver d’un Liban meilleur. Œuvrez avec la conviction que seul le Libanais fera le 
Liban.

Vos chemins se séparent, restez unis et solidaires et que votre collège reste pour vous non seulement le nid de 
vos souvenirs mais aussi votre éternel repère. Ne craignez pas l’échec, car c’est dans les moments difficiles que 
vous découvrirez vos forces et vos capacités. Ayez confiance en vous et en votre potentiel, et souvenez-vous 
toujours des valeurs qui vous ont été inculquées ici à Jamhour.

Vous allez partir, mais il restera de vous un souffle agréable entre les murs du collège qui vous a vus grandir.

Le préfet ferme, et la mère tendre vous serrent virtuellement un à un. Loin des yeux, vous resterez certainement 
dans mon cœur.

Chers amis, merci encore d’être là pour partager avec nous cette belle cérémonie. Merci à la promo de nous 
avoir accordé ce moment de joie.

Je vous félicite et je vous souhaite le meilleur.

Allez fermement à la rencontre du bel avenir qui vous attend, Vive la promo 2023 !
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Merci de vous être 
joints à nous pour 
cette cérémonie qui 
marque pour chacun 
d’entre nous, élèves 
de la promotion 2023, 
un moment charnière 
de notre vie.

Cette cérémonie 
symbolise la fin d’un 
cheminement, le point 
d’orgue d’un parcours 

de 13 ans, celui de notre ascension sur la Colline. 
Eh oui, en 13 ans, nous avons escaladé cette 
Colline, et quand je dis escalader, je ne me limite 
pas à la portée allégorique du terme : les centaines 
de marches d’escalier que l’on a dû gravir chaque 
jour tout au long de notre parcours scolaire restent 
inoubliables (même si on ne s’est pas privé souvent 
d’utiliser l’ascenseur en secret). Bref, en 13 ans, 
nous sommes passés des cours de récréation aux 
carrelages verts et rouges du petit collège à notre 
cher ‘sky’ des terminales. Mais, «the sky is not the 
limit». Certes, il est vrai que nous quittons notre sky 
adoré, mais c’est, à sa place, un monde vaste et 
exaltant qui nous tend les bras.
Aujourd’hui, nous disons au revoir à ce qui, pendant 
tant d’années, nous a servi à la fois d’école, de 
maison mais aussi de refuge face aux intempéries 
qui accablaient notre pays. En effet, notre cher 
Jamhour a toujours su être l’exception à la règle, 
ce qui lui a souvent valu d’être comparé à un îlot. 
Même si parfois, et même souvent, « cet îlot » créait 
un sentiment d’injustice, en particulier chez ceux 
qui se vouaient au «refresh» de la page d’accueil du 
site internet du collège pendant des heures et des 
heures pour que tombe finalement le verdict « Le 
collège ouvrira ses portes demain », notre vision des 
choses a aujourd’hui changé. 
Je saisis ainsi l’occasion, au nom de toute la promo, 
pour remercier notre révérend père recteur pour son 
courage, et son engagement, car il a su, à maintes 
reprises, agir pour le bien de l’éducation au Liban et 
en être le garant, chose que l’on n’a pas toujours su 
apprécier à sa juste valeur. C’est d’ailleurs pour lui 

aussi la fin d’un parcours, et le début d’un nouvel 
envol, mais son empreinte en nous, et sur le collège 
dans sa globalité restera indélébile.
On nous l’a toujours répété : la jeunesse est l’avenir 
de notre pays, nous sommes l’avenir du Liban. 
Mais c’est bien l’éducation de cette jeunesse qui 
en garantit la prospérité et l’avenir radieux. Avec 
l’éducation que l’on a reçue de nos professeurs au 
Collège Notre-Dame de Jamhour, une chose est 
sûre, c’est que cet avenir demeure en de bonnes 
mains. Nous quittons le Collège, non seulement 
avec des acquis d’ordre académique, mais aussi 
avec une intégrité morale, une éthique, des valeurs 
que nous continuerons à défendre tout au long de 
notre vie.

Où que vous alliez dans le monde, sachez une chose : 
vous aurez, au cœur de la forêt de Jamhour, une 
maison prête à vous accueillir, une famille à laquelle 
vous appartiendrez toujours, et une seconde mère 
qui, comme elle l’a dit dans son ultime message, ne 
vous oubliera jamais (On ne vous oubliera pas non 
plus Mme Chebli). Vous êtes arrivés avec un sac à 
goûter et 2 tartines, vous sortez aujourd’hui avec 
une avec un bagage incomparable, et une famille 
pour la vie. Vous êtes arrivés libanais, vous sortez 
avec la fierté de l’être, et voilà l’une des choses 
pour lesquelles je suis le plus reconnaissant envers 
le collège : notre identité libanaise a toujours été 
valorisée et célébrée, et c’est grâce à cela que je 
sais que partout où j’irai, je serai d’abord Libanais.

Élèves de la promotion 2023, le monde s’ouvre à 
vous, à présent. Après avoir survécu à Jamhour, 
vous êtes maintenant prêts à affronter le monde. 
Travaillez, réussissez, voyagez, restez, accomplissez 
vos rêves et souhaits, tissez de nouvelles amitiés, 
soyez des agents de changement de votre société, 
soyez des pionniers du futur, des phares pour les 
générations à venir, des piliers du progrès, mais 
rappelez-vous toujours d’où vous venez, portez en 
vous toujours, à jamais et avec fierté, les souvenirs 
et les amitiés de votre scolarité, et votre identité de 
jamhourien et de libanais. Promo 2023... Mabrouk !
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Cher Père Batour, chers professeurs, chers parents, 
Chers Anciens et amis du Collège Notre-Dame de 
Jamhour,
Chers élèves de la promotion 2023,

Je suis heureux et reconnaissant d’être aujourd’hui 
parmi vous, de marquer cette occasion avec vous, 
élèves, familles, professeurs, administration et 
direction de cette fabuleuse école qu’est le Collège 
Notre-Dame de Jamhour. 
Merci Père Batour de m’avoir accordé l’honneur de 
vous adresser la parole. 
Ceci est un moment émouvant pour moi.
Jamhour, c’était mon école quand j’étais jeune.
J’ai passé six ans à Jamhour, de la Douzième à la 
Septième, avant que mon père, de Jamhour lui 
aussi, comme d’ailleurs mon grand-père, décide de 
quitter son pays, en été 1974, pour aller s’installer 
avec sa famille en Allemagne.  
Depuis, j’ai achevé mes études secondaires et 
universitaires en Allemagne. 
Je suis devenu diplomate, et c’est finalement en 
tant qu’Ambassadeur de l’Union Européenne que je 
suis retourné travailler et vivre au Liban, le pays de 
mon enfance, et que je retourne aujourd’hui dans 
mon ancienne école. 

Un hasard ? J’en doute. 
Mon parcours est fort probablement plus qu’un 
hasard, c’est la conséquence d’une chaîne de 
décisions arbitraires. 
J’aimerais plutôt croire qu’il y a dans mon parcours 
une sorte de destin qui me donne l’assurance 

d’appartenir à un environnement, à une communauté, 
à une culture, à un mode de vie.
Et il me semble que mon parcours est aussi un 
parcours proprement et typiquement libanais. 

Durant des décennies, si ce n’est des siècles, le 
Liban est cette terre douce et féconde qui n’a 
pourtant jamais été aménagée de façon à permettre 
à ses enfants de se bâtir une vie à la hauteur de leurs 
rêves et de leurs ambitions. C’est le cas aujourd’hui 
même.

Les conséquences, on les connait tous. Il y a 
nettement plus de Libanais ou de personnes 
d’origine libanaise à l’extérieur qu’à l’intérieur du 
Liban.  
Et je suppose que pour quelques-uns d’entre vous, 
ainsi que pour vos familles, la question de rester ou 
de partir est une des questions clés que vous vous 
posez à ce moment de votre vie.

Être devant ce choix, même en théorie, en dit 
beaucoup sur le Liban, sa société et son système 
éducatif. 
Au départ, il y a bien sûr un manque d’opportunités 
pour faire carrière au Liban. Ce manque reflète un 
système économique insuffisamment développé et 
diversifié. 
D’un autre côté, votre pays, votre société vous ont 
tout de même bien préparés au monde de la réalité 
ce qui relève de circonstances propices que nul ne 
devrait prendre pour acquises. 
Je mentionnerai en premier lieu vos parents et 
vos familles qui vous ont procuré un cadre familial 
prometteur, qui ont décidé d’investir dans votre 
éducation, qui ont eu ou les moyens ou ont accepté 
des sacrifices en faisant de votre formation une 
priorité et qui vous ont accompagnés et soutenus 
dans votre quotidien tout au long de vos années 
scolaires. 
Ensuite, la société qui vous entoure, un milieu 
diversifié, éduqué, multilingue, cosmopolite, ouvert 
au monde, d’une grande mobilité, développe les 
capacités essentielles pour pouvoir naviguer dans 
le monde. C’est là où la richesse réelle du Liban se 
manifeste.
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Et puis, votre école, Jamhour, une combinaison 
unique de rigueur et d’encouragement, d’ouverture 
d’esprit, de formation intellectuelle et de transmission 
de connaissances, qui vous a donné une orientation 
intellectuelle et pratique dans le monde, qui vous 
a donné en même temps des racines profondes et 
des ailes qui vous permettront de voler et de suivre 
votre destin.

Chers élèves,
Aujourd’hui est un grand jour pour vous. Félicitations, 
l’école est finie !
Après tant d’années de stress, de travail assidu, 
de longues heures à étudier la trigonométrie ou à 
essayer de comprendre la philosophie de Hegel ou 
de Spinoza, vous quittez l’école avec le sens d’avoir 
accompli quelque chose d’important.

C’est le moment d’exprimer une profonde gratitude. 
Une gratitude envers tous ceux et celles qui vous ont 
portés jusque-là : vos parents, votre famille, votre 
société, votre pays, votre école, vos professeurs, 
l’administration, la direction.
Ils ont tous contribué, d’une manière ou d’une autre, 
dans des circonstances parfois pénibles, à vous 
soutenir pour que vous réussissiez votre scolarité.

Mais soyez aussi reconnaissants envers vous-mêmes, 
fiers de vous-mêmes, fiers d’avoir réussi à cette 
épreuve qu’est l’école.   

Chers élèves,
Les choses vont changer pour vous. Aujourd’hui, 
vous franchissez un seuil. Un seuil important dans 
votre vie.
Jusque-là, c’était les adultes, vos parents, familles, 
professeurs qui prenaient soin de vous, assumaient 
à votre place, la responsabilité de vos choix.  
Ici et maintenant commence une nouvelle phase de 
votre vie. 
Vous allez assumer, graduellement, et de plus en 
plus, la responsabilité de vous-mêmes, de vos choix 
et de votre vie. 
C’est excitant, stimulant et exigeant en même 
temps.
Je le vois avec mes enfants qui sont de jeunes adultes 
maintenant et qui suivent leurs études universitaires. 
La différence entre l’école et l’université est, en fin 

de compte, non pas moins de travail ou de 
pression, tout au contraire. 
La différence principale entre l’école 
et l’université est que vous devez faire 
un choix personnel en ce qui concerne 
vos études et que vous allez en être 
responsable. 
Ceci exige une conviction personnelle, en 
dépit de possibles pressions extérieures 
qui pourraient déterminer votre choix. Car 
si en fin de compte vous n’assumez pas la 
responsabilité de votre choix, si vous ne 
vous reconnaissez pas dans ce que vous 
étudiez, vous n’irez pas très loin. 

Chers élèves, 
Dès lors, vous avez la chance de devenir 

les auteurs de vos destins. 
Le sérieux que ceci engendre va vous faire grandir, 
va vous faire mûrir.
Le processus de grandir et de mûrir n’est pas un 
processus qui s’achève à un certain moment de 
la vie. Il a le potentiel de continuer jusqu’à votre 
dernier souffle. 

Comme les stades du développement d’un bébé 
jusqu’à l’adolescence sont clairement marquées, les 
étapes du développement personnel qui vont au-
delà de l’adolescence sont également clairement 
marquées. 

La prochaine étape exigera d’achever votre 
formation professionnelle et de devenir un membre 
honorable de la société, un citoyen dans le sens 
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noble du terme, une personne qui, comme le 
décrivait l’ancien Président Américain Bill Clinton, 
«work hard and play by the rules».

Vous pouvez bien sûr vous arrêter là et mener une 
vie confortable, dans la tradition et la convention. 
Personne n’exigera que vous alliez plus loin. À moins 
que vous-même n’exigiez plus de vous et de votre 
vie. Dans ce cas, la prochaine étape dépasserait le 
conventionnel, et vous pourrez y trouver pour la 
vivre votre propre vocation, devenir une autorité 
intellectuelle et morale authentique, au point d’en 
être la référence pour ceux qui vous entourent.

Mais le processus de grandir et de mûrir est loin de 
s’achever là. 
Il continue, dans la logique d’intégrer de manière de 
plus en plus profonde notre individualité avec notre 
nature sociale, notre attachement incontournable 
au monde physique et matériel avec notre accès au 
monde spirituel, notre mortalité avec l’éternel. 

Tout cela vous semble probablement un peu abstrait 
aujourd’hui. Ce qui importe est que vous vous 
mettiez en route, avec pour le meilleur cas de figure, 
un état d’esprit ou plutôt un état d’âme qui vous 
permettra de vivre une vie pleine, riche et réussie. 
Et je ne parle pas de réussite matérielle ici. 

Je vous souhaite d’aborder la vie avec humilité, avec 
un esprit ouvert, une curiosité intellectuelle, sans 
préjugés, de vous laisser surprendre par la vie, car 
elle est surprenante, et de ne surtout pas avoir peur 
des petits tours et détours que la vie nous réserve.

Je vous souhaite davantage que 
vous soyez conscient, à chaque 
moment de votre vie, que nous 
les êtres humains ne sommes rien 
sans les autres êtres humains qui 
nous entourent, qui tissent les liens 
sociaux, économiques, culturels et 
émotionnels dont nous avons besoin 
pour vivre. 
Je vous souhaite que vous ressentiez 
une reconnaissance envers tous 
ceux qui vous entourent, et envers 
tous ceux qui étaient là avant nous, 
et que vous déduisez de cette 
reconnaissance un sens civique, 

une obligation morale de rendre à votre famille, à 
votre communauté, à votre pays, et, pourquoi pas, 
à l’humanité, ce que vous avez reçu et ce que vous 
recevez à chaque instant de votre vie.

Et finalement, je vous souhaite de faire confiance en 
la vie. 
Un ancien proverbe bouddhiste disait : « Quand 
l’élève est prêt, l’enseignant apparaît ». Ce qui veut 
dire que quand vous serez prêts à bondir, à franchir 
le prochain seuil de votre vie, vous aller trouver 
les personnes qui vont vous guider et les clés qui 
ouvriront les portes restées fermées jusque-là.

Ce même proverbe a une suite qui ajoute :  
« … et lorsque l’élève est vraiment prêt, l’enseignant 
disparaît …». 
Dans ce sens, votre école, notre école, le Collège 
Notre Dame de Jamhour, les professeurs qui vous 
ont accompagnés jusque-là, vont disparaître de 
votre vie. 
Vous n’avez plus besoin des enseignants de cette 
école en tant qu’enseignants. 
Vous avez intégré ce qu’il y avait à intégrer. 
Vous portez vos enseignants et cette école en vous. 
Ils sont devenus une partie intégrale de vous, de 
votre personnalité, et de votre parcours dans la vie.

Je vous souhaite de tout mon cœur que ce parcours 
soit riche et enrichissant pour vous et pour tous ceux 
qui vous entourent.

Merci
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ABI ABBOUD Joey
Malgré l’incapacité des profs 
à prononcer son nom,
Joey devient vite leur préférée,
« Zozo » fut surnommée,
Reconnue pour sa manière 
distinguée d’écrire,
Des démonstrations n’a fait que montrer,
Choquer les professeurs, son passe-temps préféré.
Notre princesse continuera de nous épater
En génie biomédical à l’Imperial College London.

ABI KHALIL Maria
Par sa chevelure dorée s’est démarquée.
Son sarcasme singulier nous a 
fascinés.
Génie des maths,
De M. Bou Absy est la préférée. 
Admirée de tous, Maria a su 
charmer. 
Rayonnante, elle va nous manquer. 
C’est en biomédical que “AK” ira scintiller !ABI CHAKER Liam

Les blagues nulles a tant lancé
Faire rire a souvent échouer
Mais par son charisme nous a tous 
charmés
Surtout les filles, à longueur de 
journée
C’est à LSE que notre économiste 
ira se spécialiser.

ABOU JAOUDEH Ralph
Spaghetti il est surnommé.
C’est juste avant le bac qu’il 
commence à étudier,
L’anxiété est sa qualité,
Sa taille ne définit pas sa 
personnalité,
Ses crises vont nous manquer,
C’est à l’USJ qu’il va se spécialiser.

BAAKLINI Jimmy
“Ça a pas de sens” a toujours 
répété.
Le plus intelligent il se présentait,
moin que 19/20 a toujours refusé.
Ses amis a souvent taquiné.
De Matheo ne s’est jamais séparé.
C’est à l’AUB que Jimmy ira se 
spécialiser.

AOUAD Carl
Déranger les gens son passe-
temps préféré,
Se balader en classe n›a 
jamais arrêté,
Les matières littéraires ne l’ont 
jamais intéressé,
C’est vers l’AUB que notre 
ingénieur va s’orienter.

BACHOUR Lenny Henri 
La colère était sa qualité,
Contre tout le monde il a toujours 
été.
Poursuivre ses études il a oublié,
Du foot est passionné.
Son honnêteté brutale va nous 
manquer,
La France va en gagner.

CHKEIBAN Marc
“Rawa2 Madame, Rawa2” 
A sans cesse répété 
Dans la coordination de maths,
sa réputation de génie le devançait 
S’il va arrêter ses tics un jour
on ne le saura jamais
Il faudra apprendre à « Chkeibs » 
comment s’assoir à l’université
Car c’est en France que notre premier de classe ira 
épater.

CHAMOUN Laeticia 
Des crises d’identité, 
à longueur de journée
Mais psychologue de promo 
a été baptisée
En philo, Socrate 2.0 nous a épatés
“Letsy” on l’a longtemps 
surnommé 
Le miroir des toilettes n’a cessé de visiter
C’est en Belgique que notre ingénieur industriel va 
rayonner.
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KHOURY (el) Audrey
Grace à son cœur d’or et sa généro-
sité, on ne peut que l’aimer.
Assidue et acharnée, Audy n’aban-
donne jamais. 
Elle n’a pas peur de dire ce qu’elle 
pense,
Elle est épanouie et heureuse, 
surtout quand elle danse.
C’est en médecine dentaire qu’on lui souhaite bonne 
chance. 

CORDAHI Hélène
“Aluco” en classe on a tant écouté 
Si vous avez de la chance,
Derrière son regard intimidant 
vous verrez
Le sourire contagieux qu’elle cachait 
Malgré son stress, elle a accumulé 
des notes qui nous ont tous épatés 
Ses jeannettes sont chanceuses, 
car la future Dr Cordahi les a déjà soignées !

DE CLERCK Youmna 
Francesca 
Poser des questions en classe sa 
spécialité
À la récré, terminer ses salades l’a 
souvent occupée 
Lire et écouter de la musique 
classique ses passe-temps préférés. 
“Pourquoi ces spé ?” on lui a tant répété 
Car c’est en droit que notre Youm, 
par sa culture, va épater !

DAGHER Tara
Persévérante et déterminée a 
toujours été 
C’est au gym que nous l’avons 
souvent retrouvée 
Des conseils a sans cesse donné
Et M. Bou Absy a toujours corrigé 
Entre l’ingénierie et le droit, elle 
n’a toujours pas décidé
Mais quoi qu’elle choisisse, Tara va exceller.

FADDOUL Cyril 
De filles a toujours été entouré,
Plus petites les a toujours préféré,
“Vamonos” dans les soirées a 
toujours joué,
Connaître tout le monde l’a 
toujours aidé,
Et c’est à l’ESA que DJ Fadz ira 
mixer.

GEDEON Karl 
Avec sa haute voix, Karl se fait 
entendre,
En publique, il ne passe pas 
inaperçu, c’est certain,
Pourtant, avec une expression 
neutre sur son visage,
Karl garde ses émotions bien en cage.FAKHOURY Tiffany 

Tricher n’a pas arrêté, 
Malgré le nombre de fois où elle 
s’est fait attraper
Le costume de l’école n’a jamais 
acheté
Avec les APs et les profs s’est liée 
d’amitié
Shopping en classe : son passe-temps préféré
Au gym, a passé ses journées,
A tant changé de métiers, on ne sait pas où elle va aller.KANAAN Pierre

« Kanaan » fut surnommé,
Par les Porsche passionné,
Sa vaste culture nous a épatés,
Dormir en cours, sa spécialité
Faire la fête, sa priorité. 
Les problèmes avec les filles n’a 
fait qu’accumuler 
Énervé on l’a donc toujours retrouvé.
C’est pour le Canada que notre ingénieur industriel 
va s’envoler.

KASSIS Karl Samuel
Pour ses cheveux a souvent été 
questionné
Extrêmes, ses blagues ont épaté
Avec son langage il a impressionné
C’est aux échecs qu’il s’est 
démarqué 
En Angleterre Samuel ira coder.

KANDALAFT Mira
Petite boule d’énergie, Mira a été
Votre tympan elle a sûrement percé
Les bonnes notes n’a fait que 
récolter
et grâce à ses cahiers, la classe a 
été sauvée
Peu importe où elle ira, 
C’est en Chemical engineering qu’elle se démarquera !
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MAROUN Matheo
Par ses yeux bleus, les filles a 
ensorcelé,
Le sarcasme sa langue préférée,
Pourtant, les profs a charmé.
Sa passion pour les avions a 
dévoilé,
Et par sa vaste culture nous a épatés. 
De Jimmy ne s’est jamais séparé,
Et sa voiture nous a tant sauvés,
C’est à Londres que Mathéo ira rayonner.

MATTA Sacha 
En classe s’est fait discrète , mais 
s’est révélée en amie parfaite !
Son sourire ne l’a jamais quittée,
«Please, trouve-moi des infos» on 
lui a tant répété! 
Notre gossip girl préférée, a 
toujours des histoires à raconter !
Étudier n’est pas sa spécialité, mais de bonnes notes 
n’a fait qu’accumuler !
En pharmacie à l’USJ, Sach va briller !

NASR Karim 
Par son charisme s’est distingué,
Plus que sa copine, le gym il a 
aimé,
Derrière son sarcasme
Un cœur d’or a toujours gardé,
Par son sens de l’humour s’est fait 
remarquer,
C’est en génie que notre Karim ira briller.

RAPHAEL Léa Maria 
“Lallous” on l’a surnommé
Avec ses amis n’a jamais pu rester 
Parce que Issa ne faisait que la 
leur piquer
À cause de son rire contagieux,
On n’a jamais pu garder notre 
sérieux
Entre «mchawbé» et «mkayfé» a souvent jonglé
C’est avec ses yeux de lune qu’à l’AUB elle ira 
charmer.

NAWAR (el) Marc 
Ses talents de guitariste nous ont 
impressionnés,
De voitures n’a cessé de parler,
«Je veux une nouvelle guitare» a 
tant répété,
Son intelligence ne cesse de nous 
épater,
C’est à l’AUB que Nawwar ira se démarquer.

KHOURY Kevin 
«I can buy myself flowers» a sans 
cesse chanté,
«Venez, on marche chez les 1re» sa 
phrase préférée
Esprit de fête par son hyperactivité
Pour l’AUB, Kevin va nous quitter.

KHOURY (el) Joe
Ses idées de business nous ont 
toujours épaté
Faire rire la classe son passe-temps 
préféré
C’est à l’IE que Joe ira briller
Au sein de la capitale, il ne ratera 
aucune soirée.

MEHCHI Alfred
Les entraînement d’Alice l’ont 
toujours fait suer
Les compètes les dimanches à 
toujours remporté 
Son accent anglais nous a tous 
étonnés 
Et c’est à l’AUB qu’Alfred ira subjuguer.

REBEIZ Rafaëla 
Malgré son calme et sa sérénité,
Il ne faut surtout pas l’embêter.
Son rire d’essuie-glace nous a tant 
intrigués.
Par son intelligence et sa curiosité,
Les profs a épatés.
C’est en Mechanical engineering 
que «Raf» ira briller.

SABBAGHA Michel
Par son humour il nous a amusés,
Même avec les étrangers il a 
blagué.
La physique et le foot il a tant 
aimé,
C’est par son intelligence qu’il va 
exceller,
et c’est les docteurs de l’EPFL que Mich va épater. 
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ABOU JAOUDE Léa
D’admirateurs a été entourée, 
Et par son sourire les a charmés.
Aux heures de sport n’a pas pris 
la peine se présenter,
Mais au gym, religieusement s’y 
rendait.
Dès mars, de plage et de 
bronzage a fait ses spécialités 
Mais c’est à -40 degrés que notre Louli ira briller.

ADWAN Peter E.
Kurt Cobain son artiste préféré
De foot et de F1 est passionné,
Des défaites de Liverpool n’a fait 
que pleurer,
Futur entrepreneur, comme 
Leclerc il va se lancer,
À l’USJ, Peter va briller.

ABOU RIZK Tarek
Zouper on l’a toujours surnommé,
Du temps à l’école, il ne voulait 
jamais passer.
À « League of Legends » il 
préférait jouer,
De bonnes notes il n’a jamais 
récolté
De son français, mieux vaut ne pas en parler,
À Concordia Tarek tentera de briller.

ALAM (el) Ryan
D’un calme déconcertant,
Ryan a toujours su nous impres-
sionner,
Par son travail et son acharne-
ment,
Il n’a jamais abandonné 
Jusqu’à l’une des nombreuses 
universités de France... où il a postulé.

BLEIBEL Léa
Blayblux l’a-t-on surnommée,
En classe discrète et réservée,
Cachant sa personnalité enjouée,
Des bonnes notes n’a fait 
qu’accumuler,
Au Canada, peu importe 
l’université,
Docteur Léa va se distinguer.

BEJJANI Maria A.
Dormir, son activité préférée, 
Mais des 20/20, toute l’année, 
a récolté
« Déléguée exemplaire », la 
préférée de tous, 
Nul ne peut concurrencer sa 
trousse.
Par cheftaine, ted talk, biominds, désignéee
Et partout s’est surpassée
A Northwestern University ira impressionner.

BOUSTANY David
En joueur de tennis s’est distingué,
Scout parfait, sa renommée, 
De nombreux fous rires a 
provoqué,
Avec une Toyota a souvent dérapé,
Un sourire n’a jamais lâché, 
Futur ingénieur deviendra Besténé.

DAHDOUH Angela
De son Starbucks ne s’est jamais 
séparée,
Et ses histoires n’a jamais 
terminé,
Tous les restos du Liban a visité 
Aux évals, « espérons » n’a fait 
que répéter,
Son « Je pars au talent » nous a tous fatigués, 
Mais des 20/20 Dahdouh a tant collecté.
C’est à McGill que notre docteur préféré ira briller !

CHAHINE Joey
Même si ça a rarement abouti,
Les femmes il les a toutes suivies 
La phrase qu’il a souvent dite
M. Bouma « j’ai rien compris »
Mais a quand même décidé 
d’étudier l’ingénierie
Et il le fera à l’USJ.
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GEBRANE Mark An-
thony
Maths physique n’a jamais raté,
Mais la moyenne de 5 en chimie 
n’a pas dépassé,
C’est par son humour que les 
profs a su amuser
Et par lequel Gebz s’est toujours 
fait apprécier,
C’est dans l’espace que notre génie 
ira se spécialiser.

HADDAD (el) Lynn
De ses good vibes nous a 
contaminés,
« J’ai danse » a tant répété.
Grâce à son sourire, les profs a 
toujours su charmer, 
Son esprit compétitif nous a tant 
fatigués,
En compagnie 3, a tout donné 
Et en maths nous a toujours impressionnés 
C’est à UCL que notre délégué ira rayonner.

GERMANI Alexandre
À son frère, il a toujours 
ressemblé,
Ses idées politiques à ne jamais 
critiquer
Toujours fier de l’armée
Mais il se voit déjà milliardaire, 
le rêve est à sa portée
Inspiré par son Général, il ira briller.

HAJJ CHAHINE Fawzi 
Une période n’a jamais séché
De bon matin sa voix résonnait
Ses bonjours nous ont tous 
marqués
Les dîners de classe il a su 
organiser
Les 20/20 il a décroché
Et en “PR” il s’est spécialisé 
C’est “Fawzito” qui ira à Brown briller.

HELOU (el) Ralph 
Des tickets VIP pour les pauses 
Toilettes,
Comment a-t-il réussi son année 
? Mystère complet,
En classe, il dort du matin 
jusqu’au soir.
A coupé l’électricité de sa maison 
en fixant une «prise»
Pourtant, en «Electrical Engineering» est destiné
Et à l’USJ, Ralph Helou va se surpasser.

HATEM Alexandre 
Callipyge son adjectif préféré
Par ses photos il s’est démarqué
Émetteur de sons singuliers
Une perpétuelle motivation pour 
avancer
Si au gym vous ne l’avez pas 
retrouvé,
C’est qu’il se trouve derrière un PC.

IBRAHIM Tatiana
C’est par « Tat » qu’on l’a tous 
appelée 
Et par son teint, était différenciée 
Sécher, sans doute sa spécialité 
De bon matin, son café l’accom-
pagnait 
Mais malgré ceci, en classe elle 
ronflait
Où qu’elle aille, notre CCE saura impressionner.

KLAIMI Nicolas 
Le foot sa passion préférée, 
“Ronaldo” a été surnommé, 
Devant les obstacles, n’a jamais 
abandonné, 
“Planète” monsieur BouMaroun 
lui a attribué, 
C’est à l’USJ que Klaimi va 
briller. 

ISSA Nicolas 
Émettre des sons bizarres, sa 
spécialité,
Des cours de Mme Maroun 
souvent renvoyé.
Rester single, ne s’est jamais 
passé,
S’admirer ; son passe-temps 
préféré.
Si vous le perdez, avec Léa vous le retrouverez
Et à Londres, notre Issa ira charmer.
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LOUIS Paul
Au gym, il a hiberné,
Sur les jeux supercell,
Il a passé son année,
Et les bonnes notes,
Il a quand même accumulé.
C’est en génie mécanique,
Qu’il ira émerveiller.

MOARBES Maria
Même à l’école, toujours bien 
habillée,
Son sac et son café, ses acces-
soires préférés
Avec toute la Terre s’est liée 
d’amitié, 
Pour être aussi des profs la préférée
Par sa culture et ses notes s’est toujours distinguée, 
Bien que du shopping durant les cours a fait sa spécialité
C’est en Industrial engineering que notre star ira briller.

MASSAAD Tayma
Les 20/20 en maths n’a fait 
qu’accumuler
Ses cahiers nous ont toujours 
sauvés
Argumenter, son passe-temps 
préféré 
« Arrête d’être m3assbé », lui 
a-t-on toujours répété 
De ses histoires amoureuses, on ne s’est jamais lassé 
C’est à EPFL que notre Tayma ira briller.

MURR (el) Khalil 
L’humour il a maîtrisé
IT de la classe fut surnommé
Le prof de maths n’a fait que 
l’appeler
Des connaissances en musique 
impressionnante
Et une présence en division des 
plus marquantes

SAAD Karl 
Partout des dessins bizarres sur 
ses cahiers
Obsession extrême sur une série 
chaque année
Humour et spontanéité
Trois secondes avec lui et vous 
sourirez
Surdoué, avec des talents de pianiste 
Karl, de l’ESIB sera ingénieur chimiste.RASSI (el) Karl 

Imiter des profs a toujours réussi
Philosopher fut son passe-temps 
préféré 
Une copine n’a jamais eu
Alors que tant de filles l’ont voulu
Il n’est jamais arrivé à l’heure
Commencera à l’AUB pour finir 
en génie.

SAADE Marc 
L’école, d’une perte de temp,s a 
toujours qualifié 
Malgré les 20 qu’il n’a cessé 
d’accumuler 
De son téléphone en classe ne 
s’est jamais séparé
Et entre League of legends et Gali
Son temps a tenté de gérer
En polytechnique notre matheux ira se spécialiser.

TANNOUS Majd 
Son sketch book n’a jamais 
épargné 
“Je suis malade” n’a fait que 
répéter 
“Le distributeur à kleenex” l’a-t-
on surnommé
Des 20/20, a enchainé
De sa loyauté et sa compassion nous a tous marqués
De la chimie, ne se lasse jamais
C’est à l’EPFL que Majd ira se démarquer.

SLIM Elie  
Par ses capacités sportives, 
Élie nous a surpris.
Étudier la veille des évals, 
Il en a fait sa spécialité.
“La2 beha chi haydé”
A tant répété.
C’est à l’ESIB en génie, 
Qu’il ira se démarquer.
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TAYEH Habib 
Avec Lara on l’a toujours retrouvé 
La physique, sa matière préférée 
Dormir et manger en classe a 
souvent répété
L’ironie, son arme préférée
En compétition avec Saadé a 
toujours été 
Un des meilleurs joueurs de foot du CSG.

ZAKHOUR Georges 
Les cahiers, n’ a jamais possédé,
Des bonnes notes a quand même 
récolté,
Par son humour nous a tous fait 
rigoler,
Surtout avec ses blagues toujours 
mal placées,
C’est à l’AUB que Georges ira briller.

TEHINI Sarah 
Une mood booster pour tous a été,
Une 2a3dé avec elle, vous ne 
ferez que rigoler. 
Actrice, artiste ou danseuse de 
ballet,
Étudier à la dernière seconde 
reste sa spécialité,
Mais ses notes nous ont toujours épatés.
Ses hugs du matin vont nous manquer,
En ingénierie Sarah ira se spécialiser.

ANTYPAS Alexis
Alexis, notre grec préféré
En Terminale, il s’est rebellé,
Du théâtre à la messe, 
les optionnelles a enchaîné
Un vrai camarade, toujours prêt 
à aider
C’est à l’EPFL qu’il ira rayonner ! ABELA Oliver

À Rayfoun Oli a campé
Avec son VTT, il a dominé
Finaliste de triathlon 
sera à jamais
Collecter des trophées,
sa spécialité
Ingénieur, sa destinée
À l’EPFL vous le retrouverez.

AOUN Joey 
Un ami qu’on garde pour la vie
Malgré les défis, est là jour 
et nuit
Le foot : son passe-temps favori 
N’a jamais su choisir entre Barça 
et Manchester City
C’est en ingénierie que se 
spécialisera Joey.

AWADA Rayan
L’énerver le matin, 
personne n’a osé
Dormir en classe, sa spécialité
Sa calvitie l’a caractérisé
Un sourire a toujours affiché 
Lil Uzi n’a fait qu’écouter 
En Angleterre notre ingénieur 
mécanique ira rêver. 
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BOUEIRI Michelle
Avec Michelle, « 1+1=3 » ça 
peut marcher 
De son sourire, ne nous a jamais 
privés,
Dans les couloirs, ses fous rires 
ont résonné,
Impossible de ne pas la remarquer
Être bien habillée et se prendre en photo : ses spécialités
C’est en archi que notre « Boueiri » préférée fera part 
de ses idées. 

CHARABATI (el) 
Nadeem
« C’est pas ma copine » a 
souvent répété,
Dans tous les events, il s’est 
impliqué,
Ses offres, a toujours publié,
En Terminale, « Bateh » 
reviendra briller !

CHALLITA Carl 
Perfectionniste s’est toujours 
montré
Mais arriver à 7h30, il ne l’a 
jamais fait
Par ses divers talents, il s’est 
distingué
Et tous les 20 a récolté
Entre provoquer et aider, a bien su jongler  
Entre médecine et génie,
Notre délégué n’a pas encore choisi.

CHARBEL Carl 
D’Igor a été surnommé,
De Las Vegas a toujours rêvé,
Calcul mental : son talent caché, 
Avec ses blagues, nous a tous 
ennuyés,
C’est à l’AUB que notre ingénieur 
va étudier.

FAYAD Maria
Par son intelligence s’est 
distinguée
Sa forte personnalité, a su 
imposer
Des regards intimidants, a lancé
Mais à l’écoute a toujours été
Tenace et attentionnée à jamais
C’est auprès de notre déléguée
Que la justice sera assurée.DOUMIT Rafic

Si un air sérieux a souvent reflété
Sarcastique et spontané s’est 
montré
À jamais prêt à nous aider,
En Maths, Rafic s’est démarqué
Sa S3, son jouet préféré
C’est à l’AUB que notre DJ ira 
mixer.

FEGHALI (el) Lara
Avec Tayeh on l’a toujours 
retrouvée
En Maths elle nous a épatés,
Son stress, n’a jamais su gérer,
Des voitures qui volent a créé
C’est de Tohmé que vient son 
irrationalité. 

GEHA David 
Pendant les récrés n’a fait que 
blaguer,
« Chou baddak » sa seule 
réponse aux questions posées,
Le vent n’a fait que boxer
C’est à l’AUB que David ira se 
spécialiser.

FENIANOS Tina
Au courant d’aucune activité
Toutes les soirées a raté
Tout en restant athlète dévouée
Au stade, on l’a toujours 
retrouvée
Un regard perçant a affiché
C’est à l’ESA que notre sportive 
ira économiser.



135Terminale 3Nous du Collège - No 299 - Juillet 2023

HACHEM Rayan
1 mètre 98, vous ne pouvez le 
rater
« C’est pas logique » son 
argument préféré
Toujours en train de s’entraîner
Le fond de la classe a monopolisé
Et les siestes a accumulé
C’est aux USA que vous retrouverez notre célébrité.

HELOU (el) José Carlos 
Les Maths a dévoré
« Le 18 au BAC je l’aurai »
Eddiss l’avons-nous surnommé
Aux échecs nous a massacrés
On l’a tous reconnu, c’est José
Le fils du prof de SVT
Qui, à l’EPFL ira briller.

HANNA ESBER An-
thony
Son bon cœur nous a désarmés
Son intelligence a manifesté
Mais à l’école ne s’est jamais 
trouvé
Dormir : son passe-temps préféré
De son sourire nous a éclairés
C’est en génie civil à l’USJ
Que notre Esber ira briller.

KHATER Georges
D’un bic n’a jamais entendu 
parler
Et pour sa couleur de peau, s’est 
fait taquiner
Cependant, Khater a surpassé 
Pythagore
Et a toujours fait preuve d’un 
cœur d’or
Par ses idées spontanées s’est démarqué
C’est son humour qui va nous manquer.

MAARRAWI Simon
Le S ne sait pas prononcer,
Son rêve d’aller au Mississipi ne 
sera jamais réalisé,
L’ordinateur, jamais réparé,
À Penn State fut accepté,
Et là-bas va certainement 
assurer.

KREIDY Georges 
Un grand frère a toujours été
Kraydé s’est fait nommer,
Par sa force s’est démarqué,
En cas de problème, on sait qui 
appeler
Aux aux Pays-Bas ira se 
spécialiser.MARKARIAN Vana 

« Lek khalass », a tellement 
répété,
Non sans lancer ses regards 
excédés
Aller au gym, son passe-temps 
préféré
Les matins, n’a jamais aimé 
discuter
Partout où elle ira, saura briller. 

NABA’ Christopher
Son prénom jamais mentionné,
De Naba’ fut surnommé,
En classe n’a cessé de parler,
Mais de bonnes notes a quand 
même récolté,
De foot passionné, 
À North Carolina notre ingénieur 
ira se démarquer.

MOUAWAD Yvana
Passionnée d’astronomie
Respirant musique et technologie,
Notre talentueuse physicienne
A pour muse Richard Feynman
Son highschool crush ? le café
Une relation qui va perdurer 
Jusqu’aux couloirs de UCLA.
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SAOUMA Ray 
Ses écouteurs n’a jamais retiré,
Fournisseur de chewing-gum a 
toujours été,
« Kif jeb 40/40 ?! » M. Bou 
Maroun s’est exclamé,
En chimie nous a tant aidés,
Son intelligence nous a souvent 
épatés,
Quoi qu’il fasse, Ray va certainement briller.

SLEIMAN Krist-Joey
Étudier à la dernière minute : sa 
spécialité
Mais moins que 20 n’a jamais 
récolté
En football a aussi excellé,
Aux interclasses :  notre joueur 
préféré
Ses cheveux ? Ne les coupera jamais
À King’s College notre australien va se démarquer ! SEIF Clara

« Moi j’cuisine » a souvent répété
De ses dessins, n’a fait que parler
Pour une soirée l’avons-nous 
toujours suppliée
« Seif » a été surnommée
Son intelligence nous a tous 
épatés
À Ginette notre ingénieure ira rayonner.

TANIOS Océane Marie
Barbie a réussi à détrôner
Le rose, lui avons-nous tous 
dédié
L’arabe, à jamais, son ennemi 
juré, 
De son baume à lèvres, ne s’est 
jamais séparée
« J’ai pas entendu quoi ? » a tant répété
C’est à l’EPFL que vous la retrouverez.

YOUNES Alex 
Les lunettes n’a jamais retiré,
De l’espace toujours passionné,
Son prénom rarement utilisé,
 « Younès » on l’a nommé,
Des alligators il est terrifié,
C’est toutefois en Floride,
Que notre ingénieur ira 
se spécialiser.
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ABI AAD Omar
Abi Aad Omar:
Une passion pour la vie a révélé,
Un esprit créatif et perspicace a 
manifesté,
Un avenir prometteur lui est 
destiné,
En France notre cher Omar ira se 
spécialiser.

ABI HARB Chloé Mia
De son fort caractère bien trempé 
notre Clo s’est distinguée
« Guys! j’ai foiré » a répété
Mais des 20/20 a accumulé 
Ses siestes près du chauffage 
l’ont bien apaisée
Mais dans tout genre de sport 
notre championne s’est démarquée
Cheftaine dévouée, par ses louveteaux admirée
C’est en médecine que Dr Abi Harb ira soigner.

ABI HABIB Brian
De «Brian cox» fut surnommé
Imiter M. Simon Matta, son 
hobby préféré
«Welcome to the world» M. Abi 
Kheres lui a répété
Jad et lui n’ont jamais étudié
Brian on ne va jamais l’oublier.ABOU ASSI Sara Maria 

Au scoutisme et au CAS engagée
Un grand sens des responsabilités
Aimable et généreuse s’est 
toujours montrée
« J’ai foiré », sa phrase préférée,
À l’USJ, notre pharmacienne ira 
se démarquer.

ABOU FADEL Georges
Grand et athlétique, Georges 
s’élance,
En Belgique, avec ambition et 
élégance,
C’est en pharmacie, que notre 
perspicace travailleur,
Réussira brillamment avec bonne 
humeur.

ABOU DAHER Marilynn 
Par les AP toujours appréciée
En retard s’est souvent retrouvée
Adorable s’est constamment 
montrée
En médecine ira se démarquer.

ACHKAR (el) Alain 
Des talents de cuisinier a affiché
Avec sa band, nous a charmés
À l’école, a excellé
C’est au tour de Dr. Achkar de vous 
soigner.

CHALHOUB Jad 
À chaque récré une man2ouche 
et un sablé
Par ses notes n’a jamais été 
satisfait
Au fond de classe son temps 
a passé 
Au coin M. Abi Kheres l’a placé 
Jad “Chahloub” on l’a surnommé.

BOU KHALIL Michèle
Studieuse a toujours été
Des talents elle en a possédé
Première de classe son titre 
préféré
De ses rires contagieux nous a 
bombardés
Sa bonne humeur 
Nous met toujours la joie au cœur
Aux USA que notre Micha ira exceller !
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CHOUAIRY (el) 
Michelle
Mère de tous a été
« Goûtez mes kaak bhalib ! », 
sa phrase tant répétée
Première de classe est restée
« Micha » n’a jamais voulu être 
appelée
C’est à l’AUB que notre « petite » pédiatre ira briller.

DIRANY Krystel 
Dessiner au lieu d’écouter,
Des amitiés, ne fait qu’en forger,
Vétérinaire, psychologue ou 
nutritionniste,
Notre Canadienne préférée 
N’arrive toujours pas à se 
décider.

CORTAS Josée 
Les disputes, a tant créé,
Les profs, a surtout provoqué,
Par son style, s’est démarquée 
À « Moana » on l’a associée, 
Drôle, vive et déterminée
En médecine Dr Cortas ira briller !

EPHREM Elsa 
Plus douce et attentionnée 
on ne saurait trouver !
Calme et sérieuse, 
Son apparence est pourtant 
trompeuse
C’est par son sarcasme 
qu’Elsita s’est démarquée
Et en médecine ira briller.

GHORAYEB Maria 
Kate 
Plutôt Kate que Maria l’a-t-on 
appelée
S’il y a un cours de SVT,
Ce n’est pas en classe que vous 
la trouverez
De ses chewing-gums 
ne s’est jamais séparée
Et son sarcasme nous a marqués
C’est en médecine que Kate ira se spécialiser.

GHAOUI Charbel 
De « Ghaoui Charbel Ghaoui » 
fut surnommé
Anime son passe-temps préféré
Des « nekat beykha » a tant 
répété
Par ses dessins toujours 
préoccupé
«You’re not done, you’re Charbel Ghaoui»  
M. Sayegh lui répétait.

IRANI Emma 
Ses imitations nous ont amusés 
Et des fous rires a sans cesse 
provoqués !
Parfum, miroir, Beesline 
à sa portée 
Par ses good vibes s’est distinguée 
Sauf en T4 où ses ja2rat ont 
prédominé 
De M. Bou Absy fut la préférée
En droit ue notre favorite blondie ira charmer !

KHATER Arwen
Attentive et ordonnée 
a toujours été 
De son rire et son crochet 
nous a accompagnés
Son air réservé a intrigué 
Au CAS volontaire, elle donne 
sans compter
À l’AUB ou à la LAU déploiera ses ailes
En sciences ou autres notre muffinio poursuivra ses rêves.KHALIL FEGHALI Joy 

Tous les matins la première 
arrivée
Vers le chauffage s’est précipitée
« Première en chimie » 
par M. Matta qualifiée
En philo jamais réveillée
Mais par sa bougeotte 
s’est distinguée
En médecine Joya fera notre fierté.
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KHOURY (el) Yasmina
Par son sourire s’est distinguée
Tout test par elle terminé
Fut suivi d’une plainte effrénée
Pour la nourriture un amour 
insoupçonné
À l’USJ notre docteur poursuivra 
ses rêves illimités.

TEDY Sacha
Maman de tous, un titre bien 
mérité
Ses taches de rousseur et ses 
yeux verts nous ont charmés.
Sécher les cours de SVT, sa 
spécialité,
Cheftaine et déléguée, arrive tout contrôler 
Sur sa terrasse, on a passé les meilleures soirées.
C’est en Belgique que Dr Tedy ira briller 
Et à M. Matta va le plus manquer.

KOUEIK Ghady 
Chaque matin, arrive accablé
En classe, n’a fait que rigoler 
Par M. Abi Kheres, souvent 
critiqué
« Professeur Ghady », 
par M. Matta surnommé.

TOHME Clara
Avec Lara on l’a toujours 
retrouvée 
Comprendre lentement, sa 
difficulté de l’année 
Du gym ne s’est jamais séparée 
Les araignées l’ont souvent 
effrayée
Son bon cœur à ne jamais oublier.

WEHBE Edwardo  
De « Professeur Wehbé »  
M. Matta l’a affublé 
Et de «Leader du groupe» l’a 
accusé
Avec monsieur Helou 
Une spécialité embaumée 
Par son humour a su nous 
charmer,
Le cœur des Français, Eddy ira combler.TOMB Clara

Avec Jean-Paul on l’a toujours 
trouvée 
Le gym son lieu préféré
“Bkhabtik bkhabtik” a souvent 
répété
Mais dormir en classe n’a jamais 
arrêté.WEHBE Nour 

Chez M. Mokhachen ses sobhiyé 
a passé
Des cafés elle en a abusé
« Déléguée » fut son excuse 
pour sécher 
Décorer ses cahiers son activité 
préférée
Avec son sourire, nous a impressionnés
En France Noura ira briller.
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ABOU KHEIR Maria
Notre « Dora » si serviable et 
généreuse
Fut pour ses amis une maman 
affectueuse
« Je ne sais pas où » notre 
optimiste n’a fait que répéter
Pour, en médecine poursuivre sa 
destinée

BEJJANI Yara 
Aux côtés de Chiara a passé son 
année
Pour un peu partout dessiner 
Parler aux chats, sa spécialité
Ses cheveux rouges a déployé 
En graphic design ses talents va 
dévoiler.

AZOURY Wissam
«Aandé billet» sa phrase préférée
En classe est très peu resté
Avec Fawaz a beaucoup séché
La physique sa matière préférée
Son projet personnel toujours pas 
planifié
Et pour l’université pas encore 
décidé.

BITAR (el) Chloé
Les heures de sport 
n’a jamais raté 
En fous rires n’a cessé d’éclater
Par sa personnalité 
nous a charmés
Sa belle chevelure 
nous a impressionnés 
Son café n’a jamais oublié
À l’USJ Dr Bitar fera notre fierté.

DAOU (el) Fatmé 
Oratrice incontestée
Le discours de l’indépendance a 
prononcé 
A toujours excellé
En langues, sciences et 
humanités, 
Arts plastiques, musique et 
créativité 
Notre médecin préféré 
Ses idées à l’AUB ira partager.

BOU MAROUN 
Charbel 
Cultivé intelligent généreux 
et serviable 
Excellente mémoire 
et notes remarquables 
Grâce à son agenda toujours 
organisé 
De grand « concourieux » surnommé
Charisme et discipline
Pour à l’l’USJ se spécialiser en médecine.

FARAH Joy-Lynn 
Tout le monde a charmé
Par son caractère et sa beauté
Si vous la perdez 
C’est dans son village de Barti  
que vous la retrouvez
Notre Queen, à l’AUB, 
ira se spécialiser.

GHANEM Mélissa
Laius en light cond Que de jeux 
a inventé 
Pour « Mello », dormir est sa 
spécialité 
Sa gourde toujours volée 
« Ma tnachfe » lui a-t-on répété 
A l’USJ notre dentiste ira briller.

FAWAZ Mark 
Aux cours de Te la cour des 3e  
a préféré
Avec Azoury une équipe soudée 
Maîtriser la chimie, il a essayé
Pas un jour d’école n’a complété
« Mr. Philo chta2nelak », 
il a toujours répété.
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GHAOUI Ryan
M. Phillipe Moukhachen son 
complice préféré
En classe on ne l’a jamais 
retrouvé
Par ses camarades fut beaucoup 
apprécié
Ryan le rêveur le plus aimé.

HADDAD Yara
Au fond de la classe 
on l’a retrouvée
Avec Marianne et Hajj, les récrés
Aux fous rires et mésaventures 
bien rythmées
La jaquette Red Bull n’a pas ôté
Car, de voitures et de Formule 1 
passionnée 
Au Canada ira exceller.HADCHITI (el) Ma-

rianne
Rare fut sa personnalité 
“Pro” elle n’a fait que répéter
Marianne sera toujours bien aimée
En cours de philo elle a développé 
des talents exceptionnels
On lui souhaite le meilleur chemin 
à notre future diététicienne.

KHAIRALLAH Cindy 
Pour notre Candy, le passe-temps 
préféré 
Les chansons de Taylor Swift 
recopier
Ses mots chaleureux nous ont 
toujours touchés
Si mathématicienne est son 
métier préféré,
C’est en hôtellerie qu’elle ira se spécialiser.

MAALOUF (el) Marc
Le drummer de la promo on l’a 
surnommé ,
par son caractère l’ambiance de 
classe a assurée, 
Docteur Maalouf, depuis la 2de, 
on l’a surnommé,
C’est à l’USJ que Maalouf 
ira la médecine étudier.

.
KHOURY (el) Ramy 
Ramy, notre ami fidèle 
et marrant
Nous a tous soutenus 
sur ses épaules de géant
Toute l’année a fait preuve
de culture
À l’aide de ses références obscures ;
Des avions en papier a façonné
Un nihilisme récurrent a affiché
Et sa présence fut très appréciée.

MAZAEFF Chiara
Aux côtés de Yara a passé 
son année
En arabe, ça n’a jamais cliqué
Les toilettes, son endroit préféré 
Et les siestes en classes, 
sa spécialité
Concordia ou UDM,
Si elle fait ce qu’elle aime 
“Chichi” ira briller 

MRAD Jamil-Richard 
L’originalité de Jamil l’a séparé,
Des émotions d’Autrui altéré;
S’exaspèrent, les échos des 
convoitises,
Mais c’est Jamil, qui les attise ;
l’Homme qui n’a connu 
que du tort,
S’est redéfini en pépites d’or ;
La Pennsylvanie : poignée adossée à lui’...MOUKARZEL Antoun

“Addé tu bench “ on lui toujours 
demandé
Son amour pour le sport 
il a toujours montré
Seul à penser, il restait 
Avec Roudy il y avait toujours 
quelqu’un pour le challenger.
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OFEICHE Marianne
Près de Yara vous la retrouverez
Lors des cours de philo et de SVT
« Please, chewing-gum » 
lui a-t-on répété 
Avec son grain d’empathie 
envers les autres
Et les maths comme grand 
ennemi 
En marketing déjà propulsée
C’est à l’USJ qu’elle ira exceller.

RAHBANY (el) Rhéa
« Petite souris » surnommée
Serviable et à l’écoute 
a toujours été 
Une boule d’énergie 
qui ne s’arrête jamais 
Aucune occasion 
de nous faire rire n’a manqué
C’est la médecine que Rhéa ira explorer.

PELTEKIAN Michael 
Pelto on l’a surnommé
En clown de la classe 
s’est toujours comporté
Sa culture nous a tous épatés
Les livres de médecine déjà 
mémorisés
Ce super gardien de but
A la LAU s’est destiné.

RAJHA Roudy 
Perdu dès son arrivée 
Est passé de spé maths à spé SVT
Superman on l’a surnommé 
C’est au gym qu’il a campé toute 
l’année 
Les massages sa spécialité
Qu’en physiothérapie il va 
exercer.

SCHEIB Séréna
Prodigieuse en dessin 
a toujours été, 
Ses merveilleux poèmes 
vous font voyager
De son sourire la Serenissima 
nous a illuminés
Meilleure amie des profs restera 
à jamais
Orthodontiste, philo-physicienne passionnée
Reviendra à Jamhour un jour enseigner.

RIACHY Léa
Chaque jour depuis la rentrée
Auprès des profs 
elle s’est excusée
Vu qu’à l’heure 
elle n’est jamais arrivée
Pourtant, pour ses amis du temps 
elle a trouvé
Du café elle ne peut pas se passer 
Et mère du groupe elle a toujours été
C’est en médecine que Léa va exceller.
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ABOU HAMRA Jay
Malgré sa petite taille, 
sa voix a sans cesse résonné
Par ses crises de colère, 
s’est souvent démarqué
Proche de tous, c’est notre 
délégué adoré
Son QI élevé nous a impressionnés
C’est à l’USJ que notre futur dentiste ira briller.

AOUN Anthony
De Jezzine depuis trois ans, 
a débarqué
Ses meilleures recettes 
nous a fait goûter
Aussi, « le Chef » l’a-t-on 
surnommé
Pour réaliser ses rêves, 
a beaucoup travaillé
Pour être admis dans toutes les universités
C’est donc Dr Aoun qu’on doit dès lors l’appeler.

AKL Ralph
« Love you » a tant répété
Ses affaires toujours éparpillées,
Comme sa chaise toujours
 en balançoire.
Avec MM. Helou et Matta, 
un trio notoire
À l’USJ, notre futur physiothérapeute va s’exercer.ASSAF Rhéa

Déléguée appliquée, 
amie dévouée
Le cœur de ses jeannettes  
notre cheftaine a conquis
Par son sourire et sa chevelure 
bouclée s’est bien distinguée
Du haut de sa petite taille, s’est imposée
Pour les débats remporter
La justice étant sa spécialité
C’est à l’USJ qu’elle ira plaider.

CHELALA Blanca
Par « Blanche » fut surnommée
Avec les profs, pas mal plaisanté 
M. Matta n’a cessé 
de complimenter
Aux toilettes a passé ses journées
« Dhak chou fiya hal hayet » 
a tant répété
Rire et socialiser, ses marques déposées
En Espagne notre latina ira se spécialiser.CHAMOUN Ralph

À l’école n’a jamais été
À ses cahiers a très peu touché
M. Matta a charmé
Ses biceps a toujours exposé
Son style nous a toujours épatés
C’est en ingénierie civile à l’USJ, 
qu’il va se spécialiser.CHOUEIFATY (el) 

Alexandra
« Arrête de stresser » 
Lui a-t-on si souvent répété
Un sourire radieux
Qui réchauffe le cœur
Notre infirmière préférée
Prendra son envol à l’USJ
Pour y distiller sa bonne humeur

CREMONA Théa
Endormie en classe vous la trouverez
Les cheveux bien coiffés : 
sa priorité
Son téléphone, n’a jamais réussi 
à lâcher
« Je m’en … » son expression 
préférée,
Si, dans les études peu investie,
Où qu’elle ira, notre Titi excellera.CORM (el) Gaëlle

Dormir en classe, sa spécialité
Puisque son café, n’a fait que 
renverser
En secrétaire de M. Matta 
proclamée,
Aux louveteaux et au rugby, 
dédiée
Même avec la main cassée, 
Gaga n’a jamais cessé de nous servir.
Et à l’AUB, en ingénierie, continuera de dormir.
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FAHL (el) Christopher 
Kiko a été surnommé
Avec son intelligence 
nous a impressionnés
Avec sa colère, 
il nous a fait rigoler
À l’USJ, il va briller. 

HABIB Karl
Par son goût musical, nous a tous 
épatés
Et par son bon cœur et son 
innocence s’est caractérisé 
Tous les instruments de musique 
a maîtrisé
Sans les notes ni même lire ou 
déchiffrer
Cher Bibo, on a hâte de te voir graver 
Les plus hauts sommets !

GHORAYEB Maria
Son brushing naturel 
nous a tous impressionnés
Mais personne n’a réussi 
à l’imiter,
Par son élégance et sa positivité, 
Occa s’est démarquée.
« Sorry, j’écris mes essays » 
son excuse préférée
Et d’excellentes notes a toujours récolté
En médecine aux États-Unis, notre génie 
ira se spécialiser.

KASSIS Angela
Toujours en retard, sa spécialité !
Par son charme, s’est démarquée,
De sa brosse à cheveux 
et son parfum toujours équipée
Ses amandes peu caloriques 
a tant promotionné
Et ses imitations ont fait d’elle 
une célébrité
Notre porte-parole préférée 
En médecine va se diriger !

LATTOUF Stéphanie
« Stephi » on l’a tous surnommée
Le costume du Collège, 
n’a jamais respecté
De l’école, a fait son propre défilé
Avec son café on l’a retrouvée
Par son sourire s’est démarquée
Tous les profs, a su amadouer
Et les garçons a attiré
C’est à l’USJ que notre docteure ira étudier.KHAIRALLAH Candy

Par « Cindy » souvent appelée,
Tarzan, son sosie préféré
« J’ai basket » n’a fait 
que répéter
Tomber, une récurrente activité
En agroalimentaire va s’imposer !

MAALOUF Charbel
« Tabbouleh » on l’a tous appelé
Par sa générosité nous a comblés
« Ana ebn Zahlé » n’a fait 
que scander
Les périodes de physique 
a souvent séché
« Macho open wings » 
nous a tant répété
C’est Charbel notre médecin préféré.

MERHEB Maria
Par son fameux rire 
s’est distinguée
Ses larmes d’émotion, 
on a beaucoup essuyé
Une mère pour ses amis 
a toujours été
Étudier à la dernière minute 
n’a fait que répéter
Duolingo, son passe-temps préféré
C’est en médecine que notre boucle d’or va percer !

MANSOUR Maria
Son sourire nous a tous 
contaminés
Aux côtés de Théa, s’est installéee
Les zéros en maths, sa spécialité
De ses Mentos s’est toujours 
équipée
Et de son miroir ne s’est jamais 
lassée
C’est à l’USJ qu’ira notre diva préférée.
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NADER Audrey
Ses yeux verts nous ont charmés,
Le fond de la classe, 
n’a jamais quitté
Dévisager du regard, 
sa spécialité,
Se plaindre, son passe-temps 
préféré
De son labello ne s’est jamais séparée
Et forte de son ego, a su se démarquer.
C’est en l’Espagne qu’Aud va s’envoler.

REKAIBI Merwa
De chez M. François, les pommes 
a volé
« J’ai oublié » sa réplique 
préférée,
Dormir en classe sa spécialité
Par son accent en arabe s’est 
démarquée
Et grâce à son humour nous a charmés
En tant que dentiste que « Mirwa » va nous soigner.NEHME Andrew

De « Gym Shark », surnommé
Avec ses muscles, nous a épatés
De l’école, ne s’est jamais soucié
Aider les autres, la plus belle 
qualité
De Nehmé, notre PT préféré.

SARROUH Christina
En costume du Collège rarement 
venue
Et par sa combattivité reconnue
Arrivée à Jamhour ces dernières 
années
Notre remarquable footballeuse 
Nous a tous marqués
Par son honnêteté et sa fidélité

ZAKARIA Despina
Par son énergie, nous a tous 
emportés
Sa joie de vivre a communiqué
« on est en terminale ma teflaho 
» n’a fait que répéter,
Les cours de philo n’a jamais 
supporté
La sieste fut sa prise de note préférée
Et le sport la seule matière tolérée
Notre future pharmacienne va nous étonner.
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ABBOUD Christian-Elie
“Abboud” on l’a surnommé,
Son humour particulier
Nous a beaucoup amusés
Tête en l’air il a toujours été,
C’est à l’Insa à Lyon  
que Christian ira rêver.

ABOU RJEILY Victor 
En classe, son nom a tant 
résonné,
Et de “Vecter” fut surnommé,
Le football sa passion préférée,
Son imposant physique l’a 
démarqué,
C’est à l’AUB qu’il ira briller.

ABI TAYEH Marc 
La forêt, il l’a adorée,
Les toilettes, les a beaucoup 
visitées,
Les cours, y a très peu assisté,
M. Tarchichi l’a toujours réveillé,
Son sac n’a jamais apporté,
C’est à l’AUB qu’il va aller.ACHKAR Maria 

De ses louveteaux difficilement 
différenciée,
Les cours de sport sa priorité,
Son passe-temps préféré :
Avec Chalouhi, les autres déranger
Quelle que soit sa future 
université,
Ses blagues, les étudiants vont déguster.

BAAKLINI Joe
À 7h30 n’est jamais arrivé,
Musique orientale son “go to” 
préféré,
A haute voix, bailler
Ne l’a certainement pas gêné,
Sur sa table, la tête a toujours 
collé,
Et les 20 notre Ju n’a fait que collectionner.

BAAKLINI Jean-Paul 
Au gym on l’a souvent retrouvé,
De Tomb ne s’est jamais séparé,
Quant à la passion préférée,
De JP, notre physicien si apprécié 
Au handgrip, les profs défier.

BECHARA Erika-Maria 
“Nchallah mout“ a tant répété,
Malgré cela, nous a toujours 
motivés
De tout son cœur ses amis aider,
Une de ses activités préférées,
Mais choisir un métier ?
Elle ne le pourra jamais.

BEKHAZI Karl Elio 
“3aze” on l’a surnommé,
Old money il a toujours été
Par sa culture il nous a épatés,
En papa du groupe s’est toujours 
comporté
De physique et de maths 
passionné,
Ne vise qu’à atteindre les plus hauts sommets,
C’est à l’AUB que notre Bekh ira s’illustrer. BEJJANI Elias 

« Apporte des craies », 
Lui a-t-on tant de fois demandé,
De retour du rugby souvent 
blessé,
En expert en ski s’est révélé,
Sur lui on pouvait compter
Lorsqu’en manque d’exo 
on se trouvait.
C’est à l’ESIB que notre Bejjani ira exceller !
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CHALOUHI Nour
« Lui vraiment », elle en est 
persuadée,
De son café le matin, ne s’est 
jamais séparée,
Jamais de trousse, ni de cahiers, 
Et pourtant les 20 a accumulé,
Les laïus de tout le monde a rédigé, 
Psychologue de la promo, aurait dû être rémunérée,
Avec son sourire de BN cheftaine Nour 
nous a tous charmés.

CHOUEIRY Alexandre
Choueiry a été surnommé, 
Collecter des cartons sa passion 
préférée, 
En philo a toujours rêvé,
Ses blagues nous ont fait rigoler,
Alex nous a toujours impres-
sionnés,
En ingénierie va se démarquer.

CHARBEL Carine
Sourire contagieux,
Fossettes et air radieux,
Ses blagues spontanées
Tout le monde a amusé,
À “Danse avec les stars” devrait 
participer,
Sérieuse et appliquée, 
d’excellentes notes a récolté,
C’est à l’AUB que notre ingénieur 
fera notre fierté.

DIB-NEHME Raphaël 
De RDN par tous tous surnommé,
Un “édamé” il a toujours été,
En musique et en programmation 
a excellé,
Passant ses récrés 
à les enseigner,
Des notes sans étudier,
A l’EPFL notre basse préférée ira briller.

GEORR Jean-Michel 
Aux yeux de tous, 
un garçon « parfait »,
Qui, par sa culture, 
nous a charmés,
Dans ses vêtements dépense 
tout son budget,
A la classe, a bien entendu 
le gym préféré,
Compléter nos phrases, une de ses activités,
A l’AUB, son OCD ils devront supporter.

FAYYAD Laura
En classe n’a fait que dessiner,
« Je suis un Jésus » sa phrase 
préférée,
Voir ses amis ou un film 
visionner, 
Pour elle est un choix compliqué,
Avec ses « devine », cheftaine 
brocard nous a affolés,
Les ingénieurs de l’AUB,
Son sarcasme devront supporter.

KAADOU Michel 
Par tous les sujets était concerné,
“Kaadou is everywhere“ le prof 
de physique de décréter,
Le bureau du préfet n’a fait 
que visiter,
Avec le prof d’anglais a beaucoup 
discuté,
Et en droit ira s’imposer.

KARKOUR Matteo 
1er de classe, 1er délégué, 
1er partout s’est toujours montré.
Sarcasme, bienveillance et gaieté,
Que de fous rires a déclenché.
Bâtons salés en main à chaque 
récré,
Notre délégué préféré
À Columbia ira se spécialiser.

KARAM Alexandre 
“AK” il s’est nommé, 
Par son intelligence, 
s’est démarqué, 
Le sport, sa spécialité,
Les filles, il les a toutes attirées,
En computer engineering 
va se surpasser.
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KERKOR Elie 
Des lunettes qui toujours 
se cassent,
Une posture légendaire en classe,
“Fiché” a souvent laissé 
s’échapper
Avec M. Tarchichi a beaucoup 
tourné 
Au handball s’est surpassé,
Sur lui on peut toujours compter.
A l’ESIB notre inoubliable ami ira exceller.

KHOURIEH (al) Christelle
De ses ongles n’a fait que parler,
Par sa sociabilité s’est distinguée,
Du café a toujours abusé,
En maman du groupe 
s’est toujours comportée,
C’est à l’AUB que Christelle 
ira exceller. 

KFOURY (el) Marielle 
“Khalas Marielle !” alors qu’elle 
n’a rien fait,
À cause de ses questions, 
les profs ont failli démissionner, 
Par ses notes et au scoutisme 
notre “falha” a excellé !
Toute mauvaise note les plaintes 
a déclenché,
Son talent, l’utilisera pour plaider,
“Ryel” sera sûrement une avocate remarquée !

KHOURY (el) Andrew 
C’est seulement à l’école  
qu’on arrive à le voir,
À tant de profs il a échappé,
Pleurer de rire à longueur 
de journée,
« Andrew tu pleures ? » 
lui a-t-on demandé.
Lancer des gommes, son passe-temps préféré, 
La physique, son ennemie à jamais.
Et en CCE ira se spécialiser.

MOUKADDAM (el) Dany 
Les maths a enseigné 
à son professeur de spé,
L’humour l’a toujours 
accompagné,
En dictateur il s’est transformé,
Comme le coiffeur n’a jamais 
visité,
Dans une foule, difficile donc à retrouver,
En computer engineering ira se spécialiser.MAALOUF Raphaël 

Rasé, à T’choupi a été associé,
Aux olympiades personne 
n’a pu le détrôner,
«Patron» Tarchichi l’a surnommé,
Chanter en classe, sa spécialité,
Plus déterminé que lui, 
impossible à trouver,
C’est à UPenn que notre génie va s’imposer.

RHAYEM Nabil 
On ne le présente pas, 
vous savez déjà qui il est. 
De BMW, n’a fait que rêver, 
De sa fiancée Raya, 
nous a tellement parlé,
Impressionner les autres, 
sa spécialité, 
“W3a” sa réplique préférée,
“Gentleman” par les profs et le préfet surnommé,
A l’AUB notre futur ingénieur ira rayonner.

SARKIS Yasmine 
Son Olympus n’a jamais lâché,
Et de son thé ne s’est jamais 
séparée,
De fashionista de la promo 
a été baptisée.
Yasmine ou Yasmina, les profs 
ne le sauront jamais,
C’est grâce à ses résumés,
Que nous avons passé l’année.
À Columbia notre étoile ira briller.

SALAMOUN Tony 
«Ma fiyé j’ai karaté» 
nous a tant répété,
À Tinky Winky a souvent 
été associé,
Hekmeh et Barca a longtemps 
supporté,
Les 20/20 a toujours enchaînés,
C’est à la LAU que Tony ira exceller.
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SLEIMAN Kristiano 
Avec lui, seul Galilée peut 
rivaliser,
Ses stargazing nights nous ont 
tous fait rêver,
Quand ses camarades rentraient 
se coucher, 
Pour Tino le travail venait juste 
de commencer,
Mais des 20 a toujours accumulé
A l’UCLA, notre physicien préféré va se démarquer.

ZOUEIN Mikhaël 
De ses études ne s’est jamais 
inquiété,
Avec ses sushi crêpes 
nous a toujours épatés,
Sécher les cours, sa passion 
préférée,
Coachi Coachi, fut-il surnommé.

TORBET Daniel 
«Jle2» par M. Tarchichi 
surnommé,
Un cœur d’or a démontré
“Chou 7a ta3moul?” n’a fait que 
répéter,
La guitare son passe-temps 
favori,
Par son intelligence exercée,
En médecine, notre Isatis va se distinguer.

ABDEL SATER Mikael 
De “Cheikh Miky” surnommé
Par sa barbe nous a obsédés 
Aller au gym son passe-temps 
préféré 
Par son rire, nous a tous 
emportés 
A l’AUB ira se démarquer.

ABOU JAMRA Issam 
En classe “Patou” ne s’est jamais 
concentré,
La table son coussin préféré 
En psy de la promo s’est toujours 
comporté
De son IcedTea ne s’est jamais 
séparé 
C’est à l’AUB que notre Sam ira siester.

ABI SEMAAN Jovy 
Le cœur de M. Abdelhak 
a fait chavirer
De ses tics ne s’est jamais 
débarrassé,
Des salles d’examens, il a déserté
Au bureau de Mme Chebli 
on l’a souvent retrouvé, 
Comédien en herbe, avec lui impossible 
de s’ennuyer.
C’est à l’AUB que notre architecte ira exceller.
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ABOU JAOUDE Emma
Organiser : son passe-temps 
préféré,
Aux côtés de M. Freddy, 
notre déléguée 
Aura ainsi passer son année.
Du mauvais œil, elle s’est 
toujours méfiée, 
Et par ses colliers s’est toujours distinguée
Malgré son affinité pour le soleil, la mer et l’été,
C’est à Montréal que notre “eemmaazing” ira briller.

CHAHINE Joe
A quitté sa classe en milieu 
d’année
De sa considérable perte de poids 
on en est épatés
Malgré ses voyages à l’infini 
et beaucoup de cours ratés, 
Joe est resté proche du 20/20
Ces idées faramineuses nous ont toujours étonnés
C’est entre la médecine et la finance que Joe 
ira briller.

ALAM Yann Victor 
Passionné de basket 
 et d’Amérique
Amateur de débats politiques
De son rôle de surveillant 
de la classe abdique
Aux États-Unis sera ingénieur 
électrique 
Et, qui sait, président de la République.

CHEBLI Sacha Maria 
En classe notre star 
n’a fait que bavarder
À l’infirmerie a passé ses journées 
Aucune soirée n’a raté, 
mais les 20 n’a fait que récolter.
Avec la coordination de math 
s’est chamaillée 
« Sorry, j’ai guides a tant répété »
C’est à l’USJ que notre nerd ira briller.

GHOSSOUB Charbel 
Avec ses yeux verts, 
les filles a charmé
Gagnant du food contest, il a été ! 
Partout, de son humour 
accompagné
La triche, a complètement 
maitrisé 
En terminale, par miracle est arrivé !
Sans savoir où se spécialiserFARAJIAN Joanna 

Toujours là pour les autres, 
toujours prête à aider,
C’est d’un grand cœur qu’est 
munie notre écrivaine préférée
Arc-en-ciel explosif d’idées, 
Elle se volatilise avant qu’on ne 
la retrouve dans un coin
Son carnet et sa plume à la main
En littérature, philosophie ou autre,
Elle réussira sans faute.

HABRE (el) Lynn
1m60 mais vaut mieux 
ne pas l’énerver 
Car en classe n’a fait 
que rouspéter
Son rire dans le couloir 
a tant résonné  
Près de Mira et Angela,  
Lyno a passé ses journées
La physique-chimie n’a jamais apprécié 
A l’USJ, notre pharmacienne ira impressionner.

HANI Anthony 
Toto on l’a tous appelé
En classe, son fou rire a résonné
Et tous les autres a contaminé 
Dormir, sa prise de notes préférée 
Mais de bonnes notes 
a pu récolter 
Manger est sa priorité
Si vous le perdez, au resto vous le trouverez
Et en droit Anthony vous offrira le déjeuner !HAGE (el) Raya 

Multifunction a toujours été, 
Dans tous les domaines a excellé
CAPTAIN de la promo, 
de la dance team et délégué
A switché de la T5 à la T8 
en milieu d’année 
On attend tous le grand jour 
où elle et Nabil vont se marier
Mais avant ça, c’est en médecine que notre reine 
ira les enchanter.
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HATEM Chloé 
De petite folle surnommée,
Son regard nous a charmés 
Ses cheveux nous ont enchantés 
Son « j’en peux plus » légendaire 
nous a tant marqués 
Les gossips a tant récoltés 
Ne laissez pas son innocence 
vous duper ; 
En architecture ira dévoiler
Les talents artistiques de cette rebelle confirmée. 

IBRAHIM Marc 
“Ibra” nous l’avons surnommé
Au sport il s’est toujours démarqué
Du titre de « Plus petit 
de la Promo » a écopé
Et par ses cheveux et sa taille vite 
distingué 
Embêter les profs son passe-temps 
préféré
Acrobate un de ses talents cachés 
C’est à l’ALBA que Marc va exceller.

HELOU Emi 
Notre future actrice a épuisé
Les profs qui ont dû la supporter
Aux examens était la mieux 
équipée :
Chewing-gums, sucettes, 
sans oublier le café.
La classe a souvent désertée
Quand elle oubliait de se réveiller
Pourra-t-elle un jour changer ?
Comme elle jamais vous ne trouverez.

KARAM Habib
De « Habz » par tous surnommé
Avec son style, s’est constamment 
démarqué 
En ladies’ man s’est toujours 
comporté,
Faisant preuve de son charisme 
si particulier,
De son Olympus, toujours accompagné 
Et par ses dance skills nous a impressionné 
C’est à l’ESA que notre gentleman ira charmer.

KAZAN May
Constamment repérée par son rire 
distingué,
May s’éclatait sans s’arrêter,
Capter rapidement, loin d’être 
sa spécialité…
Pour la secouer, “May !” 
Mme Chemaly a tant répété
C’est en Ingénierie que Mayou ira impressionner.

KASSIS Tony 
Sa voix grave a résonné
Son regard ténébreux a rayonné
Au bras de fer, il nous a épatés
Des 20 en math n’a cessé de 
récolter
Le ”perfume dealer” du collège 
a été
C’est à l’AUB que notre ingénieur ira étudier.

KHAIRALLAH Gilles
À l’école s’est rarement présenté,
Avec les filles son temps a préféré 
passer.
Amuser et faire rire : 
sa spécialité,
À l’ALBA ira se spécialiser.

PAKRADOUNI Yara 
« Elle est où Pak ? »  
s’est-on tant demandé
Pour, à la cour des 3e, 
la retrouver
Les “yuyas” n’a fait que collecter
Suivie de ses “bodyguards” 
s’est toujours promenée
Cheveux et ongles toujours parfaits
À l’ESA notre mini continuera à tout négliger.NASR Joe 

Avec tout le monde sa ja2ra 
a persisté
De “Poker face” a été qualifié
En classe on ne l’a jamais 
retrouvé
Dans sa voiture avec Gilles 
s’est échappé
C’est à Boston que notre hacker ira coder.
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RAMMAL Hadi
Bombe de gentillesse
Derrière son gilet pare-balles
Aucun problème ne résiste 
à son talent colossal
Débrouillard, fidèle et loyal
Il ira exploser ses talents pleins 
de promesses
À l’Alba, dans le domaine architectural.

SAYEGH Nour 
Par ses cheveux roux, 
toujours repérée,
Ed Sheeran souvent surnommée.
En classe Nour n’a fait 
qu’exceller,
Et, sur ses cahiers, 
Que de dessins a-t-elle esquissé
Son sourire et ses yeux verts, 
nos journées ont illuminé 
C’est à l’AUB, que notre Nour ira briller.

SALIBA Joëlle 
« Jwel » on l’a tous appelée
En classe, les fous rires 
a provoqué
Raison de ses renvois répétés,
De son café, 
toujours accompagnée 
À l’heure n’est jamais arrivée, 
Les profs, a exaspéré 
À l’AUB, notre Joëlle ira briller.

TALEB Alexandre Nazih 
Au fond de la classe s’est installé 
A l’école une fois par semaine, 
sa spécialité 
Par ses voitures nous a épatés
La sieste fut sa prise de notes 
préférée 
C’est à l’AUB que notre cher 
Taleb ira se spécialiser.

TORBEY Marianne 
Ses élans d’énergie ont réchauffé 
l’atmosphère,
Sous sa modestie se cache 
une force de caractère. 
Douée pour le dessin, 
acharnée dans son travail,
Elle parle avec passion 
de ses dernières trouvailles,
Intéressée par les sciences comme par les arts,
Marianne a fait preuve d’une curiosité rare.
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ABBOUD Ziad
Sarcastique a toujours été 
Par les fautes d’orthographe irrité
Notre Zizo bien aimé
Nous a tant épatés
Par son côté philosophique caché 
Qu’en économie il ira dévoiler.

ANHOURI Karl Suheil  
Par ses talents de boxeur
Anhoury n’a jamais manqué 
de faire peur
Mais c’est par son rire 
et son bon cœur
Qu’il répand partout la bonne 
humeur
Aux cours n’a pas toujours assisté
Mais coding et trading a su perfectionner
C’est à Manchester que notre stockbroker ira dominer.

ABOU CHEDID Mia 
« Chômeuse » on l’a souvent 
qualifiée,
« Je veux quitter » 
n’a fait que répéter,
Au collège, présente 
des demi-journées,
Entre Nazareth et Jamhour son 
cœur balançait,
C’est à l’ESA qu’elle ira se démarquer.

ANTONIOS Joey  
Joey Antonios Docteur en Cinéma, 
Occupé par ses reviews pour 
Columbia,
Face à son rire et sa générosité 
notre sourire émergea
Ami de Nolan, Spielberg 
et autres célébrités 
C’est à la NDU qu’ira filmer notre cinéaste préféré.

BOU KHAZEN Charbel 
“BK” a été nommé 
Dispense en sport a toujours 
utilisé 
Par son sourire nous a charmés 
Derrière sa “ja2ra”, un cœur d’or 
se cachait
À l’infirmerie et aux toilettes s’est 
abonné
C’est à l’USJ que BK ira émerveiller.BARDAWIL Nay 

De nature discrète et réservée
Pour la philo un talent secret, 
Pour se plaindre beaucoup de 
capacités
Il faut éviter de l’énerver
Pour ne pas voir ses larmes couler
De Nour ne s’est jamais séparée
À l’AUB notre swiftie ira briller.

BTEISH Nadim 
le pourra jamais. 
À la forêt, est toujours resté 
M. Khawand il ne pouvait fâcher
De rugby complètement obsédé 
L’hiver, en short, s’est toujours 
trimballé 
Le froid ne l’a jamais affecté
Partout où il ira
Notre « farayote » réussira.

DACCACHE Pia 
Belle, généreuse et bien soignée
Par ses yeux émeraude 
nous a charmés
Aider ses amis, à jamais 
sa spécialité
Une passion pour l’économie 
a révélé
Par sa persévérance, s’est démarquée
La bonne humeur, a toujours affiché.CHAHINE Marc 

«Chahinxx» son mot préféré 
De sa casquette ne se sépare 
jamais
D’une copine il va toujours rêver
Le gym son deuxième foyer 
L’école n’est pas son point fort 
Mais c’est à ... qu’il va faire des 
efforts.
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HADDAD Clara
Des ja2rats a distribué
Les maths a toujours détesté 
Dans les débats s’est démarquée
Que de jours ratés pour aller skier
Avec son énergie nous a toujours 
fatigués
Et de sa bonne humeur 
nous a marqués
C’est à Londres que cookie ira se distinguer.

HAMOUCHE Cynthia 
Cynthia absente ? presque toute 
l’année !
Mais quand elle était là, 
sa voix aiguë a tant résonné
Ses soirées du jeudi son horaire 
préféré
Notre make-up artist 
nous a toutes sauvées
C’est devant ses palettes que vous la retrouverez.HAGE (el) Fouad 

Par son prénom rarement appelé,
Mais « Hage » nous a toujours 
fait rigoler,
La bière il a beaucoup apprécié,
Et, d’une très vaste culture doté,
Ses dissertations de 15 pages 
nous ont impressionnés,
C’est à Assas que notre futur avocat ira se 
démarquer.

HANNA Emma
Son miroir n’a jamais lâché 
Mastiquer son passe-temps 
préféré
«Je suis la meilleure « n’a fait 
que répéter
“Mochi” s’est faite surnommer,
Les maths ne sont pas pour elle,
En business à l’AUB on retrouvera la plus belle.

KAMEL Chanel 
“Dior” a été surnommée,
Son sourire et son énergie nous 
ont contaminés,
Sa voix nous a toujours 
enchantés,
A la course jamais détrônée,
Chez les Antonins, “l’athlète 
d’Alice” ira se distinguer.

INGEA Laura 
Ses cheveux dorés n’ont fait 
que briller
En deux tresses toute l’année 
Par sa culture s’est distinguée
Et ses brownies nous ont toujours 
régalés
1m50 qu’il vaut mieux ne pas 
énerver
C’est au ski qu’elle a toujours excellé
Et en économie qu’elle ira slalomer.

KARAM Yoanna
Livres et cahiers inutilisés
La moyenne a toujours frôlé 
Notre blonde préférée, 
toujours affamée 
N’a raté aucun de nos goûters 
Sans aucunement être gênée
Et en nous faisant toujours rigoler 
Un conseil pour ses camarades d’université 
Attention à vos goûters !

KHOUKAS Joseph 
“Kokaz a toujours été appelé 
De ses blagues on ne s’est jamais 
ennuyé 
Son sourire nous a toujours 
touché 
Malgré nos problèmes, 
présent il a toujours été
C’est en économie qu’excellera Joseph notre ami.

KHACHAN Marie
Par son cœur d’or s’est distinguée 
La générosité a toujours 
été sa spécialité 
Toujours à l’écoute de ses amis 
était 
Pendant les cours a très peu 
participé 
C’est en France que notre meilleure psychologue 
va épater.
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KHOURY (el) Antoine 
Antwen il a été surnommé,
Silencieux en classe il a toujours 
été,
Mais avec lui on a tellement 
rigolé !
« Olélé » il a toujours voulu 
chanter
C’est à l’ESA puis à l’ESSEC,
Que notre Toinou ira briller.

MERHEB Mathieu
Avec son humour, les cours, 
a animé 
Et les chansons “house” 
n’a cessé de fredonner 
En mode PR a dirigé 
toutes les soirées 
Et par ses bruitages 
nous a assourdis 
C’est à la LAU 
Que notre fameux DJ ira épater.

MAARAOUI Louis 
Silencieux il a toujours été
Dormir en classe son hobby 
préféré.
Si les maths ne l’ont jamais 
aimé,
C’est en histoire 
qu’il s’est retrouvé
Aux jeux vidéo, il a toujours joué,
Et à Science Po ira sommeiller continuer.

MOAWAD Yara 
À l’école on ne l’a jamais retrouvée, 
Pourtant, les meilleures notes 
a récolté
Des couloirs a fait son cirque privé, 
Par ses « hi star » a illuminé 
nos journées. 
Psychologue, déléguée et cheftaine 
dévouée, 
Par sa fameuse chute nous a tous traumatisés 
C’est à Georgetown que notre future diplomate ira briller.

RICHA Gaëlle
Les matins, la première arrivée,
Mais c’est à Paris qu’elle a passé 
son année. 
Un charme inégalé,
Overdressed elle a toujours été, 
Et dans les couloirs, chaque jour 
a défilé. 
Le chauffage, son plus cher allié. 
Gaëlle énervée ? Une scène à éviter !
C’est à Paris qu’elle ira percer.

PELLE Andréa Maria 
Sa voix angélique 
nous a charmés.
Sa beauté nous a impressionnés.
Les concerts a enchainé.
Une confiance en soi a toujours 
démontré
À l’écoute, elle nous a souvent 
consolés 
“Beauty and Brains” sa combinaison préférée,
C’est à l’AUB qu’Andréa ira se spécialiser.

SAADE Lama 
En pyjama est toujours arrivée 
Quand elle a décidé 
de se réveiller 
Que de bons conseils 
nous a-t-elle donné 
Sa présence agréable 
nous a accompagnés 
« Je suis dispensée » est sa destinée 
Chez Mme Chidiac, a sans cesse comploté 
En marketing notre psychologue ira exceller. 

YAGHI Cyril 
Sa personnalité discrète 
L’éloigna des fêtes
Pour ne participer 
Qu’aux événements secrets
C’est aux Pays-Bas
Que notre futur grand homme 
brillera.

SOUAIBY Gabrielle 
Gabrielle ? Personne 
n’en a entendu parler
Mais Gabuche, tout le monde 
connait
À l’heure, n’est jamais arrivée, 
Mais pour le rugby, ACL ou pas, 
s’est toujours présentée
C’est en architecture que va se spécialiser 
« Buche », notre déléguée au caractère bien 
trempé.

YOUNES Joseph 
Avec sa “saksouké” imposante 
toujours bien taillée 
Il est assez difficile de le rater 
De bonnes notes a collecté 
Secher les cours un jour sur deux, 
sa spécialité 
Mais à son charme les profs 
ont succombé 
C’est à Londres que Younes ira briller
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Terminale 10
ABOUMRAD Sarah 
Son amour pour les maths 
en T10 est très déplacé 
Son syndrome d’OCD, 
on a longtemps supporté 
Déléguée et cheftaine dévouée,
De ses louveteaux n’a fait que 
parler 
Si, choisir une université, n’y arrive toujours pas 
Où qu’elle aille, notre model rayonnera.

ASSAF Cindy 
Artiste confirmée
Calme et réservée
Créative et douée
D’une incroyable imagination 
dotée
À l’ALBA ou à l’USJ ira rayonner

ARAYSSI (el) Riwa 
Un cœur d’or a démontré
Ses cheveux bouclés 
nous ont émerveillés
Soprano au collège, les messes 
a animées 
De notre cheftaine, le CAS ne 
peut se passer
“Falhit el LLC” l’on n’a fait que répéter 
C’est à l’USJ que notre psy ira rayonner

ATTIE Kris 
Cet historien en herbe
Par sa culture et son amitié
N’a rien perdu de sa superbe
“Aywa aywa”; “sa7teyn”  
a souvent répété
A l’USJ, notre fidèle ami va nous 
épater
Et Napoléon, tenter de détrôner

BERRY Joe 
Les surnoms, a accumulé
« J’ai pas étudié » sa réplique 
préférée 
En interclasse nous a épatés 
Une passion pour le Barça 
a affiché
En politique, il s’y connaît 
En HGG il s’est distingué 
Et en droit ira se spécialiser.BEJJANI (el) Emile

Le Boss on l’a surnommé
Avec Younes, les cours a toujours 
séché 
Derrière sa supériorité, 
un cœur d’or se cachait 
L’infirmerie, avec Fouad abonné
De politique impressionné 
A Londres, en droit s’est destiné.

DAHER Alexandre 
Ses cheveux, il ne faut pas les 
toucher 
Les fous rires, ne s’en est jamais 
lassé 
Donner son avis, ne s’en est 
jamais privé
Nettoyer ses chaussures, 
son passe-temps préféré 
D’un claquement de doigts, et le tour est joué 
C’est en économie qu’ira se spécialiser notre OCD.

HAJJ (el) Kelly 
En cours ne s’est jamais 
présentée
Sur le billet d’absence, son nom 
a toujours figuré 
De son Nescafé 3 en 1 
ne s’est jamais séparée 
De ses news, chaque matin, 
on ne s’est jamais lassée
En marketing ira se spécialiser.HACHEM (el) Marie Lou 

Le café à la main, son accessoire 
préféré 
De « déesse » par M. Khawand 
qualifiée
Argumenter avec elle, 
vous est déconseillé 
Future avocate déterminée,
En droit notre cheftaine ira s’imposer.
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Terminale 10
HAKIM Céane 
Les pharmacies n’ont rien à lui 
envier
Ses émotions, n’a jamais su gérer
Souriante, on l’a toujours trouvée
Hôtesse de l’air, le métier, dont 
elle rêvait,
Mais, en Sciences Po ira briller.

HOAYEK Thalia
Calme, douceur et engagement
Dévouée au CAS et autres 
mouvements
Des amitiés solides a forgé 
Par le social concernée
C’est à l’USJ que notre amie 
Ira exercer don de soi et 
empathie.

HAYEK (el) Maria 
Absente, a-t-elle toujours 
répondu, 
Mais aux cours de M. Segone 
ne s’est jamais tue, 
“Ma tcher3ouné” elle a tant 
répété,
1m54 qu’il vaut mieux 
ne pas énerver 
Fort caractère et tempérament élevé,
Aux tribunaux, Maître Hayek ira plaider.

JAMMAL Ricardo 
Draguer, sa spécialité 
Notre délégué exemplaire n’a fait 
que nous épater 
Sa gentillesse et son sens 
de la responsabilité
En ont fait le « chouchou » 
du préfet 
Par son sourire s’est distingué 
Sa coupe de cheveux, à chaque saison a changé 
À l’ESA notre gentleman ira briller.

KAMEL Ray
Par sa créativité nous a épatés
Avec ses yeux verts 
nous a charmés 
Les blagues, son arme préférée 
Ses Tiktoks nous ont bien fait 
rigoler 
Avec agilité, les cartons 
a su éviter
Des voitures n’a cessé de parler
En droit ira se spécialiser.

JILDIRIAN Gali 
Par l’astrologie, a toujours été 
fascinée
Fidèle à Friends, le sera à jamais
Mignonne et douce, 
elle a toujours été
De Saadé, ne s’est jamais 
séparée
C’est en France que Gal ira plaider.

KASSIS (el) Souheil 
Chômeur a-t-on souvent répété
À celui qui s’est prélassé toute 
l’année 
Il demeure le King de l’anglais 
(LLC)
Ne s’exprimant jamais 
en français 
Ce danseur aux cheveux bouclés
En Audiovisuel ira se spécialiser.

LATTOUF Fouad 
À l’infirmerie voulait toujours 
passer
En classe, ne s’est jamais installé
De politique libanaise très 
informé
Pour ensuite, tel un père 
attentionné
Avec nous débattre et discuter
C’est à Huvelin qu’il ira se démarquer.KFOURY Adam

De Mme Hadaya s’est toujours 
échappé 
Sa curiosité l’a toujours guidé 
Pas de présence plus agréable 
Qu’avec notre Adam incroyable 
C’est en Droit qu’Adam défiera 
les lois.
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MOGHABGHAB Christy 
Ses délires pourraient provoquer 
des chocs
Sa spécialité étant de rêver 
d’autres époques
L’école, a rarement fréquenté
Aux bars de Badaro 
on la retrouvait
Débattre avec elle n’est pas recommandé
C’est en droit que Kiks ira s’imposer.

RAZZOUK Anna-Théréza
Son sourire et ses yeux verts, 
plus d’un ont charmé,
S’absenter : une de ses spécialités,
A l’école, son rire a toujours 
résonné.
Au rugby, adversaire redoutée, 
Avec ses jeannettes, plus adorable 
vous la trouverez,
C’est à l’ESA que notre MVP préférée ira rayonner.NAMMOUR Léa 

« Je suis au local MEJ » 
a tant répété 
Avec la dance team a passé ses 
journées 
Cheftaine au CAS, s’est dévouée 
Ses spés, son plus grand regret
Dormir, son passe-temps préféré 
C’est en France que notre juge ira rayonner.

SAAD Mark 
Fort de sa belle prestance
Sait manier l’absurde et 
l’éloquence
«Cheese-man» pour sa classe 
littéraire
Discours drôles et riche 
vocabulaire
Ponctués par de fortes notes d’humour
En terres françaises il fera séjour.

SLEIMAN Michella 
Eliccia 
Petit de taille, elle a toujours été,
De “ohio-enne” fut surnommée 
« J’ai froid » en plein hiver 
a-t-elle crié
Pour déborder d’énergie en 
plein été
Pleine d’émotions et d’aventures assoiffée  
En Amérique Michella ira exceller.

SAFI Leticia Zibiane
Un tempérament espiègle 
et mouvementé
Tantôt muette, telle une carpe 
tourmentée 
Dotée d’un humour débridé
Enchaine projets et activités
Pour finalement au UK se fixer.

SOUHAIT Carl Chafic 
HGGSP sa matière préférée 
En culture générale nous a tant 
épatés 
Bouquiner des livres les journées 
a passé
Être déterminé, sa plus grande 
capacité,
En droit ira exceller.

TABIB (el) Céline
Débordante d’affection, humour 
pétillant, 
Céline colorie chaque instant 
Virtuose du crayon, au talent 
remarquable 
Elle prépare aussi les meilleurs 
repas. 
C’est dans les couloirs de l’ALBA 
Que résonneront rires inoubliables.
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Samy Khayath
Décédé le 26 avril 2023

Promo 1963, élève au Collège de 1950 à 1963.
Membre fondateur du C.A.B (ancien C.A.S).

Père de Sami (Promo 95) et de Sabine Merheb (Promo 98) Khayath. 

En 60 ans de carrière, Samy Khayath a fait 
rire plusieurs générations, notamment des 
Jamhouriens fidèles à ses spectacles.
Lui qui a fait ses premiers pas de comédien 
sur les planches du Collège Notre-Dame 
de Jamhour, étant élève, a par la suite joué 
ses premiers spectacles au profit du C.A.B. 
(Comité Actif de Bienfaisance, aujourd’hui 
C.A.S.) dont il était l’un des fondateurs et l’un 
des principaux animateurs.
En mars 2022, il consacre une représentation 
de son dernier spectacle « Walaw » aux 
éducateurs du Collège, donnée à l’occasion 
de la fête de l’enseignant au Collège Saint-
Grégoire.
Le 9 juillet 2020, il reçoit la médaille d’officier 
de l’Ordre des Arts et des Lettres à l’Institut 
français du Liban.
Un artiste à la générosité et au parcours sans 
égal, un fervent défenseur de la francophonie 
nous a quittés.

Mot de la Promotion 1963, prononcé lors de la messe 
des funérailles en la Cathédrale Saint-Élie des arméniens 
catholiques, le vendredi 28 avril 2023

Chers amis chers camarades de Promotion 

Nous sommes aujourd’hui réunis pour saluer la mémoire 
de notre cher ami et camarade de promotion Samy 
Khayath 
Acteur, compositeur, écrivain et ambassadeur du rire, son 
talent unique a apporté la joie, le bonheur et la créativité 
à de nombreuses personnes.
Le cher Samy était un modèle exemplaire d’empathie, de 
compassion et de bienveillance.

En tant que président de la SPA (Société Protectrice des 
animaux) il s’est impliqué dans la promotion de La Défense 
des animaux mais aussi et surtout de l’être humain par la 
notion fondamentale selon laquelle le rire est le propre de 
l’homme.
Il vivait sa vie avec un profond sens de l’optimisme, 
toujours d’humeur joyeuse et constructive.
Sur les planches, il était un talent prodigieux, travaillant 
dur pour produire des œuvres de qualité qui inspiraient 
des émotions profondes chez le public.
Son rire unique et sa créativité ajoutée à sa nature 
fondamentale de récompenser les personnes restent à ce 
jour la preuve de son engagement et de sa contribution 
aux lettres, aux arts et à la société.
Samy était plus qu’un acteur ou un compositeur ou un 
imitateur, il était un ambassadeur du rire et de la créativité. 
Nous nous souviendrons tous de la passion qu’il a injecté 
à la vie et de la manière dont il a inspiré de nombreuses 
personnes à poursuivre leur propre chemin de la vie. Il 
était un compagnon fidèle et dévoué à sa promotion, 
apportant son soutien, son conseil et son inspiration à de 
nombreuses personnes.

Le 10 octobre 2010, lors de la 
signature de son livre, au Centre 
Sportif Culturel et Social du Collège.

Interprétant le Bourgeois Gentilhomme sur les planches 
du Collège, en février 1962.



160 Carnet de famille
Nous du Collège - No 299 - Juillet 2023

Grâce au CAB comite actif de bienfaisance il s’est 
dévoué à aider les autres sans compter.
Bien que sa perte nous laisse un vide immense, 
nous sommes heureux d’avoir connu un ami comme 
Samy.
Nous pouvons tous trouver un certain réconfort en 
nous rappelant comment il célébrait la vie et tout 
ce qui est en elle. Ses sourires, ses blagues et ses 
paroles positives ne sont que quelques-unes des 
choses qui resteront avec nous à travers le temps.
Nous rendons hommage aujourd’hui à une 
personne aimante et talentueuse dont la vie a 
touché tant de gens surtout pendant la guerre. 
Nous pleurons sa perte mais nous applaudissons 
sa vie et les nombreuses réalisations merveilleuses 
qu’il a accomplies surtout son franbanais.

Merci Samy pour avoir partagé avec nous cette joie, 
cette créativité et ce talent inimitable.
Tu resteras toujours dans nos pensées et dans nos 
cœurs surtout au moment du soixantenaire de 
la promotion en juin prochain 2023 où tu devais 
prendre en charge l’animation de cet événement.

Toutes nos condoléances les plus sincères vont à 
Nayla ton épouse merveilleuse et à tes deux enfants 
Samy Jr et Sabine, à cette belle famille que tu as 
fondée avec beaucoup d’amour.
Samy tu resteras toujours vivant avec nous et en 
nous.
Que ton âme repose en paix dans un monde meilleur 
où tu nous as devancés. Ce n’est qu’un au revoir !

Tes camarades de la promotion 1963

Dîner des 40 ans du C.A.S, le 25 mai 2002.
De g. à droite : P. Alex Bassili s.j. (Promo 64), Samy Khayath 

(Promo 63), Bassam Tourbah (Promo 63), P. Fadel Sidarouss s.j. 
(Promo 62) et Karim Pakradouni (Promo 62),  

les premiers membres du C.A.B.

Pour avoir dirigé le C.A.S (Comité d’Activités 
Sociales) du Collège Notre-Dame de Jamhour 
sur une année, j’ai mesuré l’ampleur de l’action 
fondatrice de Sami Khayat et suis fier d’avoir porté 
ne serait-ce qu’un an cette responsabilité en plus 
de mes autres années d’engagement dans ce 
Comité. 
Devenir des hommes pour les autres n’a jamais 
été aussi vrai slogan. 
Je salue l’homme de foi, de résilience, d’amour 
pour le Liban et d’engagement positif à toute 
épreuve et un vrai héros.
Paix à l’âme d’un des grands du Liban. 

Salim Matta (Promo 1990)
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Chef Ramzi Choueiri
Décédé le 20 juin 2023

Promo 1989, élève au Collège de 1977 à 1989.
Président de l’Association Al Kafaàt membre du réseau Notre-Dame de Jamhour.

frère de Roula Fayad (Promo 85), de Raïf (Promo 86)  
et de Myriam (Promo 91) Choueiri 

Père de Nadim (Promo 2018), de Yasmina (Promo 2021) 
et de Maria (1re) Choueiri. 

Chef Ramzi était une légende culinaire et un 
homme au grand cœur, dont l’engagement 
humanitaire dans de nombreuses associations 
et ONG visait à rendre ce monde meilleur. 
Chef Ramzi a laissé derrière lui un héritage 
incroyable, tant sur le plan professionnel 
que personnel. En tant que président de 
l’Association Al-Kafaàt (qui fait partie du 
réseau Notre-Dame de Jamhour depuis 
2018), il a œuvré sans relâche pour améliorer 
la vie des personnes à besoins spécifiques. 
Son dévouement lui a valu d’être reconnu 
et honoré en tant que détenteur de records 
mondiaux Guinness.
Ancien élève actif, parent présent et engagé, 
il était dévoué envers la communauté de 
Jamhour et passionné pour l’encadrement 
et l’éducation, soutenant activement les 
initiatives du Collège. Nous nous souviendrons 
de lui comme d’un modèle de bienveillance, 
de résilience et de persévérance.

« L’écriture c’est le cœur qui éclate en silence ». 
C. Bobin.

J’aurais souhaité ne pas écrire ce mot...
Et encore moins être là aujourd’hui à le lire au nom de 
notre promotion. 

Depuis dimanche soir, l’icône du groupe promo 89 du 
Collège ND de Jamhour a changé de couleur...NOIR..
Nous ne voyons plus qu’un disque noir semblable à 
l’objectif d’une caméra. 
Tes photos sont pourtant partout sur les réseaux sociaux 
et dans les médias en couleur... Mais Nous. Tes amis 
d’enfance, tes camarades d’école, à travers cette icône 
noire, on ne revoit que des photos en noir et blanc : celles 
que nous prenait le Père Charvet sur ce fameux et célèbre 
escalier…

Pour essayer de rattraper les souvenirs et te garder un 
tout petit peu plus parmi nous, nous avons -à part les 
photos de classe- ressorti toutes les autres, y compris les 
plus récentes, les plus colorées, celles de nos dernières 
retrouvailles à la soirée des 30 ans.
Nous les avons longtemps observées, examinées une à 
une, au point de les retenir par cœur ces photos : ton 
sourire est là partout et il y demeurera ...
Mais les photos ont perdu leurs couleurs depuis ton 
départ Ramzi.

Le silence de nos conversations se fait lourd depuis le tien.
«L’écriture c’est le cœur qui éclate en silence»…
Ton grand cœur a lâché en silence et le nôtre, le cœur de 
la promo 89 froissé t’écrit et t’accompagne aujourd’hui 
dans le silence de ces photos en noir et blanc.
Sans doute la vie reprendra un jour petit à petit ses 
couleurs mais pour ceux qui t’ont connu et qui t’aiment, 
les couleurs ne seront plus jamais les mêmes. 
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Seulement Nous, tes amis de classe, je te promets 
nous les avons retenues par cœur ces photos et ton 
visage et ton humour et ton sourire et la bonté qui 
s’en dégage...
Et...comme dit Voltaire, je comprends aujourd’hui 
pourquoi on dit «Retenir par cœur»...Car ce qui 
touche le cœur se grave dans la mémoire…
Tu resteras à jamais parmi nous Ramzi.
TA promo 89.

Betty Taoutel (Promo 89)
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Andrée Dib Abou Chahine
Décédé le 5 juillet 2023

Engagée au Collège depuis le 1er octobre 1987 en tant que responsable 
de Division (surveillante), puis assistante du préfet des Moyens.

Mère de Farès (promo 2011) et de Rita (promo 2015) Abou Chahine. 

Toujours là, toujours positive, toujours tournée vers 
les autres, toujours à l’écoute des professeurs, des 

accompagnateurs pédagogiques, des parents et des 
élèves, toujours à l’accueil avec un beau sourire illuminant 
son visage. 
Andrée était une amie, une collègue, une maman... Neuf 
années de soutien dans ma vie à la préfecture... Combien 
avons-nous partagé de joies et de peines ! Nous nous 
sommes soutenues dans tant d’épreuves... depuis le temps 
où j’étais moi-même élève en 6e au Grand Collège.
Je me souviens de notre belle secrétaire fidèle au poste 
avec la même disponibilité... Andrée est une personne 
exceptionnelle qui a marqué ma vie et celle de nombreuses 
personnes. Son dévouement, sa générosité et son courage 
sont autant de qualités qui ont inspiré notre communauté. 
Andrée a toujours été là pour soutenir et encourager les 
autres. Son sourire rayonnant et sa bienveillance ont 
touché beaucoup de cœurs. Je tiens à exprimer ma 
profonde gratitude et mon admiration pour elle. Elle laisse 
une emprunte qui continuera à vivre à travers nous, ses 
collègues, et les générations futures. 
Tu resteras à jamais dans nos cœurs et dans nos pensées, 
chère Andrée…

Maya Ksayer
Préfet des classes de 4e et 3e
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، فافْتحَْ لها بابَ مَلكَُوتِكَ عَلى  رَةٌ بِالبِرِّ لقد ارْتفََعَتْ مِن أرَْضِنا إِليَكَْ نفَْسٌ طَيِّبَةٌ، مُعَطَّ
مِصراعَيهِ.

بِزَيتِْ  مُضاءً  ومِصْباحَها  مْسِ،  كالشَّ مُشْرِقَتيَِن  وعَينيَها  كالثَّلجِْ،  أبَيَْضَ  ثوَبهَا  سَترَى 
الَمَبَّةِ والعَمَلِ الصامِتِ، وَسَتعَْرِفُ أنَّها »أندريه«.

لُ الأمُُورَ وتفَُكُّ العُقَدَ،  »أندريه«، يا ربّ، صاحِبَةُ القَلبِْ الطاهِرِ والأذُنِ المصُْغِيَة، تسَُهِّ
بُّ وَتبَتْسَِم.  مُ، تسَْتقَْبِلُ، وَتُِ تكَْتبُُ، ترُْسِلُ، تلُبَِّي، تنُظَِّ

سَ قَلبَْها يوَمًا،  قْدَ نَّ »أندريه« عاشَتْ مَعَنا مَلاكًا مِن دُونِ جَناحَيِن، فَلمَ نعَْرِفْ أنَّ الِْ
لتَهْا وَوَثِقَت بِها، فَكَيفَ خانتَهْا  أو أنَّ النميمَةَ مسّتْ شفتيَها. لقََد صادَقَتِ الَياةَ وجَمَّ
الَياةُ وفاجَأتهْا بالمرََضِ والزنِ وهي في عِزِّ النشاطِ والفَْرَح؟ وَكَيفَ تغَْدُرُ بنا الَياةُ 

وَتخْطُفُ مِنَّا مَن نحُِبّ؟   
تكَُونُ  فَكَيفَ  الأمَِينةَُ،  والصَدِيقَةُ  بَّةُ  الُمِ والأخُْتُ  نونُ  الَْ الأمُّ  ربّ، هي  يا  »أندريه«، 

أيّامُنا مِنْ بعَْدِها؟ مَن يصُْغي إلى مشاكِلِنا اليوميَّةِ من دُونِ أن يحَْكُمَ أوَ ينَتْقَِد؟
تكََ  ماذا أخُْبِرُكَ يا ربُّ أيضًا عَن »أندريه«؟ ولا بدَّ أنَّكَ تعَْرِفُها جَيّدًا لأنَّكَ تعَْرِفُ خاصَّ
وَمُحِبِّيك. وَقَد قُلتَْ في كُتبُِكَ: »ما لم ترَهُ عَيٌن وَلمَ تسَْمَعْ بِهِ أذُُنٌ ولمَ يخَْطُرْ على قلبِْ 
بّيهِ«، وها هِيَ »أندريه« أمَامَكَ، جاهِزَة كَما كانتَْ دَومًا،  ِ هُ الله لِمُ بشََرٍ، ذلكَ ما أعََدَّ
مَحَبَّتهَا  ونفَْتقَِدُ  إِليها،  نشَْتاقُ  الدموع«  نحَْنُ في »وادي  لها. وها  أعْدَدْتهَُ  لِما  حاضِرَة 

وَصَفاءَها وَنبَكِْيها بِالقَلمَِ وَالعَْين.  
بِها الأرَْضُ،  تلَِيقُ  ا  أكَْثرََ مِّ بِها السّماءُ  تلَِيقُ  طَيِّبَةٌ،  نفَْسٌ  أرَْضِنا  رَبُّ مِن  ارْتفََعَتْ يا 

برِْ بعَْدَ غِيابِها.  فاغْمُرْها بِرَحْمَتِكَ وَأعَْطِنا نِعْمَةَ الصَّ
سَلامًا إليكِ يا »أندريه« البارّةُ. السلامُ على كُلِّ ذِكْرى جَمَعَتنْا، عَلى كُلِّ يوَمٍ جَميلٍ 
مِيعِ، طِيرِي  الَْ حَبِيبَةَ  يا  اللقاءِ  خَيرْ. إلى  بِأَلفِْ  نيا  الدُّ أنََّ  نظَُنُّ  معًا ونحَْنُ  قضينْاهُ 
رَتْ قُيودُ الألمِ. حَلِّقِي نحَْوَ السماءِ واسْكُنِي مَعَ الأبرْارِ أمَْثالِكِ،  وارْتفِعِي، فَلقََد تكََسَّ

ةٌ وَدُمُوعٌ وَفَراغ...  واترُْكِينا نكُْمِلُ العُمْرَ مِنْ بعَْدِكِ وَفي قُلوُبِنا غَصَّ
تريز فرح الشمالي

أبانا الّذي في السماوات
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عجزًا  ولا  دًا  ترََدُّ ليس  أبدأ،  أين  من  أعرف  لا 
عن الكتابة، إنّا صعوبة في التّعبير عن المشاعر 

تجاه شخص قَلَّ مَنْ لا يعرفه أو يحبّه.
عندما قيل لي أن أكتب عنكِ يا صديقة العمر 
يومًا  ذلك  سأفعل  أنّني  ق  أصُدِّ لم  »أندريه« 
عين،  بغفلة  عنّا  غبتِ  أنّك  أصدّق  لم  نعم  ما. 
فبالأمس القريب كنّا نتحدّث ونضحك ونتبادل 
مُتعة والتعامل معكِ  الأفكار، فكان العمل معكِ 
أي نصف عمري  25 سنة  منذ  أعرفك  سهلًا. 
تقريبًا قضيناه سَويًّا من دون تعب أو ملل، لقد 
كنتِ الإنسانة والأخت والصديقة والزميلة الّتي 

ما تذمّرَتْ يوَمًا، تقَبلين الملاحظات وتدُافعين عن الَقّ بقوّة وعناد.
ضاعت كلماتي، فكيف أكتب عن رحيلك وأنا ما زلتُ أشعر بوجودك بيننا أنتِ الّتي كنتِ تسهرين على إتمام 

عملك بدقّة وإخلاص.
»أندريه«، لم تفكّري يومًا بالموت وإن حصل وتكلمّنا عنه كنت تقُفلين الديث قائلةً »ما حدا بعيش أكتر من 
عمرو« وكم كان العمر قصيرًا، سافرتِ إلى فرنسا وأنت تقولين سأعود وسأفرح بفارس إبني بعرسٍ كبير، فكانت 

الصدمة بأنّك أصبحتِ عروس السماء.
بيتك  اعتبرتِ مدرسة المهور  الّتي  أنتِ  الفارغ،  أبشع كرسيكِ  وما  اختصاركِ في سطور  ما أصعب  يا الله 

والعاملين فيها عائلتك، غادرتِ باكرًا وتركتِ بصمة لا ولن تُمحى من ذاكرتنا. 
وأنا أكتب عنكِ، تركتُ قلمي مِرارًا، فتّشتُ عن كلماتي ولم أجدها حتّى في المعاجم. كيف أصف مَن كانت دائمًا 
إلى جانبي في العمل؟ يبدأ نهارك بالبسمة الّتي لا تغيب عن وجهك حتّى في أوقات ضغط العمل الّذي كنتِ 
تقومين به. ويبدأ نهاري »بصباح الخير أندريه أو بونور دي دي« كما كنتِ تبّين أن نناديك، وكَمّ من صباح 

الخير كانت ترَُفرف في مكتبك فتردّين الصباح بالضحكة ورَحابة الصّدر.
يجتاحنا البكاء حين نفقد القدرة على النطق بالأشياء الّتي تؤَلمنا. غيابكِ عنّي آلمني بشدّة لكنّ المشكلة هي عدم 
القدرة على البكاء لأنّي حتّى اليوم أجد صعوبة في التفكير بأنّكِ رحلتِ إلى عالمٍ آخر حيث راحة النفس والروح. 

فإلى اللقاء يا صديقة العمر »أندريه« في عالم بعيد عن مَصاعب الياة ومَشَقّاتها.
رولان نعمه

Avec Hyam BouHabib, lors de la messe de rentrée, 
le 13 septembre 2013.

لا أعرف من أين أبدأ
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- Mme Jeanine Gebeily  17.03.2023 Mère de Saria Gebeily (Promo 2005). 
- M. Melhem Chammas  19.03.2023 Père de Ibrahim (Promo 2004) et de Robert (Promo 2011) Chammas. 
- M. Walid Yasmine  23.03.2023 Père de Wani Nasr (Promo 90) et de Sélim (Promo 94) Yasmine ;  
      Grand-père de Nadim et Alice (anciens) et de Karim (Te) Nasr ; de  
      Nicolas (ancien) et de Gabrielle (4e) Yasmine.  
- Mme Nibale Azouri  24.03.2023 Mère de Céline Azouri (Éducatrice).
- M. Raja Mouracadé  12.04.2023 Promo 67 ; Frère de Sami (Promo 66) et de Mounir (Promo 69) Mouracadé.
- M. Moustafa Hariri  17.04.2023 Frère de Hiba Najm (Éducatrice).
- M. Charles Noujaim  22.04.2023 Promo 59.
- M. Élias Keserwani  24.04.2023 Père de Éliane (Promo 88), de Roy (Promo 89), de Carla Ayouch  
      (Promo 91) et de Zeina Azzi (Promo 94) Keserwani. 
- M. Samy Khayath  26.04.2023 Promo 63 ; Frère de Georges (Promo 59) et de Nabil (Promo 70) Khayath ; 
      Père de Sami (Promo 95) et de Sabine Merheb (Promo 98) Khayath. 
- M. Séraphin (Sérop) Setrak Delifer 28.04.2023 Promo 44 ; Père de Alain (Promo 74) et de Laurent (Promo 75) Delifer.
- M. Fouad Karkour  03.05.2023 Père de Joanne (Promo 84) et de Ziad (Promo 86) Karkour ;  
      Grand-père de Mattéo (Te), de Chiara (2de) et de Stephano (7e) Karkour. 
- Mme Carine Chamieh  05.05.2023 Promo 88 ; Sœur de Fady Chamieh (Promo 84). 
- Mme Youmna Lakiss  09.05.2023 Sœur de Michel Rouphael (Éducateur).
- M. Naji Mécattaf  14.05.2023  Promo 74 ; Frère de Nabil Mécattaf (Promo 73). 
- M. Hikmat Daccache  15.05.2023 Père de Michel (Promo 2000) et de Yara (Promo 2001) Daccache. 
- M. Farès Mallat  20.05.2023 Père de Youssef (Promo 87), de Nadim (Promo 93), de Amine (Promo 95) 
      et de Salim (Promo 96) Mallat ; Grand-père de Sasha (2de) et de Clara  
      (3e) ; de Camille (10e) Mallat.  
- Mme Intisar Abi Khalil  22.05.2023 Grand-mère de Anthony (Te) et de Marcos (4e) Abi Khalil.
- Mme Cécilia Abou Malham 25.05.2023 Mère de Nayla Doughane (Promo 79), de Nahida (Promo 83) et de  
      Sabine (Promo 84) Abou Malham ; Grand-mère de Mira (Promo 2011)  
      et de Lynn (Promo 2015) Doughane. 
- M. Élias Saghbini  25.05.2023 Promo 54 ; Père de Joseph (Promo 80), de Philippe (Promo 82), de  
      Michel (Promo 83) et de Bernard (Promo 86) Saghbini. 
- Dr Tony Yazigi   02.06.2023 Promo 64 ; Frère du feu Georges Yazigi (Promo 57). 
- Mme Renée Saab  13.06.2023 Mère de Gabriel Saab (Promo 69).
- M. Yaacoub Kari  16.06.2023 Époux de Fériale Kari (ancienne éducatrice) ; Père de Chadi (Promo 97) 
      et de Wassim (Promo 99) ; Grand-père de Jack (7e) et de Laura (10e) Kari.
- M. Pierre Alam  16.06.2023 Frère de Marie-Madeleine Chébli (Éducatrice).
- Mme Dalal Khairallah  17.06.2023 Mère de Fadi (Promo 89) et de Jihad (Promo 93) Khairallah. 
- Chef Ramzi Choueiri  20.06.2023 Promo 89 ; Président de l’Association Al Kafaàt ; Frère de Roula  
      Fayad (Promo 85), de Raïf (Promo 86) et de Myriam (Promo 91)  
      Choueiri ; Père de Nadim (Promo 2018), de Yasmina (Promo 2021) et  
      de Maria (1re) Choueiri.
- M. Farid el Hajj  23.06.2023 Père de Marlène el Hajj (Éducatrice).
- Mme Andrée Abou Chahine 05.07.2023 Assistante au préfet des Moyens ; Mère de Farès (Promo 2011) et de  
      Rita (Promo 2015) Abou Chahine.
- Mme Hélène Rizk  05.07.2023 Mère de Hoda Hachem (Éducatrice) ; Grand-mère de Christian  
      Hachem (Promo 2018).
- M. Georges Garro  10.07.2023 (Promo 1966) ; Père de Samar Atallah (Promo 1993), de Rania Saadé  
      (Promo 1994), de Jamil (Promo 1997) et Karim (Promo 2000) Garro. 

Décès
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Naissances

- Joseph Yazbeck le 20.04.2023 Fils du Père Roger Yazbeck (Éducateur – CSG).

- Ingrid Rahal  le 12.05.2023  Fille de Marc Rahal (Éducateur).

- Yoan Asmar  le 06.06.2023 Fils de Raymond Asmar (Éducateur).

Nous du Collège

Carnet de famille
Vous avez la possibilité de nous faire part, 
par écrit, de tout évènement familial 
concernant les élèves, les Anciens, ainsi 
que leurs parents directs : père, mère, frère, 
sœur, grands-parents et enfants seulement.

Nous du Collège
Collège Notre-Dame de Jamhour
B.P. 45-151 Hazmieh - Liban
Tél. : 05-924151  -  Fax : 05-921323
bcp@ndj.edu.lb  -  www.ndj.edu.lb

Merci à toutes les personnes qui nous encouragent et nous font part 
de leurs critiques de sorte que le Nous puisse paraître au mieux.

- M. Fouad Chamoun  08.07.2023 Père de Zalfa Chamoun Accad (Promo 1989).  
- Hajj Noureddine Kabalan 11.07.2023  (Promo 1958).
- M. Georges Haddad   11.07.2023 Père de Mirna Keyrouz (Infirmière au CSG).
- Mme Jeannette el Ferzli  14.07.2023 Mère de Hoda Abdo (Éducatrice - PC)
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